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di STEFANO DE MARTIS

È pur vero che, come ha sottolineato lo stes-
so premier Draghi, quest’anno sono state 

già fatte in pratica tre leggi di bilancio, se si 
mettono nel conto gli ingenti interventi eco-
nomici dei decreti anti-pandemia. Ma adesso 
arriva sul tavolo “la” leg-
ge di bilancio per il 2022, 
la prima dell’esecutivo in 
carica, e l’appuntamento 
non ha perso nulla della 
sua centralità. Basti ri-
cordare che tra i capitoli 
che dovranno essere ap-
provati dal Parlamento 
entro il 31 dicembre ci 
sono un anticipo di rifor-
ma fiscale, la quantifica-
zione dell’assegno unico 
per i figli, la revisione del 
reddito di cittadinanza, la rimodulazione del-
le pensioni. Il tutto si intreccia con la madre 
di tutte le imprese economico-finanziarie-or-
ganizzative, l’attuazione del Piano nazionale 
di ripresa e resilienza. Per ricevere la seconda 
rata pari a 30 miliardi, dopo i primi 25 in-
cassati a fine agosto, entro l’anno dovranno 
essere centrati 51 obiettivi e al momento, tra 

riforme e investimenti, ne mancano ancora 
38. Dopo una partenza a ritmo sostenuto e 
nonostante il pressing senza pause di Palaz-
zo Chigi, si sta cominciando a materializzare 
lo spettro che tutti temevano: l’incapacità di 
spendere i fondi ricevuti, con la conseguenza 
di perderli e, anzi, di doverli restituire. C’è an-

cora il tempo per dimo-
strare che siamo in grado 
di mantenere gli impe-
gni, ma tutti devono fare 
la loro parte. A comin-
ciare dalle amministra-
zioni centrali: un recente 
studio dell’Ance, l’asso-
ciazione dei costruttori, 
ha calcolato che soltanto 
poco più della metà dei 
fondi disponibili sono 
stati distribuiti a Regio-
ni e Comuni. Si tratta 

ovviamente di una media, ci sono ministeri 
prossimi al cento per cento e altri in netto ri-
tardo, ma tant’è. Poi bisognerà verificare che 
cosa saranno capaci di fare le amministra-
zioni locali, dove accanto a esempi virtuosi 
si sono registrate in passato le situazioni più 
macroscopiche di inefficienza. Un contributo 
decisivo è richiesto alle forze politiche, con 

comportamenti responsabili nei confronti 
del Governo così come verso i cittadini. La 
campagna vaccinale è prossima al traguardo 
e gli effetti si vedono a tutti i livelli. Sarebbe 
quindi il caso di mettere finalmente da parte 
ambiguità e ammiccamenti. Le violenze a cui 
abbiamo assistito ci ricordano che per sepa-
rare la protesta legittima (ancorché – va detto 
– immotivata) da quella criminale le condan-
ne rituali non bastano, se non si prosciuga il 
brodo di coltura in cui trovano alimento gli 
estremismi verbali e materiali.

Grazie al Pnrr e alle regole europee dell’era 
Covid, comunque, la nuova legge di bilancio 
darà ancora luogo a una manovra economica 
espansiva, orientata a incrementare ulterior-
mente e a stabilizzare la crescita. Dobbiamo 
fare tesoro di questa stagione e coglierne 
fino in fondo tutte le opportunità. Purtrop-
po le spinte regressive non mancano, come 
dimostrano la richiesta avanzata da 12 Stati 
per poter costruire muri anti-immigrati con 
fondi europei e il contenzioso istituzionale 
aperto dalla Polonia. Solo un’Italia rafforzata 
sul piano economico-sociale, stabile politica-
mente e coerente con gli impegni assunti, po-
trà essere determinante nel costruire un’Eu-
ropa del futuro che assomigli sempre più agli 
ideali dei suoi fondatori.

Sfi da afgana
Martedì il summit del G20 sull’Afghanistan orga-

nizzato (in video conferenza) dal premier Mario 
Draghi. “Vi è una catastrofe umanitaria – ha detto  – 
che sta per precipitare con l’avvicinarsi dell’inverno”. 
Bisogna “impedire il collasso sanitario ed economico, 
a partire dal crollo del sistema dei pagamenti e dal 
salvataggio di quel poco del sistema bancario che è 
rimasto”. Al proposito, proprio martedì, la presidente 
dell’Ue Ursula von der Leyen ha annunciato il contri-
buto di 1 miliardo di dollari per gli afgani. 

Altro punto di convergenza del summit è stato quel-
lo dei diritti umani, nello specifico i diritti delle donne 
e la necessità che l’Afghanistan non torni a essere un 
paradiso per i terroristi; che vi sia un governo inclusivo 
e siano permesse le attività umanitarie e garantiti cor-
ridoi sicuri. I leader del G20 hanno riaffermato il loro 
impegno collettivo a fornire l’assistenza umanitaria 
direttamente al popolo afgano attraverso organizza-
zioni internazionali indipendenti e hanno dato man-
dato all’Onu di coordinare la risposta all’emergenza 
e di agire. 

Affrontare la crisi umanitaria, ha precisato Draghi, 
“richiederà contatti con i talebani, ma questo non 
significa un loro riconoscimento. I contatti con i ta-
lebani sono indispensabili per una risposta efficace. 
Bisogna prendere atto. Li giudicheremo da quello che 
fanno, non da quello che dicono”.

I talebani hanno già risposto ai leader occidentali 
per bocca del ministro degli esteri Muttaqi: “Indebo-
lire il governo afgano non è nell’interesse di nessuno 
perché gli effetti negativi avranno conseguenze dirette 
nel resto nel mondo nel settore della sicurezza così 
come per le migrazioni economiche dal Paese. Solle-
citiamo i Paesi del mondo a mettere fine alle sanzio-
ni esistenti e a fare in modo che le banche tornino a 
operare normalmente, così che le organizzazioni di 
sostegno possano pagare gli stipendi al proprio perso-
nale con i loro fondi e tramite l’assistenza finanziaria 
internazionale”.

La minaccia talebana di giocare l’arma dell’immi-
grazione spaventa l’Europa, soprattutto nell’ipotesi 
che possano arrivare anche numerosi terroristi.

L’Unione Europea, gli Stati Uniti e l’Onu dovran-
no giocare tra l’intransigenza sul rispetto dei diritti 
umani, soprattutto delle donne, l’aiuto a un popolo 
sull’orlo di una gravissima crisi e il rischio di un’on-
data migratoria incontrollabile. Sta qui tutta la sfida. 
Vedremo se i nostri governanti sapranno vincerla con 
fermezza ed equilibrio. 
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Ha realizzato il messaggio 
del suo nome di battesimo: 

Portatore di Cristo a tutti i fratelli. 
Don Cristofer Vailati è diventato 
presbitero sabato sera in catte-
drale alle ore 21, per le mani del 
vescovo Daniele. Presenti un bel 
numero di fedeli (secondo le nor-
me Covid), seminaristi e sacerdoti. 
Collegamento anche con la chiesa 
di San Bernardino, dov’erano 
presenti altri cremaschi, e – via 
streaming – con Radio Antenna5 e 
Il Nuovo Torrazzo.

All’inizio della celebrazione 
mons. Gianotti ha dato il benve-
nuto in particolare alla famiglia di 
Cristofer. Ha salutato il sindaco di 
Moscazzano, suo paese natale, e 
i seminaristi delle cinque diocesi 
sorelle che confluiscono nel 
seminario di Lodi e di Cremona e 
ha ringraziato i loro formatori, in 
particolare il rettore don Gabriele 
Frassi e il padre spirituale don 
Alessandro Vagni. Un saluto 
anche ai sacerdoti. E a Cristofer: 
“Oggi il Signore ti rivolge il suo in-
vito: vieni e seguimi! Ti accompa-
gniamo con la nostra preghiera.”

E dopo la lettura della Parola di 
Dio, ecco l’ammissione all’ordine: 
il Vescovo chiede al rettore don 
Gabriele se Cristofer ne è degno. 
Risposta affermativa e quindi 
l’accettazione.

È seguita l’omelia. Mons. 
Gianotti parla dello sguardo di 
Dio: quello di Gesù, raccontato 
nel Vangelo di domenica scorsa 
quando guarda, ama e chiama un 
giovane. “Gesù guarda quest’uo-
mo, questo giovane – ha com-
mentato il Vescovo –  con sguardo 
d’amore: uno sguardo d’amore 
gratuito. Solo il rimando a questo 
sguardo, che si traduce anche in 
una voce che chiama e in una pro-
posta di vita, può giustificare ciò 
che questa sera stiamo vivendo: 
che un nostro fratello, Cristofer, 
sia avvolto nella benedizione di 
Dio e, per la potenza del suo santo 
Spirito, metta l’intera sua vita al 
servizio del suo popolo santo, at-
traverso il ministero presbiterale.”

“Questo suo sguardo – ha ag-
giunto mons. Gianotti – si dirige 
anche su noi, questa sera: lo ricor-
do a me vescovo, ai confratelli che 
circondano Cristofer e tra poco, 
con l’imposizione delle mani, lo 
assoceranno al presbiterio dioce-
sano; lo ricordo a tutti i consacrati 
e le consacrate, ma anche a tutti 
noi battezzati, a tutti noi discepoli 
di Gesù.” “Guardandoci in faccia 
– ha concluso – guardando dentro 
di noi (con amore), Gesù ci offre 
una parola consolante e però 
anche impegnativa: «Impossibile 
agli uomini, ma non a Dio! Perché 
tutto è possibile a Dio» (v. 27).

È una parola consolante: perché 
ci ricorda che non si diventa preti 
(o suore, o frati, o missionari, e 

prima ancora cristiani) perché si 
è più bravi, più capaci di altri; ma 
solo per la grazia di una chiamata 
e per una potenza che non sta in 
noi, ma esclusivamente in Dio.”

Dopo l’omelia sono iniziati i riti 
dell’ordinazione. Innanzitutto gli 
impegni dell’eletto: “Vuoi esercita-
re per tutta la vita – gli ha chiesto 
il celebrante – il ministero sacer-
dotale, come fedele cooperatore 
dell’ordine dei vescovi nel servizio 
del popolo di Dio?”  La risposta: 
“Sì lo voglio.” E altri impegni, 
compreso quello dell’obbedienza.

Poi il suggestivo momento in 
cui Cristofer si è disteso a terra in 
segno di donazione totale, mentre 
l’assemblea chiedeva, nel canto, la 
protezione dei santi.

Ed ecco il clou della celebrazio-
ne. Il candidato si è inginocchiato 
davanti al vescovo Daniele che in 
totale silenzio ha ripetuto il gesto 
degli apostoli, imponendogli le 
mani sul capo. In quel momento 
Cristofer veniva investito dallo 
Spirito Santo. Tutti i sacerdoti 
presenti gli hanno imposto, a loro 
volta, le mani. È seguita la solenne 
preghiera di ordinazione. 

Poi alcuni riti esplicativi: 
prima la vestizione con gli abiti 
sacerdotali aiutato dal parroco di 
Moscazzano, quindi mons. Gia-
notti ha unto le mani di Cristofer 
con il crisma, infine la consegna di 
calice e patena per la celebrazione 
eucaristica e finalmente l’abbrac-
cio liberatorio e pieno di gioia tra 
il Vescovo e il neo-sacerdote.

E Cristofer ha preso subito po-
sto all’altare alla destra di mons. 
Gianotti nella celebrazione della 
sua prima Messa. Al momento 
della comunione ha dato l’Eucare-
stia ai membri della sua famiglia.

Al termine il Vescovo ha ricor-
dato l’anniversario della liberazio-
ne di padre Gigi che, a sua volta, 
aveva chiesto di pregare per la 
suora colombiana Gloria Cecilia 
Narvaez Argori, rapita in Mali e 
prigioniera dei terroristi da quasi 
5 anni. Bene, proprio sabato era 
arrivata la notizia del suo rilascio. 
“L’ho vissuta come una seconda 
mia liberazione”, ha scritto padre 
Gigi al Vescovo. Auguri poi a don 
Isacco Dognini che domenica ha 
compiuto 90 anni!

A questo punto mons. Gia-
notti ha chiesto a don Cristofer 
la sua prima benedizione, gli ha 
quindi regalato gli “strumenti” 
per la celebrazione dei sacramen-
tali e ha infine benedetto tutti i 
presenti. Foto di rito sull’altare 
con l’intera famiglia di don Cri-
stofer e ritrovo al San Luigi per il 
taglio della torta e lo stappo dello 
spumante, con tante felicitazioni 
e tanti auguri al nuovo presbitero 
don Cristofer che viene ad arric-
chire e a ringiovanire il presbite-
rio cremasco!

Cristofer, portatore di Cristo!ORDINATO 
PRESBITERO 
DAL VESCOVO 
DANIELE

SABATO 9 OTTOBRE IN CATTEDRALE

“Non vi è creatura che possa nascondersi davanti a Dio, ma tut-
to è nudo e scoperto agli occhi di colui al quale noi dobbia-

mo rendere conto” (Eb 4,13). Questa parola della lettera agli Ebrei, 
che abbiamo ascoltato nella seconda lettura, ha detto il vescovo 
Daniele nell’omelia della Messa di consacrazione di don Cristofer, 
ci fa pensare che nulla sfugge allo sguardo di Dio. (...) Ma quale 
sia davvero lo sguardo di Dio su di noi, da cristiani non possiamo 
saperlo, se non riferendoci a Gesù Cristo. E il Vangelo ci offre pro-
prio una lettura di quello sguardo: e ci racconta di Gesù, il quale 
– dopo il primo scambio di domande e risposte con quel “tale” (un 
giovane, secondo il racconto parallelo di Matteo: cf. 19,22) – “fissò 
lo sguardo su di lui, lo amò, e gli disse: Una cosa sola ti manca: 
va’, vendi quello che hai e dallo ai poveri e avrai un tesoro in cielo; 
e vieni! Seguimi!” (Mc 10,21). (...) Gesù guarda questo giovane, 
con sguardo d’amore gratuito, che viene prima della risposta di 
quell’uomo e che non è 
venuto meno dopo che 
quel tale ha deciso di 
non ascoltare la propo-
sta di Gesù.

Solo la consapevolez-
za di questo sguardo di 
amore incondizionato, 
che si traduce anche in 
una voce che chiama e 
in una proposta di vita, 
può giustificare ciò che 
questa sera stiamo viven-
do: che un nostro fratello, Cristofer, sia avvolto nella benedizione di 
Dio e, per la potenza del suo santo Spirito, metta l’intera sua vita 
al servizio del suo popolo santo, attraverso il ministero presbiterale.

Certo, le vie concrete, attraverso le quali uno può sentirsi chia-
mato a questo compito, possono essere le più diverse. Ma siamo 
tutti ricondotti a un esame di coscienza e a chiederci cosa mi dà ve-
ramente gioia? Che cosa giustifica che io doni la mia vita in questo 
modo a Dio e ai fratelli, lasciando la mia famiglia, rinunciando a 
costruirne una mia, scegliendo di camminare insieme con la Chie-
sa diocesana, con il presbiterio, con le comunità che sarò chiamato 
a servire e presiedere nel nome del Signore?

Gesù “guarda dentro” il cuore di quell’uomo con sguardo di 
amore; ma, certo, il suo è anche uno sguardo che chiede e opera 
la verità.  Lo sguardo di Gesù si dirige anche su noi, questa sera: lo 
ricordo a me vescovo, ai confratelli che circondano Cristofer e tra 
poco, con l’imposizione delle mani, lo assoceranno al presbiterio 
diocesano; lo ricordo a tutti i consacrati e le consacrate, ma anche 
a tutti noi battezzati, a tutti noi discepoli di Gesù.

“Guardandoli in faccia”, guardandoci in faccia, “guardando 
dentro di loro/dentro di noi (con amore)”, Gesù ci offre una paro-
la consolante e però anche impegnativa: “Impossibile agli uomini, 
ma non a Dio! Perché tutto è possibile a Dio” (v. 27). È una parola 
consolante: perché ci ricorda che non si diventa preti (o suore, o 
frati, o missionari, e prima ancora cristiani) perché si è più bravi, 
più dotati, ma solo per la grazia di una chiamata e per una potenza 
che non sta in noi, ma esclusivamente in Dio. 

Però, se “tutto è possibile a Dio”, allora non abbiamo neppure 
delle scuse: la nostra debolezza, i peccati che restano nella nostra 
vita, gli insuccessi ai quali andiamo incontro… Queste, e mille altre 
difficoltà non possono diventare scuse per cadere nella mediocrità: 
la potenza dell’amore di Dio sa fare prodigi, ma le vuole fare attra-
verso il nostro ‘sì’ generoso a quella chiamata: “Vieni! Seguimi!”.

Poi, certo, la benevolenza di Dio verso di noi è tale che, con l’im-
pegno della chiamata, ci assicura già in questa vita una ricompensa 
sovrabbondante. La gioia di un prete è certamente anche quella di 
essere partecipe delle meraviglie che Dio opera nei cuori e nella vita 
delle persone, e che incontriamo nel nostro ministero.

Tutti, caro Cristofer, dovrai portare nella tua preghiera, nella ce-
lebrazione dell’Eucaristia, nella tua cura premurosa specialmente a 
chi è più debole, a chi meno conta, secondo la logica umana: sono 
questi il centuplo promesso e accordato dal Signore, insieme con la 
tua Chiesa diocesana. Ma l’augurio che più di ogni altro ti vorrei 
fare è che ogni giorno tu possa sentire su di te lo sguardo del Signo-
re Gesù: come sguardo di amore, che ti conferma nel ‘sì’ che hai 
detto a Dio e ti fa sperimentare la gioia di mettere i tuoi passi dietro 
a quelli del suo Figlio, per servire lui, nella sua Chiesa.   

LO SGUARDO DI DIO

Nelle foto, don Cristofer 
disteso a terra in segno 
di donazione totale; 
la preghiera 
di consacrazione; 
l’unzione delle mani, 
la consegna di calice e 
patena; la prima Messa 
del nuovo sacerdote; 
il taglio della torta 
al San Luigi. 
Nel riquadro a destra, la 
foto finale con il Vescovo e 
la famigia di don Cristofer
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DALL’ITALIA E DAL MONDO SABATO
16 OTTOBRE 20214

di GIOVANNA  
PASQUALIN TRAVERSA

Da venerdì 15 ottobre è scat-
to per i lavoratori l’obbligo 

di Green pass negli uffici e nelle 
aziende: chi non avrà il certifica-
to verde con il Qr Code non potrà 
lavorare e la sua sarà considerata 
un’assenza ingiustificata. 

Ad oggi i Green pass scaricati 
dalla piattaforma nazionale gesti-
ta dal ministero della Salute sono 
circa 93 milioni, di cui 70 milioni 
da vaccinazione, 2,1 milioni da 
certificato di guarigione (validi sei 
mesi) e quasi 20 milioni da tam-
pone (validi 48 ore). Eppure, solo 
poco più della metà degli italiani, 
il 56%, ritiene che il certificato ver-
de sia una misura efficace a ridurre 
il rischio di contagi e dunque utile 
nella lotta alla pandemia da Co-
vid-19. Un po’ più ampia (60%) 
la quota dei cittadini che vede 
nel Green pass uno strumento di 
responsabilità sociale. È quanto 
emerge da una rilevazione dell’ 
EngageMinds Hub, Centro di ricer-
ca dell’Università Cattolica, con 
sede a Cremona, su un campione 
di oltre 6mila italiani, rappresen-
tativo della popolazione per sesso, 
età, appartenenza geografica e oc-

cupazione. Di crisi di fiducia verso 
la scienza e le autorità sanitarie, e 
di errato concetto di libertà, parla 
Guendalina Graffigna, ordina-
rio di psicologia della salute e dei 
consumi e direttore del Centro di 
ricerca, alla quale abbiamo chiesto 
come leggere la diffidenza verso il 
Green pass e il timore che violi la 
libertà individuale e la privacy.

“Sono i sintomi di una crisi della 
fiducia profonda che oggi la socie-
tà nutre nei confronti della scienza, 
delle autorità sanitarie e addirittu-
ra del sistema sanitario. Una crisi 
di fiducia che riguarda non solo 
l’Italia ma un po’ tutti i paesi oc-
cidentali, non nasce con il Covid 
ma che il Covid ha certamente 
esasperato e portato in superficie”, 
risponde l’esperta. Da una parte 
“la gestione di un’emergenza senza 
precedenti da parte della scienza e 
delle autorità sanitarie, che hanno 
dovuto assumere decisioni talvolta 
anche impopolari”, dall’altra “una 
società trovatasi a fare i conti con 
una situazione di incertezza che 
ha fortemente impattato sulla vita 
quotidiana”: due elementi che 
“hanno ulteriormente approfondi-
to la spaccatura”.

Del resto, l’analisi di Graffi-
gna, in una “società occidentale 

post-individualista, nella quale 
tendiamo a mettere al primo posto 
i nostri bisogni e aspettative di au-
torealizzazione, qualsiasi misura 
preventiva che anteponga invece la 
salute o il benessere della collettivi-
tà viene percepita come frustrante, 
limitante di questa presunta libertà 
individuale”.

L’atteggiamento verso il Green 
pass, e quelli, analoghi, già rilevati 

nei mesi scorsi dall’EngageMinds 
Hub verso la app “Immuni” o i 
vaccini, “costituiscono le perle del-
lo stesso fil rouge psicologico e so-
ciale che esprime la reazione degli 
italiani nei confronti delle misure 
preventive. Oggi – prosegue Graf-
figna – si confonde il concetto di 
libertà con il soddisfacimento dei 
desideri individuali, ma stiamo 
perdendo un po’ di vista quella 

che è la dimensione umana della 
vita e quanto questa dimensione 
sia fortemente interconnessa in un 
sistema complesso a domino, nel 
quale la mia libertà e il mio deside-
rio legittimo di autodeterminazio-
ne hanno dei limiti”. 

Un quadro dal quale emerge,  
secondo la docente, “la mancanza 
nella nostra cultura di un’educa-
zione alla prevenzione che è, per 
definizione, una rinuncia ad abi-
tudini consolidate, una spinta a 
modificare stili di vita, un’imposi-
zione di limitazioni, qui e ora, ma 
che andrà a valorizzare la nostra 
libertà di auto determinazione nel 
lungo termine”.

Per quanto riguarda il Green 
pass, per Graffigna la ricetta è una 
comunicazione positiva e moti-
vante. Il certificato verde, spie-
ga, costituisce “un momento di 
contatto molto importante che le 
autorità hanno con i cittadini. Per-
ché non utilizzarlo anche come 

strumento di comunicazione?”. 
Anziché “assumere toni critici o 
‘punitivi’” verso la popolazione, 
l’esperta esorta a “comunicare un 
messaggio positivo agli italiani di-
cendo loro grazie, facendo sapere 
quanti di loro lo hanno acquisito, 
sottolineando quanto partecipare 
a questa operazione collettiva di 
prevenzione possa avere un im-
patto concreto sulla salute”. Oc-
corre valorizzare il “patient enga-
gement”; del resto, “se facciamo 
i conti, gli italiani, magari con 
fatica e sacrificio, hanno risposto 
bene e stanno continuando a ri-
spondere bene alle misure di pre-
venzione, compreso il Green pass.

Dobbiamo valorizzare questa 
percentuale maggioritaria di cit-
tadini per consolidarli nella pro-
pria scelta ed essere loro stessi a 
influenzare gli altri. Rendiamoli 
protagonisti attivi e motivati di 
una comunicazione positiva ed 
efficace”.

Green pass sul posto di lavoro
Ad oggi ne sono stati scaricati oltre 90 milioni (70 da vaccinazioni)

DA IERI 15 OTTOBRE

LE NUOVE REGOLE
L’obbligo di Green pass negli uffici e nelle aziende: chi non avrà 

il certificato verde con il Qr code non potrà lavorare e la sua sarà 
considerata un’assenza ingiustificata.

Tale obbligo viene applicato a tutti i lavori dipendenti, sia del 
settore pubblico che privato; lavoratori autonomi (elettricisti, 
idraulici, etc.); colf, badanti e babysitter; magistrati; soggetti con 
cariche elettive (sindaco, consigliere, etc). A controllare che i la-
voratori, a campione o a tappetto, siano in possesso di Green pass 
sarà il datore di lavoro, oppure personale specifico. Il controllo 
potrà avvenire sia all’ingresso che all’interno dei luoghi di lavoro.

Per quanti saranno trovati sprovvisti di Green pass, scatterà la 
sospensione dal lavoro: dopo un giorno nel settore privato e dopo 
cinque nel pubblico. Le multe, invece, vanno da 600 euro a 1.500 
euro. Inoltre, quanti sprovvisti di Green pass e di conseguenza so-
spesi non percepiranno lo stipendio per tutto il periodo di assenza. 
Non rischieranno, però, il licenziamento.

Il vicario generale don Maurizio Vailati ha diffuso ieri un comunicato ri-
guardante i comportamenti in diocesi in merito alla certificazione verde. 

Il legislatore statale con decreto legge, 21 settembre 2021, n. 127, 
recante Misure urgenti per assicurare lo svolgimento in sicurezza del 
lavoro pubblico e privato mediante l’estensione dell’ambito applicati-
vo della certificazione verde Covid-19 e il rafforzamento del sistema di 
screening, ha esteso l’obbligo della certificazione verde a tutto il settore 
del lavoro pubblico e privato. 

Pertanto, destinatari dell’obbligo sono i “lavoratori”, vale a dire tutti 
coloro che offrono una prestazione di lavoro in cambio di una retribu-
zione o di un compenso sulla base di un qualsiasi contratto, sia esso 
un rapporto di lavoro subordinato, una collaborazione, anche occasio-
nale, una consulenza o un servizio. Il decreto ricomprende nell’ambito 
dei propri destinatari anche quanti svolgono la propria attività senza 
un vero e proprio contratto di lavoro, quali, ad esempio, volontari e 
stagisti all’interno di un ambito lavorativo.

Per “luogo di lavoro” si intende qualsiasi luogo in cui la prestazione 
viene svolta. Ragionevolmente si deve però trattare di un luogo in cui il 
lavoratore possa entrare in contatto con altri soggetti che, ugualmente, 
stanno svolgendo/svolgeranno un’attività di lavoro e, per tale motivo, 
sono anch’essi obbligati a possedere e mostrare la certificazione verde.

I datori di lavoro “sono tenuti a verificare il rispetto” degli obblighi 
in capo ai lavoratori. Sono tenuti, peraltro, a individuare “con atto 
formale i soggetti incaricati dell’accertamento e della contestazione 
delle violazioni degli obblighi”, a delegare materialmente l’attività di 
controllo. È previsto “prioritariamente, ove possibile, che tali controlli 
siano effettuati al momento dell’accesso ai luoghi di lavoro”, fermo 
restando che i controlli possono essere effettuati anche “a campione”. 
Ai fini della verifica deve essere utilizzata l’applicazione denominata 
Verifica C19, che consente di appurare l’esistenza e validità del “green 
pass” mediante lettura del QR Code. Non sono ammesse modalità 
alternative di controllo, né l’autocertificazione.

I datori di lavoro (in questo concetto rientrano i “responsabili” dei 
volontari, quindi i parroci, gli amministratori e i presidenti dei circoli 
NOI) che vengano meno agli obblighi di verifica del rispetto delle pre-
scrizioni, ivi compreso quello di definizione dal 15 ottobre 2021 delle 
modalità operative per l’organizzazione delle verifiche stesse, ovvero a 
quello dell’individuazione formale dei soggetti incaricati dell’accerta-
mento delle eventuali violazioni, sono soggetti a una sanzione ammi-
nistrativa variabile da 400 a 1.000 euro (in caso di reiterate violazioni 
la sanzione può essere raddoppiata).

Riguardo la partecipazione a specifiche attività, il legislatore ha 
indicato i luoghi dove è ritenuto necessario il Green pass, tra cui: 
spettacoli aperti al pubblico; ricevimenti successivi alle celebrazio-
ni religiose o civili (ad esempio, festa di nozze o altre ricorrenze); 
convegni e congressi; eventi e competizioni sportive; sagre e fiere; 
servizi di ristorazione svolti da qualsiasi esercizio (anche bar) o in 
qualsiasi contesto (feste parrocchiali; ricorrenze; raduni e ritrovi) 
per il consumo al tavolo, al chiuso; centri culturali, centri sociali e 
ricreativi, limitatamente alle attività al chiuso. Sono esplicitamente 
esclusi dall’obbligo di possedere la certificazione verde i partecipanti 
ai centri educativi per l’infanzia, compresi i centri estivi, e le relative 
attività di ristorazione.  

Restano esclusi i luoghi di culto e le attività di religione e culto 
ovvero le attività pastorali (ad es., catechesi, incontri gruppi adole-
scenti e giovani). Quindi:

- non è richiesta la verifica del Green pass per i fedeli che si recano 
in chiesa per finalità liturgica;

- è necessaria la verifica per sagrestani, baristi, cuochi, camerieri, 
volontari addetti alle pulizie o volontari in genere o altro personale per 
attività non di religione e culto.

Si ricorda che le attività di educazione alla fede sono attività di reli-
gione e culto mentre le attività ricreative che derivano da un’imposta-
zione “commerciale” non sono da considerarsi tali. Restano, altresì, 
assoggettati alla disciplina sulla certificazione verde i rapporti di lavoro 
alle dipendenze di enti ecclesiastici (diocesi, parrocchie ecc.), potendo 
tale rapporto configurarsi alla stregua di quello di lavoro privato. Per 
le parrocchie con i dipendenti è consigliato rapportarsi con il proprio 
consulente del lavoro per definire la prassi di controllo e la documen-
tazione necessaria.

CERTIFICAZIONE VERDE E 
ATTIVITÀ NELLE PARROCCHIE
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di CHIARA PELLICCI *

Le chiamano “bambine streghe” perché accusate 
dai parenti di essere la causa di disgrazie o av-

versità a cui la famiglia deve far fronte. Per questo 
vengono allontanate da casa e quasi sempre finisco-
no per strada. Accade nelle periferie di Bukavu, città 
del Sud Kivu, Repubblica Democratica del Congo, 
ma non solo. Qui, però, c’è il Centro Ek’Abana che 
le accoglie e assicura loro un riparo dove trovare af-
fetto, cura, tenerezza, possibilità di un cammino di 
perdono e riconciliazione.

Ad aver fondato la “Casa dei bambini” (questo il 
significato letterale di Ek’Abana in lingua mashi) è 
suor Natalina Isella, religiosa dell’Istituto secolare 
discepole del Crocifisso. Opera in Congo dal 1976 e 
accompagna le bambine accusate di stregoneria dal 
2002. Fino a quel momento il fenomeno non si era 
palesato. Ma la guerra con il Rwanda aveva provo-
cato un numero enorme di rifugiati e la povertà era 
cresciuta esponenzialmente, tanto da aver riversato 
in strada frotte di bambini da richiamare l’attenzione 
di associazioni e istituzioni. Sino ad allora, però, a 
Bukavu c’erano solo maschi abbandonati a loro stes-
si. Fu un gruppo di studentesse che si accorse della 
presenza di nove bambine di una decina d’anni: si 
autodefinivano “streghe” ed erano così malandate 
da mettere subito in moto la ricerca di una soluzione. 
A rispondere “sì” fu suor Natalina, alla quale il gior-
no prima era stata consegnata la chiave di una ca-
setta dove voleva realizzare un progetto per disabili.

“Era il 20 gennaio 2002 – racconta la missionaria 
– quando mi fu chiesto di occuparmi di quelle bam-
bine abbandonate perché accusate di stregoneria”. 
Da quel giorno sono passati quasi 20 anni e suor 
Natalina, con le altre educatrici, ha contribuito a re-
stituire dignità non solo a quelle nove bambine, ma a 
tante altre. Oggi le ragazze ospitate sono 40. Nel frat-
tempo la struttura si è ingrandita: alla missionaria è 
stata assegnata anche la casa adiacente e poi, con le 
offerte dei benefattori, si sono aggiunti i servizi man-
canti, come il salone per gli incontri e la biblioteca.

Una caratteristica del Centro è che le ospiti non 
sono sempre le stesse bambine: un obiettivo, infatti, 
è quello di creare le condizioni per reinserirle nelle 
rispettive famiglie, promuovendo una mediazione 
che passa necessariamente dalla riconciliazione. “In 
media il periodo di permanenza di una bambina nel 
Centro è di un anno, a volte si arriva anche a due. 
Con ciascuna facciamo un percorso di perdono, per-
ché l’accusa di essere la causa di tutto il male che 
capita in famiglia, è una ferita tremenda”.

Ma cosa fa scattare in un genitore l’idea che la 
propria figlia possa essere una strega? “In generale 
– spiega suor Natalina – le bambine accusate di stre-
goneria hanno perso la mamma, quindi in casa c’è la 
seconda moglie del papà che magari ha qualche pro-
blema: non riesce ad avere figli, oppure le è morto 
un parente, oppure la semplice attività lavorativa con 
cui la famiglia sopravvive non va bene. Il passaggio 
successivo è dare la colpa a quella bambina, che ma-
gari è anche un po’ ribelle, fa capricci, non sopporta 
la presenza della nuova mamma. La grande povertà, 
la mancanza di istruzione dei genitori, la gestione 
dei problemi per niente facile e le reazioni insoffe-
renti della bambina spingono la famiglia a tacciarla 
come strega e ad allontanarla da casa”.

Ma in quasi 20 anni, sono tante le ragazzine che 
hanno fatto ritorno nelle proprie famiglie. “Ek’Aba-
na, come espressione, significa anche ‘i bambini a 
casa’. È bello – commenta la missionaria – perché in 
effetti noi lavoriamo proprio perché le ragazze ritro-
vino la propria casa e possano ricominciare una vita 
di speranza”.

(*) redazione “Missio”

ACCUSATE DALLE FAMIGLIE DI 
ESSERE LA CAUSA DI DISGRA-
ZIE FINISCONO PER STRADA. 
LA RELIGIOSA LE ACCOGLIE 
NELLA “CASA DEI BAMBINI” 

NELLA CITTÀ DI NAMPULA, 
IN MOZAMBICO, TRA IL 2019 
E IL 2021 SONO ARRIVATI 
OLTRE 12.000 SFOLLATI 
INTERNI FUGGITI DALLA 
GUERRA DI CABO DELGADO. 
PADRE DAVIDE DE GUIDI 
HA ACCOLTO E SFAMATO 
CENTINAIA DI FAMIGLIE 
ARRIVATE  A PIEDI 
DAL NORD DEL PAESEBUKAVU: LE PICCOLE 

STREGHE CACCIATE DI CASA

LA RINASCITA DEGLI 
SFOLLATI DI CABO DELGADO

Nelle foto, bambine accolte nella “Casa 
dei bambini” di Bukavo. Sotto, padre Davide 
con alcuni sfollati da Cabo Delgado

OTTOBRE MISSIONARIO

di ILARIA DE BONIS*

“Un missionario è sempre alla ricerca di Dio 
e lo trova nel suo popolo, perché è lì che 

incontra i testimoni e i profeti”. Padre Davide De 
Guidi, comboniano a Nampula, in Mozambico, 
non ha alcun dubbio sul fatto che i veri profeti 
siano i reietti della storia. E spiega a suo modo 
lo slogan della Giornata missionaria mondiale di 
quest’anno.

“I testimoni per noi – dice – sono quelle fa-
miglie povere, quelle donne, e quei giovani che 
fuggono dalla guerra e che abbiamo accolto in 
Parrocchia; amano la vita anche nella peggior si-
tuazione. Hanno perso la casa, gli affetti, la terra 
eppure riescono a guardare al futuro con occhi 
nuovi”. Cacciati a colpi di machete e fucile dalle 
loro case sulla costa dell’Oceano Indiano (dove 
le decine di giacimenti di gas naturale interessa-
no molto i miliziani), gli abitanti di Cabo Del-
gado si incolonnavano a piedi nella boscaglia e 
lungo le strade sterrate. Dopo giorni di cammino 
arrivavano nella grande città.

“Giunti a Nampula sapevano che lì c’era un 
posto che li avrebbe accolti. Si dava loro farina, 
fagioli, coperte, stuoie, sapone. Anche la popola-
zione li accoglieva nelle proprie case. Si è vissuta 
una risurrezione!”, dice il comboniano. Intervi-
stato da Missio per la realizzazione dei video per 
l’Ottobre missionario (“Testimoni e Profeti”) pa-
dre Davide testimonia l’immensa sfida accettata 
da una Parrocchia di periferia.

Il Nord del Mozambico dal 2017 è stato messo 
a ferro e fuoco da gruppi armati, che si definisco-
no jihadisti e che in realtà vogliono solo occupa-
re quelle coste ricchissime. La violenza si è inten-
sificata nel 2020 e durante i primi mesi del 2021.

“Abbiamo accolto circa 12mila sfollati su 
800mila che ancora continuano ad arrivare”, ri-
corda. Padre Davide racconta i mesi più intensi 
di questa fuga da un conflitto che nessuno più 
definisce “guerra di religione”. “Avevano perso 
beni e familiari: in loro vedevamo un Cristo sof-
ferente che diceva ‘sono qua e voglio fare ancora 
l’esperienza della risurrezione attraverso di te. 
Abbiamo cercato di condividere quello che ave-
vamo”.

Parlando del suo essere missionario dice: 
“Quando andiamo in missione non portiamo 
noi qualcosa di nuovo, ma scopriamo insieme 
a loro quel che Dio fa di nuovo. Ho incontrato 
tante persone che mi hanno dato uno sguardo di-
verso sulle cose: è così che la missione entra nel 
tuo cuore in qualunque luogo tu sia”. La vita è 
bella “quando accetti di giocartela per il Signore 
e i fratelli”.

Un messaggio ai credenti per l’Ottobre mis-
sionario: “La Chiesa deve aprirsi allo sguardo di 
Dio: chi crede nel Signore vedrà la sua opera e 
diverrà lui stesso un testimone e profeta”.

(*) redazione “Missio”
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Giorno della libertà
La legge n.61 del 15 aprile 

2005 ha istituito il Giorno della 
Libertà in ricordo dell’abbatti-
mento del muro di Berlino.

Una legge composta da un 
solo articolo e due commi, che 
recita così:

ART.1
1. La Repubblica italiana dichia-

ra il 9 novembre “Giorno della Li-
bertà”, quale ricorrenza dell’abbat-
timento del muro di Berlino, evento 
simbolo per la liberazione di Paesi 
oppressi e auspicio di democrazia 
per le popolazioni tuttora soggette al 
totalitarismo.

2. In occasione del “Giorno del-
la Libertà”, di cui al comma 1, 
vengono annualmente organizzati 
cerimonie commemorative ufficia-
li e momenti di approfondimento 
nelle scuole che illustrino il valore 
della democrazia e della libertà evi-
denziando obiettivamente gli effetti 
nefasti dei totalitarismi passati e 
presenti.

È evidente ai più che il com-
ma 2 di questa legge è stato 
completamente disatteso. Sono 
pochissime le cerimonie com-
memorative ufficiali e soprat-
tutto sono nulli i momenti di 
approfondimento nelle scuole.

Chiediamo pertanto che il 
Consiglio comunale di Crema 
si attivi nei modi più opportuni 
per ricordare con il giusto rilievo 
tale data.

Giovanni De Grazia 
coordinatore circolo 

FdI Crema

Preghiera 
per la vita nascente

Egregio Direttore, 
ma oggi è ancora possibile 

pregare pubblicamente in difesa 
della vita nascente? 

A quanto pare no. Questo è 
il parere  che l’attuale Direttore 
generale dell’Asst di Crema ha 
dato, esprimendo il diniego alla 
richiesta di poter recitare il Ro-
sario davanti all’Ospedale Mag-
giore di Crema.

Un gesto, quello della recita 
del Rosario nei pressi dell’Ospe-
dale, già realizzato diverse volte 
nel passato e sempre autorizzato 
dal precedente Direttore genera-
le, dr. Pellegata. 

Nei giorni scorsi abbiamo 
chiesto di poter ripetere l’inizia-
tiva, ma questa volta il Direttore 
generale – per il tramite della 
dr.ssa Sinatra – ha rigettato la 
nostra richiesta definendo tale 
preghiera inopportuna.

La risposta avuta non ci dice 
perché non sia opportuna. Ci fa 
tuttavia riflettere il fatto che oggi 
sia lecito manifestare per qualsi-
asi argomento. Alle minoranze 
di altre religioni è consentito 
pregare sui marciapiedi, persino 
di fronte alle cattedrali cattoli-
che. Ai cattolici cremaschi, in-
vece, pare non sia consentito re-
citare un rosario in favore della 
vita. Questo ci lascia basiti e rat-
tristati. Se un piccolo gruppo di 

persone in preghiera vengono 
definite inopportune, è chiaro 
che qualcosa non va.

Marco Mantovani
Associazione Ora et Labora 

Crema

Incontro Prodi
Gentile Direttore,
Le scrivo per manifestarle la 

mia perplessità circa l’incontro 
promosso dall’associazione gio-
vanile Rinascimenti e l’ex pre-

mier Romano Prodi.
Sicuramente la figura del poli-

tico è stata una tra le più pesanti 
nel panorama politico a cavallo 
degli anni 2000 ma, oltre agli 
interessi storici, poco riesco a 
trovare di positivo nell’azione 
politica di Romano Prodi.

Giudizi politici a parte, opi-
nabili giustamente, la cosa che 
mi rende perplesso è la motiva-
zione per cui un movimento gio-
vanile dovrebbe oggi guardare 
con interesse ad un passato eco-

nomicamente e politicamente 
fallimentare per il nostro Paese 
anziché soffermarsi alle grandi 
sfide che la nostra generazione 
ha davanti, sfide attuali e impro-
rogabili che, responsabilmente, 
dobbiamo affrontare con più 
spirito e determinazione rispetto 
a quella classe politica rappre-
sentata da Romano Prodi.

Il tema dell’ambiente e della 
sostenibilità, il tema delle pro-
spettive lavorative dei giovani, il 
tema dell’identità territoriale, il 

fardello del fisco asfissiante che 
impedisce lo sviluppo d’impresa 
sono tutti temi che quella stagio-
ne politica ha lasciato irrisolti e 
che porta, come una patata bol-
lente, in eredità alle nostre gene-
razioni.

È su questo campo che vorrei 
vedere l’attenzione dei giova-
ni, sulla responsabilità enorme 
che oggi abbiamo, per essere 
alternativi a quella politica, per 
essere migliori, per guardare al 
futuro.

Chi è concentrato a guardarsi 
alle spalle difficilmente riesce a 
scorgere l’orizzonte, mi chiedo 
quindi come mai un’associazio-
ne come Rinascimenti, che ha 
sempre organizzato contenuti di 
spessore, perda tempo a ricorda-
re i momenti dell’Ulivo di Prodi 
anziché concentrarsi sulle sfide 
del presente.

Daniel Bressan
Lega Giovani Crema

Quattro argomenti
Caro Direttore,
vorrei dire qualcosa su quattro 

argomenti che tengono banco 
nella politica cittadina. 

Pedonalizzazione di piazza 
Giovanni XXIII. Sarebbe una 
bella idea, ma tutti i parcheggi 
della zona che fine farebbero? 
Con i disegnini presentati, pare 
che la nuova zona pedonale 
dovrebbe iniziare nello slargo 
prima di Porta Ombriano; ma 
le auto oggi davanti all’edicola 
dove andranno? E quelle oggi in 
piazza? Come si farà a parcheg-
giare in via delle Grazie e in via 
Seminario? Soprattutto come si 
potrà parcheggiare in via Terni 
e in Largo Falcone e Borsellino? 
Forse rimettendo il doppio sen-
so di marcia nella via, eliminan-
do la pista ciclabile? Non ditelo 
alla Fiab!

La piscina, fonte continua 
di polemiche, ma solo qualche 
anno fa erano tutti convinti che 
esternalizzare questo servizio 
sarebbe stato utile alla città, 
solo una forza politica a quel 
tempo presente in Consiglio co-
munale paventava scarsi risulta-
ti che oggi sono lì da vedere.

Medesima cosa con gli stalli 
blu. Anche qui qualcuno era 
contrario, si è insistito ed ora 
chi gestiva i parcheggi ha ab-
bandonato Crema.

Il sottopasso di via Indipen-
denza. Quando era in costru-
zione, il compianto Francesco 
Parietti, già assessore ai lavori 
pubblici e di cui godevo di una 
fraterna amicizia, mi diceva 
che il posto non era adatto 
perché troppo vicino al canale 
e la falda acquifera era molto 
alta; perciò nel giro di pochi 
anni l’acque avrebbe intaccato 
le pareti di cemento, filtrando e 
allagando la sede stradale. Ma 
nessuno lo ascoltò e ora il risul-
tato di tanta cocciutaggine… 

Recentemente la commis-
sione toponomastica ha dato 
nuovi nomi alle strade, parchi 
e giardini di Crema. Qualche 
mese fa sono state intitolate 
due nuove vie nei pressi del 
rondò di viale Europa. Una 
curiosamente è “Madre T. 
di Calcutta”. Sappiamo che 
è dedicata alla Santa Teresa 
di Calcutta, ma non sarebbe 
stato meglio puntare la paro-
la Madre e mettere per intero 
Teresa? Sarebbe come scrivere 
San F. d’Assisi, come invece è 
giustamente scritto nel vicino 
quartiere dei Sabbioni.

Gianni Fioroni

Buona agricoltura, buona logistica

   

Invitiamo i lettori a inviarci foto e brevi didascalie per evidenziare disagi o disservizi in 
città e nei paesi, non per spirito polemico, ma come servizio utile a migliorare l’ambiente 
in cui viviamo.

Di recente, una visita al parco Chiappa ha mostrato un 
verde un po’ trascurato, soprattutto nella zona sopra le 
mura, dove sorgerà il progetto delle api a cura del Sorop-
timist Club. 

Addirittura, come mostra la foto qui a fianco, gli scalini 
per salire erano invasi da un cespuglio. La speranza è che 
il problema sia già stato risolto. Terremo d’occhio la situa-
zione anche in futuro. 

·  COSÌ NON  VA·  COSÌ NON  VA· ·  COSÌ NON  VA     COSÌ NON  VA   ·  COSÌ NON  VA· ·  COSÌ NON  VA·  COSÌ NON  VA· ·

LA PENNA AI LETTORI

Buona agricoltura, certamente, ma anche ottima logisti-
ca. E strade efficienti, trasporti veloci, carburanti a prezzi 
equi. L’agroalimentare non è fatto solo di buona terra e 
bravi agricoltori, ma anche di strumenti di produzione e di 
mezzi di trasporto. Senza dire della necessità di un “siste-
ma Paese” in grado di accompagnare la crescita del settore 
e non di ostacolarla.

Il tema è complesso e non facilmente circoscrivibile a 
pochi fattori. Per comprenderlo meglio, basta però ragio-
nare su uno degli ultimi esempi che la cronaca ha posto in 
evidenza. I coltivatori diretti lo hanno posto bene in evi-
denza: “In un Paese come l’Italia dove l’85% dei trasporti 
commerciali avviene per strada il nuovo record dei prezzi 
dei carburanti ha un effetto valanga sulla spesa con un au-
mento dei costi di trasporto oltre che di quelli energetici”. 
Detto in modo ancora più preciso, i costi della logistica 
arrivano ad incidere fino dal 30 al 35% sul totale dei costi 
per frutta e verdura secondo una analisi della Coldiretti su 
dati Ismea. Un’enormità, che pesa moltissimo sui bilan-
ci delle imprese e su quelli delle famiglie. Il meccanismo 
è piuttosto semplice. Se salgono i prezzi del carburante si 
riduce il potere di acquisto degli italiani che hanno meno 
risorse da destinare ai consumi, mentre aumentano i costi 
per le imprese.

Costi che, a ben vedere, si traducono in due oneri: da un 
lato il costo vivo dei carburanti oppure delle materie prime, 
dall’altro il costo, che alla fine si traduce anche in termini 
economici, delle difficoltà e dei ritardi di trasporto che a 
loro volta significano una forte perdita di competitività.

Ma che fare? Le soluzioni non sono univoche e sicure. 
Migliorare la rete viaria e quella ferroviaria sono impre-
se di non poco conto e lente da farsi. Grandi aspettative, 

sotto questo profilo, si attendono dal Pnrr. Serve – è stato 
più volte dichiarato -, agire sui ritardi strutturali dell’Ita-
lia e sbloccare tutte le infrastrutture che migliorerebbero i 
collegamenti tra sud e nord del Paese, ma pure con il resto 
del mondo per via marittima e ferroviaria in alta velocità, 
con una rete di snodi composta da aeroporti, treni e car-
go. C’è poi il lavoro sul fronte dei carburanti. Al di là del 
peso forte delle accise, è necessario accelerare sull’uso di 
carburanti alternativi a quelli tradizionali. Per i coltivatori 
occorre investire per realizzare nuove produzioni come il 
biometano agricolo italiano, il carburante cosiddetto “dal-
la stalla alla strada”. C’è anche un traguardo già fissato: 
immettere nella rete 6,5 miliardi di metri cubi di gas “ver-
de” da qui al 2030. Operazione fattibile partendo dall’uso 
degli scarti delle coltivazioni e degli allevamenti (che, tra 
l’altro, potrebbero così contribuire anche al contrasto del 
cambiamento climatico che a sua volta ha effetti deleteri 
anche sulla produzione alimentare). Operazione che, tut-
tavia, i tecnici valutano con molta cautela: non sempre i 
costi per produrre biometano arrivano ad essere coperti dai 
vantaggi.

Intanto rimane il dato di fatto che a molti sfugge. L’agri-
coltura di oggi (a ben vedere quella di sempre), non è un’en-
tità avulsa dal resto del sistema economico di un territorio, 
ma, anzi, è una componente essenziale di questo, qualcosa 
che riceve mezzi di produzione li trasforma e li ripropone 
sotto forma di prodotti che a loro volta devono trovare vie 
efficaci di trasporto al consumo finale. L’agroalimentare, 
in altre parole, è qualcosa di estremamente delicato, la cui 
esistenza tocca molteplici aspetti del convivere sociale.

Andrea Zaghi

Hai problemi di udito?Hai problemi di udito?

Via Beltrami, 1 - CREMONA - Tel. 0372 26757 - 0372 36123
Convenzionato ASL/INAIL
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Gratuitamente per voi un accurato esame dell’udito ed un simpatico omaggio.
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CREMONA - Via Beltrami, 1 - Tel. 0372 26757 - 0372 36123
CREMA - Via Borgo S. Pietro, 39 Tel. 0373 81432

E’ IL MESE DELLA PREVENZIONE
Gratuitamente per voi un accurato esame dell’udito 

ed un simpatico omaggio.

• Anche a domicilio controllo dell’udito
   e prova gratuita delle nuove soluzioni
   su misura per te
• Pagamenti rateali personalizzati

• Forniture ASL - INAIL agli aventi diritto

DA OLTRE 20 ANNI AL SERVIZIO

www.apparecchiacusticicremona.it

del BUON UDITO!

APERTO TUTTI I GIORNI
9-12,30 e 15,30-19

SABATO SOLO MATTINO 9-12,30

CREMA Via Borgo S. Pietro, 15 
Tel. 0373 81432
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di LUCA GUERINI

Il tema del lavoro e dell’orienta-
mento non s’improvvisa. Lo sa 

bene l’Orientagiovani, così come 
lo sanno tutti gli altri partner 
dell’iniziativa – davvero un’otti-
ma opportunità – che sarà realtà 
negli spazi del Polo didattico di 
via Bramante sabato prossimo 23 
ottobre (dalle ore 9 alle 14).

Dopo l’evento UniVerso 
Orientamento, dedicato all’offerta 
formativa post diploma, che si è 
svolto interamente online lo scor-
so maggio, il servizio Orientagio-
vani torna, quindi, a progettare 
e organizzare eventi in presenza, 
proponendo una mattinata inte-
ramente dedicata al lavoro, alle 
prospettive che il territorio offre, 
accanto a proposte formative con 
esperti inerenti alla ricerca attiva 
di una occupazione.

L’appuntamento è stato 
presentato giovedì mattina in 
Galleria presso il municipio.

“Teniamo molto a questo 
momento – ha detto l’assessore 
al Welfare e Politiche Giovanili 
Michele Gennuso –. Stiamo 
ripartendo e c’è la necessità di 
fornire nuovi orizzonti di speran-
za, non solo ai ragazzi, ma anche 
alle imprese, creando legami e 
relazioni tra chi offre servizi e chi 
cerca lavoro”.

Orientamento e lavoro 2021 
torna, dopo lo stop imposto 
dalla pandemia, in una versione 
ridotta, ma non meno intensa e 
interessante. 

L’evento, organizzato in colla-
borazione con Impronte Sociali 
e con il supporto organizzativo/
logistico di Reindustria e Consor-
zio.it, che hanno messo a disposi-
zione gli spazi dell’ex università, 
gode del contributo di Regione 
Lombardia nell’ambito del 
bando La Lombardia è dei giovani. 
Lo ha ricordato Elena Crotti, co-
ordinatrice dell’équipe Hey Giò, 
che da alcuni mesi gestisce il ser-
vizio Orientagiovani: “Vedrà la 
partecipazione degli alunni delle 
classi quarte e quinte di alcuni 
dei principali istituti superiori 
della città, i più numerosi. Ciò 
nella prima parte della mattinata. 
Invitati, naturalmente, anche 
quanti sono in cerca di occupa-
zione o di nuove opportunità e 

percorsi lavorativi”. Un formato 
in continuità, ma che assume 
un significato particolarmente 
pregnante in questo momento 
storico di ripartenza, come ha 
ribadito il vicesindaco Gennuso 
in conferenza stampa.

“Non abbiamo voluto rinun-
ciare all’evento. Il ritorno in 
presenza, sebbene con ingressi 
contingentati, vuole in qualche 
modo essere un segnale. Rin-
grazio lo staff  dell’équipe che in 
poco tempo ha messo testa, ener-
gie e creatività nel coinvolgere 
realtà produttive del territorio ac-
canto a realtà che a vario titolo si 

occupano di lavoro. Orientamento 
e Lavoro ci pare un utile strumen-
to che completa quanto è offerto 
dalle politiche attive del lavoro, 

proponendo anche momenti 
inusuali come il laboratorio sul 
‘mettersi in proprio’ offerto da 
Camera di Commercio. 

“In questo modo – ha spiegato 
ancora Crotti – pensiamo di 
offrire l’opportunità a quanti 
si rivolgono al nostro Sportello 
Lavoro di diventare protagoni-
sti nel percorso di ricerca del 
lavoro ed essere più autonomi; 
lo Sportello non si sostituisce 
alle realtà che offrono lavoro, ma 
fornisce strumenti operativi e di 
orientamento tradizionali quali 
supporto nella redazione del cur-

riculum o altri più innovativi che 
abbiamo in cantiere nei prossimi 
mesi (bilancio di competenze, 
workshop, coaching di gruppo e 
individuale, ecc) e che speriamo 
di poter avviare”.

Lara Del Miglio, referente 
Lavoro all’interno della squadra 
dell’Orientagiovani, ha illustrato 
le modalità di partecipazione 
(obbligo Green pass) e accesso 
agli stand e ai momenti formativi 
che dovranno avvenire tramite 
prenotazione con apposito link, 
disponibile sul sito dell’Orienta-
giovani nella sezione “Eventi”. 

Due le tipologie possibili di 
prenotazione. Una generale per 
accedere all’era espositiva, dove 
saranno presenti gli stand di 
agenzie del lavoro e di alcune 
realtà produttive del territorio: 
Bosch Vhit SpA, Coim SpA, 
Reindustria Innovazione, Obiet-
tivo Tropici, Synergie, Relizont, 
Etjca, Sbs Company, Koala, 
Consorzio Arcobaleno, Sapiens, 
Umana SpA, Ali SpA, Lavoropiù 
e, naturalmente, Orientagiovani. 

L’altra modalità è quella di 
prenotarsi per le singole proposte 
formative. A causa delle restrizio-
ni sulla capienza, l’accesso agli 
stand per i “non studenti” sarà 
possibile a partire dalle 12.30 
fino alle 14. Ottima è stata, 
infatti, l’adesione degli istituti 
superiori, cittadini e non.

Tra gli interventi in program-
ma, segnaliamo Le professioni 
richieste dalle imprese del territorio 
a cura della Camera di Com-
mercio, La presentazione dei corsi 
Asa/Oss e di quelli per l’ufficio, il 
citato Voglio mettermi in proprio: da 
dove parto? (sempre gestito dalla 
Camera di Commercio), ma 
anche riflessioni sulle agenzie per 
il lavoro e le tante opportunità di 
carriera, i corsi Ifts o l’arruola-
mento nella Guardia di Finan-
za... ma anche molto altro.

Per iscrizioni e prenotazioni 
consultare www.orientagiova-
nicrema.it; indirizzo e-mail per 
informazioni orientagiovani@
comune.crema.cr.it; telefono 
0373.894500. 

Orientamento e lavoro
Edizione 2021 al polo didattico di via Bramante 
sabato prossimo 23 ottobre dalle ore 9 alle 14

“Un pasticcio amaro”, definisce Simone Beretta (FI, nella foto) 
la yogurteria o cioccolateria che si sarebbe dovuta aprire “da 

tempo immemore” nell’area dell’ex distributore di via Diaz-Porta 
Serio. “Dove è la difesa dell’interesse pubblico? Gli interessi in cam-
po, peraltro, non sono quelli degli amministratori, ma quelli della 
città e dei cittadini”, ha dichiarato.

“Ora sembrerebbe che il Comune di Crema abbia perso la pazien-
za. Cosa vera, che ho potuto intuire, ma anche verificare, girando 
per gli uffici alla ricerca della documentazione necessaria per capire 
cosa sia mai avvenuto perché dei lavori che potevano chiudersi in 
pochi mesi, dopo quattro anni siano ancora in via di ultimazione. 
Tra l’altro, l’autorizzazione edilizia non sarà sca-
duta?”, ha domandato nell’incontro stampa di ieri 
in piazza Duomo. 

L’ipotesi del forzista è che, forse, chi ha vinto 
l’appalto si sia successivamente trovato in una 
situazione economica finanziaria che non gli ha 
consentito di chiudere i lavori nei tempi pattuiti, 
ossia entro i dodici mesi previsti dalla convenzio-
ne dalla data del verbale di inizio lavori.

“Di certo una volta che si va a sottoscrivere una 
convenzione tra un privato e il Comune tutte le 
carte devono essere a posto e, quindi, dal giorno 
dopo il privato deve essere messo nella condizione 
di aprire il cantiere e avviare i lavori. Dodici mesi 
sono troppi, certamente nell’interesse del privato 
che prima dava inizio alla gestione ‘commerciale’ 
prima iniziava a rientrare dall’investimento fatto”.

Beretta non ha altre spiegazioni che quelle fornite dalla lettura del-
le carte, in modo particolare della convenzione sottoscritta: “È stata 
redatta una pessima convenzione, nettamente sfavorevole alla parte 
pubblica e quindi agli interessi dei cittadini, tutta a difesa del privato. 
Dico questo perché il bando fissava la durata dell’eventuale conces-
sione in anni dieci ai quali al massimo aggiungere i dodici mesi cita-
ti. No, succede invece che la convenzione tra le parti faccia scattare 
la durata della concessione dalla somministrazione del primo caffè 
o yogurt che sia”. Per il consigliere una “palese contraddizione”, 
quindi, tra bando e convenzione. 

I calcoli per l’esponente di Forza Italia sono presto fatti. “Tra qual-
che mese, se va bene, saremo già a quasi 15 anni dalla convenzione 
sottoscritta. Un pasticcio, un grossolano errore che non ti aspetti da 
un sindaco avvocato e da un assessore laureato in Giurisprudenza 
(Fabio Bergamaschi, ndr)”. 

“Se avessero almeno letto la convenzione, si sarebbero certamente 
accorti che la parte pubblica era la meno tutelata in assoluto, lascian-
do libero il privato di portare avanti i lavori di recupero e riqualifica-
zione nei tempi che gli facevano più comodo”.

Ancor più grave per l’ex assessore di centrodestra sarebbe il fat-
to che “la convenzione sia stata scritta in quel modo su un preciso 

indirizzo da parte dell’amministrazione pubblica: 
sarebbe molto preoccupante e qualcuno ci dovreb-
be spiegare perché sia stato dato un indirizzo di 
quella natura contro gli interessi pubblici”.

Quel che è certo per il consigliere di minoran-
za è che “è stata sottoscritta una convenzione che 
ha inguaiato non poco l’amministrazione. Perché 
anche nel bando, ad esempio, non si è voluto 
privilegiare chi avrebbe impiegato il minor tem-
po possibile a riqualificare l’area in questione? 
Io questi amministratori non li capisco davvero 
e non capisco neanche perché abbiano scelto di 
amministrare il bene pubblico quando sembrano 
privilegiare in modo particolare i privati, come 
è accaduto in tante altre convenzioni, arrivando 
poi a transazioni. Bisognerebbe prestare molta 

più attenzione quando si vanno a sottoscrivere le convenzioni, es-
sere meno superficiali e fare più squadra”, ha commentato severo. 
L’analisi ancora una volta s’allarga. 

Per il portavoce di Forza Italia Crema non è possibile che questa 
amministrazione “sia spesso in difficoltà a mettere paletti e condi-
zioni certe dentro le convenzioni, così da finire tante volte in un cul 
de sac a svantaggio degli interessi pubblici. Meno male che questo 
modo di amministrare volge naturalmente al termine. Speriamo che 
i prossimi amministratori siano più avveduti nella difesa degli in-
teressi della città”.

LG

CIOCCOLATERIA: per Beretta (FI) un “pasticcio amaro”

Crotti, Gennuso e Del Miglio e il Polo didattico di via Bramante

ORIENTAGIOVANI

-  DENTIERE  -
RIPARAZIONI - MANUTENZIONI

E MODIFICHE

RITIRO E CONSEGNA A DOMICILIO

CREMA - p.zza C. Manziana, 16 (zona S. Carlo)
- GIORDANO RAFFAELE -

- Pulitura e Lucidatura Gratis -

- Telefonare al 0373/202722. Cell. 339  5969024 -

ESPOSIZIONE 
CREMA - Via Cadorna 33 - Tel. 0373 259699
Orari apertura: DAL LUNEDÌ AL VENERDÌ  9.30 - 11.30

FALEGNAMERIA: 
via Cremona, 44 - Crema - Tel. 0373 83472

Sostituzione dei vecchi serramenti 
con RISPARMIO ENERGETICO e RECUPERO FISCALE DEL 50%  

grazie agli incentivi statali.

• Portoncini blindati - Grate di sicurezza
  Porte interne
•	 Posa	ad	alta	efficienza	energetica.	Posa	Clima
•	 Antoni	e	persiane	esterne	in	alluminio
•	 Serramenti	legno-alluminio	
•	 Serramenti	legno	produzione	propria
•	 Sostituzione	di	porte	e	serramenti	
	 senza	opere	murarie
•	 Arredamenti	su	misura

FALEGNAMERIA
Bolzoni Samuele

SCONTO IMMEDIATO 
IN FATTURA 
-50%

Per informazioni 0373 203205 
segreteria@croceverdecrema.com

Per accedere al corso è richiesto il Green Pass

DIVENTA
SOCCORRITORE
LUNEDÌ 18 OTTOBRE ORE 21.00
PRESENTAZIONE DEL CORSO

CROCE VERDE
Città di Crema
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CASTELNUOVO: marciapiede ammalorato

Il M5S cremasco, grazie al suo instancabile attivista di Castelnuo-
vo Omar Bergamaschi, ha già portato più volte all’attenzione 

dell’assessore ai Lavori Pubblici, Fabio Bergamaschi, il problema 
di alcune barriere architettoniche tra via Zambellini e via Valsecchi, 
in prossimità della scuola elementare e della Chiesa, “e soprattut-
to lo stato indecoroso del marciapiede lì presente, potenzialmente 
pericoloso per bambini, genitori e anziani”. Con un video il consi-
gliere comunale Manuel Draghetti ha mostrato le barriere architet-
toniche e il dissesto del tratto. “I fondi ci sono, speriamo solo che la 
Giunta non applichi anche questa volta la scelta dell’asfalto eletto-
rale, qui l’intervento è urgente e da fare subito”, dichiara Draghetti.

L’attenzione ai quartieri rimane un’assoluta priorità per i grilli-
ni. “Ribadisco, chiediamo venga posto rimedio il prima possibile, 
non in piena campagna elettorale, a poche settimane dal voto per il 
rinnovo del sindaco e del Consiglio comunale. Siamo stanchi delle 
continue promesse!”.

di LUCA GUERINI

In gergo calcistico sarebbe... Sindaci 1- Li-
nea Gestioni 0. Ma non trattandosi di una 

partita di soccer – piuttosto solo di un braccio 
di ferro – ci accontentiamo di descrivere l’e-
pilogo della vicenda Calendarifiuti come un 
buon risultato per i primi cittadini cremaschi.

Dopo l’acceso scambio epistolare tra 
sindaci e società, infatti, ci sono novità sulla 
vicenda legata all’almanacco della raccolta 
differenziata di Linea Gestioni. La società 
partecipata controllata da Lgh, che svolge 
il servizio d’igiene urbana in quasi tutti i 
Comuni del territorio, alla fine distribuirà 
ai cittadini il calendario del prossimo anno. 
Sostenendo pure le spese per il servizio. Negli 
anni scorsi, come si ricorderà, la distribuzio-
ne veniva svolta dai Comuni.

La nuova modalità è stata riferita ai sindaci 
dell’Area Omogenea, nei giorni scorsi, dal 
presidente Aldo Casorati dopo un suo incon-
tro coi rappresentati della società. 

Nei prossimi giorni Linea Gestioni – s’è 
appreso – invierà ai Comuni una lettera 
chiedendo se intendono distribuire  in auto-
nomia il calendario con i giorni di ritiro o se 
si avvarranno del servizio della società senza 
costi aggiuntivi per gli Enti. “Non compren-
diamo il senso di questa missiva, ma non è 

importante”, commenta il primo cittadino di 
Casale Cremasco Antonio Grassi.

A fine mese, come ha informato sempre 
Casorati, è in calendario – per restare in tema 
– un incontro per verificare l’applicazione del 
contratto generale della raccolta dei rifiuti. 
Alcuni sindaci, infatti, han fatto notare che 
non tutte le clausole presenti del capitolato e 
in capo a Linea Gestioni sarebbero rispetta-
te. Tra gli esempi, poi soggetto al cambio di 
rotta, proprio il Calendarifiuti.

Come si ricorderà la vicenda ha preso 
avvio nei primi giorni di settembre, quando la 
società ha raggiunto i sindaci con una lettera 
in cui diceva che “per l’anno 2022 realizze-
remo il Calendarifiuti su foglio unico fronte/
retro, come quello già in uso nella maggior 
parte dei Comuni serviti”. Un’iniziativa che 
ha trovato il dissenso di Davide Bettinelli 

di Chieve; insieme ai colleghi sindaci di 
Camisano,     Ricengo, Casale  , Ripalta Guerina, 
Castel Gabbiano, Sergnano, Chieve     , Torlino, 
Gombito, Dovera, Madignano, Monte Cre-
masco e Pianengo ha scritto a Linea Gestio-
ni. Chiara la posizione degli amministratori: 
la scelta sembrava più dettata dalla volontà di 
ridurre i costi piuttosto che a rendere chiara 
l’informazione ai cittadini.

Avevamo poi riferito dell’incontro a Casale 
tra alcuni sindaci e il direttore generale di Li-
nea Gestioni, Claudio Benelli. Il quale aveva 
rassicurato i presenti, ma non tutti: alcuni si 
erano riservati di verificare il capitolato d’ap-
palto. Di qui la scoperta: Linea Gestioni non 
solo deve stampare il calendario, ma anche  
concordare con i sindaci la sua composizione 
e fornirlo con le informazioni necessarie scrit-
te in almeno quattro lingue. In più è chiamata 
anche a distribuirlo.

Saputo ciò, i sindaci Grassi di Casale e 
Paolo Aiolfi di Bagnolo hanno stimolato 
Casorati a chiedere delucidazioni a Linea 
Gestioni. 

“Il presidente dell’Area Omogenea ha 
sollecitato l’incontro, svolto nei giorni scorsi. 
Linea Gestioni è obbligata a farsi carico della  
distribuzione del calendario”, la sentenza. 
A volte il confronto può migliorare le cose e 
rasserenare gli animi. A volte.

Linea Gestioni lo distribuirà
Per i sindaci cremaschi, dopo aver sollecitato il presidente Aldo 
Casorati a un confronto con Linea Gestioni, un buon risultato

CALENDARIO RIFIUTI

Quella di lunedì 11 ottobre è stata una giornata molto importante Quella di lunedì 11 ottobre è stata una giornata molto importante Qper Prime Ssd Arl e anche per la città. “La nostra azienda, infatti, Qper Prime Ssd Arl e anche per la città. “La nostra azienda, infatti, Q
s’è aggiudicata, a seguito della proposta presentata, l’asta competitiva 
Q
s’è aggiudicata, a seguito della proposta presentata, l’asta competitiva 
Q
indetta dal Tribunale di Verona per l’acquisto in lotto unico del ramo 
d’azienda di proprietà di Sport Management S.p.a. relativo alla condu-
zione degli impianti sportivi gestiti dalla società veronese (in concordato 
preventivo)”. Tra questi vi è anche la piscina di Crema, il centro natato-
rio “Nino Bellini”.

“Un successo che il giorno dopo abbiamo festeggiato anche con un 
altro importante aggiornamento: la dicitura ‘Forus Italia’ è diventata, 
infatti, a tutti gli effetti, non solo il brand name dell’azienda, ma la deno-
minazione con cui la nostra società opera sul territorio nazionale. Que-
sto per ricollegarsi alle origini del gruppo, che ha la sua sede principale 
proprio in Spagna”, spiegano i vertici societari.

Prime, o meglio Forus, dunque, “con orgoglio e soddisfazione” ha 
annunciato che l’azienda gestirà anche in futuro gli impianti che in Italia 
sono stati riavviati negli scorsi mesi, più nello specifico le strutture di: 
Brugherio (via Aldo Moro), Busto Arsizio (via Manara), Cameri (piazza 
Atleti Azzurri d’Italia), Cantù (via Papa Giovanni XXIII), Carpenedo-
lo (via Piemonte), Cesena (via Di Vittorio), Crema (via Indipendenza), 
Cremona (piazzale Atleti Azzurri d’Italia), Desenzano Del Garda (via 
Giotto, 102), Rimini (via IX Febbraio 1849), Montecchio Maggiore (via 
Bruschi), Mantova (viale Monte Grappa), Porto Mantovano (via Papa 
Giovanni XXIII), Luino (via Lugano), Thiene (via Tevere), Verona (via 
Santini/Via Villa).

Tutte le strutture elencate proseguiranno le loro normali attività at-
traverso Forus Italia che garantirà, proprio grazie all’aggiudicazione 
pronunciata lunedì dal Tribunale veronese, la continuità nella gestione 
degli impianti fino all’originaria scadenza dei bandi in essere con gli enti 
proprietari.

“Una notizia che conferma la solidità e la validità del progetto di 
riorganizzazione e di rilancio degli impianti sportivi comunali presen-
tato dalla nostra azienda negli scorsi mesi e che lunedì ha finalmente 
raggiunto il traguardo desiderato”. Una notizia che fa tirare un sospiro 
di sollievo a tutti i cremaschi e, certamente, anche all’amministrazione 
guidata da Stefania Bonaldi.

Un obiettivo – spiega Prime nella nota stampa d’annuncio – che è 
stato raggiunto anche grazie al lavoro, alla fiducia, al supporto e alla col-
laborazione di tutto il personale durante questi duri mesi di riapertura. 

“Personale che l’azienda coglie l’occasione per ringraziare. Un grazie 
va inoltre, oltre che ai nostri collaboratori, a tutti i clienti che hanno 
scelto le nostre strutture per ritornare a fare attività e che ora avranno 
ulteriori certezze sulla continuità e sul regolare proseguimento delle at-
tività proposte. Vi aspettiamo nei nostri impianti!”.

C’è ora da giocare la partita per il recupero dei 150.000 euro “presta-
ti” dal Comune a Sport Management che, però, pare preoccupare di più 
la minoranza che chi è al governo.

Piscina comunale: Prime 
s’aggiudica l’asta per la gestione

SAN CARLO: Fidelis benedetta dal parroco

In vista dei primi impegni ufficiali, la Fidelis San Carlo Amatori 
è stata raggiunta, lunedì sera, dal parroco don Francesco Ruini, 

per un saluto e una benedizione speciale. “Il Signore vi accompagna 
sempre e vi è sempre vicino”, ha detto ai calciatori del presidente 
Matteo Gariboldi, lasciando un’immagine di San Giuseppe e un 
libretto del Centro Missionario diocesano. Dopo un momento di 
preghiera, ai due tecnici Teo Zabaglio e Davide Farella, il don – un 
tempo giovane promessa del calcio – ha promesso di prendere parte 
presto a un allenamento. 

LG
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SCOPRILA NEI NOSTRI SHOWROOM DI CREMA, CREMONA E CASALMAGGIORE

199
18%4,

E 6 MESI DI RICARICA INCLUSI

Es. Nuova CITROËN Ë-C4 Feel Pack 136CV S&S: listino 36.900€; prezzo Promo di 32.200€ valido solo con � nanziamento SIMPLYDRIVE anziché 33.700€ (IVA emessa su strada incluse, 6 mesi di ricariche pubbliche illimitate solo sul veicolo acquistato e nel rispetto delle condizioni d’uso incluse. 
Un uso improprio superiore alla media di ricarica pubblica (circa 160 kWh al mese) potrà comportare la sospensione del servizio per accertamenti sull’utilizzo univoco dello stesso; esclusi IPT, Kit sicurezza + contributo PFU e bollo). Anticipo 9.300€. Imposta sostitutiva sul contratto 58,13€. Nessuna 
spesa d’istruttoria e nessuna spesa d’incasso mensile. Importo totale del credito 22.900€. Importo totale dovuto 25.565,98€ di cui interessi 2.481,85€. 35 rate mensili da 198,31€ e una rata � nale da 18.441€ (denominata Valore Futuro Garantito, percorrenza massima 30.000km). TAN (� sso) 4%, 
TAEG 4,18%. Offerta riservata a clienti privati per i contratti stipulati ed immatricolati entro il 31 ottobre 2021, non cumulabili con altre iniziative in corso e valide � no ad esaurimento stock. Informazioni europee di base sul credito ai consumatori presso le Concessionarie. Salvo approvazione Banca 
PSA. Immagini a scopo illustrativo. Info su Citroën.it.
*CONSUMO (WH/KM): 153,2-166,2 Wh/km. EMISSIONI DI CO2 (G/KM): 0 g/km. Valori omologati in base al ciclo misto WLTP. Tali valori possono non essere rappresentativi dell’autonomia e dei consumi reali, i quali dipendono da molteplici fattori come (a titolo esempli� cativo e non esaustivo) 
dallo stile di guida, dalla velocità, dalle condizioni atmosferiche, stradali e dalla topogra� a, dallo stato, dalle dotazioni e dal carico del veicolo. Per ulteriori informazioni contatta il concessionario o visita citroen.it/mondo-citroen/elettrico-per-tutti.html.

TAN 4,00% TAEG 4,18% - NUOVA Ë-C4 FEEL PACK – ANTICIPO 9.300€ - 199€/35 MESI - RATA FINALE 18.441€
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di LUCA GUERINI

Ogni giorno, mediamente, tre lavora-
tori sono ancora vittime di infortu-

ni mortali, per non parlare di coloro che 
muoiono dopo anni di sofferenze.

Anche di qui l’importanza della 71ª 
Giornata nazionale Anmil per le vittime degli 
incidenti sul lavoro, istituita a livello nazio-
nale sotto l’alto patronato del Presidente 
della Repubblica. A livello provinciale è 
stata celebrata domenica mattina in città: 
nonostante il Covid, la manifestazione è 
potuta andare in scena regolarmente, ri-
cordando anche chi ha perso la vita pro-
prio a causa del virus.

Al ritrovo e alla santa Messa in cattedra-
le a suffragio dei Caduti sul lavoro, sono 
seguiti – intorno alle 11 – il corteo e la de-
posizione della corona d’alloro – benedet-
ta da don Angelo Frassi – al monumento 
delle Vittime del lavoro in piazza Marconi. 
Non è mancato l’accompagnamento del 
violino che ha intonato il Silenzio.

Un applauso ha poi dato il via alla ce-
rimonia civile e agli interventi: insieme al 
presidente Anmil territoriale Mario Calzi 
e a Mario Andrini, vicepresidente, erano 
presenti diverse autorità politico-istituzio-
nali: il sindaco Stefania Bonaldi con l’as-
sessore Cinzia Fontana, l’europarlamen-
tare Massimiliano Salini, Matteo Piloni 
consigliere regionale, Ernesto Barbaglio in 
rappresentanza della Provincia di Cremo-
na, Gianni Rossoni sindaco di Offanengo 
e la dott.ssa Monica Livella, direttore della 
sede Inail di Cremona, che ha provveduto 
a consegnare brevetti e distintivi d’onore ai 
grandi invalidi del lavoro e invalidi minori 
invitati per l’occasione: Corrado Croce, Et-
tore Fiori, Paolo Ferrari, Elso Cavagnoli, 
Denis Bombelli e Fulvio Corbari. 

Calzi nelle sue parole ha evidenziato 

come la “Giornata” rivesta un ruolo cen-
trale per l’associazione, che ogni anno 
riesce a riunire in tutta Italia associati, cit-
tadini e istituzioni per una riflessione e un 
ricordo unico nel suo genere. “Le nostre 
voci si uniscono per diventare ancora più 
forti e incisive. Per ricordare i nostri amici, 
familiari e colleghi che hanno sacrificato la 
propria vita e salute sul lavoro. A loro si 
aggiungono, purtroppo ogni giorno, nuove 
vittime, con una frequenza che è diventa-
to impossibile ignorare. Troppe situazioni 
sfuggono ancora alle maglie del control-
lo”, ha detto il presidente Anmil. 

“Non c’è cultura della prevenzione in 
troppe nostre aziende, dove rischi comun-
que prevedibili continuano a provocare tra-
gici incidenti”. Calzi, dunque, ha ricordato 
l’impegno dell’Anmil per la formazione e 
la diffusione della cultura della sicurezza, 
specie nelle nuove generazioni. “Quello 
che stiamo attraversando è un momento 
delicato, di ripresa e investimenti: non pos-
siamo permettere, però, che ciò accada a 

discapito della sicurezza. Stesso impegno 
va attribuito alla tutela riconosciuta agli in-
fortunati, alle vittime e alle loro famiglie”.

Con il suo intervento, il sindaco Bonaldi 
ha voluto innanzitutto esprimere solida-
rietà alla Cgil per l’inaccettabile assalto 
squadrista del giorno prima  e la vicinanza 
alle tante piazze “nelle quali stamane si sta 

dando un segnale chiaro di condanna con-
tro comportamenti indegni di uno Stato 
civile e democratico”.

“Un tema, quello del Green pass sui 
luoghi di lavoro e della prevenzione del 
contagio da Covid-19, direttamente lega-
to al senso anche di questa giornata e che 
va ribadito con decisione da tutte le forze 

democratiche. Il lavoro, durante la pande-
mia, ci ha fatto male, perché si è rarefat-
to, poi perché ha cambiato forma e sede, 
infine perché spesso è diventato un’azione 
solitaria, perdendo le sue connotazioni co-
rali, socializzanti, che ne fanno un vero e 
proprio compito vitale. Ma ha continuato 
a fare male anche per quella drammatica, 
inaccettabile litania di incidenti, che ne 
hanno messo in luce condizioni troppo 
spesso inadeguate e indegne di un Paese 
civile”.

Ora che si affaccia la ripresa, per Bonal-
di “dobbiamo dire con decisione che essa 
non può significare de-regolamentazione. 
Dobbiamo garantire il rispetto delle condi-
zioni di lavoro e della sicurezza sui luoghi 
di lavoro: il lavoro non è una merce e dob-

biamo sempre pensare che dietro 
c’è una persona e noi abbiamo il 
dovere di dare centralità al lavo-
ratore. Incrementando dignità e 
sicurezza”. 

Oggi che la sostenibilità è un 
tema centrale delle politiche pub-
bliche, si deve ragionare anche in 
termini di sostenibilità del lavoro. 
“Non c’è ripartenza senza sicu-
rezza sanitaria e senza sicurezza 
sul lavoro – ha concluso il sindaco 
–. Le nuove risorse per la sanità 
vanno investite anche su questo ce-
spite, che decenni di arretramento 
della sanità pubblica stessa, hanno 
indebolito e depotenziato dram-
maticamente”. 

Il nostro Paese non ha solo un grande 
patrimonio artistico e intellettuale, ma an-
che una profonda cultura del lavoro, “che 
abbiamo il dovere di valorizzare e di pro-
teggere”. Sono seguiti altri interventi, tutti 
dello stesso tenore, a sostegno di questa 
battaglia, che coinvolge tutti.

Per una cultura della sicurezza
In città Messa in cattedrale e manifestazione civile 
in piazza Marconi per le vittime degli incidenti sul lavoro

GIORNATA NAZIONALE ANMIL

Dall’alto, le autorità, tutti i presenti, 
l’intervento del presidente Calzi, il corteo 
dal Duomo e la benedizione di don Frassi

La prima squadra di Serie B Nazionale cade 
5-2 alla prima in campionato con la Domus 

Bresso, ma vuole riscattarsi con una grande prova: 
appuntamento alla Toffetti oggi sabato 16 ottobre, 
alle 16, per il match con l’Orange. New Vidi Team 
in campo venerdì sera, l’Under 19 domenica 
mattina: la Toffetti, insomma, torna a ospitare il 
grande futsal.

Si riparte per davvero: il Videoton torna prota-
gonista alla palestra Alina Donati De Conti.

Il calcio a 5 torna a Crema e lo fa in grande stile: 
il calendario prevede l’esordio casalingo di tutte le 
formazioni rossoblu per questo weekend, in una 
tre giorni esaltante scattata ieri sera.

I riflettori principali sono puntati sulla prima 
squadra rossoblù che milita in Serie B Nazionale: 
la nuova stagione è iniziata solo pochi giorni fa, 
ma in casa Vidi si lavora sodo da mesi per dare 
seguito a un 
progetto socie-
tario sempre 
più focalizzato 
sui giovani e 
sui ragazzi del 
territorio.

La formazione 
di mister De Ieso 
si avvicina all’e-
sordio casalingo 
determinata 
più che mai a 
riscattare la scon-
fitta di Bresso 
all’esordio in campionato.

Grande avvio dei locali, bravi a sorprendere 
per due volte i cremaschi portandosi sul 2-0 e poi 
fermati dalle parate di un ottimo Di Napoli. La 
reazione del Videoton arriva dopo dieci minuti: 
De Freitas riapre il match ribadendo in rete un tiro 
respinto dal palo, Usberghi sfiora il pareggio, ma la 
Domus trova il 3-1 sugli sviluppi di un corner a un 
istante dall’intervallo.

In avvio di ripresa Porceddu trova il 3-2 che 
infiamma la gara: Maietti e Austoni vanno a un 
passo dal pareggio, Di Napoli si esalta con grandi 
interventi negando il nuovo allungo locale, che 
però arriva nel finale. 

Sul 4-2 mister De Ieso si gioca il portiere di mo-
vimento con Usberghi e ancora il match si decide 
sugli episodi: Porceddu colpisce la traversa, mentre 
i locali chiudono i conti insaccando il 5-2 a porta 
sguarnita.

Il ko brucia, anche perché 
frutto di tante sliding doors, ma 
la squadra è carica e la testa è 
già all’esordio casalingo di oggi 
sabato 16 ottobre: alla palestra 
Toffetti, alle ore 16 arriva, come 
detto, l’Orange.

L’intero fine settimana, però, 
sarà interamente rossoblù alla 
Toffetti, dove le altre formazioni 

scenderanno in campo per l’esordio assoluto nei 
rispettivi campionati: il New Vidi Team si appresta 
ad affrontare il campionato di Serie C2 regionale 
con una formazione a trazione Under 23, in cui 
i giovani saranno i veri protagonisti e saranno 
chiamati a raggiungere presto la prima squadra; la 
formazione Under 19 guidata da mister Porceddu 
sarà invece protagonista di un torneo nazionale, 
che porterà tanti ragazzi del Cremasco, alcuni 
alla prima esperienza nel futsal, a misurarsi in 
una competizione di altissimo livello, foriera di 
insegnamenti preziosi.

L’agenda si riempie velocemente: ieri sera l’e-
sordio del giovane New Vidi che ha ospitato il Ca-
rugate, mentre domani, domenica 17 ottobre, alle 
11, la formazione Under 19 del Videoton sfiderà 
l’Mgm 2000. Tre appuntamenti da non perdere, 
per sostenere i colori rossoblu e tanti ragazzi del 
nostro territorio. Avanti tutta, Vidi!

CALCIO A 5: VIDEOTON
Tutte le squadre chiamate all’esordio in casa

“Ho voglia di far ripartire 
quel viaggio interrotto 

per colpa della pandemia”. A 
parlare è la spinese Ilaria Gras-
sani, che da qualche anno ha 
portato sul territorio a cavallo 
tra Cremasco e Lodigiano una 
serie di attività legate all’as-
sociazione Pro Rett Ricerca, 
realtà associativa fondata da 
genitori di bambine e ragazze 
affette dalla sindrome di Rett, 
che si è costituita nel maggio 
2004, in un periodo in cui in 
Italia la malattia era ancora 
poco conosciuta. 

Racconta Ilaria: “Mi manca-
no molto i rapporti con i nostri 
volontari e le nostre famiglie. 
La pandemia ci ha allontana-
ti”. Ma le difficoltà aguzzano 
l’ingegno. In questi due anni 
Ilaria si è inventata tutta una 
serie di iniziative per sopperire 
a quelle in presenza che ave-
vano caratterizzato il biennio 
2018-2019, che aveva visto lo 
sbarco dell’associazione sul 
territorio con tanti concerti e 
serate benefiche. 

Due anni in cui si era affran-
cata la collaborazione con le 
famiglie Rett e con le “Bimbe 
dagli occhi belli”, come vengo-
no chiamate le piccole affette 
da questa terribile sindrome, 
scoperta solamente nel 1965, 
che colpisce prevalentemente le 
femmine. 

Si tratta infatti di una ma-
lattia congenita che interessa 
il sistema nervoso centrale, 
causando gravi deficit cognitivi 
e che ha tra gli effetti collate-
rali quello di rendere gli occhi 
delle piccole affette grandi 
e lucenti. “La pandemia – 
prosegue Grassani – ha fatto 
nascere in me l’esigenza di 
creare qualcosa da poter gestire 
facilmente da sola ma che 
desse un segnale di continuità e 

presenza per l’associazione e ci 
tenesse uniti”. 

Ecco allora che prima sono 
arrivati “I Portachiavi di Illy” 
e a seguire quelli dedicati a 
Margherita, piccoli ciondoli 
a forma di cuore battezzati 
così per ricordare la piccola 
Margherita, una delle bimbe 
Rett purtroppo recentemente 
deceduta. La piccola amava 
disegnare particolarmente dei 
grandi cuori colorati.

 “Queste iniziative partite 
senza troppe aspettative mi 
hanno travolto”, sorride Ilaria, 
“un torrente pieno di solidarie-
tà che, a oggi, non si è ancora 
fermato e che, al contrario, è 
sempre più pieno”. 

Ma cosa rende tanto orgo-
gliosa la volontaria spinese? 
“Beh, soprattutto che un 
piccolo e semplice oggetto arti-
gianale creato da una persona 
come me, che non ha mai fatto 
grandi cose manualmente, ab-
bia colpito il cuore delle nostre 
famiglie diventando un po’ 
il simbolo di ogni occasione 

speciale: Natale, compleanno, 
Comunioni, piccoli pensieri”.  

Così in attesa di poter torna-
re a organizzare concerti – “vo-
glio continuare a portare il jazz 
sul territorio”, racconta Ilaria, 
grande appassionata di musica 
– si è riusciti a tenere i riflettori 
puntati su questa piccola, ma 
importante realtà. 

Attorno a Ilaria si è anche 
creata una rete di collabora-
zioni importanti fatta di amici 
che ne hanno compreso il 
trasporto. 

Conclude Grassani: “Devo 
ringraziare gente dal grande 
cuore come Daniele Comas-
si con l’azienda Autorotor, 
Anna e Roberto Bernocchi 
dell’azienda E.P.S. Group e 
ancora Marina Guerra della 
società Cerved Group e tutti i 
nuovi amici e sostenitori di Pro 
Rett Ricerca che in questi due 
difficili anni hanno dimostrato 
grande attenzione e sensibilità 
al tema e, molto importante, 
fiducia nel nostro lavoro di 
volontari”.

Pro Rett: grande voglia di ripartire, 
tra collaborazioni e portachiavi

I bellissimi portachiavi benefici di Pro Rett
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RINASCIMENTI: Prodi dialoga coi giovani

Più che una semplice presentazione di un libro. Un vero e 
proprio confronto tra due generazioni per parlare del pas-

sato, ma soprattutto del presente. Questa è stata la serata di 
lunedì 11 ottobre in Sala degli Ostaggi, organizzata dall’asso-
ciazione RinasciMenti, con ospite l’ex presidente del Consi-
glio e della Commissione Europea, Romano Prodi.

Un evento che ha riscosso un notevole successo. Presenti 
amministratori del territorio, volti noti e giovani. Poche, dun-
que, le sedie rimaste vuote. 

“Un mese fa, grazie al nostro amico Alex Corlazzoli, ab-
biamo avuto l’opportunità di conoscere Prodi nella sua casa 
di campagna e ora è qui con noi per presentare il suo ultimo 
libro, Strana vita, la mia (da qui il titolo della serata Strana gene-
razione, la nostra: Romani Prodi in dialogo con i giovani, ndr) edito 
da Solferino e scritto con Marco Ascione, giornalista de Il Cor-
riere della Sera”: così Stefania Maglio, presidente di Rinasci-
Menti, ha spiegato la genesi dell’incontro con il noto politico.

Un dialogo che ha voluto ricostruire le tappe fondamentali 
della carriera politica dell’ospite, dei suoi traguardi raggiunti 
in passato e che hanno una rilevanza sulle nuove generazio-
ni. Un appuntamento che i giovani della realtà hanno voluto 
organizzare sia per soddisfare la loro curiosità sia per rispon-
dere al loro obiettivo, ossia voler fare della città un nucleo di 
animazione culturale. “Non siamo le nuove Sardine di Crema 
come qualcuno nei giorni scorsi ci ha definito”, ha aggiunto 
Maglio.

Un profondo ringraziamento all’associazione è arrivato dal 
sindaco Stefania Bonaldi: “Grazie ai giovani che hanno offer-
to quest’occasione, dalla quale usciremo consapevoli che non 
c’è politica senza qualità. Ecco perché oggi c’è poca politica”. 

Spazio, poi, a Luca Paesetti e Michele Cattaneo, membri di 
RinasciMenti, in dialogo con il professor Prodi. 

Punto di partenza è stata l’espressione “strana generazio-
ne” presente anche nel titolo del libro, che l’autore ha realiz-
zato durante il periodo Covid. 

“La mia è stata una generazione fortunata: abbiamo vissuto 
lo sviluppo, la grande speranza, la fiducia nel futuro – ha ri-
cordato –. Dobbiamo creare le condizioni affinché i giovani di 
oggi possano trovarsi nella stessa situazione”. 

A suo avviso ciò è possibile con il recupero della fede poli-
tica e della fiducia nel futuro: solo così le nuove generazioni 
vedranno nell’Italia, e non all’estero, una possibilità.

“I Paesi che vincono non sono quelli che hanno le prime 
donne, ma quelli che sanno cantare in coro”, ha sottolineato 
Prodi sull’importanza del lavoro di gruppo e del nutrire la de-
mocrazia dal basso, con congressi e consultazioni.

Non è mancato il tempo per narrare della fondazione de 
L’Ulivo, del suo lavoro all’Iri – Istituto per la Ricostruzione 
Industriale – e nell’Unione europea, ma anche dell’attuale po-
litica. In particolare delle elezioni da poco svolte in tante città 
italiane e della legge elettorale solo in parte maggioritaria. 

“I partiti che nascono da un’emozione, da un sentimento, 
come i Cinque Stelle, o trovano una loro dimensione e unità o 
una volta al Governo diventano un problema serio”, ha com-
mentato. 

Poi, rispondendo alla domanda rivoltagli dal noto giornali-
sta cremasco Beppe Severgnini, ha commentato l’assalto alla 
Cgil di Roma. “Scene criminali contro le quali bisogna essere 
severi”, ha detto definendo il fatto, che gli ha ricordato quanto 
successo il sei gennaio a Washington. A suo avviso, ciò accade 
proprio quando viene meno la fiducia. La serata si è conclusa 
tra fragorosi applausi e il classico firma copie.

Francesca Rossetti 

Importanti eventi, in settima-
na, all’Ospedale Maggiore di 

Crema, grazie a realtà importanti 
come la Cardiologia, la Chirurgia 
vascolare e la Radiologia interven-
tistica.

IN CARDIOLOGIA
SI USA IL DIAMANTE!
Da oggi l’ablazione è rapida 

e per sempre, grazie al catetere 
rivestito in diamante! Si tratta di 
DiamondTemp di Medtronic, un 
catetere per l’ablazione del tessuto 
cardiaco che, grazie a un controllo 
in tempo reale della temperatura 
e un’altissima qualità del segnale 
elettrico, permette un’ablazione 
più rapida, sicura e meno dolorosa 
per il paziente.

Siamo così di fronte a un 
ulteriore avanzamento tecnologico 
utilizzato – e sono pochissimi i 
centri che lo fanno in Italia – nel 
laboratorio di Elettrofisiologia 
della Cardiologia dell’Ospedale 
Maggiore di Crema dal direttore 
Maurizio Landolina e dalla sua 
équipe (staff  medico: Enrico 
Chieffo, Valentina De Regibus, 
Erika Taravelli, Sabato D’Amore, 
Cinzia Dossena; staff  infermie-
ristico: Tiziana Festari) per il 
trattamento di un paziente con 
flutter atriale tipico. Si tratta di 
un’aritmia “cugina” della più 
conosciuta fibrillazione atriale, 
spesso molto fastidiosa e invali-
dante per il paziente in quanto il 
cuore galoppa a grande velocità a 
causa dell’aritmia e che può essere 
interrotta facilmente grazie a un 
intervento chirurgico percutaneo, 
quindi senza incisioni, effettuato 
navigando fino al cuore attraverso 
i vasi sanguigni, ovvero l’abla-
zione.

Il nuovo sistema utilizzato 
dall’équipe del dottor Landolina 
è appunto il DiamondTemp, un 
catetere a radiofrequenza con con-
trollo della temperatura in tempo 
reale che crea lesioni cardiache 
sicure ed efficaci grazie alla rapida 
conduzione di energia termica, 
resa possibile dai diamanti indu-
striali.

“Rispetto ai metodi convenzio-
nali  – spiega il primario Lando-
lina – la procedura con il nuovo 

sistema DiamondTemp è particolar-
mente efficiente poiché fornisce in 
modo tanto veloce quanto preciso 
il dato della temperatura rilevata 
sulla punta del catetere, aumen-
tando la sicurezza per il pazien-
te. Questa nuova tecnologia ci 
permette inoltre di ridurre i tempi 
procedurali e, di conseguenza, an-
che il fastidio che il paziente può 
provare durante la procedura. Ci 
permette inoltre l’identificazione 
della sede ottimale per l’ablazione 

grazie alla presenza di minuscoli 
sensori che consentono di indi-
viduare in maniera più precisa i 
segnali elettrici del cuore”.

NUOVO CORSO 
SUL TRATTAMENTO 
DELLE STENOSI 
CAROTIDEE
Si è concluso martedì il corso  

Trattamento delle Stenosi carotidee 
con Stent di ultima generazione, al 
quale hanno partecipato professio-
nisti medici provenienti da diversi 
ospedali lombardi e piemontesi. 
L’evento è stato organizzato 
all’Ospedale Maggiore di Crema 
dall’Unità operativa di Chirur-
gia vascolare, diretta da Luca 
Boccalon, insieme alla Radiologia 
interventistica, diretta da Angelo 
Spinazzola. Si è discusso dell’im-
portanza della stretta collabora-
zione tra la figura del chirurgo 
e del radiologo interventista e, 
all’interno della sala angiografica 
dell’ospedale, i partecipanti hanno 
potuto assistere e discutere alcuni 
interventi di ‘casi live’ sul tratta-
mento delle stenosi. 

“La patologia carotidea – spiega 
il dottor Luca Boccalon – viene af-
frontata presso il nostro ospedale 
sia mediante intervento chirurgico 
classico di TEA (tromboendoarte-
rectomia) carotidea, sia mediante 
intervento endovascolare con po-
sizionamento di stent dedicati di 
ultima generazione. Tale approc-
cio offre al paziente la possibilità 
del miglior trattamento a seconda 
delle caratteristiche del restrin-
gimento (stenosi) delle arterie 
carotidi, nell’ottica della migliore 
offerta possibile e secondo le più 
moderne linee guida nazionali e 
internazionali”.

Il diamante in Cardiologia
Chirurgia vascolare-Radiologia interventistica: corso sulle stenosi

OSPEDALE MAGGIORE DI CREMA

Il Comitato Crema Zero Barriere 
– con soddisfazione – segnala il 

buon esito di una richiesta avan-
zata ai vertici dell’ospedale Mag-
giore da un’aderente al Comitato 
e dallo stesso sostenuta, al fine di 
sollecitare l’acquisto di un solleva-
tore da destinare agli ambulatori 
esterni. I dirigenti del nosocomio 
cittadino sono stati ancora una 
volta sensibili.

“Il sollevatore è necessario per 
favorire i passaggi carrozzina-
lettino, e viceversa, delle persone 
con disabilità grave, non in grado 
di spostarsi autonomamente e che 
non possono avvalersi di un fami-
liare o di un assistente personale in 
grado di farlo, o comunque biso-

gnosi di ricorrere a figure esterne 
che comporterebbero un costo da 
dover sostenere”, spiega la referen-
te Cristina Piacentini.

“Prima, ogni volta, la signora 
Guerci, che accompagna abitual-
mente il marito con disabilità 
grave per delle terapie, era costret-
ta preventivamente ad avvisare 
dell’arrivo, in modo che l’ambula-
torio riuscisse a reperire in qualche 
reparto dell’ospedale un sollevato-
re da poter utilizzare per il trasfe-
rimento, oppure, in alternativa, 
doveva chiedere il supporto di altri 
familiari non essendo lei in grado 
di aiutare da sola il marito in pri-
ma persona”, continua Piacentini. 
Ora che la problematica è stata ri-

solta, il Comitato si dice contento 
perché chiunque avesse necessità 
potrà trovare il sollevatore in am-
bulatorio, pronto all’uso.

“Ringraziamo sentitamente 
i vertici dell’ospedale cittadino 
per l’attenzione e la disponibilità 
dimostrate e anche i giornalisti 
perché, attraverso i loro articoli e i 
servizi, non fanno mai mancare il 
costante appoggio alle nostre ‘bat-
taglie’ per una quotidianità delle 
persone con disabilità meno irta 
di ostacoli. Sempre nella certezza 
che, se ognuno fa la sua parte, si 
potrà realizzare una vera cultura 
dell’attenzione alle esigenze di tut-
ti”, la conclusione di Piacentini.

Luca Guerini

Crema Zero Barriere, Piacentini: “Grazie per quel sollevatore”

A seguito della conferma di nuove risorse ministe-
riali destinate alla messa in sicurezza dei ponti e 

viadotti del territorio cremonese, erogate con Decre-
to 225 del luglio scorso per l’importo complessivo di 
7.307.712,88 euro ripartite nel triennio 2021-23, la 
Provincia ha messo in campo un ambizioso program-
ma di interventi, che si aggiungono a quelli già asse-
gnati ora in fase di progettazione e realizzazione.

“I nuovi finanziamenti saranno destinati a diverse 
strutture per indagini preliminari, risana-
menti materici, adeguamento sismico e 
strutturale e manutenzioni straordinarie in 
genere finalizzati a prolungare la vita utile 
dei manufatti e la conseguente sicurezza 
per la mobilità”, ha precisato il presiden-
te della Provincia Paolo Mirko Signoroni 
(nella foto).

La Provincia ha sempre curato lo stato 
di manutenzione di dette infrastrutture e 
ha svolto negli anni le dovute ispezioni, 
che hanno consentito di avere un’esatta 
immagine dello stato conservativo dei manufatti da 
ponte. “Ora è possibile assegnare tali risorse con preci-
sione e determinare una scala di priorità”, ha aggiunto 
il presidente. “Pertanto, come previsto dalla norma-
tiva, entro il mese di settembre è stato presentato al 
Ministero delle Infrastrutture e della mobilità soste-
nibili il programma degli interventi che impegnano le 
risorse destinate alla Provincia; tale programma dovrà 
essere approvato dal Ministero entro novanta giorni 

dalla trasmissione dopo di che si darà avvio alle atti-
vità. Infine, gli investimenti che andremo ad attuare 
sono una delle leve fondamentali per lo sviluppo socio 
economico del territorio; la stessa Provincia ricopre 
un ruolo strategico per la gestione della mobilità delle 
persone e delle merci. Mi sia consentito d’evidenzia-
re l’impegno e la professionalità che gli uffici preposti 
hanno dimostrato e continuano a esprimere per l’atti-
vazione delle numerose opere pubbliche che abbiamo 

visto e vedremo realizzate nei prossimi 
tempi”, ha concluso Signoroni.

INTERVENTI CREMASCHI
Nello specifico, nel Cremasco, gli in-

terventi presentati riguardano i seguenti 
ponti, viadotti e ponticelli: SP 4 “Rivol-
tana”, ponte di Rivolta d’Adda sul fiume 
Adda (interventi di adeguamento statico, 
miglioramento sismico della struttura e 
messa a norma delle barriere di sicurezza, 

€ 480.000); SP 12 “Sergnano-Camisano”, ponte sul 
fiume Serio fra gli abitati di Sergnano e Casale (inter-
venti di adeguamento statico e miglioramento sismico 
della struttura, € 1.500.000); SP ex SS 415 “Paullese” 
(interventi di verifica e miglioramento delle condizioni 
di sicurezza del viadotto di Crema sul fiume Serio, - 
co-finanziamento per  € 557.444,18). Su diverse arterie 
provinciali, poi, interventi di manutenzione straordi-
naria a diversi manufatti “minori”.

Ponti e viadotti: in arrivo 7 milioni

CREMA - via Mazzini, 82 - Tel. 0373 / 257055
SERGNANO (CR) - via Giana, 3 - Tel. 0373 / 41700
CASTELLEONE (CR) - via Garibaldi, 29 - Tel. 0374 / 350969
TRESCORE CR. (CR) - via Carioni, 15 - Tel. 0373 / 274473
CARAVAGGIO (BG) - P.zza Locatelli, 14 - Tel. 0363 / 350322

Ricci Group 
         Vip Crema
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DOTT. ALDA PILONI
Medico Chirurgo

Dermatologo
Specialista in clinica dermosifilopatica

via Diaz, 32 - CREMA
Tel. 0373 / 82357

Riceve per appuntamento: lun. - merc.- ven.- h. 14.30 - 18.00
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Dr. Walter Fontanella
Specialista in Otorinolaringoiatria

CREMA - VIA CIVERCHI 22
Per appuntamenti 331-8662592

Dott.ssa Alessandra Linci

terapia sistemico relazionale
Studio in Crema - Per appuntamento cell. 342 6358741

PSICOLOGA - PSICOTERAPEUTA

PRONTO SOCCORSO ODONTOIATRICO

348.8359110
CREMA

388.4222117
CREMONA

SERVIZIO ATTIVO TUTTI I GIORNI > 9-19

www.andicremona.it

Patrocinato da:
Ordine dei Medici
Chirurghi ed Odontoiatri 
della Provincia di Cremona

Spazio salute

STUDIO PODOLOGICOSTUDIO PODOLOGICO
Dott.ssa Chiara Caravaggi

CREMA: Via Desti n. 7
OFFANENGO: via Lupo Stanghellini n. 6

Tel. 0373 259432 
    Cel. 338 5028139

Dott.ssa M.G. Mazzari – medico chirurgo
Specialista in ostetricia e ginecologia

Visite ostetrico - ginecologiche - Ecogra�e
Riceve per appuntamento al n. 0373 257706 

via Mazzini, 65 - Crema

Dott. Agricola Pietro Maria G. 
Direttore Unità Operativa di Cardiologia

Studio Medico via Piacenza 41 - 26013 Crema (CR)• www.agricolapietro.it
Per prenotare: Visita Cardiologica, ECG, Ecocardiografia, 

ECG Holter, Holter pressorio, Test da sforzo 
chiamare il 348 6924288 - email: p.agricola@libero.it 

Dott.ssa ANTONIA CARLINO

Riceve in via Zara 5 a Crema - per appuntamenti
Tel. 0373 80343 - cell. 339 3715956

Medico Chirurgo - Specialista in Ostetricia e Ginecologia

SANTA CLAUDIA SRL - CREMA - Via La Pira, 8 - N. Verde 800 273222
Palazzo Ipercoop - Gran Rondò - (2° piano)

AMBULATORIO POLISPECIALISTICO

Santa Claudia

Au
to

riz
za

zi
on

e 
n.

 7
61

1/
20

04

ODONTOIATRIA
Direttore Sanitario Dr. Stefano Guercilena

Medico Chirurgo
APERTO TUTTO L’ANNO E IL MESE DI AGOSTO
             ORARI DI APERTURA
LUNEDÌ E VENERDÌ  ORE 9 -22
MARTEDÌ, MERCOLEDÌ, 
GIOVEDÌ E SABATO ORE 9-19

D.ssa Giovanna Stellato
medico chirurgo - specialista in OSTETRICIA-GINECOLOGIA
VISITE ED ECOGRAFIE OSTETRICO-GINECOLOGICHE

Riceve per appuntamento 347 0195768                     giovannastellato@libero.it
Piazza Istria e Dalmazia 20 - CREMA

Avevano allestito in casa una 
serra artigianale per la col-

tivazione di piante di canapa in-
diana da cui ricavare marijuana 
i due uomini arrestati e il terzo 
denunciato dai Carabinieri del-
la Compagnia di Crema nei 
giorni scorsi. Sono finiti in ma-
nette un 53enne e un 27enne, 
entrambi pregiudicati e residen-
ti in provincia di Milano, men-
tre il denunciato è un 43enne 
della provincia di Cremona con 
precedenti di polizia a carico. 
Sono stati gli uomini dell’Ali-
quota Operativa della Compa-
gnia di Crema a scoprire il tutto 
nella giornata di martedì 12 ot-
tobre nell’ambito dei servizi di 
controllo del territorio.

Spacciandosi per giardinieri 
i due arrestati facevano la spo-
la tra Milano e un Comune del 
Cremasco, ove era ubicata l’a-
bitazione nella quale i militari 
dell’Arma hanno rinvenuto 
una vera e propria coltivazione 
di ‘maria’:  due serre perfetta-
mente attrezzate e funzionanti 
dove si trovavano, all’interno 
di singoli vasi, ben 252 pian-
te di marijuana germogliate 
da poco e 17 piante sempre di 
canapa indiana dell’altezza di 
circa 80 centimetri. Inoltre, nei 
locali dell’abitazione, erano 
presenti 15 lampade alogene, 
5 condizionatori d’aria e deu-
midificatori, 8 ventilatori, 3 
termometri per mantenere la 
temperatura costante, nonché 
fertilizzanti, terriccio, vasi, 
germogli e altro materiale spe-

cifico per la coltivazione delle 
piante di canapa. La perquisi-
zione dell’intera struttura ha 
consentito di recuperare anche 
563 grammi di marijuana già 
pronta per essere confezionata 
e ceduta.

“La vicenda ha preso avvio 
– spiegano dal Comando Pro-
vinciale dell’Arma – quando i 
militari dell’Aliquota Radio-
mobile di Crema, alcuni giorni 
fa, hanno fermato e controllato 
i due uomini della provincia di 
Milano, con precedenti penali 
di rilievo, che avevano giusti-
ficato la loro presenza nella 
zona di Crema con scuse poco 
credibili, poi risultate anche 
non vere a seguito di specifici 

accertamenti svolti. In realtà 
i due, sempre di mattina, rag-
giungevano un piccolo Comu-
ne dell’hinterland di Crema e 
si infilavano rapidamente nel 
giardino di un’abitazione, rima-
nendovi per alcune ore e uscen-
do per ritornare in provincia 
di Milano. I due non facevano 
alcuna tappa intermedia e non 
contattavano nessuno. I mili-
tari dell’Aliquota Operativa 
di Crema hanno quindi deciso 
di capire quale fosse il reale 
motivo della presenza dei due 
in zona e hanno organizzato 
un servizio specifico per in-
tercettarli e seguirli. Fermati 
e identificati nella mattinata 
del 12 ottobre, i due si sono 

spacciati per giardinieri con il 
compito di curare un giardino 
della zona alcune volte alla set-
timana, ma non hanno dato ul-
teriori notizie sulla casa in cui 
dovevano recarsi. I militari, già 
sapendo quale fosse la dimora 
in questione, hanno effettuato 
un rapido controllo all’interno 
dell’auto rinvenendo, nascosta 
sotto un sedile, la chiave del 
cancello di accesso al giardino 
dell’abitazione di interesse e da 
quel momento è iniziato il con-
trollo della stessa” con i risulta-
ti che hanno lasciato sgomenti.

Durante il sopralluogo è ri-
entrato a casa anche il proprie-
tario dell’abitazione, ovvero il 
43enne. Guai, ovviamente, an-
che per lui.

Al termine dell’intera atti-
vità le serre e il materiale rin-
venuto sono stati sottoposti a 
sequestro, mentre le piante già 
cresciute sono state recise e i 
germogli estirpati. I tre sono 
stati accompagnati presso la 
caserma di Crema, dove i due 
provenienti dalla provincia di 
Milano sono stati arrestati per 
la coltivazione e la detenzione 
ai fini di spaccio della sostanza 
stupefacente, mentre il terzo è 
stato deferito per gli stessi reati 
e per la detenzione abusiva di 
munizioni di una calibro 12. 
Nella mattinata del 13 ottobre 
gli arresti sono stati convalida-
ti. Uno dei due è stato posto ai 
domiciliari e l’altro ad obbligo 
di firma. Il processo è stato rin-
viato al 1° dicembre.

I I Carabinieri della Stazione di Soncino hanno denunciato una cittadina 
italiana di 30 anni, residente in provincia di Cremona, per simulazione 

di reato. La donna ha raccontato di essere stata derubata dell’incasso del 
negozio presso il quale lavora come commessa; tutto falso.

I fatti. Nei primi giorni di ottobre una giovane impiegata presso un ne-
gozio situato all’interno di un centro commerciale della zona, si è presen-
tata ai Carabinieri di Soncino denunciando di essere stata vittima di un 
furto sulla propria auto. “La commessa – spiegano dal Comando Provin-
ciale dell’Arma – ha raccontato che quel giorno si era recata a casa sua 
per circa 20 minuti lasciando l’auto parcheggiata nelle vicinanze e, in quel 
breve lasso di tempo in cui aveva lasciato la vettura incustodita, qualcuno, breve lasso di tempo in cui aveva lasciato la vettura incustodita, qualcuno, 
approfittando di un probabile malfunzionamento della chiave utilizzata 
per chiudere il mezzo, era entrato nell’auto e aveva rubato il suo zainetto per chiudere il mezzo, era entrato nell’auto e aveva rubato il suo zainetto 

lasciato ai piedi del sedile anteriore. Nello zaino, oltre a portafoglio, chiavi, lasciato ai piedi del sedile anteriore. Nello zaino, oltre a portafoglio, chiavi, 
cellulare e capi di abbigliamento, la donna ha riferito di avere avuto anche cellulare e capi di abbigliamento, la donna ha riferito di avere avuto anche 
una busta contenente la somma di 3.000 euro, corrispondente all’incasso una busta contenente la somma di 3.000 euro, corrispondente all’incasso 
di alcuni giorni di lavoro presso l’esercizio in cui presta la sua attività”.

I militari hanno avviato le indagini, ma dalla visione dei filmati delle te-
lecamere di videosorveglianza comunali è emerso come la giovane donna 
non avesse mai parcheggiato l’auto nella via e negli orari riferiti in denun-
cia. “Inoltre, le testimonianze assunte hanno rivelato che la denunciante cia. “Inoltre, le testimonianze assunte hanno rivelato che la denunciante 
non si era mai occupata dei versamenti dell’incasso dell’attività commer-
ciale, motivo per cui non era a conoscenza della procedura da seguire”.

Verificato che la donna avrebbe simulato il furto per appropriarsi dell’in-
gente cifra, i Carabinieri hanno provveduto a denunciare la 30enne alla gente cifra, i Carabinieri hanno provveduto a denunciare la 30enne alla 
Procura della Repubblica di Cremona per simulazione di reato.Procura della Repubblica di Cremona per simulazione di reato.

SONCINO: VITTIMA DI FURTO? I CC NON LA BEVONO

Presi i giardinieri di ‘maria’
Coltivavano marijuana in un’abitazione di un paese dell’hinterland 
cittadino. I Cc hanno sequestrato serre, piantine e attrezzature 

CREMASCO

DELITTO BECCALLI: l’ora del verdetto

PANDINO: a scuola col Covid, sono guai

CREMA: alcol a minori, bar sotto indagine

Alessandro Pasini ieri mattina è comparso davanti al Gup 
del Tribunale di Cremona per l’udienza del rito abbre-

viato al quale è stato ammesso. Il cremasco è in carcere da 
mesi, accusato di occultamento e distruzione di cadavere oltre 
che di incendio aggravato. Quello della Fiat Panda dell’ami-
ca Sabrina Beccalli, il cui corpo è stato trovato la mattinata 
del 16 agosto del 2020 nella campagna cremasca, carboniz-
zato all’interno della vettura. I due avevano passato la serata 
insieme. Pasini avrebbe distrutto il cadavere per cancellare le 
prove che lo avrebbero inchiodato alle proprie responsabilità, 
che secondo l’accusa sarebbero quelle di aver ucciso Sabrina. 
Stando alla difesa dell’imputato e dei suoi legali, invece, la ra-
gazza sarebbe morta dopo aver assunto droga e impaurito il 
46enne avrebbe cercato di distruggere il cadavere per timore di 
ritrovarsi inguaiato. Il Pm ha chiesto 28 anni, già applicato lo 
sconto di un terzo della pena per il rito abbreviato. La senten-
za è attesa per il 29 ottobre.

Epidemia, falsità ideologica commessa da un pubblico uffi-
ciale e uso di atto falso, sono le accuse mosse a carico di 

una cittadina straniera e del suo medico curante dai Carabinie-
ri di Pandino. La donna, con la complicità del camice bianco, 
al rientro dall’estero non avrebbe fatto rispettare la quarantena 
obbligatoria ai figli, che sarebbero rientrati in classe senza che 
la madre ottemperasse anche all’obbligo del tampone.

“La straniera, con precedenti di polizia a carico – spiegano 
dal Comando Provinciale dell’Arma – al ritorno dal suo paese 
natale insieme ai figli, aveva deciso di farli rientrare a scuola 
senza rispettare l’obbligo di isolamento fiduciario previsto in 
questo caso e l’obbligo di sottoposizione, al termine dell’iso-
lamento, a tampone molecolare o antigenico, non rispettando 
quindi quanto imposto dalla normativa in materia di misure 
di contrasto alla diffusione del Covid-19 e, in particolare, per 
quello che riguarda gli spostamenti da e per l’estero. Compli-
ce di ciò anche il suo medico curante che aveva rilasciato un 
certificato medico per consentire il rientro a scuola dei bambi-
ni.  Infatti, al termine di mirati accertamenti, i militari hanno 
appurato che il professionista aveva emesso la certificazione 
medica senza averli in alcun modo visitati e senza averne di-
sposto il tampone di verifica. A seguito di questo, poco dopo, 
due figli della donna sono risultati positivi al Covid-19 e la 
loro positività, di conseguenza, ha costretto la scuola ad av-
viare un protocollo sanitario di quarantena per una classe di 
ben 15 bambini”. 

Il Commissariato di Pubblica Sicurezza di Crema nell’ambi-
to dell’attività di contrasto al fenomeno del consumo e abu-

so di alcolici tra i minorenni ha effettuato mirati servizi presso 
alcuni locali ubicati in città. In uno di questi è stata accertata 
la somministrazione di svariate sostanze alcoliche a sei mino-
ri, residenti nel Cremasco, di età compresa tra i 12 e i 15 anni. 
“Solo l’intervento degli operanti – spiega il vicequestore Bru-
no Pagani – ha impedito un ulteriore consumo con conseguen-
ze deleterie per la salute dei giovani clienti. In considerazione 
di quanto riscontrato sono stati segnalati alla Procura della 
Repubblica presso il Tribunale di Cremona per la violazione 
all’art. 689 1° comma c.p., il dipendente che ha somministrato 
di fatto ai minori le bevande alcoliche omettendo di accertare 
l’effettiva età degli stessi e i titolari del locale per aver omesso 
di vigilare sull’operato del proprio personale”.

La norma, che va a tutelare la salute delle persone e nello 
specifico dei minorenni, infatti vieta la vendita o somministra-
zione di bevande alcoliche a minori di anni 16 e prevede in 
caso di violazione l’arresto fino a un anno, stabilendo inoltre 
che in caso il fatto venga commesso più di una volta si applichi 
la sanzione amministrativa pecuniaria da un minimo di 1.000 
euro a un massimo di 25.000 con la sospensione dell’attività 
per 3 mesi. “Visto il grave abuso – continua Pagani – è stata ri-
chiesta al Comune di Crema l’emissione di un provvedimento 
di sospensione temporanea della licenza”.



CITTÀ SABATO
16 OTTOBRE 202112

“La situazione pandemica che abbiamo 
vissuto ha certamente causato grandi 

difficoltà economiche alle famiglie e creato nuove 
situazioni di povertà.

Non possiamo, però, non constatare come, 
con l’allentamento della gravità della situazione 
sanitaria e la ripresa delle normali attività, stia 
emergendo, in maniera significativa, lo strascico 
di fragilità esistenziali e psicologiche – come ad 
esempio ansia, attacchi di panico, difficoltà ad 
attuare adeguate strategie di coping e resilien-
za – con una intensità, nel vissuto personale e 
nel numero dei soggetti in situazione di disagio, 
sempre maggiore.

I consultori familiari lombardi registrano un 
significativo incremento delle richieste di presa in 
carico da parte di persone segnate da questi tipi 
di fragilità, ben oltre la possibilità garantita dal 
sistema socio-sanitario regionale… I quaranta 
operatori del Consultorio diocesano di Crema – 
fra psicologi, ginecologhe, pedagogiste, personale 
sociosanitario, ostetriche, nutrizionista, personale 
amministrativo e volontari – devono assistere 
una media di settecento pazienti all’anno. Per 
questo motivo, ci rivolgiamo a voi, chiedendovi 
un contributo economico volto a garantire quelle 
accoglienze che l’attuale budget, messo a disposi-
zione da Regione Lombardia, non ci consentireb-
be di soddisfare”. 

Il Rotary Club Crema presieduto da Antonio 
Agazzi – dopo aver sostenuto, lo scorso anno, 
la Caritas e, in particolare, il servizio mensa 
destinato a persone in condizione di disagio 
economico – non è rimasto indifferente a un 
bisogno non meno acuto quale quello evidenzia-
to dal presidente dell’Associazione Insieme per la 
Famiglia Onlus, don Simone Valerani, unitamen-

te al Consultorio familiare Insieme della nostra 
diocesi, appena trasferitosi nella nuova sede di 
via Carlo Urbino. 

Sabato scorso 9 ottobre, dunque, il presidente 
e il tesoriere del Rotary Club Crema, Antonio 
Agazzi e Fabio Patrini, unitamente al socio 
Mario Scaramuzza, presente con la figlia Giulia, 
hanno consegnato a don Simone e alla direttri-
ce del Consultorio Veruska Stanga un piccolo 
contributo (1.000 euro) che, tuttavia, assicurerà 
un percorso di dieci sedute ciascuna a quattro 
persone in condizione di disagio e fragilità che, 
in assenza di tale intervento, il Consultorio non 
avrebbe potuto prendere in carico. 

Rotary Club Crema pro Consultorio

CERCA IL TUO
STILE PERSONALE

SCELTA DI STILE

ABB IGL IAMENTO MASCH I LE

CREMA
GALLERIA V. EMANUELE, 5

(PIAZZA ALDO MORO)

FORMEN
special price

Original

DOMENICA APERTO IL POMERIGGIO

Cento anni per la signora Giovanna Barbazza 
vedova De Maestri, residente nella parrocchia 

di San Bernardino fuori le mura, in via Martini. 
Circondata dai figli Eugenio e Rosalina, con le 

rispettive famiglie, ha celebrato lunedì scorso – al 
meglio – l’importante e significativo traguardo 
del secolo di vita! Congratulazioni anche da parte 
nostra.

Il parroco don Lorenzo Roncali le ha regalato 
un mazzo di fiori e, soprattutto, l’emozione di una 
santa Messa celebrata nel cortile della propria casa. 
Dal balcone, Giovanna ha potuto pregare insieme 
ai parenti e a una rappresentanza della comunità, 
presente con una quindicina di persone. 

Gradita anche la visita del sindaco Stefania 
Bonaldi, che ha espresso gli auguri dell’ammini-
strazione comunale e della città intera porgendo 
anch’ella dei fiori. Anche il vescovo monsignor 
Daniele Gianotti con uno scritto ha raggiunto la 
signora Giovanna in questa speciale giornata di 
festa. In città i centenari sono in tutto una decina.

LG

San Bernardino: auguri a Giovanna, cento!

“Il mio incontro col baskin è stato di origine ludica. Ricor-
do che eravamo tutti impacciati, nessuno riusciva a fare 

un canestro; via via siamo cresciuti, non solo sul campo da 
gioco, ma anche come persone. I nostri coach ci hanno inse-
gnato non solo le regole del gioco, ma anche quelle della vita 
e dello sport. Le partite si facevano sempre difficili, ma gli al-
lenatori erano sempre pronti a darci man forte, insegnandoci 
a non mollare mai e ad avere fiducia in noi e nelle nostre pos-
sibilità. Devo dire che quando le gare erano particolarmente 
difficili ho avuto un po’ di ansia. Proprio grazie all’ansia, 
però, mi sono legata in modo particolare a una persona con 
cui ho costruito un ottimo rapporto di quasi amicizia; tutta la 
squadra ha capito le mie difficoltà, accettando i miei limiti. 
Tutti ci hanno messo del loro, più si vinceva più eravamo 
contenti, ma anche le sconfitte ci hanno fatto crescere. Siamo 

stati tre volte campioni provin-
ciali e questo ci ha inorgoglito. 
Le persone che ho incontrato 
nel baskin sono entrate nel mio 
cuore”. Con queste parole la 
bandiera delle Cince, Giusy, 
che gioca da pivot, ha descritto 
la sua esperienza.

“Il primo allenamento 
eravamo un disastro – le fa eco 
Emanuele –. Poi con impegno 
siamo migliorati. È tosto gio-
care e il mio obiettivo è diver-
tirmi, fare fatica e sudare”. 

“Sono tre gli aspetti che mi 
preme evidenziare del baskin 

– ha detto da parte sua  il referente Csi provinciale, Davide 
Iacchetti –. Innanzitutto teniamo molto alla diffusione di 
questa disciplina sul territorio. Secondo volgiamo darle conti-
nuità, e questo è il motivo di un campionato che va da ottobre 
a giugno: vogliamo promuovere lo sport come esperienza 
di vita e non solo attraverso iniziative sporadiche. Infine, il 
nostro obiettivo per l’attività sportiva di chi ha disabilità è 
renderla ‘normale’. Ciascuno è diverso al mondo, chi fa sport 
con noi lo fa come tutti gli altri cittadini”. “Vincere non è 
l’obiettivo primario, ma chi fa sport desidera alzare trofei – 
afferma coach Bosso Ricci, che guida le Cince da nove anni – 
. Giochiamo per vincere, ma sappiamo accettare le sconfitte. 
Alleno con lo stesso approccio di quando allenavo i cosiddetti 
normodotati: per me i ragazzi sono giocatori, solo con regole 
e abilità proprie. Sposo a pieno le filosofia del Csi”. 

Testimonianze che dimostrano quanto sia arricchente l’atti-
vità sportiva, a tutti i livelli, e per ogni persona.                      

  ellegi

PARLANO GIUSY, EMANUELE E IACCHETTI

di LUCA GUERINI

Molto più che sport! In città è 
ripartito il baskin e lo ha fat-

to con la seconda edizione del tor-
neo “Crema Assicurazioni”, anda-
to in scena domenica pomeriggio, 
tra agonismo e amicizia, presso la 
palestra Serio di viale Santa Maria 
della Croce.

L’evento – momento amiche-
vole per prepararsi a campionati 
e competizioni future – ha visto 
scendere sul parquet cittadino la 
formazione cremasca delle Cince, 
che ha sfidato gli Sgan-
gherati di Orzinuovi e i 
portacolori del Dosso 
di Castelleone in un 
combattuto triangolare. 
Per la cronaca, Dosso 
ha sconfitto i bresciani 
43 a 34, mentre le Cin-
ce 79 a 32 i castelleone-
si. Cince-Sgangherati è 
poi terminata 47 a 17, 
regalando ai ragazzi 
guidati da coach Enzo 
Basso Ricci la gioia dell’ennesima  
vittoria. Seconda piazza per Dos-
so, terzi gli Sgangherati. 

Una bella giornata di  amicizia e 
sport – perché di questo si tratta – 
all’insegna del divertimento e della 
voglia di dare il meglio di sé.

L’appuntamento era stato pre-
sentato il giorno prima in Galleria 
presso il palazzo comunale. Pre-
senti Jacopo Bassi e l’allenatore 
Basso Ricci, gli atleti Giusy ed 
Emanuele, il responsabile disabili-
tà del Csi provinciale, Davide Iac-

chetti, Manuela Leoni, presidente 
della Cooperativa Koala, il sindaco 
Stefania Bonaldi e Vittorio Soldati, 
presidente dell’Ombriano Basket, 
in campo per l’organizzazione.

Il baskin è uno sport che modifi-
ca le regole del basket per permet-
tere a soggetti disabili e normodo-
tati di giocare insieme sul campo di 
pallacanestro. Il regolamento viene 
continuamente migliorato per met-
tere gli atleti più svantaggiati nella 
condizione di avere un ruolo sem-
pre più importante nella squadra 

e più incisivo sulla partita. Ma la 
parola d’ordine è “normalità”. 
Questo s’è visto in campo e questo 
hanno sottolineato Iacchetti, l’alle-
natore Basso Ricci e gli intervenuti 
alla conferenza.

A organizzare il campionato 
provinciale è il Csi, che negli anni 
è riuscito anche a intercettare l’in-
teresse di società sportive con sede 
nelle province di Bergamo, Brescia, 
Milano e Piacenza. Anzi, il Csi di 
Cremona offre continuamente mo-
menti formativi per giocatori, alle-
natori, arbitri e dirigenti, per dare 
a tutti gli atleti il contesto migliore 
per esprimersi.  “Il baskin è una re-
altà inclusiva, dove è possibile per 
tutti esercitare il proprio diritto allo 
sport a prescindere dall’età e dal 
sesso, ma è anche uno sport pie-
namente agonistico: le partite sono 
vere, la competizione reale, e tutti 
i giocatori sperimentano una sana 

Baskin: l’attività è ripresa 
Il bel trofeo Crema Assicurazioni alle Cince, squadra di Crema

voglia di vincere e di migliorare 
le proprie capacità. E si arrabbia-
no con arbitri e coach, come tutti 
gli atleti”, hanno spiegato i prota-
gonisti dell’evento. “È bellissimo 
lavorare in rete per promuovere lo 
sport e la sua valenza educativa e 
sociale proprio per educare alla so-
cialità”,  ha commentato 
il sindaco. 

In città, il baskin è 
presente da una decina 
d’anni con la plurideco-
rata squadra delle Cince, 
facente capo alla coope-
rativa sociale Koala. 

La vittoria di domeni-
ca è stata l’ultima di un 
importante palmarès. Si 
tratta di una realtà che, 
anche dopo la pande-
mia, è riuscita a man-
tenere unita la squadra, 
che oggi conta oltre ven-
ti membri tra giocatori, staff  tecni-
co ed educativo e volontari. Con 
la guida di Basso Ricci, le Cince 
hanno vinto quattro campionati 
negli ultimi otto anni, classifican-
dosi terzi altrettante volte. Il torneo 
“Crema Assicurazioni” si è svolto 
in collaborazione con l’Ombriano 
Basket, società militante in Serie 
C Silver, che ha confermato anche 
quest’anno il pieno supporto alla 
diffusione del baskin. “Orgogliosi 
di farlo e pronti a lavorare insieme 
anche in futuro, magari mischian-
do i nostri atleti in alcune iniziati-
ve”, ha detto Soldati.

A fianco le voci di alcuni prota-
gonisti delle Cince e di Iacchetti.

Agazzi, Stanga, don Valerani e Patrini

“L’assalto alla Camera 
del Lavoro di Roma da 

parte del movimento Novax, 
No Green pass, sostenuto da 
organizzazioni fasciste, è un 
atto gravissimo, non solo per 
la violenza e la devastazione 
prodotta, ma anche perché 
costituisce un grave attentato 
alla stessa struttura democrati-
ca del nostro Paese. Crediamo 
che, alla luce anche delle di-
chiarazioni successive di orga-
nizzazioni quali Forza Nuova, 
siano evidenti i prossimi peri-
coli che si stanno tristemente 
delineando all’orizzonte”, 
commentano il capogruppo 
Emanuele Coti Zelati e Paolo 
Losco, capogruppo e coordi-
natore de La Sinistra.

“La difesa di Costituzione, 
democrazia e istituzioni va 
rinnovata di continuo e il Con-
siglio è uno dei luoghi dove 
questo deve accadere – aggiun-
gono –. Per queste ragioni, 
hanno richiesto una riunione 
urgente (sarà mercoledì, ndr) e 
predisposto una bozza di mo-
zione che potrà essere votata, 
ci auguriamo, all’unanimità”.

RICHIESTA 
CONSIGLIO 
URGENTE

Ci sono ancora alcuni 
posti liberi per la risot-

tata benefica di Vergonzana. 
L’appuntamento è in calen-
dario per domani, domenica 
17 ottobre, alle ore 12.30. È 
necessaria la prenotazione. 
I riferimenti sono Flavia al 
338.1927027 o Liliana al 
347.0568735.

Presso l’ex casa parroc-
chiale tanti gustosi tipi di 
risotto in assaggio a 12 euro. 
L’invito per tutti è di portare 
un buon dolce da casa da 
condividere. Non mancherà 
una gran tombolata con 
ricchi premi, in versione 
autunnale, dalle ore 14.30. 

VERGONZANA 
RISOTTATA

GIPIEFFE UFFICIOUFFICIO

26013 CREMA (CR)
Via Del Novelletto, 20
Tel. e Fax 0373 85961
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E-mail: info@gipie�eu�cio.com
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CREMA - Piazza Marconi, 36
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Assemblea precongressuale della Federazione Nazionale Pen-
sionati della Cisl Asse del Po, martedì scorso 12 ottobre in 

città (nella foto). Presenti – presso la Casa del Pellegrino di Santa 
Maria della Croce – alcuni degli oltre duemila pensionati iscritti 
alla Cisl della rappresentanza sindacale locale (Crema/Bagnolo 
Cremasco).

All’importante appuntamento, aperto dalla puntuale relazio-
ne del segretario generale Giancarlo Allegri, era presente anche 
il segretario Gianni Maggi. La presidenza dell’assemblea è stata 
affidata a Sebastiano Guerini, già segretario della Cisl di Crema. 
Nell’occasione sono stati espletati tutti gli adempimenti congres-
suali e organizzativi all’odg. Sono stati altresì eletti gli otto dele-
gati al Congresso comprensoriale dell’Asse del Po, che si terrà a 
Solarolo Rainerio (Cremona) venerdì 17 dicembre prossimo. 

La riunione ha permesso anche di ricordare l’indimenticato Lu-
ciano Capetti, coordinatore della Rls al momento della sua scom-
parsa. Il nuovo coordinamento della Rls che comprende tredici 
Comuni, provvederà presto alla nomina del nuovo coordinatore.

LG

CISL ASSE DEL PO: FEDERAZIONE 
PENSIONATI RIUNITA A CREMA

VACCINAZIONE

Dal 20 settembre ha preso avvio in Regione 
Lombardia, e quindi anche nel territorio 

di Ats della Val Padana, la fase tre della campa-
gna vaccinale, che prevede la somministrazio-
ne della terza dose di vaccino antiCovid-19 per 
i pazienti più a rischio; in particolare, è iniziata 
la somministrazione della dose addizionale – 
che completa il ciclo vaccinale primario dopo 
almeno 28 giorni dalla seconda dose – per i 
soggetti trapiantati e immunocompromessi, 
patologie specificate in apposita nota del Mi-
nistero della Salute. Da lunedì 4 ottobre è in 
somministrazione la terza dose di vaccino “bo-
oster”, proposta in questa fase sia ai cittadini 
ultraottantenni che hanno già completato il ci-
clo vaccinale da almeno sei mesi, che a ospiti e 
operatori delle Rsa.

Da un recentissimo studio condotto in Isra-
ele, dove la somministrazione delle terze dosi 
è in fase avanzata e sono, pertanto, disponibili 
le prime evidenze significative sul suo effetto, 
emerge come con una terza dose porterebbe 
l’efficacia del vaccino a circa il 95% di prote-
zione anche rispetto alla variante Delta.

L’Ats della Val Padana e le Asst di Crema e 
Cremona hanno interpellato alcuni specialisti 
e medici di famiglia che operano sul territorio, 
al fine di sensibilizzare e informare i cittadini 
sull’importanza di questa nuova fase della cam-
pagna vaccinale e favorirne l’adesione; a loro è 
stato chiesto, in particolare, perché è davvero 
così importante ricevere la terza dose.

Innanzitutto, Gianluca Fasoli, direttore Uni-
tà Operativa di Nefrologia e Dialisi e Maurizio 
Grassi, direttore Unità Operativa di Oncologia-
Asst di Crema. “I nostri reparti sono frequen-
tati da pazienti con grave compromissione del 
sistema immunitario, per le patologie di cui 
sono affetti e per i trattamenti conseguenti. Le 
evidenze scientifiche dimostrano che questi 
ammalati traggono beneficio da una dose addi-
zionale di vaccino, a completamento del ciclo 
vaccinale primario”.

“I pazienti onco-ematologici, nefrologici e 
trapiantati d’organo che afferiscono alle nostre 

Unità operative, hanno accettato senza riserve 
il nostro consiglio di sottoporsi alla dose addi-
zionale di vaccino. L’adesione, grazie anche 
alla disponibilità dell’hub vaccinale e della 
farmacia ospedaliera, ha permesso di vaccina-
re la pressoché totale popolazione di pazienti 
a nostro carico. La vaccinazione è stata ben 
tollerata e non abbiamo rilevato problemi cli-
nici particolari sui nostri pazienti, che hanno 
regolarmente proseguito i trattamenti in atto. 
A maggiore tutela dei nostri utenti, anche noi 
operatori sanitari dedicati alla cura di queste 
patologie abbiamo già dato disponibilità ad 
essere vaccinati con la terza dose di vaccino”.

Così, invece, Fabio Calvi, medico di Medici-
na generale a Rivolta d’Adda.

“Perché dobbiamo vaccinarci per la terza 
volta contro il Coronavirus? Potrei dire che 
è una scelta responsabile, necessaria, ma in 
realtà c’è un solo motivo, valido e difficile da 
negare: solo vaccinandoci possiamo cercare di 
tenere a bada un virus che ancora adesso, a di-
stanza di quasi due anni dalla sua comparsa, 
sta mietendo vittime e creando gravi problemi, 

non solo sanitari, a tutti noi. I primi che devo-
no accettare questo invito sono le persone più a 
rischio, e cioè chi ha un’età avanzata o patolo-
gie croniche. Loro, anche se apparentemente in 
ottime condizioni di salute, sono quelli che più 
facilmente in caso di contagio pagherebbero le 
più gravi conseguenze. Noi medici di famiglia 
lo vediamo tutti i giorni. Vaccinatevi, ascolta-
teci. Il vaccino funziona, ha indubbiamente 
ridotto i rischi di malattia grave, la terza dose 
ha senso per tutti, ma soprattutto per chi già si 
trova in una fascia di età avanzata o in condi-
zioni cliniche critiche”.

“Invitiamo i nostri assistiti immunocom-
promessi e ultraottantenni ad aderire subito 
all’iniziativa – conclude Silvana Cirincione, di-
rettore sanitario di Ats della Val Padana – così 
da completare e rafforzare la propria risposta 
anticorpale e aumentare quindi la capacità di 
difendersi dall’infezione da virus Sars-CoV-2”.

“Al di là della progressiva estensione della 
campagna vaccinale, in attuazione delle ulti-
me indicazioni del Ministero della Salute, in 
questa fase della pandemia è essenziale che le 
persone alle quali oggi è rivolto l’invito alla ter-
za dose di completamento del ciclo vaccinale o 
alla dose di richiamo, ne comprendano appie-
no l’importanza e aderiscano convintamente”, 
sottolinea da parte sua Salvatore Mannino, di-
rettore generale dell’Ats.

“Il numero di coloro che si presentano nei 
vari centri vaccinali è ancora contenuto rispet-
to al bacino dei potenziali beneficiari e alla 
capienza di posti nelle agende loro dedicate. 
La sensazione è che sia necessario da parte di 
tutti (diretti interessati, loro familiari o caregi-
ver, medici curanti e operatori sanitari in gene-
rale) un salto di qualità nella consapevolezza 
dell’importanza di un’ulteriore dose di vaccino 
per consolidare la capacità di risposta al SARS-
CoV-2, nelle categorie per le quali è indicata: 
uno sforzo collettivo di rilancio della campa-
gna vaccinale, in un’ottica di rinnovata fiducia 
nel mondo scientifico e nelle autorità sanitarie 
e regolatorie”.

Covid, perché la terza dose?
Gli specialisti di Ats Val Padana e Asst Crema spiegano 
le motivazioni. Gli interventi di Grassi, Mannino e Calvi

“Stiamo ricevendo un buon numero di 
prenotazioni: siamo contenti che le 

persone vogliano stare in nostra compa-
gnia, nonostante il Covid. È un modo per 
tenere vivo lo spirito di PolentAnffas anche a 
distanza”. 

Così la presidente di Anffas Crema aps 
Daniela Martinenghi. 

Le prenotazioni per la dodicesima edizione 
– rigorosamente d’asporto – hanno preso il 
via lo scorso sabato. Il ritiro è cominciato 
giovedì 14 ottobre. 

“La pandemia ci ha impedito nuovamente 
di ritrovarci insieme a condividere un buon 
piatto di polenta per fare inclusione con gu-
sto. Questa edizione vuole, tuttavia, mantene-
re viva una tradizione particolarmente vissuta 
dal territorio cremasco. Portate le specialità 
cucinate dai nostri volontari nelle vostre case, 
condividetele con gli amici: sarà un modo per 
stare ancora insieme, nella speranza di poter-
ci rivedere presto”, dice ancora Martinenghi 
rivolgendosi direttamente ai cremaschi. 

 Le specialità (polenta semplice, polenta 
taragna, stracotto d’asino, salsiccia coi piselli, 
custine coi vìrs, ragù, panino con salamella, 
strüdel accompagnati da un buon vino biologi-
co Vespero rosso Igt Toscana 2018) verranno 
preparate ancora per la cena di oggi, sabato 
16 ottobre e dal 21 al 23 ottobre e per i pranzi 

del 17 e del 24. Ritiro disponibile per la cena 
dalle 18.30 alle 20 e per il pranzo dalle 11.30 
alle 13 presso il tendone Anffas (ingresso 
via Mulini). Prenotazioni online al link 
polentanffas.xmenu.it o, in caso di difficoltà, 
chiamando il numero 342.3425096503 dalle 
14 alle 18. Non verranno prese in considera-
zione ordinazioni fatte via WhatsApp. 

“Il ricavato di questa edizione, resa possibi-
le grazie al sostegno del Credito Cooperativo 

di Caravaggio Adda e Cremasco - Cassa 
Rurale e del Parco del Serio, verrà impiegato 
per la ristrutturazione della nuova sede del 
Servizio diurno alternativo. Grazie di cuore 
a tutti coloro che vorranno sostenerci e 
festeggiare con noi il cinquantesimo di Anffas 
Crema. In modo diverso, certo, ma con lo 
spirito di chi sa che possiamo continuare solo 
insieme e dare così forma a un domani più 
inclusivo”. 

PolentAnffas: dodicesima edizione d’asporto in corso

Una passata edizione di PolentAnffas sotto il tendone di via Mulini

Comitato Verità e Giustizia 
Ospiti della Fondazione Bene-

fattori Cremaschi presente con un 
banchetto informativo e distribu-
zione di volantini, nella giornata di 
sabato scorso, presso la galleria di 
via Vittorio Emanuele II, angolo 
con via Mazzini. L’iniziativa aveva 
lo scopo di ricordare alla cittadi-
nanza i tanti decessi di anziani 
ospiti avvenuti ne primi mesi del 
2020 nelle due strutture cittadine 
gestite da Fbc durante il primo 
periodo pandemico, ma pure in 
altre strutture socio-sanitarie della 
nostra provincia. Accadimenti 
che “in molti a Crema cercano di 
nascondere o dimenticare, non di 

certo noi del Comitato che abbia-
mo reso testimonianze utili alla 
Procura di Cremona, titolare delle 
indagini in corso”, han spiegato ai 
passanti Antonio Macrì e i soci del 
Comitato cremasco.

“È doveroso continuare a parlare 
dei fatti e delle loro drammatiche 
conseguenze per i nostri cari, per 
cercare di capire cosa si sia sba-
gliato nella gestione complessiva 
dell’emergenza e quali errori siano 
stati fatti nel proteggere i nostri 
anziani”, commenta Macrì.  Il Co-
mitato ha anche ricordato i numeri: 
“1.214 sono stati i decessi nelle 
Rsa della nostra provincia. 140 gli 
ospiti deceduti nei quattro mesi del 

2020 nelle strutture gestite da Fbc, 
la Rsa Camillo Lucchi di via Zurla 
e il Kennedy”. Nel corso del 2019 
i decessi avvenuti erano stati 59. 
“Una bella differenza se rapportata 
ai soli 4 mesi del 2020”.

Il gruppo di parenti del Comi-
tato attribuisce responsabilità alla 
struttura, ad esempio con “tampo-
ni non eseguiti su tutti gli ospiti che 
manifestavano sintomi sospetti e al-
tri effettuati con notevole ritardo”. 

Alcuni membri del Comitato 
hanno presentato esposti alla Pro-
cura della Repubblica di Cremona, 
e scritto al Procuratore dando 
la disponibilità a portare le loro 
testimonianze.

“Il 14 maggio 2021 il nostro 
Comitato ha effettuato un presidio 
davanti al Tribunale di Cremona, 
ribadendo con forza la volontà 
di essere sentiti dai magistrati per 
comprendere ciò che non ha fun-
zionato, capire perché tutti questi 
decessi, dare dignità ai nostri pa-
renti morti, perché ciò che è acca-
duto non succeda mai più, perché 
nel futuro ci siano coordinamento 
della gestione dell’emergenza e 
provvedimenti tempestivi”.

Il Comitato aveva partecipato 
anche a una manifestazione a 
Bologna organizzata dal Coordi-
namento Nazionale per le persone 
anziane, malate e non autosuf-anziane, malate e non autosuf-anziane, malate e non autosuf

ficienti “e il nostro coordinatore 
ha parlato in piazza, chiedendo 
di potenziare i servizi sanitari 
territoriali, l’assistenza domiciliare 
integrata, di garantire il diritto a 
un contributo economico ai malati 
cronici non autosufficienti, perché 
possano assicurarsi le prestazioni 
di cui necessitano, abbattere le rette 
dei ricoveri, impedire le dimissioni 
‘selvagge’ dalle strutture sanitarie”.

Per Macrì, comunque, ci sono 
anche segnali positivi. “Alcuni 
nostri esponenti, su decisione della 
Procura, sono stati ascoltati nei 
mesi scorsi presso il Comando dei 
Nas dei Carabinieri di Cremo-
na, per mettere a verbale le loro 
testimonianze. Un importate passo 
avanti nella ricerca della verità e 
della giustizia”. 

Luca Guerini

Comitato Verità e Giustizia: “Doveroso non dimenticare”

BAMBINE E RAGAZZE: CREMA 
FA SENTIRE LA SUA VOCE

Lo striscione rosso per la Giornata Mondiale istituita dall’Onu

L’11 ottobre si celebrava la Giornata Mondiale delle Bambine e 
delle Ragazze, istituita dall’Onu con propria risoluzione il 19 

dicembre 2011.
Il Comune di Crema ha aderito alla giornata e al manifesto In-

Difesa – per una città a misura delle bambine e delle ragazze promosso 
dalla Fondazione Terres des hommes Italia Onlus, impegnata da 
oltre cinquant’anni nella protezione dell’infanzia, membro della 
coalizione internazionale Girls not brides – Bambine, non spose 
– e dell’Alleanza per lo sviluppo sostenibile – AsviS, organizzazio-
ne leader in Italia nella promozione e protezione dei diritti delle 
bambine e delle ragazze.

Da lunedì scorso il municipio ha esposto uno striscione con la 
scritta “11 ottobre: Giornata Mondiale delle Bambine e delle Ra-
gazze” (nelle foto) e si è illuminato di arancio, per accendere i riflet-
tori sulle tante violazioni ancora diffuse nel mondo: matrimoni 
forzati, violenze, mancato accesso all’istruzione, discriminazione 
di genere.

“La giornata dell’11 ottobre è dedicata alla sensibilizzazione 
dell’opinione pubblica sulla situazione di grande svantaggio e di-
scriminazione in cui bambine e ragazze si trovano ancora a vivere 
in molte parti del mondo – ha commentato l’assessore alle Pari 
opportunità, Emanuela Nichetti –. Abbiamo aderito, quindi, alle 
iniziative volte a diffondere la cultura del rispetto, per prevenire 
la discriminazione di genere e la violenza, temi centrali di uno 
dei più importanti e trasversali obiettivi dello Sviluppo sostenibile 
(Goal 5) dell’Agenda 2030 a cui l’Italia ha aderito. Il raggiungi-
mento della parità di genere, l’emancipazione e l’autostima di tut-
te le donne, le bambine e le ragazze richiedono infatti che anche le 
amministrazioni locali facciano la loro parte, orientando le poli-
tiche di loro competenza verso uno sviluppo sostenibile, raggiun-
gibile solo con il contributo e l’impegno di tutta la società civile”.

Maurizio Grassi, direttore Unità Operativa 
di Oncologia dell’Asst di Crema
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IL PAPA HA APERTO IL SINODO

“Oggi, aprendo questo percorso sinodale, 
iniziamo tutti – Papa, vescovi, sacer-

doti, religiose e religiosi, sorelle e fratelli laici, 
tutti i battezzati – con il chiederci: noi, comu-
nità cristiana, incarniamo lo stile di Dio, che 
cammina nella storia e condivide le vicende 
dell’umanità? Siamo disposti all’avventura 
del cammino o, timorosi delle incognite, pre-
feriamo rifugiarci nelle scuse del ‘non serve’ e 
del ‘si è sempre fatto così’?”. 

Si è aperta con questa serie di domande, 
sotto forma di esame di coscienza, l’omelia 
di papa Francesco per la Messa di apertu-
ra, domenica scorsa, della XVI Assemblea 
Generale Ordinaria del Sinodo dei Vescovi, 
sul tema Per una Chiesa sinodale: comunione, 
partecipazione e missione. 

Il Sinodo non è “una convention ecclesiale, 
un convegno di studi o un congresso politico, 
un parlamento, ma un evento di grazia, un 
processo di guarigione condotto dallo Spirito 
Santo”, ha ribadito il Papa al termine del suo 
discorso. “In questi giorni Gesù ci chiama, 
come fece con l’uomo ricco del Vangelo, a 
svuotarci, a liberarci di ciò che è mondano, 
e anche delle nostre chiusure e dei nostri 
modelli pastorali ripetitivi – ha spiegato Fran-
cesco – a interrogarci su cosa ci vuole dire 
Dio in questo tempo e verso quale direzione 
vuole condurci”. 

“L’incontro e l’ascolto reciproco non sono 
qualcosa di fine a se stesso, che lascia le cose 
come stanno”, il monito del Papa. “Al contra-
rio, quando entriamo in dialogo, ci mettiamo 
in discussione, in cammino, e alla fine non 
siamo gli stessi di prima, siamo cambiati. 
Il Sinodo è un cammino di discernimento 
spirituale, che si fa nell’adorazione, nella 
preghiera, a contatto con la Parola di Dio. 
Che possiamo essere pellegrini innamorati 
del Vangelo, aperti alle sorprese dello Spirito 
Santo”, l’auspicio finale.

“Diventare esperti nell’arte dell’incon-
tro”, il primo imperativo del Papa, che si è 
soffermato su tre verbi del Sinodo: incontrare, 
ascoltare, discernere. “Non nell’organizzare 
eventi o nel fare una riflessione teorica sui 
problemi, ma anzitutto nel prenderci un 
tempo per incontrare il Signore e favorire 
l’incontro tra di noi”, ha precisato a proposito 
del primo verbo. “Un tempo per dare spazio 
alla preghiera, all’adorazione, a quello che lo 
Spirito vuole dire alla Chiesa; per rivolgersi 
al volto e alla parola dell’altro, incontrarci 
a tu per tu, lasciarci toccare dalle domande 
delle sorelle e dei fratelli, aiutarci affinché la 
diversità di carismi, vocazioni e ministeri ci 
arricchisca”. 

“Ogni incontro – lo sappiamo – richiede 
apertura, coraggio, disponibilità a lasciarsi 
interpellare dal volto e dalla storia dell’altro”, 
ha fatto notare Francesco. “Mentre talvolta 

preferiamo ripararci in rapporti formali o 
indossare maschere di circostanza, l’incontro 
ci cambia e spesso ci suggerisce vie nuove che 
non pensavamo di percorrere. Tante volte è 
proprio così che Dio ci indica le strade da se-
guire, facendoci uscire dalle nostre abitudini 
stanche. Tutto cambia quando siamo capaci 
di incontri veri con Lui e tra di noi. Senza for-
malismi, senza infingimenti, senza trucchi”.

Come fa Gesù, che incontrando l’uomo 
ricco si lascia “interpellare” dalla sua inquie-
tudine: “Non è distaccato, non si mostra 
infastidito o disturbato, anzi, si ferma con lui. 
È disponibile all’incontro. Gesù non andava 
di fretta, non guardava l’orologio, era sempre 
al servizio della persona che incontrava per 
ascoltarla. Niente lo lascia indifferente, tutto 
lo appassiona. Incontrare i volti, incrociare 
gli sguardi, condividere la storia di ciascuno: 
ecco la vicinanza di Gesù. Egli sa che un 
incontro può cambiare la vita. E il Vangelo è 
costellato di incontri con Cristo che risolleva-
no e guariscono”.

“Chiediamo con sincerità – l’altro appello 
esigente del Papa – in questo percorso 
sinodale: come stiamo con l’ascolto? Come 
va l’udito del nostro cuore? Permettiamo alle 
persone di esprimersi, di camminare nella 
fede anche se hanno percorsi di vita difficili, 
di contribuire alla vita della comunità senza 
essere ostacolate, rifiutate o giudicate? Fare 
Sinodo è porsi sulla stessa via del Verbo fatto 
uomo: è seguire le sue tracce, ascoltando la 

sua Parola insieme alle parole degli altri”, 
ha spiegato Francesco. “È scoprire con 
stupore che lo Spirito Santo soffia in modo 
sempre sorprendente, per suggerire percorsi 
e linguaggi nuovi. È un esercizio lento, forse 
faticoso, per imparare ad ascoltarci a vicenda 
– vescovi, preti, religiosi e laici – evitando 
risposte artificiali e superficiali, risposte 
pret-à-porter. Lo Spirito ci chiede di metterci 
in ascolto delle domande, degli affanni, delle 
speranze di ogni Chiesa, di ogni popolo e 
nazione. E anche in ascolto del mondo, delle 
sfide e dei cambiamenti che ci mette davanti. 
Non insonorizziamo il cuore, non blindiamo-
ci dentro le nostre certezze. Ascoltiamoci”.

“Quando ascoltiamo con il cuore – la tesi 
del Papa – l’altro si sente accolto, non giudi-
cato, libero di narrare il proprio vissuto e il 
proprio percorso spirituale. Un vero incontro 
nasce solo dall’ascolto”, ha affermato Fran-
cesco commentando l’episodio evangelico 
del giovane ricco: “Gesù si pone in ascolto 
della domanda di quell’uomo e della sua 
inquietudine religiosa ed esistenziale. Non dà 
una risposta di rito, non offre una soluzione 
preconfezionata, non fa finta di rispondere 
con gentilezza solo per sbarazzarsene e con-
tinuare per la sua strada. Lo ascolta. Non ha 
paura, Gesù, di ascoltare con il cuore e non 
solo con le orecchie. La sua risposta non si 
limita a riscontrare la domanda, ma permette 
all’uomo ricco di raccontare la propria storia, 
di parlare di sé con libertà”.

STASERA A CREMA LA VEGLIA PER IL SINODO E LE MISSIONI
Comunione, partecipazione, missione: una Chiesa con lo stile dell’ascolto

“Gesù andava per le strade
e non guardava l’orologio”

Domani, domenica 17 ottobre, 
l’apertura del Sinodo verrà 

celebrata in tutte le chiese locali, 
ma a Crema sarà preceduta oggi, 
sabato 16, dalla solenne Veglia in 
Cattedrale, in concomitanza con 
la Veglia Missionaria, e darà inizio 
a un tempo di conoscenza e di ri-
flessione come preparazione a un 
momento ecclesiale che coinvolge-
rà profondamente le nostre chiese, 
proprio perché, come ha tenuto a 
sottolineare lo stesso Papa, esso 
dovrà partire dal basso.

Una scelta, quella di France-
sco, che pur non essendo né “un 
parlamento, né un’indagine sulle 
opinioni”, ma un momento eccle-
siale, accade tuttavia in un tempo 
davvero particolare, nel quale os-
serviamo l’evolversi di due linee 
contraddittorie. Da una parte, in-
fatti, l’umanità prende sempre più 
coscienza che siamo tutti collegati 
tra di noi e con tutta la creazione 

e dall’altra avanzano estremismi 
sempre più gravi a livello sociale, 
politico, etico, provocando nuove 
fratture nelle società, tra i Paesi e 
perfino nelle famiglie. Le parole 
chiave del Sinodo sono tre: comu-

nione, partecipazione, missione.
• La comunione, come ricorda il 

Concilio, esprime la natura stessa 
della Chiesa, cioè la coesione e la 
pienezza interiore nella grazia, nel-
la verità e nella collaborazione.

• La missione ci porta all’impe-
gno apostolico della Chiesa verso 
il mondo contemporaneo, cioè 
annunziare e instaurare in tutte le 
genti il regno di Cristo e di Dio e di 
questo regno costituisce in terra il 
germe e l’inizio.

• La partecipazione ci richiama 
alla mente come la comunione e 
la missione possano rimanere ter-
mini astratti se non si coltiva un 
modo di agire ecclesiale che espri-
ma la concretezza della sinodalità 
in ogni passo del cammino e dell’a-
zione, promuovendo il reale coin-
volgimento di tutti e di ciascuno. 
In altre parole, se manca una reale 
partecipazione di tutto il Popolo 
di Dio, i discorsi sulla comunione 
rischiano di restare pie intenzioni.

Se il Sinodo, come si augura il 
Papa, sarà veramente un tempo 
di grazia, ci permetterà di cogliere 
tre opportunità. La prima è quella 
di incamminarci, non occasional-

mente, ma strutturalmente, verso 
una Chiesa sinodale, un luogo 
aperto dove tutti si sentano a casa e 
possano partecipare.

La seconda è l’opportunità di 
diventare Chiesa dell’ascolto, dove 
ascoltare lo Spirito nell’adorazione 
e nella preghiera, dove ascoltare i 
fratelli e le sorelle sulle speranze e 
sulle crisi della fede nelle diverse 
zone del mondo e sulle urgenze di 
rinnovamento della vita pastorale.

Infine, abbiamo l’opportunità di 
diventare una Chiesa della vicinan-
za, per imitare lo stile di Dio che è 
compassione e tenerezza.

La stessa compassione che 
Francesco ci raccomanda nel 
Messaggio per questa Giornata 
Missionaria. “In questo tempo di 
pandemia, davanti alla tentazione 
di mascherare e giustificare l’indif-
ferenza e l’apatia in nome del sano 
distanziamento sociale, è urgente 
la missione della compassione ca-

pace di fare della necessaria distan-
za un luogo di incontro, di cura e 
di promozione. ‘Quello che abbia-
mo visto e ascoltato’ (At 4,20), la 
misericordia che ci è stata usata, si 
trasforma nel punto di riferimento 
e di credibilità che ci permette di 
recuperare la passione condivisa 
per creare una comunità di appar-
tenenza e di solidarietà, alla quale 
destinare tempo, impegno e beni”.

Padre Congar ci ricordava che 
non bisogna fare un’altra Chiesa, 
ma una Chiesa altra, cioè diversa. 
Questa è la sfida. Per una “Chie-
sa diversa”, aperta alla novità che 
Dio le vuole suggerire, invochia-
mo con più forza e frequenza lo 
Spirito e mettiamoci con umiltà in 
suo ascolto, camminando insieme, 
come Lui, creatore della comunio-
ne e della missione, desidera, cioè 
con docilità e coraggio.

Centro Missionario 
Diocesano - Crema

“Gioia, gioia, gioia”. Lo ripete per ben tre volte padre Gigi 
Maccalli quando gli si chiede di esprimere cosa ha pro-

vato alla notizia del rilascio di suor Gloria Cecilia Narvaez, 
59enne missionaria colombiana della Congregazione delle 
Suore Francescane di Maria Immacolata, rapita in Mali il 7 
febbraio del 2017. Un entusiasmo che colpisce visto il suo ca-
rattere mite, i toni sempre pacati e riflessivi. In quelle parole c’è 
anche tutto il suo vissuto, l’aver ripercorso i giorni nel deserto, 
il silenzio e il pianto, le catene che hanno liberato il suo spirito. 
“Mi dicevo: i piedi sono incatenati, il cuore no. Si è aperto uno 
spazio che mi ha portato a vivere la missione in modo nuovo. 
Il mio cuore camminava”.

Come descrivere la gioia per la liberazione di suor Gloria 
che ha avuto un destino simile al suo?

“Ho provato una gioia immensa, è stato per me come rivive-
re, proprio un anno fa, la mia liberazione. Non ci sono parole, 
il cuore sussultava di gioia, ho cominciato a mandare i mes-
saggi ad amici, a persone alle quali avevo chiesto di continuare 
a pregare per la liberazione degli ostaggi. Gioia, gioia, gioia. 
Una gioia immensa quando questa notizia mi ha raggiunto”.

Lei ha sempre rivolto un pensiero per suor Gloria e per 
tutti i rapiti. Avendo vissuto un’esperienza simile, cosa si-
gnifica tornare alla libertà e cosa crede abbia pensato suor 
Gloria nel sentirsi libera?

“Si comprende il valore della libertà quando viene persa. 
L’esperienza della prigionia, della solitudine fanno crescere in 
noi la consapevolezza di quanto sia bella la vita quando è piena 
di amore e di libertà. Ritrovare la libertà, dopo un’esperienza di 
prigionia, è tornare a vivere: a vivere in pienezza, ed è un’espe-
rienza unica quando si è sperimentata la solitudine. Si capisce 
che non è bene che l’uomo sia solo, siamo intessuti di amore e 
libertà, la relazione con le persone care, con Dio, con il mon-
do, questa è la vita! La prigionia toglie le cose essenziali come 
poter abbracciare, poter incontrare, poter liberamente andare e 
abbracciare le persone a cui si vuole bene. Per me questo è es-
sere liberi, poter amare, poter vivere in pienezza, questo tessuto 
fa bella la vita: amore e libertà”.

A distanza di un anno dal suo rilascio ha raccolto tanto 
affetto e vicinanza: ha pensato che questo potrebbe essere 
anche un frutto della preghiera?

“Io dico che nulla è impossibile a chi prega, a chi crede, a 
chi spera. La preghiera è energia positiva, è spazio, è vuoto di-
sponibile all’avvento di Dio. Anche il Vangelo della domenica 
diceva che ciò che è impossibile agli uomini non lo è per Dio. 
Io credo che la preghiera permetta il venire di Dio nei cuori 
delle persone nel mondo, continuiamo a pregare, continuiamo 
a sostenere chi soffre, chi è solo, chi è dimenticato. I frutti di 
tanta preghiera – io l’ho sperimentato – hanno scaldato il mio 
cuore, hanno sostenuto la mia prigionia e oggi sono qui a te-
stimoniare che grazie a questa preghiera corale, incessante, io 
ho ritrovato la libertà. Per me l’icona di questo è quanto trovo 
negli Atti degli Apostoli in cui si dice che, mentre Pietro era in 
prigione, una preghiera incessante saliva dalla Chiesa per lui. 
Ecco questa preghiera incessante spezza le catene e produce 
frutti di libertà. Nulla è impossibile a chi prega”.

LA GIOIA DI PADRE GIGI:
LIBERA SUOR GLORIA

Suor Gloria domenica scorsa con papa Francesco

Papa Francesco presiede la Messa di apertura del Sinodo
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Riflettori puntati sul rapporto tra ecologia 
ed economia, tra ambiente e lavoro, tra 

crisi ambientale e crisi sociale a Taranto, dove 
dal 21 al 24 ottobre si svolgerà la 49ª Setti-
mana Sociale dei cattolici italiani sul tema Il 
pianeta che speriamo. Ambiente, lavoro, futuro. 
#tuttoèconnesso. 

L’evento, che prevede un fitto calendario di 
appuntamenti con tavole rotonde e dibatti, è 
stato presentato a Roma presso l’Università 
Lumsa da monsignor Filippo Santoro, arci-
vescovo di Taranto e presidente del Comitato 
scientifico e organizzatore delle Settimane 
sociali dei cattolici italiani, da Leonardo Bec-
chetti, economista e membro del Comitato, e 
da Sergio Gatti, direttore generale Federcasse 
e vicepresidente del Comitato.

Alle quattro giornate di Taranto interver-
ranno, tra gli altri, il cardinale Peter Appiah 
Turkson, prefetto del Dicastero per il servizio 
dello sviluppo umano integrale per lo svilup-
po umano integrale, il presidente della Con-
ferenza episcopale italiana e arcivescovo di 
Perugia-Città della Pieve, Gualtiero Bassetti, 
il presidente del Parlamento europeo, David 
Sassoli. 

L’arcivescovo Santoro ha puntato l’atten-
zione su due opere-segno che saranno realiz-
zate nella città di Taranto. La prima consiste 
nella piantumazione di 50 platani, alcuni dei 
quali porteranno i nomi dei bambini tarantini 
morti a causa dell’inquinamento industriale 
provocato dall’ex stabilimento Ilva, mentre la 
seconda riguarda l’avvio del progetto Prendi 
il largo per la trasformazione degli scarti 
dell’allevamento di molluschi in materiali per 
la bioedilizia.

 Nel solco tracciato dalla Laudato si’ e dalla 
Fratelli tutti di papa Francesco, la Chiesa in 
Italia, dunque, offre il proprio contributo per 
la creazione di un nuovo modello di sviluppo 
di cui il mondo ha urgente bisogno. Per la 
città di Taranto si tratta di due iniziative par-
ticolarmente significative che testimoniano 

l’attenzione della Chiesa per le persone e per 
il creato, all’insegna di una sostenibilità che 
deve essere ambientale e sociale. L’obiettivo 
è dare continuità al percorso di riflessione e 
azione della Settimana Sociale che mette al 
centro ambiente, lavoro e futuro, nella consa-
pevolezza che “non ci sono due crisi separate, 
una ambientale e un’altra sociale, bensì una 
sola e complessa crisi socio-ambientale” (Lau-
dato sì’ n. 139) e che tutto è connesso.

Anche la scelta di Taranto va in questa 
direzione: oltre a porre l’attenzione sulla que-
stione dell’ex Ilva, rappresenta il luogo ideale 
per riflettere in modo più articolato sulle 
problematiche ambientali e sociali, amplifica-
te dalla pandemia. Di fronte alla situazione 
attuale, “il nostro cammino — ha sottolineato 
monsignor Santoro — è volto alla ricerca di 

risposte adeguate alle grandi sfide del nostro 
tempo: tutti siamo invitati a riflettere sul 
Pianeta che speriamo con uno sguardo che sia 
in grado di tenere insieme ambiente e lavoro, 
senza dimenticarci che tutto è connesso”.

All’appuntamento, che si aprirà il 21 po-
meriggio con i saluti istituzionali, partecipe-
ranno esperti, esponenti del mondo politico, 
ecclesiale, civile e culturale che dialogheran-
no e, insieme, individueranno piste di azione 
per avviare una transizione ispirata dalla 
prospettiva dell’ecologia integrale. Grande 
spazio sarà dedicato ai giovani che “non sa-
ranno delle comparse, ma veri protagonisti”, 
ha precisato il presule.

Tra i presenti anche il vescovo di Crema 
monsignor Daniele Gianotti, con una piccola 
delegazione.

“Il pianeta che speriamo”
Taranto ospiterà l’evento dal 21 al 24 ottobre: riflettori puntati 
sul rapporto tra ecologia ed economia, tra ambiente e lavoro

49A SETTIMANA SOCIALE

Sarà presto beato Giovanni Paolo I. Papa Francesco, infatti, ha rice-
vuto la mattina di mercoledì 13 ottobre in udienza il cardinale Mar-

cello Semeraro, prefetto della Congregazione delle Cause dei Santi. 
Durante l’udienza – ha reso noto la Sala Stampa della Santa Sede – il 
Santo Padre ha autorizzato la citata Congregazione a promulgare il de-
creto riguardante il miracolo attribuito all’intercessione del Venerabile 
Servo di Dio Giovanni Paolo I (Albino Luciani), Sommo Pontefice; 
nato il 17 ottobre 1912 a Forno di Canale (oggi Canale d’Agordo, Italia) 
e morto il 28 settembre 1978 nel Palazzo Apostolico (Stato della Città 
del Vaticano).

Gli altri decreti autorizzati dal Papa riguardano: il miracolo attribuito 
all’intercessione della Venerabile Serva di Dio Maria Berenice Duque 
Hencker (al secolo Anna Giulia), fondatrice della Congregazione delle 
Piccole Suore dell’Annunciazione; nata il 14 agosto 1898 a Salamina 
(Colombia) e morta il 25 luglio 1993 a Medellín (Colombia); il martirio 

dei Servi di Dio Pietro Ortiz de Zárate, sacerdote diocesano e Giovanni 
Antonio Solinas, sacerdote professo della Compagnia di Gesù, uccisi 
in odio alla fede il 27 ottobre 1683 a Valle del Zenta (Argentina); le 
virtù eroiche del Servo di Dio Diego Hernández González, sacerdote 
diocesano, nato il 3 gennaio 1915 a Javalí Nuevo (Spagna) e morto il 
26 gennaio 1976 ad Alicante (Spagna); le virtù eroiche del Servo di Dio 
Giuseppe Spoletini (al secolo Rocco Giocondo Pasquale), sacerdote 
professo dell’Ordine dei Frati Minori, nato il 16 agosto 1870 a Civitella 
(oggi Bellegra) e morto il 25 marzo 1951 a Roma; le virtù eroiche della 
Serva di Dio Maddalena di Gesù (al secolo Elisabetta Maria Madda-
lena Hutin), fondatrice della Fraternità delle Piccole Sorelle di Gesù, 
nata il 26 aprile 1898 a Parigi e morta il 6 novembre 1989 a Roma; le 
virtù eroiche della Serva di Dio Elisabetta Martinez, fondatrice della 
Congregazione delle Figlie di Santa Maria di Leuca, nata il 25 marzo 
1905 a Galatina e morta l’8 febbraio 1991 a Roma.

RICONOSCIUTO IL MIRACOLO
Papa Francesco: sarà presto Beato Giovanni Paolo I

Monsignor Santoro con due operai dell’Ilva di Taranto

Consiglio Pastorale Diocesano, venerdì sera 8 ottobre presso 
l’Istituto San Luigi. A tema il cammino verso l’Assemblea 

generale del Sinodo dei Vescovi del 2023 sul tema Per una Chiesa 
sinodale: comunione, partecipazione, missione e il “percorso sinodale” 
delle Chiese in Italia. E, di conseguenza, il coinvolgimento del 
Consiglio Pastorale stesso nella fase diocesana del cammino 
verso l’Assemblea del Sinodo. Ha presieduto il vescovo Daniele, 
al suo fianco il nuovo responsabile della pastorale diocesana don 
Emanuele Barbieri e il segretario Enrico Fantoni.  

Nella sua relazione introduttiva, mons. Gianotti ha ricordato 
che la Chiesa di Crema non è nuova ad esperienze di sinodalità. 
Basti citare il XXII Sinodo diocesano, avviato da mons. Libero 
Tresoldi, nel 1989 e concluso nel 1994 e i convegni pastorali te-
nuti negli anni successivi, anch’essi parte di un’esperienza vissu-
ta di sinodalità, che si è attuata e continua ad attuarsi.

Infine, nell’anno pastorale 2016-17, la diocesi e le diverse co-
munità cristiane sono state invitate a riflettere direttamente sul 
tema Per una Chiesa sinodale, in vista del rinnovo degli organismi di 
partecipazione ecclesiale. “I contributi arrivati dalle parrocchie – ha 
continuato mons. Gianotti – hanno permesso, in ogni caso, di 
raccogliere alcuni punti di convergenza. Un anno più tardi ab-
biamo cercato di mettere ancora in atto un’esperienza concreta 
di sinodalità, per riflettere insieme sulle sfide che si pongono alla 
nostra Chiesa, specialmente quanto alle forme della sua presen-
za nel territorio. Anche nella mia lettera Un tesoro in vasi di creta
avevo parlato esplicitamente della sinodalità, dedicando alcune 
pagine alla Pratica della sinodalità nelle Unità pastorali; sinodalità 
alla quale si riferivano anche le pagine nelle quali indicavo la 
necessità di edificare comunità cristiane capaci di uscire da una 
‘dipendenza’ sbagliata, che non le fa crescere, per arrivare a una 
feconda interdipendenza”.

“In questa nuova fase, proposta da papa Francesco – ha con-
cluso il vescovo Daniele – si tratta di provare a rispondere alla 
domanda: come si realizza oggi, a diversi livelli (da quello loca-
le a quello universale) quel camminare insieme che permette alla 
Chiesa di annunciare il Vangelo, conformemente alla missione 
che le è stata affidata? Quali passi lo Spirito ci invita a compiere 
per crescere come Chiesa sinodale?”

Alla presentazione di mons. Gianotti, è seguito il dibattito 
nel quale si sono avanzate proposte e obiezioni. Il nostro gior-
nale si è reso disponibile ad ascoltare soprattutto i cosiddetti 
“lontani”. Comunque il Consiglio sarà direttamente coinvolto 
nel raccogliere le indicazioni provenienti dalla comunità dio-
cesana che saranno rielaborate per essere poi presentate al Si-
nodo dei vescovi.   

Il Sinodo voluto da papa Francesco prevede una preparazione 
articolata in tutte le diocesi del mondo, con una fase che inco-
mincerà, in ogni diocesi, domani domenica 17 ottobre. Per la 
nostra Chiesa di Crema, questo momento iniziale si terrà que-
sta sera, sabato 16 ottobre, in Cattedrale, con una Veglia di 
preghiera che unirà anche quella della Giornata missionaria 
mondiale. 

CONSIGLIO PASTORALE DIOC. 
PARTE LA STAGIONE 

SINODALE
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Fino al 15 novembre acquista un set 
(4) di pneumatici Pirelli invernali con 
diametro uguale o superiore a 16” e 
ottieni dal rivenditore un vantaggio 
immediato sul tuo acquisto.
Il valore del vantaggio varia in funzione 
del diametro acquistato.
Per maggiore informazioni contatta il rivenditore.

FINO A

100€
DI VANTAGGI

• RIPARAZIONE AUTOVETTURE
   E AUTOCARRI
• CENTRO REVISIONI
   LEGGERI E PESANTI
• ELETTRAUTO
• SOSTITUZIONE PNEUMATICI,
   VETTURE, FURGONI,
   AUTOCARRI
   E RIMORCHI

15 OTTOBRE
15 NOVEMBRE

  PASSA ALLE

        INVERNALI
MONTAGGIO PNEUMATICI

via Carlo Alberto Dalla Chiesa, 11
VAIANO CREMASCO

Tel. 0373 791224 - Fax 0373 276007 info@lorenzettisrl.com

OFFICINA
AUTORIZZATA

PREPARATI PER L’INVERNO Controlla
la tua auto

DAL 15 NOVEMBRE
OBBLIGO GOMME DA NEVE

❄
❄
❄
❄

VIAGGIA IN SICUREZZA

L’anno sociale 2021/2022 
del MCL del nostro 

territorio in tutti i suoi 
campi di azione (formazione, 
servizi alla persona, circoli) 
ha ripreso, dopo la pausa 
estiva, le varie attività che 
caratterizzano la presenza e 
l’azione del Movimento nei 
vari ambiti in cui presente 
dentro la vita dei nostri ter-
ritori e delle nostre comunità 
di riferimento.

La presente per invitare 
tutta la nostra rete asso-
ciativa alla santa Messa di 
apertura ufficiale dell’anno 
sociale che si terrà venerdì 
22 ottobre nella Cattedrale 
di Crema alle ore 18 e sarà 
celebrata dal nostro assisten-
te ecclesiastico centrale don 
Angelo Frassi e concelebrata 
dagli assistenti dei circoli 
che abbiamo sul territorio, 
che potranno essere presenti 
(chiediamo quindi ai presi-
denti dei nostri circoli MCL 
di farsi portavoce in tal senso 
verso di essi).

Al termine della santa 
Messa verrà presentato e 
distribuito il programma 
formativo dell’anno sociale 
2021/2022 del MCL del ter-
ritorio preparato dalla nostra 
area operativa incaricata per 
la formazione insieme all’as-
sistente don Angelo e verrà 
distribuita la brochure con le 
date delle serate di forma-
zione e dei ritiri spirituali 
calendarizzati.

A seguire un aperitivo 
insieme nel salone dell’ora-
torio del Duomo attiguo alla 
Cattedrale.

Il segretario MCL del ter-
ritorio, Elena Boffelli, resta 
a disposizione per ogni ne-
cessità (telefono 0373.259568 
int. 109).

Certo della presenza alla 
serata delle delegazioni in 
rappresentanza di tutti i 
nostri ambiti di azione a 
ogni livello di responsabilità, 
impegno e servizio nel Mo-
vimento, colgo l’occasione 
per porgere a tutti i miei più 
cordiali saluti.

Michele Fusari
(Presidente MCL 

del territorio)

MCL
Il 22 ottobre 
Messa d’apertura

Diminuiscono i residenti stra-
nieri in Italia, che passano 

dai 5.306.548 del 2020 agli attuali 
5.035.643 (-5,1%), per un effetto 
combinato del calo demografico 
generale, delle restrizioni alla mo-
bilità e a causa della pandemia. 
Anche i permessi per motivi di 
protezione internazionale hanno 
segnato un decremento dal 2019 
(-5,6%), a causa della chiusura de-
gli arrivi dall’estero, degli sbarchi 
e degli attraversamenti dei confini. 
Spicca il calo dei permessi per i mi-
nori stranieri non accompagnati, 
che sono passati dai quasi 18mila 
del 2019 ai 3.774 del 2020. L’in-
cidenza della popolazione stranie-
ra sul totale si attesta sull’8,5%. 
Prevalgono le donne (51,9%), che 
arrivano all’80% dall’Ucraina, 
dalla Georgia e da diversi Paesi 
dell’Est Europa. La maggioranza 
degli immigrati continua a vivere 
al Nord (58,5%), il Nord Est e il 
Centro si aggirano entrambi in-
torno al 24,5%, mentre nel Sud e 
nelle isole sono il 12,1% e il 4,8%. 
Le prime cinque regioni sono la 
Lombardia (22,9% della popola-
zione straniera in Italia) seguita 
da Lazio, Emilia-Romagna, Ve-
neto e Piemonte. Capitale dell’im-
migrazione è sempre Roma, in cui 
risiede il 10%, seguita da Milano 
(9,2%) e Torino (4,2%). In questo 
periodo storico l’emergenza sa-
nitaria ha per certi versi soppian-
tato, nella narrazione mediatica, 
“l’emergenza sbarchi”: se all’ini-
zio i migranti erano considerati 
possibili untori ora “in generale 
la narrazione sulle migrazioni è 
crollata perché è arrivato un altro 
nemico”.  

Sono alcuni dei dati che emer-
gono dalla XXX edizione del 
Rapporto Immigrazione di Cari-
tas italiana e Fondazione Migran-
tes, intitolato Verso un noi sempre 
più grande.

Nel mondo. Anche a livello 
mondiale (dati ONU) nel 2020 
viene stimato un calo di circa 2 
milioni del numero delle persone 
che si sono spostate per motivi di 
lavoro o familiari, a causa delle 
limitazioni alla circolazione. Al 

contrario nessuna diminuzione 
c’è stata per i migranti forzati, che 
sono soprattutto in Medio Oriente 
e Sud America. Il numero di per-
sone che vivono fuori dal proprio 
Paese ha raggiunto nel 2020 la ci-
fra record di 280,6 milioni (+8,4 
milioni rispetto all’anno prece-
dente): il 3,6% della popolazione 
mondiale.

L’Europa continua a essere 
l’area con più presenze, con qua-
si 87 milioni di migranti (molti 
dell’area Schengen). Al secondo 
posto c’è il Nord America con 
quasi 59 milioni di persone, poi 
il Nord Africa e il Medio Orien-
te, con quasi 50 milioni. Gli Stati 
Uniti d’America si confermano 
la principale destinazione, con 
51 milioni di migranti nel 2020 
(18% del totale mondiale). Tra i 
Paesi di origine, l’India rimane al 
vertice della classifica: nel 2020 

ben 18 milioni di indiani viveva-
no al di fuori del Paese. Seguono 
messicani e russi, con 11 milioni 
di emigrati rispettivamente, cinesi 
(10 milioni) e siriani (8 milioni).

In Italia. La tendenza alla pro-
gressiva diminuzione della popo-
lazione italiana (-6,4%, 987mila 
residenti in meno rispetto all’anno 
precedente) coinvolge nel 2021 
anche gli stranieri (-5,1%). Si co-
mincia a osservare l’“effetto pan-
demia” prodotto dalla combina-
zione di molti fattori, “fra cui – in 
primis – le morti causate dal virus, 
che in Italia hanno toccato una 
delle cifre più alte in Europa e nel 
mondo”.

L’impatto sul lavoro. Anche 
gli stranieri hanno subìto un forte 
contraccolpo a causa della chiu-
sura di molte attività lavorative e 
sono più esposti a un rischio sfrut-
tamento. Il tasso di disoccupazio-

ne dei cittadini stranieri (13,1%) è 
superiore a quello dei cittadini ita-
liani (8,7%), mentre il tasso di oc-
cupazione degli stranieri (60,6%) 
è diventato inferiore a quello de-
gli italiani (62,8%). A soffrirne di 
più le conseguenze, come sempre 
le donne, “con una riduzione del 
tasso di occupazione due volte 
maggiore”. Più colpiti gli occupa-
ti in alberghi e ristoranti (25,2% 
degli Ue e 21,5% degli extra-Ue) 
e altri servizi collettivi e persona-
li (27,6 % degli Ue e 25,2% degli 
extra-Ue).

I contagi tra gli stranieri. 
Dall’inizio della pandemia al 
31 marzo 2021 l’INAIL riporta 
165.528 denunce di infortuni col-
legati al Covid tra lavoratori italia-
ni e stranieri. I lavoratori stranieri 
contagiati provengono soprattutto 
da Romania (21,0%), Perù (13%), 
Albania (8,1%), Moldavia (4,5%) 

ed Ecuador (4,2%), per cui si trat-
ta soprattutto di colf  e badanti che 
si sono contagiate all’interno dei 
nuclei familiari datoriali. Se sono 
diminuiti gli infortuni lavorativi 
sono invece aumentate le mor-
ti sul lavoro: +27,6% dall’anno 
precedente (da 1.205 a 1.538) e 
oltre un terzo dei suddetti deces-
si sono stati causati dal Covid-19. 
Dei 1.538 esiti mortali, 224 han-
no riguardato cittadini stranieri 
(14,6%) e, in particolare (70% dei 
casi), cittadini extracomunitari.

Gli effetti economici e sociali. 
Se negli anni pre-pandemia la po-
vertà assoluta nelle famiglie di soli 
stranieri si attestava al 24,4% (qua-
si un nucleo su quattro), in tempi 
di Covid-19 risulta povera in ter-
mini assoluti più di una famiglia 
su quattro (il 26,7%), a fronte di 
un’incidenza del 6% tra le famiglie 
di soli italiani. In un anno l’inci-
denza è salita del +2,3%, portan-
do il numero di famiglie straniere 
povere a 568mila. I 2.663 centri 
di ascolto e servizi Caritas dislo-
cati in 193 diocesi hanno aiutato 
106.416 cittadini stranieri, il 52% 
del totale, soprattutto da Marocco 
(18,5%) e Romania (9,1%).

Scuola. Gli alunni con citta-
dinanza non italiana nell’anno 
scolastico 2019/2020 sono, in va-
lori assoluti, 876.801, il 10,3% del 
totale, in decrescita dal 2018. Il 
dato più interessante è l’aumento 
degli stranieri iscritti negli istituti 
di scuola secondaria di secondo 
grado, segno della spinta delle 
seconde generazioni. Invece, qua-
si un quarto dei bambini figli di 
immigrati, nell’età 3-5 anni, non 
frequenta la scuola dell’infanzia.

Vaccini. Emerge una minore 
copertura vaccinale tra le perso-
ne nate all’estero rispetto a quelle 
nate in Italia (50% contro 60%), 
soprattutto tra adolescenti e gio-
vani adulti (12-29 anni di età). 
Fino al 27 giugno 2021 sono state 
complessivamente vaccinate circa 
2.131.000 persone nate all’estero 
in possesso di tessera sanitaria e 
sono appena iniziate le vaccina-
zioni agli immigrati senza per-
messo di soggiorno.

XXX RAPPORTO CARITAS/MIGRANTES

In Italia ci sono meno stranieri
Tra le cause evidenziate spiccano il calo demografico e gli effetti del Covid

Santa Cresima in Cattedrale. Questi i ragazzi e 
le ragazze che hanno ricevuto il Sacramento 

della Confermazione nella Messa presiediuta dal 
vescovo Daniele, affiancato da don Angelo Fras-
si: Allegra Marchesini, Achille Galli, Filippo Al-
berti Bonaventura, Miriam Berto, Luca Marazzi, berti Bonaventura, Miriam Berto, Luca Marazzi, 

Luca Mussini, Riccardo Nidasio, Marcello Ot-
toboni, Tommaso Palla, Gabriele Paredes Riva, 
Giada Paredes Riva, Francesco Pellei, Ivan San-
tes, Elisa Zucchi, Samuel Assandri Omini, Viola tes, Elisa Zucchi, Samuel Assandri Omini, Viola 
Gasparini e Tommaso Guerrini. Al loro fianco il Gasparini e Tommaso Guerrini. Al loro fianco il 
catechista Emanuele.                  (Foto Emozioni)  

CATTEDRALE - Santa Cresima

BRECAR
CREMA

OFFICINA 
Meccanica generica, 

multimarca 
e servizio di gommista

Via Stazione, 36 
Tel. 0373 257092
info@brecar.it

SHOWROOM
Vendita autovetture 
Nuove usate e km 0

Noleggio a lungo termine
Via Stazione, 29

Cell. 342 5418771
vendite@brecar.it

DEPOSITO E MONTAGGIO

GRATUITIGRATUITI
  se acquisti

4 GOMME

INVERNALI
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Un dialogo
che porta frutto

Si avvicina l’appuntamento di sabato 6 
novembre dal titolo Giovani&Vescovi. 

Un dialogo che porta frutto. In Duomo a 
Milano, un gruppo rappresentativo di 
200 giovani (alcuni anche da Crema) 
darà inizio a un percorso di riflessione 
che si svilupperà poi all’interno delle 
singole diocesi, ma in stretta sinergia, 
per un rinnovamento della Pastorale 
giovanile lombarda.

Si tratta di un’occasione di dialogo e 
ascolto tra i giovani lombardi e i vescovi 
delle nostre diocesi: un esercizio di in-
contro, franco e sincero, perché i giovani 
possano aiutare i pastori nel difficile 
compito di discernimento di alcune 
dinamiche culturali, decisive proprio per 
la vita dei giovani. Per questa ragione 
sono state individuate cinque macro-aree 
(vocazione e lavoro, riti, affetti, ecologia, 
intercultura) e ciascuna verrà messa a 
tema da due dei dieci tavoli previsti.

A ogni giovane coinvolto è chiesto di 
portare la propria esperienza e sensibili-
tà: in forza del Battesimo tutti possono 
dare un contributo importante! Non va 
dimenticato che ciascuno ha una storia, 
frequenta gruppi e amici, attraversa am-
bienti diversi, dall’università allo sport, 
dalla parrocchia al luogo di lavoro; 
respira così mentalità e punti di vista che 
potranno arricchire il confronto con i 
vescovi.

La domanda centrale che dà senso 
all’intera proposta si può riassumere 
in questi termini: come la Chiesa può 
impegnarsi sui temi vitali proposti? 
Possiamo lavorare insieme e individuare 
passi concreti?

Dopo aver illustrato la scorsa setti-
mana il progetto e tutto il percorso che 
conduce all’incontro del 6 novembre, 
iniziamo oggi a presentare le singole 
macro-aree che caretterizzeranno il con-
fronto tra i giovani e i vescovi lombardi.

“SENTIERO 1”
VOCAZIONE E LAVORO

Sul “sentiero 1” si è chiamati a 
confrontarsi sull’attualità per i giovani 
di oggi del termine “vocazione”: la vita 
come un appello che chiama in causa la 
libertà e le energie di bene di chi viene 

al mondo e cresce nella consapevolezza 
di essere non un qualcosa (un numero, 
un consumatore, un povero o un ricco), 
ma un qualcuno, un portatore di senso 
e di originalità, oltre che di fatica e di 
incertezza. 

Soprattutto oggi, in un contesto 
sociale così fluido e in rapidissima 
trasformazione, la ricerca della pro-
pria “vocazione”, del proprio “posto” 
nella vita, si confronta con domande 
che spesso spiazzano: a quali modelli 
di vita ispirarsi? Come raggiungere la 
propria autonomia personale, affettiva, 
economica, e come esercitare una libertà 
autentica?

E a volte sembra che la parola “vo-
cazione” sia un residuo di una società 
idilliaca, romantica, mentre i giovani 
avrebbero a che fare con problemi molto 
più urgenti, segnati da orizzonti di crisi e 
di precarietà: le competenze che servono 
davvero, un buon posto di lavoro, un 
buon reddito...

Le domane per attivarsi nell’ambito 
del “sentiero 1” sono le seguenti:

• Come giovane, quali percezioni hai 
rispetto al tuo futuro lavorativo, fami-
liare, affettivo? A tuo parere i giovani 
si sentono chiamati a dare contributi 
importanti, oppure prevale in loro la 
percezione di essere dei consumatori, 
destinati alla precarietà?

• La parola “vocazione” dice ancora 
qualcosa ai giovani? Quali fattori della 
società e della cultura di oggi aiutano 
a riconoscere la vita come vocazione e 
quali invece “remano contro”?

• Quali passi concreti, quali forme di 
aiuto/sostegno le nostre comunità cri-
stiane e le Chiese di Lombardia potreb-
bero attuare?

• Hai un contributo costruttivo da 
portare, una sottolineature da fare?

I materiali per prepararsi a riflettere 
sono indicati in tre testi:

* Christus vivit, di papa Francesco.
* Il futuro tenuto a distanza: progetti di 

vita in sospeso, di A. Bonanomi, F. Luppi 
e A. Rosina.

* Giovani a bassa generatività: la tran-
sizione alla vita adulta tra crisi, paura e 
progettualità, di G. Romanazzi.

Milano
6 novembre

2021

Sul “sentiero 2” i giovani sono invi-
tati a confrontarsi sul tema dei riti 

che sono più diffusi di quanto si av-
verta: riti di passaggio, riti di gruppo, 
riti liturgici...

L’essere umano in ogni epoca e in 
ogni cultura ha generato simboli con 
cui esprimere se stesso, la propria vi-
sione del mondo, il rapporto con la 
vita, la morte, le stagioni dell’esisten-
za, le domande, le paure e le speran-
ze... La fede cristiana è nel suo nucleo 
celebrazione di un evento di libertà e 
riconciliazione: la vita e la Pasqua di 
Gesù, che per i credenti non è solo un 
episodio di una storia lontana, ma si 
fa presente in gesti e parole che tocca-
no l’oggi della vita.

I due tavoli si confronteranno sul 
valore dei riti per i giovani: se e come 
il mondo giovanile ne sente il fascino, 
li vive dentro e fuori i contesti della 
liturgia cristiana... che rapporti i gio-
vani hanno con il tempo della festa, 
ormai non più definito negli spazi 
“sacri” della domenica/giorno di ri-
poso...

Le domane per attivarsi nell’ambi-
to del “sentiero 2” sono le seguenti:

• A tuo avviso, che posto occupa 
nella vita dei giovani  il tempo della 
festa? Si accorgono di averne biso-
gno in un mondo sempre più “pro-
duttivo”, misurato sul “fare”?

• Spesso si accusa la Chiesa di es-

sere depositaria di riti stanchi e vec-
chi, privi di energia: condividiamo 
questa lettura? Quali altri riti i gio-
vani ritengono attuali e significativi 
per la propria vita?

• Quali attenzioni concrete le no-
stre comunità e le Chiese di Lom-
bardia potrebbero avere rispetto a 
qusta dimensione della vita umana?

• Hai un contributo costruttivo da 
portare, una sottolineatura da fare?

I materiali per prepararsi a riflette-
re sono indicati in due testi:

* I giovani, la fede e il discernimento 
vocazione, dal Sinodo dei Vescovi.

* La scomparsa dei riti. Una topolo-
gia del presente, di Byung-Chul Han.

“SENTIERO 2” - I RITI

Visita il nostro sito internet: www.paviceramica.it

Dimensione da cm 60 a cm 180, spessore 10 mm

a partire da € 16 mq
iva esclusa

LASTRE IN GRES 
porcellanato e�etto legno

Made in Italy

vi aspettiamo nel nostro shoowroom

Nuove trame e linee impresse 

su ceramiche, 

versatilità del materiale 

facilità di pulizia 

e manutenzione

SS. 415 Paullese km18 (via Parma, 8) - SPINO D’ADDA
Tel. 0373 965312 Fax 0373 966697 
Dal lunedì al venerdì 8.30-12 e 14-18.30. 
Sabato dalle 8.30 alle 12

0373 277007
www.salumeriavailati.it

Vasto assortimento di 
formaggi e gastronomia

SI ACCETTANO TICKET

... Non perdere il piacere di 

mangiare bene...

Tortelli cremaschi

Merluzzo fritto

Salame nostrano

Grana Padano...

RISCOPRI IL GUSTO

DELLA TRADIZIONE

VENERDÌ
merluzzo e pesce fritto
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È mancata all’affetto dei suoi cari

Carmelina Cespa
in Lucini Paioni

di anni 89
Ne danno il triste annuncio il marito 
Giuseppe, i fi gli Donatella, Carlo con 
Consuelo, i nipoti Matteo, Stefano e i 
parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore. L’urna cineraria della cara Car-
melina sarà tumulata nel cimitero Mag-
giore di Crema.
Crema, 8 ottobre 2021

Circondato dall’affetto dei suoi cari è 
tornato alla Casa del Padre

Francesco Serina
(Franco)

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Antonietta, i fi gli William con Barbara e 
Barbara con Riccardo, gli adorati nipoti 
e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Crema, 15 ottobre 2021

Partecipa al lutto:
- Famiglia Pedrinazzi

È mancato all’affetto dei suoi cari

Virginio Guerini
(Ginetto)

di anni 87
Ne danno il triste annuncio la moglie 
Caterina, il fi glio Mauro, il fratello 
Giuseppe, le cognate, i nipoti e tutti i 
parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato 
al loro dolore, esprimendo affetto e 
cordoglio con presenza, fi ori, scritti, 
preghiere e parole di conforto.
Campagnola Cremasca, 12 ottobre 2021

Serenamente spirava, circondata 
dall’affetto dei suoi cari

Antonietta Freri
Vincenzi

di anni 82
Ne danno il triste annuncio i fi gli Mas-
simo con Paola, Gabriele con Roberta, 
gli adorati nipoti Elisa, Monica, Ales-
sandro e Sofi a, la sorella, il fratello, le 
cognate, il cognato e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Esprimono un ringraziamento partico-
lare ai medici e a tutta l’équipe delle 
Cure Palliative per le cure prestate.
Offanengo, 10 ottobre 2021È mancato all’affetto dei suoi cari

Agostino Rossoni
di anni 96

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Agostina, i fi gli Gianpaolo, Giuseppe, 
Elena, le nuore Giuliana e Monica, il 
genero Aldo, gli adorati nipoti Chiara, 
Marco, Mauro, Desiree e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Chieve, 12 ottobre 2021

È mancato all’affetto dei suoi cari

Eraldo Bucciarelli
di anni 82

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Clementina, i fi gli Stefano e Attilio, le 
care nipoti Francesca e Gaia, Franca, 
tutti i parenti e gli amici.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano sentitamente quanti hanno preso 
parte al loro dolore.
Offanengo, 13 ottobre 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Maria Vailati
di anni 85

Ne danno il triste annuncio le sorelle 
Luciana, Enrica e Bruna, i cognati, i 
nipoti e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Esprimono un ringraziamento partico-
lare alla dott.ssa Manzoni, alla dott.ssa 
Paola Dagheti, agli angeli del reparto 
Hospice della Fondazione Benefattori 
Cremaschi Onlus di Crema e alle care 
amiche per la vicinanza e le amorevoli 
cure prestate.
Crema, 14 ottobre 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Erminia Valcarenghi
ved. Masino

di anni 86
Ne danno il triste annuncio il fi glio Si-
mone con Raffaella e i parenti tutti.
Il funerale avrà luogo nella chiesa par-
rocchiale di San Bartolomeo dei Morti 
in Crema oggi, sabato 16 ottobre alle 
ore 14 partendo dalla camera ardente 
dell’Ospedale Maggiore di Crema.
Dopo la cerimonia la cara salma pro-
seguirà per la sepoltura nel cimitero di 
Montodine.
Un particolare ringraziamento ai medici 
e a tutto il personale della Rsa “Camil-
lo Lucchi” di via Zurla in Crema per le 
cure prestate.
Si ringraziano quanti parteciperanno 
alla cerimonia funebre.
Crema, 15 ottobre 2021

In ricordo del caro 

Renzo Zorzet
Caro Renzo,
sei stato tra i fondatori del circolo Acli 
e dell’U.S. Acli a Crema, condividendo 
in tutti questi anni passione, impegno e 
sogni che ci hanno fatto crescere, come 
persone e come associazioni. 
Abbiamo una grande responsabilità 
ora: portare avanti e far crescere l’ere-
dità che generosamente ci hai lasciato. 
Un caro ricordo, una preghiera e buon 
viaggio.

Circolo Acli Crema
U.S. Acli Crema

Crema, 8 ottobre 2021

Ciao 

Renzo
abbiamo passato insieme intensamen-
te, una vita di impegno nelle Acli.
Grazie anche per la tua amicizia e un 
grande abbraccio alla tua famiglia.

Rita e Adelio
Crema, 8 ottobre 2021

Con profondo dolore e tanta nostalgia 
Sergio Zaninelli e Luciano Geroldi ri-
cordano la vita buona e laboriosa di

Severino Cividati
amico barabèt deceduto a Gubbio lo 
scorso lunedì.

“Nelle Tua misericordia ho 
confi dato: gioisca il  mio cuore 
nella Tua salvezza e canto al 
Signore che mi ha benefi ciato”. 

(Salmo 113)

Caro

Stefano
il tempo passa tanto veloce ma, questo 
non basta a farti dimenticare, solo nella 
preghiera Ti sentiamo vicino.
Una s. messa sarà celebrata nella chie-
sa di S. Barnaba a Brescia.
A conoscenti e amici chiediamo Pre-
ghiere anche nel ricordo del caro papà

Valentino
Crema, 19 ottobre 2021

2016       25 ottobre       2021

“Il tempo passa, l’amore resta”.

Natalina
Gritti

A cinque anni dalla scomparsa i fi gli 
con le famiglie la ricordano con amore. 
Una s. messa di suffragio sarà celebra-
ta lunedì 18 ottobre alle ore 20-20.30 
nella chiesa parrocchiale di Rovereto.
Insieme verrà ricordato anche il marito

Onorato Pavesi

È mancato all’affetto dei suoi cari

Agostino Guerci
classe 1932

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Chiara, i fi gli Ornella con Michele e 
Giuseppe con Maurizia, i cari nipoti 
Claudia, Riccardo, Elisa e Marco, le co-
gnate, i cognati, i nipoti e tutti i parenti.
La cerimonia funebre si svolgerà oggi, 
sabato 16 ottobre alle ore 9 nella chie-
sa parrocchiale di Ombriano; la tumu-
lazione avverrà nel cimitero Maggiore 
di Crema.
La cara salma è esposta a Crema nella 
Sala del Commiato Gatti, in via Libero 
Comune n. 44.
I familiari ringraziano di cuore quanti 
parteciperanno al loro dolore. 
Esprimono un ringraziamento partico-
lare ai medici e al personale infermie-
ristico della Rsa Camillo Lucchi di via 
Zurla in Crema.
Crema, 14 ottobre 2021

È mancato all’affetto dei suoi cari

Romano 
Raimondi

di anni 80
Ne danno il triste annuncio la moglie 
Liliana, i fi gli Arianna, Davide e Vivia-
na, il genero Antonio, il nipotino Mi-
chele, la sorella Lucia e i parenti tutti.
Il funerale avrà luogo nel Duomo in 
Crema oggi, sabato 16 ottobre alle ore 
11, dove la cara salma giungerà dalla 
Casa Funeraria San Paolo-La Crema-
sca di via Capergnanica n. 3b in Crema 
alle ore 10.45. 
Dopo la cerimonia proseguirà per la 
sepoltura nel cimitero Maggiore di 
Crema.
Si ringraziano tutte le persone che par-
tecipano al loro dolore.
Crema, 14 ottobre 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Anna Maria 
Giapponesi

Tarenghi
di anni 90

Ne danno il triste annuncio i fratelli 
Angelo, Gianpaolo, Renato, Ernesto, 
Rinaldo, le sorelle Rosanna, Carla e 
Felicita, le cognate, i cognati, i nipoti 
e i parenti tutti.
Il funerale avrà luogo nella chiesa par-
rocchiale di Fiesco oggi, sabato 16 ot-
tobre alle ore 10 partendo dalla Camera 
Ardente della Casa di Riposo Milanesi 
e Frosi di Trigolo.
 Dopo la cerimonia la cara salma pro-
seguirà per la sepoltura nel cimitero 
locale.
Un particolare ringraziamento ai medici 
e a tutto il personale della casa di ripo-
so per le cure prestate.
Si ringraziano quanti parteciperanno 
alla cerimonia funebre.
Fiesco, 14 ottobre 2021

È mancato all’affetto dei suoi cari

Valentino Siro 
Torresani

di anni 86
Ne danno il triste annuncio le cognate, 
il cognato, i nipoti, i pronipoti e i pa-
renti tutti.
Il funerale avrà luogo nella chiesa par-
rocchiale di San Bernardino oggi, sa-
bato 16 ottobre alle ore 11, dove la cara 
salma giungerà dalla Casa Funeraria 
San Paolo-La Cremasca di via Caper-
gnanica n. 3b in Crema. Dopo la ceri-
monia proseguirà per la cremazione.
L’urna cineraria del caro Valentino sarà 
sepolta nel cimitero Maggiore di Cre-
ma.
Si ringraziano tutte le persone che par-
tecipano al loro dolore.
Crema, 14 ottobre 2021

È mancato all’affetto dei suoi cari

Luigi (Gigi) 
Della Noce

di anni 73
Lo annunciano la moglie Fausta, la 
fi glia Maruska con Ivano, i cari nipoti 
Valentina e Riccardo, la sorella, i fra-
telli, il cognato Giorgio e i parenti tutti.
Il funerale si svolgerà oggi, sabato 16 
ottobre alle ore 10.30 nella chiesa par-
rocchiale di Izano, dove la cara salma 
proveniente dalla Casa del Commiato 
Duomo in via Maccallè n. 12, vi giun-
gerà alle ore 10. Si proseguirà per la 
cremazione.
Si ringraziano quanti vorranno ricor-
darlo con le loro preghiere.
Izano, 14 ottobre 2021

“Dio non abbandona coloro 
che ama”.

I fratelli Salvatore, Angelo con Ornella 
e l’Unità pastorale San Bartolomeo-San 
Giacomo annunciano la morte di

Mauro Biondo
di anni 53

La cerimonia funebre si svolgerà oggi, 
sabato 16 ottobre alle ore 10 nella chie-
sa parrocchiale di San Giacomo; l’inu-
mazione avverrà nel cimitero Maggiore 
di Crema.
La camera ardente è allestita presso 
l’Ospedale Maggiore di Crema.
I familiari ringraziano di cuore quanti 
parteciperanno al loro dolore.
Crema, 14 ottobre 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Apollonia Vanelli 
ved. Vailati

di anni 85
Ne danno il triste annuncio la fi glia 
Loredana con Cesare, i nipoti Devis, 
Erika, Natan, Greta e Christian, le so-
relle, il fratello, le cognate, i cognati e 
i parenti tutti.
A funerali avvenuti i famigliari ringra-
ziano chi, con preghiere  e scritti hanno 
partecipato al loro dolore.
Crema, 15 ottobre 2021
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di BRUNO TIBERI

“Se tu fossi nei miei occhi 
per un giorno” è l’auspi-

cio, quasi un invito confezio-
nato sulle parole e sulla musica 
di Ennio Morricone dai ‘Te-
neri malassortiti’, 43 bambini 
delle classi quinte della scuola 
primaria ‘De Brazzi’ di Roma-
nengo. L’Accademia Iscart di 
Lugano ha colto il significato 
e la bravura dei giovanissimi 
del coro diretto dal maestro 
Dario Costa, oltre all’anima 
che sbucava da ogni sguardo 
dietro la mascherina; sensazio-
ni ed emozioni arrivate dritte 
al cuore dei giudici che hanno 
premiato la performance. Gli 
scolaretti romanenghesi si sono 
trovati così nel gotha della mu-
sica internazionale al fianco di 
performers di diversi ambiti e 
livelli, anche professionali.

“Tutto si è concretizzato in 
due settimane a inizio settem-
bre – spiega il maestro, piani-
sta, Costa – anche se il progetto 
parte da lontano. Un collega mi 
ha fatto presente la possibilità 
di partecipare a questa compe-
tizione e ho deciso, insieme ai 
ragazzi, di provare, non tan-
to pensando alla graduatoria, 
quanto per mettersi alla prova e 
far emergere quanto ognuno di 
loro aveva dentro. Ci siamo ri-
trovati in aula due giorni dopo 
l’avvio della scuola con questa 
sfida già all’orizzonte. Entro 
il 30 settembre si doveva con-
segnare il video perfettamente 
montato. Via al lavoro, spazio 
alle prove e nel giro di due set-
timane ci siamo ritrovati in au-
ditorium a registrare Se, tratta 
dalla straordinaria colonna so-
nora di Nuovo Cinema Paradiso 
firmata da Ennio Morricone. 
Al maestro Nicola Rossetti e a 
Pippo Crotti, che ringrazio vi-
vamente, è spettato poi il com-
pito di definire rispettivamente 
l’arrangiamento orchestrale e il 
montaggio delle riprese video. 
Il prodotto di questo lavoro di 
squadra, per il quale ringrazio 
colleghi, colleghe e il dirigen-
te dell’Istituto Comprensivo al 
quale facciamo capo, il ‘Falco-
ne e Borsellino’ di Offanengo, 

è stato quindi consegnato per 
tempo. Nei giorni scorsi è arri-
vata la bella notizia”.

Nella sezione corali scolasti-
che del concorso internaziona-
le, i ‘Teneri malassortiti’ hanno 
sbaragliato la concorrenza. Il 
video arriva al cuore, con quei 
ragazzini in fila a cantare que-
sto inno alla vita e all’amore. I 
loro occhi parlano, sembra qua-
si che da lì escano le voci, più 
che dalle bocche coperte dalle 
mascherine antiCovid. Quel 
virus che proprio la musica di 
Ennio Morricone, inserita in 
un progetto più grande titolato 

Io non ho paura, “parafrasi di 
Dante utilizzata in classe per 
superare la pandemia e i timo-
ri generati”, ha contribuito a 
esorcizzare. 

“Il concorso internazionale 
Iscart – spiega Costa – è stata 
una possibilità, un modo per 
tirare fuori quello che abbia-
mo dentro. In questi tempi in 

cui a volte ci dimentichiamo 
di sognare abbiamo deciso di 
rischiare, decidere che qualco-
sa dipendesse da noi. Abbiamo 
deciso di superare la nostra 
paura e mostrare non tanto l’al-
tezza dei suoni ma quello che li 
lega: la nostra relazione.

Abbiamo preso le cinque 
parole che hanno guidato il 

nostro quinquennio e le abbia-
mo raccontate dietro le note 
di un autore che il Covid ci ha 
strappato il 28 febbraio di quasi 
due anni fa. Avevamo appena 
iniziato a capire il significato 
di quelle note che il mondo è 
cambiato per sempre. Il lavo-
ro, a prescindere dal concorso, 
a prescindere dal Covid, si è 

sempre incentrato sull’unica 
cosa su cui i bambini poteva-
no contare: loro stessi, il loro 
cuore. Questo, unito alla rela-
zione instaurata in classe, ha 
permesso di avere il coraggio di 
azzardare la partecipazione a 
un concorso internazionale no-
nostante fossimo una piccola 
scuola primaria di paese. Non 
avevamo alcuna pretesa se non 
vedere il coraggio di aver parte-
cipato, vedere ancora il nostro 
nome. Quello che ci è stato 
restituito non è tanto il primo 
premio, ma l’orgoglio di aver 
creduto: il nostro nome, quello 
vero”.

Il video restituisce in pieno 
queste emozioni e questi sen-
timenti. Dalle riprese in classe 
e da quei sorrisi malcelati dal-
le mascherine, ai primi piani e 
alle vedute d’insieme restituite 
dall’auditorium, i ‘Teneri ma-
lassortiti’ regalano tutto il loro 
cuore. Lo fanno con la gioia, la 
freschezza e la genuinità di chi 
non ha filtri; di chi è passato 
dentro la tempesta e ne è uscito 
con la forza del gruppo; di chi 
ha riconquistato la propria vita, 
le proprie amicizie, il proprio 
spazio superando ogni timore.

Tutti i finalisti dei diversi am-
biti del concorso ora riceveran-
no un premio. “Sì – conclude il 
maestro – nero su bianco sap-
piamo che potremo partecipa-
re alla registrazione del nostro 
brano all’Ariston di Sanremo. 
Si vocifera anche di un premio, 
in denaro o borsa di studio, e di 
una possibile esibizione insie-
me agli altri ‘primi della classe’ 
a Lugano e l’estate prossima a 
Valencia. Poco importa quali 
saranno i riconoscimenti, noi 
la nostra vittoria l’abbiamo 
ottenuta mettendoci in gioco, 
partecipando, vedendo quan-
to possono produrre impegno, 
amicizia e cuore e ponendo un 
altro mattoncino nella nostra 
crescita”. 

Se le giovani ugole 
vibrano d’amore

Il trasloco della biblioteca comunale di Offa-
nengo nella sede ufficiale di via Clavelli Mar-

tini, 5 è stato programmato nel mese di settem-
bre per consentire il prosieguo del servizio nel 
periodo estivo, quando le richieste degli utenti 
sono maggiori.

La biblioteca ha quindi chiuso 
dal 20 settembre per due settima-
ne. Lo spostamento di mobilio e 
collezioni è avvenuto nei primi 
cinque giorni mentre la settimana 
successiva è stata dedicata alla pu-
lizia degli spazi e al riordino degli 
scaffali. Le sale della biblioteca 
erano state, in precedenza, ripor-
tate alla situazione ante-trasloco, 
con la relativa manutenzione e la 
rimozione delle attrezzature non 
più necessarie.  Ricordiamo che la 
biblioteca aveva ospitato la scuola 
materna ‘Renato Contini’ durante 
i lavori di efficientamento energeti-
co e messa in sicurezza dello stabi-
le che le accoglieva.

Nel corso delle due settimane di 
chiusura, sono stati programmati 
due appuntamenti, presso l’Ufficio Protocollo 
del Comune, destinati alla distribuzione dei 
libri prenotati dagli utenti. In questo modo, è 
stato possibile garantire comunque una conti-
nuità al servizio di prestito e si è potuto man-
tenere quasi invariato il calendario delle conse-
gne di libri da altre biblioteche. 

La riapertura è avvenuta martedì 5 ottobre. 
Considerate le caratteristiche della struttura 
in via Clavelli Martini (spazi, posizione al 
piano terra), è ora possibile accedere senza 

appuntamento. Gli orari di apertura sono 
tornati ad essere quelli pre-pandemia: lunedì 
15-18, martedì 9.30-13 e 15-18, mercoledì 15-
19, giovedì 15-18, venerdì 9.30-13 e 15-19 e 
sabato 9.30-13.

Al momento, sono stati riattivati i servizi di 
prestito e di accesso agli scaffali (anche nella 
sala destinata ai bambini) mentre si è ancora 
in attesa di indicazioni sulla gestione delle sale 
studio (capienza delle singole sale, distribuzio-
ne delle postazioni di studio, sanificazione di 
tavoli e sedie).

Per l’accesso a tutti i servizi, è necessario 
presentare il Green pass (a eccezione degli 
utenti minori di 12 anni o esenti dalla certifi-
cazione).

Fino ad ora lo staff  della biblioteca si è con-
centrato sulla sistemazione del piano terra, 
dove hanno trovato posto anche alcuni degli 
scaffali utilizzati, in questi anni, nella Sala 
Consiliare. Il primo piano è ancora in fase di 

sistemazione. Qui verranno collo-
cati alcuni libri di scarso utilizzo, 
l’archivio dei documenti della ‘ci-
vica’a e materiale vario. 

 L’attività di programmazione 
di iniziative da parte della Com-
missione biblioteca è già ripartita: 
il 15 ottobre alle 21, è stata ospi-
tata la casa editrice Linee Infini-
te che ha presentato alcune delle 
proprie pubblicazioni. Presenti gli 
scrittori Antonio Gentile, Giusep-
pe Bertelé, Sergio Rancati e Simo-
ne Draghetti. L’accesso alla serata 
è stato consentito su prenotazione 
e presentando il Green pass, in 
accordo con le indicazioni emer-
genziali.

Nel prossimo futuro, c’è l’inten-
zione di proporre attività rivolte ai 
bambini, a partire dalle classiche 

letture di Halloween.
L’utenza ha risposto in modo molto posi-

tivo alla riapertura. Gli spazi ampi e funzio-
nali, hanno spinto molte persone (compresi 
tantissimi bambini) a soffermarsi nelle sale 
per cercare libri a scaffale. Nella prima setti-
mana di apertura, gli utenti che hanno fatto 
registrare il prestito di almeno un libro sono 
stati 101 e i prestiti effettuati sono stati 277. 
La normalità è ritornata!

M.Z.

OFFANENGO: riaperta la biblioteca rinnovata

Un frame del video con il quale le classi quinte della scuola primaria ‘De Brazzi’ di Romanengo
hanno conquistato la giuria del prestigioso concorso internazionale Iscart di Lugano
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“Nessuno muore sulla terra 
fi nché vive nel cuore di chi 
resta”.

Nel primo anniversario della scompar-
sa della cara

Enrica Schiavini
il fratello, le sorelle, i nipoti e i parenti 
tutti la ricordano con immenso affetto.
Una s. messa sarà celebrata giovedì 21 
ottobre alle ore 20.30 nella chiesa par-
rocchiale di Pianengo.

2008      16 ottobre       2021

“Il tuo ricordo è sempre con 
noi”.

Nel tredicesimo anniversario della 
scomparsa del caro

Romano Zanchi
la moglie, i fi gli, i nipoti e i parenti tutti 
lo ricordano con infi nito affetto.
Una s. messa sarà celebrata oggi, sa-
bato 16 ottobre alle ore 18 nella chiesa 
parrocchiale di Montodine.

2020      15 ottobre       2021

“Secca l’erba, appassisce il 
fi ore, ma la Parola del Signore 
dura in eterno”.

A un anno dalla scomparsa del caro

Mario Cristiani
la moglie Adriana, le fi glie Marina con 
Marco, Savina e i nipoti lo ricordano 
con affetto.
Una s. messa in memoria sarà celebrata 
domenica 24 ottobre alle ore 11 nella 
chiesa parrocchiale di Ripalta Crema-
sca.

2016      15 ottobre       2021

Nel quinto anniversario della scompar-
sa del caro

Angelo Franzelli
la moglie e la tua famiglia ti ricordano 
con immenso affetto.
Una s. messa in memoria si terrà oggi, 
sabato 16 ottobre alle ore 18 nella chie-
sa parrocchiale di Camisano.

2016      14 ottobre       2021

Nel quinto anniversario della nascita al 
cielo del caro

Erminio Beretta
i familiari tutti lo ricordano con im-
mutato affetto a quanti lo conobbero e 
l’ebbero caro.
Una s. messa sarà celebrata oggi, saba-
to 16 ottobre alle ore 18 nella chiesa di 
San Pietro Apostolo in Crema.

A un anno dalla scomparsa del caro

Elia Ruggeri
la moglie, i fi gli e i familiari tutti lo ri-
cordano con immutato affetto.
Ss. messe saranno celebrate doma-
ni, domenica 17 ottobre alle ore 11 
in Cattedrale e martedì 19 ottobre alle 
ore 16 nella chiesa parrocchiale di San 
Bernardino.

2011      19 ottobre       2021

“Tu sei la prima stella del mat-
tino. Tu sei la nostra grande 
nostalgia. Tu sei...”.

A 10 anni dalla salita al cielo del nostro 
caro

Sergio Callegari
la moglie Fabiola, il tuo amato fi glio 
Mattia con la moglie Ilaria e i tuoi 
dolcissimi nipotini Samuele Sergio ed 
Edoardo Pietro, ti ricordano a parenti e 
amici che ancora ti portano nel cuore.
Crema, 19 ottobre 2021

“Non esiste separazione defi -
nitiva fi nché esiste il ricordo”.

(I. Allende)

Nel primo anniversario della scompar-
sa della nostra amata

Mariapina 
Re Aiello

Ermete, Mimma e Valeria con le loro 
famiglie e i parenti tutti ancora incredu-
li per la perdita, la ricordano a tutte le 
persone che le hanno voluto bene.
A tutti noi manca tantissimo.
Crema, 9 ottobre 2021

2016      17 ottobre       2021

Nel quinto anniversario della scompar-
sa del caro

Mario Zaninelli
la moglie Celestina e tutti i familiari lo 
ricordano con tanto affetto.
Capergnanica, 17 ottobre 2021

“Finché morte non ci riuni-
sca”.

Nel settimo anniversario della morte, la 
moglie Carla e i familiari tutti ricordano 
con immutato affetto il loro caro

dott. Camillo Lucchi
a tutti coloro che gli hanno voluto bene.
Ss. messe saranno celebrate oggi, sa-
bato 16 ottobre alle ore 18 e domani, 
domenica 17 ottobre alle ore 11 nella 
Cattedrale.

2019      16 ottobre       2021

Angela Maria 
Cavalletti

“Vivere nel cuore di chi resta 
signifi ca non morire mai”.

Ci manchi Angela...
Con amore 

la tua famiglia e le tue sorelle
Una s. messa verrà celebrata oggi, sa-
bato 16 ottobre nella chiesa dell’Ospe-
dale Maggiore di Crema alle ore 17.30.

In occasione del primo anniversario del 
caro

Vittorio Tovo
Ti vogliamo ricordare così, che brindi 
allegro e sereno come sapevi fare tu.
La moglie Rosa, i fi gli Roberta e Mas-
simo, i nipoti Gre, Nico, Ginevra, il 
piccolo Leo, Fabiana, Graziano e tutti i 
parenti lo ricordano con infi nito amore.

2019      15 ottobre       2021

“Eri, sei e sarai 
sempre con noi”.

Nel secondo anniversario della scom-
parsa della cara

Annunciata Doldi
in Restani

i fi gli Tina con Paolo e Gianfranco con 
Marilia, i nipoti Monica e Marco, i pro-
nipoti e i parenti tutti la ricordano con 
immutato amore.
Una s. messa di suffragio sarà celebrata 
domenica 17 ottobre alle ore 18 nella 
chiesa parrocchiale del Sacro Cuore di 
Crema Nuova.

2020      16 ottobre       2021

Paolo Bombelli
La moglie Antonietta, i fi gli Santino e 
Giovanni con le loro famiglie lo ricor-
dano con l’amore di sempre.
Una s. messa sarà celebrata oggi, saba-
to 16 ottobre alle ore 20 nella Pieve di 
San Martino a Palazzo Pignano.

2018      21 ottobre       2021

A tre anni dalla scomparsa del caro

Santo Guerini
la moglie Rosalma, i fi gli Antonello, 
Roberto con Antonella, Tina con Mas-
simo e il nipote Ari con Benedetta, i 
fratelli, la sorella e i parenti tutti lo ri-
cordano con l’amore di sempre.
Un uffi cio funebre sarà celebrato giove-
dì 21 ottobre alle ore 21 nella Basilica 
di Santa Maria della Croce.

Nel quinto anniversario della scompar-
sa del caro

Giuseppe Messaggio
la moglie Antonietta, i fi gli con le ri-
spettive famiglie lo ricordano con tanto 
affetto.
Una s. messa sarà celebrata lunedì 18 
ottobre alle ore 20 nella chiesa parroc-
chiale di Quintano.

Nel settimo anniversario della scom-
parsa del caro

Bortolo 
Morotti

la moglie Giuliana con i fi gli Lucia-
na e Giacomo lo ricordano con tanto 
amore.
Una s. messa sarà celebrata martedì 
19 ottobre alle ore 18.15 nella chiesa 
parrocchiale di Campagnola Crema-
sca.

2010      20 ottobre       2021

“Eri, sei e sarai 
sempre con noi”.

Nell’undicesimo anniversario della 
scomparsa del caro papà

Gianni 
Brusaferri

i fi gli Roberto con Silvia, Agostina con 
Pietro, i nipoti Sara, Elena, Marco, 
Chiara con Daniele e la piccola Ginevra 
e i parenti tutti ti ricordano con tanto af-
fetto insieme alla cara mamma Gianna e 
al carissimo fratello Furio, di cui il gior-
no 13 ottobre è stato il compleanno.
Una s. messa in vostra memoria sarà 
celebrata oggi, sabato 16 ottobre alle 
ore 18 nella chiesa parrocchiale di S. 
Stefano in Vairano.

Nel secondo anniversario della scom-
parsa del caro

Alcide Noce
la moglie Santina, il fi glio Riccardo con 
Ilaria, i nipoti Stefano e Martina lo ri-
cordano con tanto amore.
Una s. messa sarà celebrata oggi, saba-
to 16 ottobre alle ore 18 nella chiesa di 
S. Pietro a Crema.

1988      24 ottobre       2021

Nel 33° anniversario della scomparsa 
del caro

Nazzareno Onori
la moglie Claudia e il fi glio Giovanni 
Daris lo ricordano con grande affetto.
Una s. messa sarà celebrata domani, 
domenica 17 ottobre alle ore 18 nella 
chiesa parrocchiale del Sacro Cuore di 
Crema Nuova.

2001       14 ottobre       2021

“Nel silenzio dei ricordi siete 
sempre con me”.

Nel ventesimo anniversario della sua 
scomparsa ricordo sempre con affetto 
il caro

Pasquale Pagliari
e con lui la moglie

Rosi Biondi Pagliari
Ringrazio di cuore chi avrà per loro un 
pensiero o una preghiera.
Offanengo, 14 ottobre 2021

2012       16 ottobre       2021

In ricorrenza del nono anniversario del-
la scomparsa della cara mamma

Maria Carelli
i fi gli, la nuora e la nipote la ricordano 
sempre con grande affetto. Accomuna-
no nel ricordo il caro papà

Luigi Nolini
e il caro fratello

Francesco Nolini
Crema, 16 ottobre 2021

Nel ventunesimo anniversario della 
scomparsa della cara mamma

Ernesta Lucchetti
e nel 25° anniversario della scomparsa 
del caro papà

Agostino 
Urbano

i fi gli Carlo, Angelo, Claudio, Nella e 
Fiore con i generi, le nuore, i nipoti e 
tutti i parenti li ricordano con immutato 
affetto.
Crema, 21 ottobre 2021

Dal 1947 esclusivamente
ARTE FUNERARIA

Bagnolo Cr. via Borgogna 4
Tel. 0373 234501

www.barbatimarmi.it
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Hanno preso il via nei giorni scorsi i lavori di ristrutturazione dell’ex 
scuola materna di piazza Trieste per trasformarla in un vero e pro-

prio centro dedicato alla terza età. Il Comune ha messo l’immobile nelle 
disponibilità delle Opere Pie Riunite per la realizzazione della cosiddetta 
‘Cittadella dell’anziano’.

Il progetto, il cui costo complessivo è quantificato in 1.300.000 euro, 
prevede il restauro della porzione ‘Storica’ e vincolata del vecchio asilo. 
In questo modo mentre metà immobile potrà essere oggetto di interventi 
futuri, il 50% della superficie complessiva della proprietà sarà immediata-
mente utilizzato per dare posto al nuovo centro di aggregazione per an-
ziani a disposizione della Late, alla nuova sede della Fondazione Opere 
Pie Riunite, ad altri spazi per servizi che potranno eventualmente ospitare 
un ambulatorio medico o uffici di servizi per disbrigo di pratiche destinati 
agli anziani e al progetto ‘Abitiamoci’ che prevede la crezione di 6 appar-
tamenti per anziani. Stiamo parlando della realizzazione di una struttura 

di cosiddetto ‘Housing Sociale’ che costituisce una nuova idea di ‘abitare 
insieme’ condividendo alcuni spazi comuni per la socializzazione e l’in-
trattenimento e allo stesso tempo un appartamento bilocale per il proprio 
esclusivo utilizzo e privacy. Un progetto rivolto a quelle persone che, pur 
ancora autonome, si trovano in una situazione di fragilità a causa della 
solitudine e alla eventuale mancanza di una rete di parenti che possano 
sostenerli. Gli immobili saranno messi a disposizione a fronte di una ret-
ta ‘omni-comprensiva’ che includerà sia l’uso dell’immobile che le spese 
per utenze ed eventualmente anche l’arredo completo. Inoltre i residenti 
potranno fruire di ulteriori servizi a richiesta, come i pasti a domicilio, 
attraverso convenzioni, servizi di lavanderia, pulizia e in caso di necessità 
anche altri servizi a domicilio per l’igiene personale, ma non solo anche un 
eventuale supporto da parte di una figura professionalmente abilitata per 
affrontare piccoli e grandi problemi.

Tib

ROMANENGO: per giovani e adulti

CASTELLEONE: addio gigante buono

CASTELLEONE: Lions, programmi

MADIGNANO: tutti a cavallo

Il parroco di Romanengo don Emilio Merisi, in avvio del nuovo 
anno pastorale, oltre alle attività con i bambini e i ragazzi, ha pro-

grammato anche alcuni incontri di riflessione in chiesa per giovani 
e adulti. Si parte il 22 ottobre, memoria di San Giovanni Paolo II, 
alle ore 20.45 con un momento di incontro con i genitori di Giulia 
Gabrieli, ragazza bergamasca che sta per essere proclamata beata. 
Spentasi a soli 14 anni, ha accettato la malattia che l’aveva colpi-
ta nel 2009 donando la sua sofferenza a Cristo. Nella preghiera ha 
sempre trovato la forza di essere solare e consolazione per gli altri e 
di conseguire la licenza media con una tesina discussa a casa, quan-
do già il sarcoma aveva debilitato fortemente il suo fisico. Uno stra-
ordinario esempio di vita che papà Antonio e mamma Sara raccon-
teranno a Romanengo parlando di quella ragazza semplice, buona 
e profondamente Cattolica che ha rappresentato e rappresenta un 
insegnamento di Fede.

Venerdì 19 novembre, vigilia della Giornata mondiale della gio-
ventù e della Festa del Ringraziamento, stesso luogo stessa ora, 
monsignor Giancarlo Perego, originario di Agnadello, vescovo di 
Ferrara e presidente della Commissione italiana migranti, sviluppe-
rà il tema ‘La chiesa e l’accoglienza dei migranti’.

La serie di incontri si chiuderà giovedì 2 dicembre alle 20.45 sem-
pre in chiesa parrocchiale con ‘Non credo. Perché dovrei credere’? 
Tema della serata che sarà sviluppato da don Marco Pozza, assi-
stente spirituale nel carcere 2 palazzi di Padova.

Tib

Castelleone ha perso un altro pezzo della sua storia. A 92 anni si 
è spento il dottor Bortolo Maninetti. A lui si sono rivolte genera-

zioni e generazioni di castelleonesi per la cura dei propri figli. Non 
solo un medico il dottor Maninetti, tanto che raggiunta l’età della 
pensione ha continuato a rispondere alle 
chiamate di papà e mamme e a visitare e 
valutare con grande attenzione i casi più 
disparati, dando sempre l’indicazione giu-
sta. Nel suo studio, in via Quartiere prima 
e in viale Europa poi, quanti castelleone-
si in tenera età sono passati. Con il suo 
sguardo rasserenante le sue mani grandi 
che solo a guardarle trasmettevano la si-
curezza di una carezza e di un abbraccio 
paterni, il dottor Bortolo ha saputo cura-
re i bimbi e tranquillizzare i genitori. Un 
uomo unico che, a dispetto dell’età, non 
si è mai fermato in quella che non era una 
professione per lui, ma una vera ragione di vita, un vero piacere: 
fare del bene e portare aiuto alle famiglie, interpretando nel pieno 
il significato di un termine purtroppo andato in disuso ‘Medico di 
famiglia’. Il dottor Maninetti, come lo ha anche ricordato il sindaco 
Pietro Fiori, era proprio una persona di casa, un uomo capace di 
farsi prossimo e di stare vicino, di rassicurare e di vivere le famiglie 
del paese come se fossero la propria per poi ritirarsi, con tanto gar-
bo, discrezione e rispetto, dopo aver fatto il proprio dovere.

Castelleone tributerà l’estremo saluto a quel gigante buono in ca-
mice bianco oggi, sabato 16 ottobre, alle ore 15 nella chiesa parroc-
chiale.         Tib

La serata Charter di martedì 5 ottobre del Lions Club Castelleone 
è stata dedicata al 17° compleanno del club, nato nel 2005, e al 

rinverdire i services che hanno impegnato e impegneranno i soci 
nelle attività di servizio. La serata ha consentito ai soci presenti di 
conoscere quanto il club, guidato da Cristian Maccagnola, abbia in 
programma per l’annata.

Oltre agli ospiti, hanno partecipato i presidenti del LC Crema 
Host, Riccardo Murabito, del LC Pandino Gera D’Adda Viscon-
tea, Anna Fiorentini e il socio del Lions club Castelleone Bernardo 
Vanelli, presidente di zona che ha portato i saluti delle autorità di 
Distretto e del Governatore.

Il presidente Maccagnola ha illustrato la prima programmazio-
ne dei services dell’annata che, tra gli altri, prevedono il sostegno 
alla Schola Cantorum ‘Ettore Rancati’, alla fondazione LCIF per 
la campagna che prevede l’acquisto di addobbi natalizi e uova pa-
squali, ai Leo per l’acquisto dei PandoLeo, alla mostra dei disegni 
di Francesco Arata esposta al Palazzo Brunenghi, con service già 
effettuato nei giorni scorsi.

Inoltre si effettuerà la raccolta occhiali usati e si effettuerà il servi-
ce nazionale denominato Kairos per l’acquisto dei dispositivi Let’s 
Play different per la donazione a una scuola del territorio culminan-
te con l’organizzare di una giornata di gioco con i bambini.

Verrà inoltre rinnovata l’iniziativa che vedrà coinvolti gli allievi 
dell’Istituto P. Sentati di Castelleone con la premiazione dei ragazzi 
distintisi per meriti e impegno nel sociale, a cui verranno consegnate 
le borse di studio alla memoria del compianto socio Alfredo Morari.

Per il sodalizio infatti è molto importante la comunicazione di-
retta con presenza all’esterno perché consente di far conoscere le 
attività che si promuovono sul territorio, a livello nazionale e inter-
nazionale.

Tutti a cavallo. L’invito di Polisportiva Madignanese e Ranch 
Oriolo è stato colto domenica scorsa (10 ottobre) da tante fami-

glie che hanno potuto far provare l’ebbrezza di una passeggiata in 
sella a un destriero ai loro piccoli. 10 tra cavalieri e amazzoni si sono 
dati appuntamento presso il centro sportivo facendo rivivere, anche 
grazie all’utilizzo di due carrozze, come ci si spostava nei tempi che 
furono, da un borgo all’altro. Il battesimo della sella è stato un’emo-
zione forte per tanti bimbi, seguiti con attenzione da un’istruttrice 
prodiga di consigli. Grande la soddisfazione per la riuscita dell’e-
vento, sostenuto anche dall’amministrazione comunale, da parte 
dei promotori che a fine giornata hanno offerto un ottimo ristoro a 
tutti i cavalieri e amazzoni.                      Tib

La festa dei nonni per le 
classi quarta e quinta della 

scuola primaria di Salvirola 
non è stata un solo giorno di 
celebrazione ma un vero e 
proprio progetto che ha messo 
al centro il rapporto inter-
generazionale tra i bambini e 
gli anziani. 

I ragazzi hanno lavorato su 
tre fronti: hanno realizzato un 
taccuino intervista, sono usciti 
da scuola per andare a casa 
dei nonni a fare una video in-
tervista e ora lavoreranno per 
realizzare, grazie alla collabo-
razione del professore Filippo 
Chillemi dell’istituto compren-
sivo ‘Falcone e Borsellino’ 
di Offanengo, un docu-film 
che nei prossimi mesi sarà 
presentato a tutta la comunità 
salvirolese. 

“La festa dei nonni – spiega 
il maestro Alex Corlazzoli – è 
caduta di domenica e non 
poteva essere semplicemente 
una data del calendario. Ho 
pensato con i ragazzi di dare 
la parola ai nonni, di met-
terci in loro ascolto usando 
diversi linguaggi: la scrittura 
e il video. In questo modo gli 
studenti hanno imparato a fare 
i giornalisti, a porre domande, 
a prendere appunti in diretta, 
a filmare un incontro. Cia-
scuno ha fatto la sua parte: 
chi ha individuato i nonni; 
chi ha ripreso gli incontri; 
chi penserà alla propaganda 
dell’evento finale. Attraverso 
questo progetto si è lavorato 
in maniera multidisciplinare: 

abbiamo fatto italiano, educa-
zione all’immagine, educazio-
ne civica e storia”. Insomma 
imparare vivendo.

La classe del maestro 
Corlazzoli ha realizzato con 
materiale riciclato dei taccuini 
che sono serviti a preparare 
l’intervista ai nonnini e alle 
nonnine. Armati di carta e 
penna, i ragazzi sono andati a 
casa dei nonni di Davide, An-
gela e Giancarlo, di Aurora, 
da nonna Maria e di Camil-
la, per incontrare la nonna 
Tiziana. 

A loro hanno chiesto quali 
erano i giochi di una volta, 
com’era la loro scuola, la loro 
casa, come si vestivano, cosa 
mangiavano. Tre colloqui cor-
diali, appassionati con tanto 
di giocata a briscola (con tifo 
da una parte e dall’altra) tra 
il maestro e nonna Maria (84 
anni): per la cronaca ha vinto 
Corlazzoli 2-0. 

Ora il materiale, consegnato 
al professor Chillemi, sarà 
opportunamente elaborato e 
montato. Il docente produr-
rà il documentario che sarà 
presentato in seguito, in data 
da definire, a tutta la cittadi-
nanza. 

Nonni, una festa speciale
Le classi quarta e quinta della scuola primaria li intervistano 
per realizzare un docu-film che sarà presentato alla comunità

SALVIROLA

CASTELLEONE CITTADELLA DELL’ANZIANO
Partiti i lavori per la trasformazione dell’ex asilo di piazza Trieste

La crisi economica, che ha colpito le fami-
glie negli ultimi anni, acuita dei riflessi 

negativi della pandemia, non deve portare le 
famiglie alla drastica scelta di far rinunciare 
alla pratica di uno sport i figli. Per questa 
ragione il Comune di Madignano intende 
offrire un aiuto ai nuclei che si trovano in 
difficoltà al fine di consentire loro di far 
continuare o riprendere l’attività sportiva 
ai figli. Saranno pertanto erogati contribu-
ti, volti a sostenere e valorizzare la pratica 
sportiva dei ragazzi come momento educati-
vo, di crescita e di socializzazione.

Possono presentare domanda i genitori o i 
tutori di bambini e ragazzi residenti nel terri-
torio comunale che abbiano un’età compresa 
tra i 5 anni e 18 anni non ancora compiuti 
alla data del 31 dicembre 2021; che frequen-
tino nell’anno sportivo 2021/2022 corsi o at-
tività sportive gestiti da associazioni, società, 
enti di promozione sportiva e che prevedono 
il pagamento di quote di iscrizione o tariffe 
di frequenza; che provengano da famiglie 
con valore Isee ordinario in corso di validità, 
pari o inferiore 35mila euro. Il sostegno che 
l’Ente locale può garantire è calcolato fino a 
un massimo del 50% delle spese sostenute e 
comunque non sarà di entità superiore a 200 
euro, erogabili per una sola attività praticata 
nella stagione sportiva 2021-2022.

Dagli uffici di via Libertà fanno sapere 
che “la liquidazione del contributo avverrà 
esclusivamente a seguito della consegna di 
tutte le ricevute di pagamento conformi alla 
normativa fiscale vigente. Si precisa inoltre 
che il valore del contributo da erogare sarà 
calcolato sul totale delle ricevute consegna-
te. Non saranno ritenute valide ai fini dell’e-
rogazione del contributo le dichiarazioni di 
impegno ad iscrizioni future”.

Le domande di partecipazione al bando 
dovranno essere inviate al Comune esclu-
sivamente via posta elettronica certificata 
all’indirizzo pec@pec.comune.madignano.

cr.it entro e non oltre le ore 12 del 31 dicem-
bre 2021. Le richieste, che dovranno essere 
inoltrate utilizzando esclusivamente i mo-
duli disponibili sul sito comunale, dovranno 
essere corredate da: copia di un documento 
d’identità personale in corso di validità e in 
caso di stranieri non appartenenti alla UE il 
permesso di soggiorno; attestazione Isee or-
dinario, in corso di validità; tutte le ricevute 
di pagamento (scontrino parlante), come te-
stimonianza della spesa sostenuta per l’iscri-
zione/partecipazione all’attività sportiva. 
Il termine per la consegna delle ricevute di 
pagamento, utilizzando l’apposito modulo 
reperibile online, è fissato entro le ore 12 del 
30 giugno 2022, pena l’esclusione dal contri-
buto. Le eventuali domande che alla data di 
scadenza del termine risultassero prive della 
documentazione richiesta, ovvero risultas-
sero corredate solo in parte della documen-
tazione richiesta, si intenderanno ammesse 
con riserva, fermo restando che gli interes-
sati dovranno integrare/completare detta 
documentazione entro il termine perentorio 
di 3 giorni lavorativi dalla richiesta di inte-
grazione, inviandola sempre via mail all’in-
dirizzo pec@pec.comune.madignano.cr.it .

Per tutte le informazioni è possibile con-
tattare gli uffici comunali.

Tib

Madignano: giovani e sport, aiuti dal Comune

Torna, dopo un anno di stop causa pandemia, la ‘Festa dei nonni’ 
organizzata dall’amministrazione comunale. L’appuntamento è 

per domenica 24 ottobre con la ripresa di una tradizione cara alla 
Giunta e al Comune. Un giorno dedicato ai gombitesi dai capelli d’ar-
gento per tributare loro il giusto riconoscimento e ringraziamento. Il 
tutto seguendo pedissequamente le indicazioni per il contrasto della 
diffusione del contagio da Coronavirus. 

La giornata si aprirà con la santa Messa in chiesa parrocchiale alle 
ore 10.30. Al termine, tutti al ristorante Gomedo, dove gli ammini-
stratori comunali vestiranno i panni del personale di sala per servire 
le pietanze agli ospiti della conviviale: i nonnini e le nonnine. Gli ul-
trasessantacinquenni avranno il pranzo offerto dal Comune; gli altri 
potranno contattare il Gomedo per il pagamento del corrispettivo. 

“Nonostante ci si possa ritrovare tutti insieme al ristorante – fanno 
sapere dal Comune –, non dobbiamo dimenticare che l’emergenza 
Covid non è ancora completamente superata, pertanto ci sono in-
derogabili obblighi che andranno osservati, che non sono altro che 
quelli imposti per pranzare in un locale pubblico, vale a dire: esibire 
Green pass o un esito negativo di tampone effettuato entro le 48 ore, 
indossare la mascherina ogni qualvolta ci si alza dal tavolo”.

Per informazioni contattare il Comune allo 0374/350535.
Tib

GOMBITO: NONNI, INVITATI SPECIALI

Nella foto un momento
di una intervista dei bambini 
della scuola di Salvirola
a una delle nonne del paese

Madignano, municipio
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All’insegna della continuità. In Giun-
ta, col riconfermato sindaco Ernesto 

Roberto Barbaglio, continueranno ad ope-
rare Claudia Assandri, che alla fine ha ac-
cettato di svolgere anche il ruolo di vice 
primo cittadino, e Greta Ganini. L’asses-
sore Assandri, come la scorsa legislatura 
si occuperà del settore Sociale, così come 
la Ganini ha nuovamente avuto le deleghe 
per l’Istruzione. Assegnati incarichi  spe-
cifici anche ai consiglieri: Stefano Gatti si 
concentrerà sull’Ecologia; Chiara Boselli  
seguirà il settore Sport; Massimo Inverniz-
zi ha avuto ancora la delega alla Cultura 
come la scorsa legislatura; Andrea Serena 
si occuperà del ramo  Associazioni; Marti-
na Piloni è stata delegata alle problemati-
che legate ai giovani; Stefano Mariani do-
vrà concentrare il suo impegno anzitutto 
nel settore Sociale. Roberto Premoli con-
tinuerà la sua esperienza da capogruppo, 
già maturata lo scorso quinquennio: in 
passato aveva ricoperto anche l’incarico 
di assessore e vicesindaco. Completa la 
squadra Santo Nichetti, sempre molto im-
pegnato nel mondo del volontariato. 

Come noto, alle consultazioni del 3-4 
ottobre s’è presentata una sola lista Insieme 
per Pianengo, quindi tutti i candidati sono 
stati eletti. “Peccato non sieda la minoran-

za sui banchi del Consiglio comunale. In 
democrazia il confronto, magari anche a 
muso duro, ma non aggressivo, è impor-
tante – riflette il sindaco –. Il ruolo dell’op-
posizione funge da stimolo oltre che con-
trollo per l’azione amministrativa e, come 
ho avuto modo di rimarcare in diverse 
circostanze, è importante quanto quello di 
maggioranza”.

Barbaglio garantisce che “la cittadinan-
za sarà costantemente aggiornata sul no-

stro lavoro e per questo creeremo pagine 
istituzionali sulle principali piattaforme 
social”. Stamane si riunisce il Consiglio 
comunale al centro diurno per il giura-
mento del sindaco, la presentazione dell’e-
secutivo e l’elezione della commissione 
elettorale.

Barbaglio in settimana ha preso carta e 
penna per ringraziare gli elettori della fi-
ducia che gli hanno rinnovato. “Carissimi 
pianenghesi, l’esito positivo delle elezioni 
e l’aver scongiurato l’arrivo di un Commis-
sario prefettizio, mi hanno riempito il cuo-
re di immensa gioia, per questo motivo, io 
e la mia squadra desideriamo ringraziarvi 
infinitamente. Il sostegno e la fiducia ac-
cordataci ci spingono a lavorare con pas-
sione per un futuro sempre migliore per il 
nostro amato Pianengo”.

Il sindaco sottolinea inoltre che “la vici-
nanza e l’affetto da voi dimostrati durante 
la campagna elettorale mi hanno dato una 
grandissima carica, rendendomi pronto a 
questa nuova grande sfida che ci vedrà im-
pegnati per il bene del paese nei prossimi 
cinque anni, durante i quali l’ascolto dei 
cittadini sarà la nostra priorità, ed il dialo-
go propositivo e costruttivo sarà al centro 
del nostro impegno”.

Angelo Lorenzetti

Pianengo: Barbaglio sceglie la squadra e ringrazia tutti
PIANENGO - DOMENICA 3 E LUNEDÌ 4 OTTOBRE 2021

ELEZIONE DIRETTA DEL SINDACO E DEL CONSIGLIO COMUNALE

Roberto 
Barbaglio

COSTRUIAMO INSIEME IL FUTURO

“Nel 2021 anche il comune di Pianengo si trova nella condizione di avere 
una sola lista candidata per le elezioni per il consiglio comunale.
Si potrebbe pensare che allora andare a votare non serva, tutt’altro in que-
sto caso per vincere sono necessari più voti, la legge chiede di superare 
un quorum, diversamente il comune verrà commissariato, e cioè verrà un 
commissario che farà solo il minimo istituzionale, si fermerà tutto in attesa 
di prossime elezioni.
Mi sento di dirvi che è una cosa da scongiurare insieme, ancor di più di questi 
tempi dif�cili per tutti, si perderebbero �nanziamenti e tanto altro.
Perciò il mio invito è quello di andare a votare e dillo anche a chi è indeciso, 
anche il tuo voto può fare la differenza, noi ti promettiamo di impegnarci per 
voi ma voi dateci la possibilità di farlo al meglio!
Contiamo anche su di te!” CONTATTI lista “Insieme per Pianengo”

insiemeperpianengo.wordpress.com

insiemeperpianengo@gmail.com

Insieme per Pianengo

CONTATTI Roberto Barbaglio
3405738323
barbaglio.roberto@gmail.com

Roberto 
Barbaglio
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DDoppia iniziativa dell’associazione Padre Sandro Pizzi di Ricengo. oppia iniziativa dell’associazione Padre Sandro Pizzi di Ricengo. 
“Innanzitutto riferiamo di un nuovo libro stampato sulla figura “Innanzitutto riferiamo di un nuovo libro stampato sulla figura 

di padre Sandro”, spiega entusiasta il volontario Luciano Parati. Il vo-
lume s’intitola Padre Sandro Pizzi Comboniano e riporta in copertina la  e riporta in copertina la Padre Sandro Pizzi Comboniano e riporta in copertina la Padre Sandro Pizzi Comboniano
sua celebre frase: “Quanta gioia si prova in cuore quando si abbraccia sua celebre frase: “Quanta gioia si prova in cuore quando si abbraccia 
l’Africa con amore, con le sue gioie e le sue sofferenze”. 

“Il libro – aggiungono dall’associazione di solidarietà ricenghese “Il libro – aggiungono dall’associazione di solidarietà ricenghese 
che da anni porta avanti i progetti in Uganda – è stato prodotto da che da anni porta avanti i progetti in Uganda – è stato prodotto da 
don Lorenzo Vailati a ricordo dell’amico missionario. Teniamo a rin-
graziarlo pubblicamente per il lavoro nella stesura del testo”. Lo scrit-
to è stato consegnato gratuitamente nelle parrocchie della diocesi.

Nel frattempo, con la graduale uscita dal periodo pandemico, l’as-
sociazione ritornerà pian piano con le sue tradizionali iniziative per la sociazione ritornerà pian piano con le sue tradizionali iniziative per la 
raccolta di fondi a favore dei progetti d’aiuto per l’Uganda. La prima raccolta di fondi a favore dei progetti d’aiuto per l’Uganda. La prima 
è in calendario per domenica prossima, 24 ottobre, dalle ore 9 alle ore è in calendario per domenica prossima, 24 ottobre, dalle ore 9 alle ore 
19 presso l’oratorio della parrocchia della Santissima Trinità di via 19 presso l’oratorio della parrocchia della Santissima Trinità di via 
XX Settembre 102 a Crema. Sarà organizzata una mostra sulla vita di XX Settembre 102 a Crema. Sarà organizzata una mostra sulla vita di 
padre Sandro. Tutti i cremaschi sono invitati a partecipare e a essere, padre Sandro. Tutti i cremaschi sono invitati a partecipare e a essere, 
come sempre, generosi.             ellegi

DDopo il mese di settembre opo il mese di settembre 
ricco di manifestazioni, ricco di manifestazioni, 

la Pro Loco Offanengo torna la Pro Loco Offanengo torna 
con una nuova proposta, a con una nuova proposta, a 
dimostrazione di come anche dimostrazione di come anche 
l’attività culturale e d’intratte-
nimento curata dall’ente of-nimento curata dall’ente of-nimento curata dall’ente of
fanenghese stia tornando alla fanenghese stia tornando alla 
piena normalità.

Come abitudine dei soci Come abitudine dei soci 
della Pro Loco, capitana-
ta dall’inossidabile Rodolfo ta dall’inossidabile Rodolfo 
Cappelli, le iniziative che sa-
ranno organizzate cercano di 
proporre incontri differenti proporre incontri differenti 
tra loro, non dimenticando tra loro, non dimenticando 
temi dal significato sociale, temi dal significato sociale, 
ma cercando di farlo con leg-
gerezza e anche divertendo. gerezza e anche divertendo. 
In quest’ottica, domani, do-
menica 17 ottobre, alle ore 16 menica 17 ottobre, alle ore 16 
presso il teatro dell’oratorio presso il teatro dell’oratorio 
San Giovanni Bosco in via San Giovanni Bosco in via 
Dante a Offanengo, la Pro Dante a Offanengo, la Pro 
Loco propone uno spettaco-
lo con Piero Kuqo, giovane Piero Kuqo, giovane 
venticinquenne, cantante, mu-
sicista, imitatore, esperto di sicista, imitatore, esperto di 
discografia e dai mille talenti!

La particolarità di Piero è La particolarità di Piero è 
che porta con se’ una legge-
ra forma di autismo, meglio ra forma di autismo, meglio 
conosciuta come Sindrome conosciuta come Sindrome 
di Asperger. Piero mostre-
rà che attraverso lo studio e rà che attraverso lo studio e 
l’aiuto di bravi insegnanti, si l’aiuto di bravi insegnanti, si 
possono superare, o quanto-
meno convivere con, alcune 
disabilità quasi trasforman-
dole in risorse cui attingere dole in risorse cui attingere 
la propria unica, quanto stra-
ordinaria, personalità. Lungo ordinaria, personalità. Lungo 
il curriculum di Piero: dopo il curriculum di Piero: dopo 
essersi diplomato al liceo del-
le Scienze Umane pubblica il le Scienze Umane pubblica il 
suo primo Cd dal titolo Il mio 
sogno segretosogno segreto. La normalità cui 
segue, nel 2017, in occasione segue, nel 2017, in occasione 
della Giornata Mondiale del-
la Consapevolezza dell’Auti-
smo, la sua partecipazione a smo, la sua partecipazione a 
Empoli  all’evento che porta Empoli  all’evento che porta 
il medesimo titolo del suo Cd.  il medesimo titolo del suo Cd.  
Kuqo suona diversi strumenti Kuqo suona diversi strumenti 
musicali e ha ricevuto premi 
e riconoscimenti. Si auspica e riconoscimenti. Si auspica 
una grande e significativa par-
tecipazione. Non dimenticate tecipazione. Non dimenticate 
il Green pass!

M.Z.

Nuovo orario per il dottor Michele Patrini presso gli ambulatori uovo orario per il dottor Michele Patrini presso gli ambulatori 
di Casaletto Vaprio e di Cremosano. Dal 18 ottobre a Casa-

letto, il medico sarà presente il martedì dalle ore 18 alle 20 e il gio-
vedì mattina, dalle ore 10 alle 13. Gli assistiti del dottor Patrini di vedì mattina, dalle ore 10 alle 13. Gli assistiti del dottor Patrini di 
Cremosano, invece, lo troveranno presso l’ambulatorio comunale a Cremosano, invece, lo troveranno presso l’ambulatorio comunale a 
fianco del Comune, sempre da lunedì 18 ottobre, il lunedì dalle ore fianco del Comune, sempre da lunedì 18 ottobre, il lunedì dalle ore 
14.30 alle 18, il mercoledì dalle ore 8.30 alle 12 e il venerdì dalle 
14.30 alle 17.30. Per prendere un appuntamento è possibile chiama-
re, da lunedì al venerdì, dalle ore 8 alle 9.30, il numero 375.6750403.

RICENGO: PADRE PIZZI SEMPRE CON NOI

OFFANENGO

CASALETTO V./CREMOSANO: MEDICO

È aperto ancora per una quindicina di giorni il bando per l’asse-
gnazione delle borse di studio al merito scolastico che il Comu-

ne decica alla memoria della storica maestra Angela Mariani. 
I premi in denaro sono rivolti agli studenti meritevoli residenti a 

Campagnola che abbiano ottenuto un diploma di scuola secondaria 
di primo grado – statale o paritaria – e che al termine dell’anno scola-
stico 2020-2021 abbiano riportato una votazione non inferiore a 9/10.  
Non solo, le borse di studio riguardano anche studenti meritevoli 
che hanno raggiunto il diploma di maturità alle Superiori con un 
voto di almeno 90/100. Il bando comunale è aperto fino al 30 otto-
bre prossimo. Affrettatevi.

BORSE DI STUDIO AL MERITO

Annunciate dal sindaco Feruccio Romanenghi la scorsa 
settimana, riferiamo oggi delle iniziative previste da 

chi è al governo del paese, in collaborazione con gli oratori 
parrocchiali di Ricengo e di Bottaiano, per questo e il pros-
simo fine settimana.

Si partirà con la frazione Bottaiano, domani domenica 
17 ottobre, dalle ore 14.30 alle 18.30. L’appuntamento 
è con i Giochi di una volta, in particolare con la ludote-
ca della trottola e degli intrattenimenti di un tempo. In 
campo l’associazione Energia Ludica, che invita “a giocare 
insieme senza un pizzico di elettricità!”. Il 24 ottobre, con 
la medesima proposta, sarà la volta del capoluogo Ricengo. 
In caso di previsto maltempo, le attività verranno svolte 
all’interno della palestra comunale di Bottaiano (domani) e 
dell’oratorio di Ricengo (il 24). 

“L’evento si terrà nel rigoroso rispetto di tutte le regole 
previste dalle normative antiCovid, con attenzione e 
controllo del distanziamento, della sanificazione, della 

dislocazione degli spazi e con verifica della temperatura 
corporea all’ingresso. Non mancherà la richiesta di indos-
sare la mascherina”, spiegano gli organizzatori. 

Energia Ludica è un’associazione che si occupa di 
educazione utilizzando il gioco come strumento di appren-
dimento, incontro e socializzazione. Organizza eventi e 
animazioni con i giochi della tradizione popolare dagli 0 ai 
109 anni. Un’animazione per tutta la famiglia coi i grandi 
classici: giochi di una volta e della tradizione popolare. 

La sua ludoteca è stata creata per insegnare il valore del 
giocare insieme ai bambini e agli adulti. I giochi impiegati 
sono costruiti a mano, con materiale naturale e di recu-
pero. “Questo vuole dire non che siamo bravi, ma che se 
siamo stati capaci noi, allora, forse, possono farlo anche i 
papà, le mamme e i nonni… nessuno escluso”, si legge sul 
sito del gruppo. Assolutamente da provare.

Luca Guerini

RICENGO/BOTTAIANO: si gioca come un tempo

Sabato 2 ottobre è stato ufficialmente inaugurato dal sinda-
co Angelo Scarpelli il nuovo tratto di via Papa Giovanni 

Paolo II, che collega la strada provinciale SS 591 con una 
parte rilevante del centro abitato e la centrale di compres-
sione e trasmissione del gas naturale. Alla cerimonia sono 
intervenuti il parroco don Francesco Vailati per la benedi-
zione, una delegazione di dirigenti di Snam Spa, in rappre-
sentanza della società che ha contribuito alla realizzazione 
dell’opera e, per l’amministrazione comunale, anche il vice-
sindaco Pasquale Scarpelli, l’assessore Giuseppe Vittoni, il 
capogruppo di maggioranza Mauro Giroletti e il consigliere 
Emanuela Landena. Quella appena inaugurata non è l’unica 
arteria sprovvista di denominazione e a proposito, la Giunta 
comunale ha appena approvato la proposta di nuova topono-
mastica per alcune strade e parchi di Sergnano.

“L’amministrazione comunale ha scelto i nuovi nomi con-
siderando l’alto valore simbolico, culturale e civico per tutta 
la comunità dei personaggi ed eventi selezionati. Il parchetto 
di via Aldo Moro sarà dedicato al ricordo delle ‘Vittime di 
mafia e terrorismo’ per onorare la memoria di tutte le vitti-
me innocenti di stragi e omicidi perpetrati nel nostro Paese 
da parte delle organizzazioni malavitose e terroristiche”. Il 
parco di via Vittime della Guerra sarà denominato ‘8 Marzo’ 
con una targa in onore della Festa della Donna. “In questo 
modo l’amministrazione comunale – fanno sapere dal muni-
cipio – intende ribadire il ruolo fondamentale e centrale della 
donna nella nostra società, contro ogni tipo di discriminazio-
ne e violenza. Valori che risiedono alla base della ricorrenza 
dell’8 Marzo ‘Giornata internazionale dei diritti della donna’ 
istituita per ricordare sia le conquiste sociali, economiche e 
politiche, sia le discriminazioni e le violenze di cui le donne 
sono state e sono ancora oggetto in molte parti del mondo”. 

Oltre alle due aree verdi, “sarà dedicato al ‘Milite Ignoto’ 
(in occasione del 100° anniversario della traslazione all’Al-
tare della Patria di Roma) lo slargo di viale Europa imme-
diatamente di fronte al Monumento dei Caduti. La piazzetta 
pedonale di fronte al municipio verrà invece ribattezzata con 
una targa alla memoria dei magistrati Giovanni Falcone e 
Paolo Borsellino. La dedica di un luogo di alto valore simbo-
lico (come l’area antistante al palazzo comunale) al sacrificio 
di due servitori dello Stato, uccisi entrambi da vili attentati 
di stampo mafioso, è importante affinché possa perpetuarsi 
nella cittadinanza il ricordo del loro sacrificio e di quello dei 
tanti altri magistrati, uomini e donne delle forze dell’ordine, 
vittime di stragi e omicidi di mafia. Infine, la strada che col-
lega la nuova centrale Snam di Sergnano ha assunto il nome 
di via Enrico Mattei. Questa nuova denominazione risulta 
particolarmente idonea alla collocazione in quanto Mattei, 
politico e dirigente industriale tra i più stimati e apprezzati 
ancora oggi, fu il fondatore dell’Eni nel 1953 e tramite il suo 
lavoro riuscì a garantire all’Italia un’impresa energetica di 
rango internazionale, in grado di assicurare quanto serviva 
ai bisogni delle famiglie e allo sviluppo della piccola e media 
impresa a livello nazionale”. 

AL

SERGNANO
STRADE, TRA BATTESIMI

E REALIZZAZIONI

Riconfermato dai cittadini alla 
guida del paese, il sindaco 

Agostino Guerini Rocco ha le 
idee chiare. Nei prossimi cinque 
anni intende realizzare, insieme 
alla sua squadra, “quei progetti 
che volevamo fortemente e che 
purtroppo non siamo riusciti a 
realizzare a causa della tromba 
d’aria prima e della pandemia da 
Covid-19 poi”.

Il programma presentato ai 
cittadini, per chi è al governo rap-
presenta “un impegno per rendere 
Campagnola un paese sempre 
più ecologico, verde e a misura 
d’uomo. Mobilità e, in particolare 
mobilità ecosostenibile saranno al 
centro dell’azione amministrativa 
di Insieme per Campagnola.

In attesa che, a breve, il Co-
mune di Crema – come annun-
ciato – completi il tratto di sua 
competenza – l’amministrazione 
ha riqualificato il proprio tratto di 
ciclabile per Crema, mettendolo 
in sicurezza con l’illuminazione. 
È arrivato, di recente, anche un 
nuovo tappetino d’asfalto.

“La nostra amministrazione è 
sempre stata attenta ad aumentare 
la mobilità ecosostenibile. Ricordo 
che abbiamo appena firmato il 
Protocollo con Cremosano e 
Pianengo, ma anche l’implemen-
tazione, opera già finanziata, del 
circuito cittadino delle ciclabili, 
con il tratto di collegamento 
tra centro storico e viale Mons. 
Dossena (ciclabile via Ponte 
Rino)”, spiega il sindaco. L’avvio 
dei lavori di quest’opera è previsto 
entro la fine del 2021. Nel capitolo 
pedociclabili, una priorità, “è 

Sempre più green
Diversi i progetti della riconfermata
amministrazione in ottica ecosostenibile

CAMPAGNOLA CREMASCA
L’inaugurazione della strada di collegamento tra ex SS 591, centro 
abitato e centrale di compressione e trasmissione del gas naturale

nostra intenzione collegare il 
cimitero a via Colombara con una 
nuova infrastruttura, in modo da 
chiudere il circuito del paese e 
renderlo sempre più funzionale”.

Guerini Rocco è convinto che 
“grazie all’esperienza di alcuni e 
all’entusiasmo dei volti nuovi che 
mi affiancano, porteremo a termi-
ne i tanti progetti che abbiamo av-
viato per migliorare sempre di più 

la nostra bella comunità”. In tema 
di ecosostenibilità, oltre al man-
tenimento dei parchi esistenti, si 
valuterà la possibilità di ampliare 
gli spazi adibiti a verde pubblico. 
Valutando anche l’acquisizione di 
un’area verde, da dedicare ai gio-
vani, “in modo da realizzare un 
nuovo parco pubblico attrezzato 
per l’attività fisica all’aperto”.

LG

Il confermato sindaco Roberto Barbaglio



SABATO 16 

 CREMA MOSTRA
Presso la sala espositiva della Pro Loco mostra Robe da Macchi del pitto-

re Gil Macchi. Esposizione visitabile fino a domani, domenica 17 ottobre  
ore 10-12,30; 16-19 e 21-22,30.

 CREMA CREMA CURIOSA
Alla Galleria Arteatro di piazza Trento e Trieste Crema curiosa, storie di 

donne, madonne, santi e cavalieri. Esposizione visitabile fino al 31 ottobre. 
Venerdì ore 16 -19, sabato e domenica ore 10-19. Visita solo su prenotazio-
ne tel. 0373.85418 dal lunedì al venerdì ore 17-19, info@teatrosandomenico.
com. Visite guidate gratuite il venerdì ore 17, sabato ore 16 e domenica 
ore 11 e 16. Gradita prenotazione scrivendo a info@teatrosandomenico.com

 CREMA MOSTRA
Nella sala P. da Cemmo del S. Agostino mostra Un viaggio lungo settecen-

to anni. Immagini per la Divina Commedia in onore del settecentenario della 
morte del poeta fiorentino a cura di Edoardo Fontana e Chiara Nicolini. 
Esposizione visitabile fino al 9 gennaio.  Alle ore 16,30 di oggi e tutte le 
domeniche fino al 5 dicembre compreso, visita guidata. Partecipazione 
gratuita ma obbligatoria la prenotazione tel. 0373.256414 o museo@comu-
ne.crema.cr.it entro le ore 17 di ogni venerdì precedente l’iniziativa. 

 SONCINO MOSTRA
Al Museo della Stampa “Scripta manent” Stay tuned di Manuela Bede-

schi a cura di B. Cavalli. Esposizione visitabile fino al 24 ottobre martedì-
venerdì ore 10-12,30, sabato, domenica e festivi ore 10-12,30 e 14,30-18. 

 CREMA POLENTANFFAS
Versione d’asporto per la classica iniziativa di Anffas. Le prenotazio-

ni per il ricco menù si effettuano contattando il n. 342.5096503 (dalle 
ore 14 alle 18) o collegandosi a: www.polentanffascrema.xmenu.it. Il ritiro 
avverrà al tradizionale tendone con ingresso da via Mulini a S. Maria. 
L’iniziativa proseguirà fino al 24 ottobre.

ORE 7 BAGNOLO CREMASCO MERCATINO
In piazza S. Lucia, fino a sera, il Mercatino di Forte dei Marmi e il 

Mercatino del Forte proporranno i loro prodotti di alta qualità: maglieria 
in cachemire, scarpe e borse in pelle, biancheria per la casa, profumeria...

ORE 10 RIPALTA ARPINA GIORNATE FAI
Per l’iniziativa Giornate FAI d’Autunno 2021, apertura dei seguenti siti:
Oggi e domani: Palazzo Zurla già Albergoni Capredoni, piazza Mar-

coni 5, ore 10-13 e 14-18. Dall’oratorio di San Giovanni Battista via Ri-
sorgimento, 6 alla Cappella della Motta: itinerario nel verde, ore 10-13 e 
14-18. Infine si potrà visitare la Chiesa di S. Maria Rotonda in piazza della 
Pieve 11 oggi dalle ore 10 alle 13 e dalle 14 alle 17 e domani, domenica 
17 dalle ore 11 alle 13 e dalle 14 alle 18. Necessaria prenotazione online su 
www.tinyurl.com/gfa2021-ra. Posti limitati. Obbligo Green pass. Per infor-
mazioni sulle aperture: www.giornatefai.it e www.fondoambiente.it

ORE 10 CREMA CASTAGNATA
Oggi, domani, il 30 e 31 ottobre e il 13 novembre, in piazza Duomo 

Castagnata della solidarietà. L’iniziativa che proseguirà fino alle ore 17,30 è 
proposta dal gruppo I Pantelù. 

ORE 10,30 CREMA CONVEGNO DANTESCO
Fino alle ore 19,30 presso il S. Agostino varie iniziative organizzate 

dall’istituto “Racchetti-da Vinci” per celebrare Dante Alighieri. Alle ore 
14,30 avvio delle manifestazioni (accesso con Green pass), ore 14,30-19 
incontri danteschi e alle 19 chiusura del convegno in sala P. da Cemmo. 

ORE 10,30 CREMA RINTOCCHI ANTICHI
Inaugurazione di corde e tastiera sulle campane del Duomo: torna il 

suono manuale. Questa mattina concerto dell’Orchestra di fiati Il Trillo 
dalla loggia del campanile della Cattedrale; ore 11,15 nella chiesa di S. 
Bernardino-auditorium Manenti saluti di don Ersilio Ogliari e Corrado 
Codazza; alle ore 11,25 presentazione dei lavori da parte di Maurizio Ber-
tazzolo e alle 11,40 saluto del vescovo mons. Gianotti.

Alle ore 11,55 dal campanile della Cattedrale, in diretta audiovideo con 
la chiesa di S. Bernardino-auditorium Manenti, benedizione dal campani-
le e concerto solenne inaugurale del ripristino. Dalle ore 12,30 alle 18 vi-
site guidate al campanile. Ore 15,15 e 16,15 circa e 17,30 suono manuale 
delle campane dalla cella. 

Domani, domenica 17 ottobre dalle ore 9,30 alle 18 visite guidate al 

Inserto di informazioni
per usare la città e il circondario

Sabato 16 ottobre 2021

Agenda
campanile. Ore 8,45; 9,45; 10,50; 12 e 18 suono manuale delle campane. 

Visite guidate al campanile solo se prenotate. Necessario Green pass. 
Prenotazioni 348.8095863 dalle ore 18 alle 20 o scrivendo su WhatsApp. 
Durata visita, prevista per gruppi di 8 persone, 30 minuti.

ORE 17 CREMA PRESENTAZIONE LIBRO
Nella sala conferenze della Libreria Cremasca di via G. Matteotti 10/12, 

la Società Storica Cremasca presenta il libro di Aldo Salvagno Giuseppe Gaz-
zaniga. Maestro di cappella della Cattedrale di Crema. Biografia, epistolario e catalo-
go delle opere. Intervisterà l’autore Matteo Facchi.

ORE 17 CASALETTO VAPRIO PREMIAZIONE 
Presso la Chiesa vecchia in piazza Marconi premiazione del XII concorso 

di poesia. 3 le sezioni premiate: italiano (ragazzi), italiano e dialetto (adulti). 

ORE 17,30 RIPALTA NUOVA AUTUNNO CULTURA 
Nello spazio espositivo ex banca, inaugurazione della mostra D’evanescen-

ze di Paola Denti, acquerelli e illustrazioni. Ingresso libero con Green pass.
Domani, domenica 17 alle 16,30 presso la Sala polifunzionale in piazza 

Dante Nero su bianco, incontro con autori: C. Montani La pittrice ribelle.
Giovedì 21 alle ore 20,45 nella sala polifunzionale in piazza Dante pro-

iezione del film Cambiamenti. 
Venerdì 22 alle ore 20 al ristorante Stacchetta rassegna “Il pipeto”.

ORE 21 CAPERGNANICA SPETTACOLO
Al teatro S. Giovanni Bosco la compagnia Sipario Aperto.4 presenta Il 

Calapranzi di Horold Pinter con Giancarlo Molaschi e Fiorenzo Gnesi; regia 
di Elisa Tagliati, supporto tecnico Agostino Manenti. Ingresso € 5

DOMENICA 17
 CREMA-CREMASCO FESTIVAL BIKE

Causa maltempo è stato rinviato a oggi il Festival bike 2021 in bici attraver-
so i set del film Chiamami col tuo nome.

I partecipanti si ritroveranno negli orari stabiliti in una delle cinque loca-
lità definite (Capralba, Crema, Pandino, Sergnano, Treviglio), dove parti-
ranno per un itinerario che toccherà i diversi Comuni nei quali sono state 
girate le scene del film, con una sosta per il pranzo a Crema. La biciclettata 
si aggira intorno ai 45 km con partenza da Crema, Pandino, Sergnano 
e Capralba mentre 70 km da Treviglio; sarà suddivisa in tratti di 15-20 
km intervallati da soste. Programma consultabile sul sito www.pianura-
dascoprire.it oppure tel. 0363.301452.

ORE 8-12 CREMA MERCATO AGRICOLO
Alla quarta pensilina di via Verdi Mercato agricolo con la consueta presen-

za degli agricoltori che propongono i loro prodotti a km zero. 

ORE 15 CAPRALBA SAPORI TRADIZIONE
Presso i Giardini di via Verdi Sapori della tradizione. Castagne, bertoline, tè 

e cioccolata calda. Iniziativa della Pro Loco.

ORE 14,30 BOTTAIANO GIOCHI DI UNA VOLTA
Presso l’oratorio, fino alle 18,30 Giochi di una volta. Ludoteca della trotto-

la e dei giochi di una volta. Il piacere di giocare insieme senza un pizzico di 
elettricità. A cura dell’associazione Energia Ludica.

ORE 15 SONCINO VISITE GUIDATE
Presso il Museo civico “Aquaria” di piazza Enea Ferrari 1 per Domeniche 

al Museo, visite guidate gratuite e laboratori didattici per ragazzi 6-11 anni. 
Oggi presentazione dei lavori di allestimento della sala accoglienza del Mu-
seo e a seguire visite guidate. Alle ore 15,30 laboratorio didattico presso la 
ex filanda Meroni. Altri appuntamenti il 7 novembre e il 5 dicembre. Iscri-
zioni obbligatorie. Per info tel. 0374.83188, turismo@comune.soncino.cr.it. 

ORE 16 CREMA LABORATORIO BAMBINI
Al Museo Civico di Crema laboratori dedicati ai più piccoli (6-10 anni) 

dal titolo Dante a merenda. Oggi tema: Dante a stampa. Partecipazione gratu-
ita solo se prenotata tel. 0373.256414.

ORE 16 OFFANENGO SPETTACOLO
Al teatro dell’oratorio la Pro Loco propone uno spettacolo con Piero 

Kuqo cantante, musicista, imitatore di R. Zero. Ingresso con Green pass.

ORE 18 CREMA SPETTACOLO
Al S. Domenico  per la “Stagione Intrecci” Oblivion Rhapsody, regia di G. 

Gallione. Biglietti e abbonamenti online sul sito www.teatrosandomenico.com

Comunicati
ORIENTAGIOVANI CREMA
Orario invernale
■ Da lunedì 11 ottobre il ser-

vizio Orientagiovani di Crema ha 
adottato un orario per il periodo 
invernale che durerà fino alla 
primavera. Orari: lunedì 14-18; 
martedì 9-14; mercoledì, giovedì e 
venerdì ore 14-18. Sportello lavoro 
(su appuntamento) lunedì 9-12; 
martedì e mercoledì 14-17; gio-
vedì 9-12. Sportello Orientafamiglie 
(su appuntamento) lunedì 18-20; 
giovedì 9-11 e venerdì 14-16. 

UFFICIO FAMIGLIA DIOCESI CREMA
Percorsi al matrimonio
■ Hanno preso avvio i percor-

si diocesani di accompagnamento 
al matrimonio. Gli incontri sono 
per lo più in presenza, nel rispetto 
delle norme di emergenza sanitaria 
Covid-19, presso Il Centro di Spiri-
tualità di via Medaglie d’Oro, 10 a 
Crema

Per partecipare è richiesta l’i-
scrizione presso l’Ufficio Famiglia 
ubicato presso il Centro di Spiritua-
lità. Contatti: via mail lafamiglia@

diocesidicrema.it (lasciando anche un 
recapito telefonico) o al numero di 
cellulare 366.2871868; sarà fissato 
un appuntamento in presenza. Il 
percorso è gratuito e non prevede 
una quota di iscrizione; un contri-
buto libero è gradito.

PRO LOCO CREMA
Festa d’Autunno
■ La Pro Loco organizza per 

giovedì 28 ottobre alle ore 20, pres-
so un noto ristorante cittadino, la 
tradizionale Festa d’Autunno. Ade-

sione presso la Pro Loco di piazza 
Duomo entro martedì 26 ottobre. 
Quota di partecipazione soci € 30, 
non soci € 33. Per informazioni tel. 
0373.81020, info@prolococrema.it. 

AUTOGUIDOVIE 
Pandino: deviazione
■ Domenica 17 ottobre, dalle 

ore 6 alle 24, causa sagra, la fer-
mata della linea k525 festiva di via 
Garibaldi sarà temporaneamente 
sospesa. In alternativa si potranno 
usufruire le fermate di piazza Bor-
romeo e via Milano.

Il giornale non è responsabile di eventuali cambiamenti di programma 

ORE 21 CREMA FESTIVAL GHISLANDI
Nella chiesa di S. Bernardino-Auditorium Manenti, XXXVIII festival 

pianistico internazionale “Mario Ghislandi”. Questa sera suonerà Ivan 
Vihor. Partecipazione libera, ma necessari mascherina e Green pass. Di-
retta audio su: www.livestreaming.com/antenna5crema. Diretta radiofonica su 
Radio Antenna5 fm 87.800.

LUNEDÌ 18
ORE 8                PANDINO MERCATO

Fino alle ore 12 in via Umberto I il consueto mercato agricolo pro-
posto dalle associazioni produttori agricoli Le terre del Cremasco.

ORE 21,30 CREMA CINEMA
Al Multisala Portanova, nell’ambito della rassegna Cinemimosa proie-

zione di Marilyn ha gli occhi neri. Biglietto € 5, promozione solo per donne. 

MARTEDÌ 19
ORE 16 CREMA LECTIO MAGISTRALIS

Presso l’Università di via Bramante 65, in occasione dell’apertura del 
nuovo anno accademico UniCrema, Lectio Magistralis tenuta dal nostro ve-
scovo Daniele Gianotti.

ORE 17,30 CREMA PRESENTAZIONE LIBRO
Nella sala P. da Cemmo del S. Agostino presentazione del libro di Fran-

cesco Nuzzo Avvocati di Cremona e Crema. Spigolature storiche dal Medioevo a 
oggi. Presenta il libro lo stesso autore. Ingresso libero, necessario Green pass.  

ORE 21 CREMA CINEFORUM
Al Multisala Portanova per l’iniziativa “Memoria in corto, film fest 

2022” Il Vespista di Francesco Crivaro; ispirato alla vita di Giorgio Bettinel-
li, scrittore cremasco. Il regista Crivaro dialoga con Andreina Castellazzi 
e Gabriel Pavesi. Ingresso gratuito ma con prenotazione obbligatoria via  
WhatsApp: 375.5939057. Obbligatorio il Green pass.

ORE 21 CREMA PRESENTAZIONE LIBRO
Nella sala P. da Cemmo del S. Agostino presentazione del libro Diario 

de Tourìn. La solidaridad en tiempos de pandemia di Enrique Ubieta Gomez. 
Ingresso gratuito sino a esaurimento posti. Necessario Green pass.

ORE 21 CREMA INCONTRO
Presso la saletta Frà Agostino del Museo civico il Touring Club Italiano 

invita all’incontro “I viaggi del mercoledì” Tri Pamoi sul Cammino di San-
tiago dai Pirenei all’Oceano. Sergio, Gianbiagio e Valerio raccontano in due 
serate (la prima è stata il 13 ottobre)  il loro cammino di Santiago: la storia, 
le tappe e l’organizzazione. Per info e prenotazioni 333.8987026.

MERCOLEDÌ 20
ORE 15,30 CREMA CINEMA

Al Multisala Portanova, nell’ambito della rassegna CineOver 60 proie-
zione di Marilyn ha gli occhi neri. Biglietto € 3,50. Promozione per over 60.

GIOVEDÌ 21
ORE 9,30 CREMA MOSTRA

Nella sala espositiva della Pro Loco esposizione della mostra Artful. La 
forma che funziona, oggetti per la casa. Design artigianale, indipendente, real 
made in Italy. Espongono Ambra Pisati e Maria Laura Sala. Esposizione 
visitabile fino al 24 ottobre dalle ore 9,30 alle 12,30 e dalle 15,30 alle 18.

VENERDÌ 22
ORE 18 CREMA MESSA MCL

In Cattedrale celebrazione s. Messa di apertura dell’anno sociale del 
Movimento Cristiano Lavoratori del territorio.

ORE 21 CREMA CONFERENZA
Nella sala Cremonesi del S. Agostino, conferenza La pandemia: colpa di 

Platone? Relatrice la prof.ssa Nicoletta Matelloni. Iniziativa a cura dell’As-
sociazione degli ex alunni del liceo Racchetti. Necessario Green pass.

Crema: deviazione
■ L’intero servizio della Li-

nea k525 festiva di domenica 17 
ottobre, causa manifestazione, ve-
drà la temporanea sospensione di 
via IV Novembre e di via Crispi. 

UFFICIO CATECHISTICO DIOCESANO 
Apertura uffici
■ L’Ufficio catechistico di 

via S. Chiara 5 è aperto nei giorni 
di martedì 10-12, venerdì 15-18 
e sabato ore 9,30-12. In ufficio è 

possibile anche consultare mate-
riali e sussidi vari. Sito web: www.
ucdcrema.net, mail: info@ucdcrema.
net, tel. 0373.1972070.

CROCE VERDE CREMA
Presentazione corso
■ Lunedì 18 ottobre alle ore 

21, presso la sede della Croce Ver-
de in via Da Monte 2, presenta-
zione del corso Diventa soccorrito-
re. Per informazioni 0373.203205, 
segreteria@croceverdecrema.com. Per 
accedere al corso è richiesto il 
Green pass.

 NAPOLI, PROCIDA, CASERTA, 
POMPEI dall’8 al 12 dicembre

Treno Frecciarossa, hotel 4*, pasti 
come programma, visita guidate

€ 840, singola € 160
 TUSCIA in bus dal 4 all’8 dicembre

hotel 4*, pasti, visite guidate 
€ 720, Singola € 140

MUSICAL PRETTY WOMAN, 
Teatro Nazionale di Milano

6 gennaio 2022 spettacolo alle 17.00
Poltronissima vip € 80, 

poltronissima € 75 
Per info Blueline tel.  0373 80574

DENTIERA ROTTA!!!
RIPARAZIONE 
IMMEDIATA

Pulitura, lucidatura 
rimessa a nuovo protesi mobili

Per tutti un utile OMAGGIO telefonando allo

RITIRO E CONSEGNA A DOMICILIO
CREMA: Via Podgora, 3 (zona Villette Ferriera)

0373•83385
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PREFESTIVE
 16.30 Kennedy
 17.00 S. Antonio
 17.30 Ospedale, Santuario delle Grazie
 18.00 SS. Trinità, S. Maria della Croce,
  Cattedrale, S. Pietro, S. Carlo,
  Crema Nuova, S. Giacomo,    
  Castelnuovo, S. Stefano, Ombriano
  Sabbioni, Vergonzana,
  S. Bernardino. Santuario del Marzale
 18.30 S. Benedetto, S. Angela Merici  
 20.30 S. Bartolomeo ai Morti
FESTIVE
 7.00 S. Benedetto
  8.00 SS. Trinità, S. Carlo, Sabbioni, Cattedrale
  S. Bernardino, S. Maria della Croce
 8.30 Crema Nuova, Ospedale, Ombriano
 9.00 Cattedrale, S. Benedetto, Castelnuovo,
  S. Bartolomeo ai Morti
 9.30 Villette Ferriera, S. Giacomo

 9.45 Vergonzana, Casalbergo
 10.00 Cattedrale, SS. Trinità, S. Pietro,
  S. Stefano, Ombriano
  S. Maria dei Mosi, S. Bernardino
 10.30 Sabbioni, S. Carlo, S. Benedetto
  Kennedy, S. Maria della Croce,
  Santuario delle Grazie
 11.00 Cattedrale, Castelnuovo, Crema Nuova
  SS. Trinità, Ospedale,
  S. Bartolomeo (in caso di pioggia
  o maltempo a S. Giacomo)
 11.15 Ombriano, S. Angela Merici
 12.00 Santuario delle Grazie
 17.30 Santuario delle Grazie
 18.00 S. Benedetto, S. Giacomo, SS. Trinità,
  Crema Nuova, Ombriano, S. Bernardino,
  S. Maria della Croce. Santuario del Marzale
 18.30 Cattedrale
 20.30 Sabbioni

FARMACIE

EDICOLE DOMENICA 17 OTTOBRE

TURNI D’APERTURA

CREMA: via Verdi - piazza Giovanni XXIII - piazza Garibaldi - Ospedale 
Maggiore - piazza Mons. Manziana - via Kennedy. OMBRIANO: v.le Euro-
pa 129; piazza Benvenuti 13. SABBIONI: via Cappuccini.

        16 ottobre: Crema (Vergine) via Cremona 3 - t. 0373 84906
 Castelleone (Pesadori) - Pandino (Comunale)
17 e 18 ottobre: Sergnano (Piazzalunga) - Vaiano Cr. (Quartaroli)
19 e 20 ottobre: Palazzo Pignano (Antica Pieve) - Trescore Cr. (Zambiasi)
 Castelleone (Chiodo)
21 e 22 ottobre: Monte Cr. (Stracchi) - Genivolta (Soncini)
23 e 24 ottobre: Crema (Comunale Ombriano) viale Europa 73 - t. 0373 30111
 Romanengo (Caffi)

Emergenza (numero unico) .......................................112
Continuità assistenziale (ex Guardia Medica) ..... 116.117
Carabinieri .........................................112 - 0373.893700
Polizia ................................................113 - 0373.897311
Vigili del fuoco ...................................115 - 0373.256222
Soccorso stradale ................................................ 803803
Polizia stradale ........................................... 0373 897340
Vigili urbani ................................................ 0373 876011
Linea Gestioni ..............................................800-904858
Linea Più via Stazione 9 - Crema ..................800-189600
Guasti elettrici (ENEL) ....................................... 803500
Giudici di Pace .............................................0373 250571
Etiopia e Oltre ............................................ 0373 255847
Associazione Fraternità.................................0373 80756
Treni: Stazione ferroviaria di Crema:
piazzale Martiri della Libertà 1 ................... 0373 256107
Autobus: Autoguidovie
piazzale Martiri della Libertà 8 - Crema ......... 0373 204524
Miobus: Prenotazioni: ....................(gratuito) 800-907700
        0373 287728 da cellulare - Informazioni: 840-620000

Comitato Pendolari Cremaschi            @CpcCrema

DUOMO
Lunedì ore 8.30-10; 10.30-11.30; dalle ore 17.30
Martedì ore 8.30-11.30; 16-17.45
Mercoledì ore 10.30-11.30; 15.30-18; 
Giovedì ore 8.30-10; 10.30-11.30; 15.30-18
Venerdì ore 8.30-10; 10.30-11.30; 16-18
Sabato ore 8.30-10; 10.30-11.30 e 16-18
Domenica ore 9-11 e 15.30-17.30
SANTA MARIA DELLA CROCE
Giovedì ore 10-12 e 15-18. Sabato ore 15-18
MADONNA DELLE GRAZIE
Dal lunedì al sabato ore 9-12 e 16-17.15
SANTUARIO DEL PILASTRELLO
Tutte le sere dalle ore 21.15 alle 22.30
SABBIONI - FRATI CAPPUCCINI
Tutti i giorni ore 8.30-12 e dalle ore 15 alle 19. 
Escluso il lunedì.

OSPEDALE MAGGIORE CENTRALINO 0373 2801 
ORARI VISITA PAZIENTI: attenersi alle nuove disposizioni
CAMERA ARDENTE: ore 8-18 (orario continuato tutti i giorni, festivi compre-
si). Entrata solo da via Capergnanica. Attenersi alle nuove disposizioni.

 TRIBUNALE PER LA TUTELA DELLA SALUTE www.tribunaletutelasalute.it
Presso l’ospedale di Crema (venerdì dalle ore 9 alle 11) ☎ 0373 280873

 PRATICHE E CONSULENZE AMMINISTRAZIONE DI SOSTEGNO
Sportello attivato presso la ASST di Crema - Via Gramsci, 13 - Crema (primo piano). 
Per consulenze solo su appuntamento 0373 899.329-369-321. Consegna documentazio-
ne il lunedi dalle 10.30 alle 12.30 o da concordare previo appuntamento 0373 899.321

UFFICIO DI PUBBLICA TUTELA Fax 0373 280550 - E-mail: upt@asst-crema.it

L'ufficio presso i locali dell’Azienda - Via Gramsci, 13 - Crema (2° piano). Respon-
sabile: dott. Soccini 0373 280527. Segreteria: dott.ssa Mechahwar 0373 280527.

 OSPEDALE RIVOLTA D’ADDA ☎ 0363 3781 (centralino)
Attenersi alle nuove disposizioni.

FONDAZIONE BENEFATTORI CREMASCHI ONLUS ☎ 0373 2061 (centralino)

Attenersi alle nuove disposizioni. CAMERA ARDENTE: da lun. a dom. 
e festivi ore 8-18.15. Attenersi alle nuove disposizioni.

 CIMITERI DELLA CITTÀ Uff. Cimiteriale ☎ 0373 202807 via Camporelle 3
Maggiore - S. Maria della Croce - S. Bernardino - S. Bartolomeo: aperti tutti i 
giorni con orario continuato dalle ore 8 alle 18.

 PIATTAFORMA RIFIUTI via Colombo Crema - ☎ 0373 89711 - ☎ 800 904858:

Lunedì, martedì, giovedì, venerdì, sabato 8-12 e 13.30-18.00.
Mercoledì 12-20. Domenica 8-12.

 UFFICI TRIBUTI COMMERCIO E CATASTO ☎  0373 894586
Presso il palazzo comunale in piazza Duomo (piano terra) 
e-mail: serviziotributi@comune.crema.cr.it - www.comunecrema.it

Dal lunedì al venerdì ore 9-12 - Martedì 14.30-16.30 - Mercoledì 14-17.

 ARCHIVIO STORICO DIOCESANO su appuntamento ☎ 334 8562568
Via Matteotti 41, Crema: martedì 9-12; giovedì 10-12 e 14-18; sabato 9-12.
Sala lettura Biblioteca: lunedì 15-18; martedì 9-12; giovedì 14-19; sabato 9-12.

 CENTRI SPORTIVI CREMA
Piscina comunale, via Indipendenza ☎ 0373.200672. Palestra PalaBertoni, via Siniga-
glia 6 ☎ 0373.84189. Stadio Voltini, viale De Gasperi 67 ☎ 0373.202956. Campi spor-
tivi: via Serio 1 (S. Maria) ☎ 0373.257728, via Ragazzi del ’99 n. 14 ☎ 0373.200196

 PRO LOCO CREMA - UFFICIO IAT ☎ 0373 81020
Piazza Duomo, 22. Lun-gio-ven: 9-13 e 14.30-18.30; mar-sab-dom: 9-13 e 15.30-
18.30; mer: 10-12.30 e 15.30-18.30

CONSULTORIO FAMILIARE DIOCESANO ‘INSIEME’
Tel. 0373 82723   e-mail: info@consultorioinsieme.it

Crema - via Carlo Urbino 23 (all’interno dell’Istituto Suore Buon Pastore):
dal lunedì al venerdì 9-12 e 14-18. Sabato, solo mattino, 9-12. 

COMUNE DI CREMA
Per informazioni: centralino tel. 0373 8941

www.comune.crema.cr.it

 INPS - CREMA ☎ 803.164 da rete fissa - 06.164.164 (da cell.)
via Laris, 11 Crema. I servizi degli sportelli (anche in presenza) sono disponibili 
esclusivamente su prenotazione. Modalità di prenotazione: • Contact Center nei 
numeri sopra riportati; • APP Inps Mobile - servizio Sportelli di Sede - tasto PRE-
NOTA; • sito www.inps.it - servizio Sportelli di Sede; • Tel. 0372 481700 (per la 
provincia di Cremona) dal lun. al ven. 8.30-12.30

 MUSEO CIVICO E UFFICIO ☎ 0373 257161-256414 - fax 0373 86849
www.comunecrema.it     e-mail: museo@comune.crema.cr.it

Piazzetta Winifred Terni De Gregorj, 5 - Crema.  Mart. 14.30-17.30.
Da merc. a ven. 10-12 e 14.30-17.30. Sab. e dom.: 10-12 e 15.30-18.30.
Ingresso con Green pass

 ORIENTAGIOVANI ☎ 0373 894500-501-504  www.orientagiovanicrema.it
Piazza Duomo 19 - Crema. Lun., merc., giov. e ven. ore 14-18; mart. 9-14.
Sportello lavoro (su appuntamento) lun., giov. 9-12; mart. e merc. 14-17.
Sportello famiglie (su appuntamento) lun. 18-20; giov. 9-11, ven. 14-16

 BIBLIOTECA COMUNALE ☎ 0373 893331
Via Civerchi, 9 - Crema. Dal martedì al venerdì 9.30-18.30 (continuato). Sabato 
ore 9-12.30. Sala ragazzi da martedì a venerdì 14.30-18. Sabato 9-12.
Ingresso con Green pass. 

 · notizie utili · farmacie di turno · vangelo della domenica · l'angolo del dialetto • ricetta

Fondazione “Carlo Manziana”
SCUOLA DIOCESANA

www.fondazionemanziana.it
via Dante, 24 - CREMA  0373 257312 -  0373 80530

via Civerchi, 7 - Crema
 0373 256994

Per altre info: Il Nuovo Torrazzo

Bonifico bancario: Banco Popolare
via XX Settembre Crema

IT 32N0503456841000000584575

 OSPEDALE: CENTRO PRELIEVI E SPORTELLI DEL CUP DI CREMA
L’accesso al Centro Prelievi

e agli Sportelli CUP è consentito
SOLO SU APPUNTAMENTO

 Servizio “ZEROCODA” www.hcrema.zerocoda.it (da preferire):
    scegliere il giorno e l’ora dell'appuntamento
 Gli utenti impossibilitati a prenotare online
    possono telefonare al n. 0373 280194
    dal lunedì al venerdì dalla ore 8.30 alle 17 (orario continuato)

Si consiglia di evitare l’accesso alle strutture ospedaliere
e utilizzare i servizi online

 PRENOTARE:
    • tramite il Call Center Regionale
       (da fi sso: 800 638638; da cellulare: 02 999599;
    • da Portale Regionale dei Servizi Sanitari FSE
    • da App Salutile del proprio smartphone

 Consultare i referti accedendo al proprio FSE
    Fascicolo Sanitario Elettronico

Comitato Pendolari Cremaschi            @CpcCrema

…va salüda i “Cüntastòrie” 

Maddalena Donarini

Oggi viaggiamo con la mente e andiamo a Trescore Cremasco, “tre corti, o cascinali, che vennero man mano raggrup-
pando intorno a sé altre abitazioni, dando luogo a un villaggio rurale” (cfr. “Terre nostre” di mons. Angelo Zavaglio).  
Patria del ventennale bellissimo Concorso di poesia dialettale, per ora congelato e tuttavia riatteso da tanti appassionati.
Qui, da sempre, vive Maddalena Donarini Poetessa, fra le più limpide e qualificate voci del dialetto cremasco.

Titolo: “Nell’antro di fata Morgana”

Interpretare le poesie
dialettali è come
entrare nei bellissimi 
quadri dell’artista 
Luciana Stringo.
I colori autunnali
delle foglie potrebbero
far pensare a un antro
dell’inverno.
Invece c’è la luce
fatata della magia…

… l’incanto dei sentimenti …

Att enersi alle nuove disposizioni Il giornale non è responsabile degli eventuali cambiamenti  di programmazione

Il “Torrazzino”

Crema                           Fino al 20 ottobre

Porta Nova ☎ 0373 218411
• Venom 2 - La furia di Carnage • The last duel 
• Marilyn ha gli occhi neri • No time to die • 
Baby boss 2 - Affari di famiglia • La scuola cat-
tolica (vm18)
Saldi del lunedì (18/10 ore 19.30):
La scuola cattolica (vm18)
Cinemimosa (18/10 ore 21.30):
Marilyn ha gli occhi neri
Over 60 (20/10 ore 15.30):
Marilyn ha gli occhi neri

SABATO 16 OTTOBRE 2021
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Chi volesse condividere ricordi
fotografi ci di persone

o momenti speciali
degli anni passati (non oltre il 1980)
può inviarci l’immagine via e-mail

all’indirizzo info@ilnuovotorrazzo.it
o portarla in redazione

CONFESSIONI SANTE MESSE IN CITTÀ CINEMA DAL NÒST DIALÈT

1945 - Scuola di Rubbiano

Mio papà
in seconda elementare.

Gabriella Sali

Pieve Fissiraga (Lodi)          Fino al 20 ottobre

Cinelandia ☎ 0371 237012
• Venom: la furia di Carnage • The last duel 
• Marilyn ha gli occhi neri • No time to die 
• Baby boss 2 - Affari di famiglia • La scuola 
cattolica (vm18) • Il migliore, Marco Pantani 
• Space Jam - New Legends • Dune

Lodi
Moderno ☎ 0371 420017
• Ariaferma
• No time to die (Bond 25)
• Il materiale emotivo

“Paròle da ruzàda” 
Góde l’ór da ‘na matìna;
pò ‘l cél ‘l sa spècia dét!
Col fiàt suspés
rimìre cal patrimòne
che gh’è ‘n da ‘na gusìna.
Lé, fèrma sùra ‘n fiùr;
‘na gósa da ruzàda 
la ma cünta la sò nòc…
                 …i è paròle!!!
Guarnìde da mistére
la ma tìra,
per an àtem,
‘n rìa ‘l cél
                 ---------
Sbalurdìc, i mé òc,
sùra l’incànt da cala gusìna
i stüdia ‘l médre
da le sò paròle

“L’éco da ‘na primaéra”
Dó stràde ‘n crùs
e mutùr che tuntógna
 a semàforo rós.
 Dal finestrì da ‘n’àuto,
 ‘n amìs d’infánsia
  pèrs da ésta da ‘n pès,
  co ‘na ùs
  che pàr strépada da i òs,
  al ma ciàma:
 …. E ‘nténdes co i òc
 per nótre l’è ‘n bóf…!
  …
L’è ‘na raanà
‘n da le crèpe dal témp
e respirà l’éco da ‘na primaéra.
  La nòsta!

“’Na lésta da cél e l’ànima”
‘l mé cél
amò ‘l ma ‘ncànta.
L’è apéna ‘na lésta
ma gh’è paròle che pàsa mai
‘n dal gióch
da la sò ànima!!

I è scriìde ‘n dal respìr
da l’ültima stèla
e ‘n da i ültime
ugiàde da la lüna…

Òc che sa ‘ncùntra
con i mé ùltra ‘l finestrèl,
e salüda i sògn
da la nòc
‘ntànt che ‘n ótre dé, 
a bèlbèl,
‘l fà dó ‘l sò gambisèl
da culùr.

‘l  vurarès pèrdes, ‘l mé cór,
‘n da càl ùrden celèst,
con la sò ùs d’argént
cantà, ma
l’è bunùra, e lü,
‘l sà pö che stranèse fà.

Fanfulla ☎ 0371 30740
• La scuola cattolica (vm 18)
• In prima linea (17 e 18 ottobre)

Spino d’Adda
Vittoria ☎ 0373 980106
• Space Jam - New Legends

In quel tempo, si avvicinarono a Gesù Giacomo e Giovanni, i fi gli 
di Zebedèo, dicendogli: «Maestro, vogliamo che tu faccia per noi 
quello che ti chiederemo». Egli disse loro: «Che cosa volete che 
io faccia per voi?». Gli risposero: «Concedici di sedere, nella tua 
gloria, uno alla tua destra e uno alla tua sinistra». 
Gesù disse loro: «Voi non sapete quello che chiedete. Potete bere il 
calice che io bevo, o essere battezzati nel battesimo in cui io sono 
battezzato?». Gli risposero: «Lo possiamo». E Gesù disse loro: 
«Il calice che io bevo, anche voi lo berrete, e nel battesimo in cui 
io sono battezzato anche voi sarete battezzati. Ma sedere alla mia 
destra o alla mia sinistra non sta a me concederlo; è per coloro per 
i quali è stato preparato».
Gli altri dieci, avendo sentito, cominciarono a indignarsi con Gia-
como e Giovanni. Allora Gesù li chiamò a sé e disse loro: «Voi sa-
pete che coloro i quali sono considerati i governanti delle nazioni 
dominano su di esse e i loro capi le opprimono. Tra voi però non è 
così; ma chi vuole diventare grande tra voi sarà vostro servitore, e 
chi vuole essere il primo tra voi sarà schiavo di tutti. Anche il Fi-
glio dell’uomo infatti non è venuto per farsi servire, ma per servire 
e dare la propria vita in riscatto per molti».

Possiamo immaginare con quale grande desiderio e ardore i due 
fratelli Giacomo e Giovanni si siano avvicinati a Gesù, chieden-
dogli la gloria e l’onore per sedere l’uno alla sua destra e l’altro 
alla sua sinistra. Ogni desiderio umano nasce sempre da una buona 
radice, ma bisogna essere accorti che, nel perseguirlo, non si ve-
rifi chi una deviazione tale da renderlo, al contrario, cattivo. Ogni 
persona, infatti, desidera diventare importante per qualcuno, e que-

sto è più che lecito; bisogna, però, stare molto attenti al modo in 
cui concretamente si persegue un siffatto anelito. Il Vangelo di oggi 
presenta molti parallelismi con quello del giovane ricco. Vi è una 
differenza sostanziale riguardo al cammino della fede, che consiste 
nell’accompagnare il Maestro o nel seguirlo. I discepoli, sottolinea 
l’evangelista, si avvicinano a Gesù: i due, pur essendo nella cer-
chia dei dodici, si manifestano spiritualmente lontani dal Signore. 
Il giovane ricco richiede per sé un precetto in più; i due fratelli, 
invece, pretendono che si realizzi quanto da loro desiderato. Gesù, 
in questo brano, manifesta un comportamento diverso rispetto a 
quello avuto con Pietro, in quanto conosce bene come siamo fatti, 
e in ciascuno di noi intravede, al di là delle nostre storture, la buona 
radice, da cui prende forma il nostro desiderio. Ribadisce per la 
terza volta la fi nalità della sua missione, la quale non si compi-
rà secondo la logica della gloria umana, ma secondo quella della 
croce. Sedere alla destra e alla sinistra di Gesù è possibile. Non 
va dimenticato, però, che il suo trono è la croce: quei posti, dun-
que, sono destinati solo a coloro che sapranno farsi carico della sua 
croce per poi seguirlo. Giacomo e Giovanni, nel momento in cui 
Gesù viene catturato, scapperanno via per paura. Bisogna rifuggire 
dunque dall’imporre a Dio il nostro volere, pensando di essere in 
grado di comprendere, da noi stessi, cosa ci rende felici. Il Signore 
ci insegna ad accettare il volere del Padre, poiché tramite la logica 
della croce realizza la nostra felicità.

Luca De Santis

XXIX Domenica del tempo ordinario - Anno B
Prima Lettura: Is 53,10-11  Salmo: 32  Seconda Lettura: Eb 4,14-16  Vangelo: Mc 10,35-45

LITURGIA DEL GIORNO DEL SIGNORE
             DOMENICA 17 OTTOBRE

Su Radio Antenna 5
(il sabato mattina
dopo la S. Messa)

Della Camera di Commercio,
Industria, Artigianato e Agricoltura Listino del 13 ottobre 2021

CEREALI, CRUSCAMI E AFFINI: Frumenti nazionali teneri con 
14% di umidità Fino (peso specifico da 77) 259-263; Buono mercantile 
(peso specifico da 74 a 76) 253-257; Mercantile (peso specifico fino a 
73) n.q.; Cruscami (franco domicilio acquirente - alla rinfusa): Tritello 159-
161; Crusca 136-138; Cruschello 153-155. Granoturco ibrido nazionale 
comune (con il 14% di umidità) 267-268: Orzo nazionale (prezzo indicati-
vo) - Peso specifico da 63 e oltre 225-227; (peso specifico da 61 a 62) 
217-222; Semi di soia nazionale 570-575
BESTIAME BOVINO: Vitelli da allevamento baliotti (peso vivo in kg): da 
incrocio (50-60 kg) 2,50-4,00; Frisona (45-55 kg) 1,00-1,40. Maschi da ri-
stallo biracchi (peso vivo): Frisona (180-250 kg) n.q.
Bovini da macello (prezzo indicativo - peso morto in kg): Cat. B - Tori (mag-
giori di 24 mesi) P2 (50%) - O3 (55%) 2,10-2,40; Cat. E - Manze scot-
tone (fino a 24 mesi) P3 (47%) - O3 (50%) 2,40-2,95; Cat. E - Manze 
scottone (sup. a 24 mesi) P2 (45%) - O3 (48%) 2,40-2,90; Cat. E - Vi-
tellone femmine da incrocio O3 (54%) - R3 (57%) 3,35-3,80; Cat. D 
- Vacche frisona di 1a qualità P3 (44%) - O2/O3 (46%) 2,55-2,85; Cat. 
D - Vacche frisona di 2a qualità P2 (42%) - P3 (43%) 2,10-2,35; Cat. 
D - Vacche frisona di 3a qualità P1 (39%) - P1 (41%) 1,75-1,95; Cat. 

D - Vacche frisona di 1a qualità (peso vivo) 1,12-1,31; Cat. D - Vacche 
frisona di 2a qualità (peso vivo) 0,88-1,01; Cat. D - Vacche frisona 
di 3a qualità (peso vivo) 0,68-0,80; Cat. A - Vitelloni incrocio nazio-
nali di 1° qualità R3 (55%) - U3 (56%) 3,25-3,60; Cat. A - Vitelloni 
incrocio nazionali di 2a qualità O3 (53%) - R2 (54%) 2,85-3,05; Cat. 
A - Vitelloni frisona di 1a qualità O2 (51%) - O3 (52%) 2,50-2,75 ; Cat. 
A - Vitelloni frisona di 2a qualità P1 (49%) - P3 (50%) 2,05-2,35. FO-
RAGGI: Fieno e paglia (da commerciante-franco azienda acquirente): Fie-
no maggengo 2021 135-150; Loietto 2021 130-145; Fieno di 2a qualità 
2021 95-105; Fieno di erba medica 2021 150-175; Paglia 90-110.
CASEARI: Burro: pastorizzato 3,70; Provolone Valpadana: dolce 5,95-
6,05; piccante 6,15-6,35. Grana Padano: stagionatura di 9 mesi 7,00-
7,10; stagionatura tra 12-15 mesi 7,30-7,80; stagionatura oltre 15 mesi 
8,00-8,70.
LEGNAMI: Legna da ardere (franco magazzino acquirente): legna in pez-
zatura da stufa: 60% forte e 40% dolce 100 kg 13-15; legna in pezza-
tura da stufa: forte 100 kg 15-17. Pioppo in piedi: da pioppeto 8,5-11,5; 
da ripa 3,0-4,0. Tronchi di pioppo: trancia 21 cm 15-18; per cartiera 10 
cm 4,5-5,5.

I MERCATI DI CREMONA

FARMACIA CENTRALE
Piazza Duomo 14

CREMA 
tel. 0373 256139

SEMPRE APERTI
ANCHE LA DOMENICA

DALLE 9 ALLE 12

PROMOZIONE

1+1
LINEA 

TRUCCO

Appuntamento con il legale

Per l’ennesima volta in Italia sono in corso di approvazio-
ne nuove regole per garantire una maggiore efficienza nel 
processo penale e in quello civile. 
Necessarie e fondamentali per attuare, si spera per davvero, 
la concreta semplificazione di alcune procedure, pur nel ri-
spetto del diritto di difesa e del contraddittorio, nonché del-
le garanzie degli imputati e delle parti. Stavolta tali regole 
sono richieste a gran voce anche dalla Comunità Europea 
che le ritiene una delle riforme necessarie per consentire 
all’Italia di accedere alle ingenti somme stanziate a livello 
comunitario ai fini del Pnrr (cd. Piano nazionale di ripresa 
e resilienza).
Da operatore del diritto che si occupa di verificare sul cam-
po, nella pratica, l’efficacia o meno delle nuove proposte 
formulate, non posso nascondere un certo (giustificato) 
scetticismo per la effettiva efficacia delle stesse, poiché ho 
avuto modo di vivere di persona le aspettative correlate 
alle altre innumerevoli riforme intercorse per lo meno ne-
gli ultimi 25 anni; non va inoltre sottovalutato che i tempi 
perchè tali norme diventino operative sono molto lunghi, 
sia perchè l’iter parlamentare non è ancora completato, sia 
perchè tali norme richiederanno successivi passaggi attua-
tivi da parte del Governo; ma soprattutto perchè poi, per 
operare concretamente, avranno bisogno di un periodo di 
inevitabile rodaggio da parte di tutti i soggetti coinvolti, a 
partire dai cancellieri e dai funzionari dell’amministrazio-
ne della Giustizia, passando ai magistrati, agli avvocati, 
sino alle Forze dell’Ordine.  

Certamente la telematica ha già da tempo stravolto la Pro-
fessione Forense e le metodologie tecnico operative con le 
quali rapportarsi con le Istituzioni Giudiziarie, portando 
talora innegabili vantaggi (che andrebbero mantenuti ed 
estesi), limitando per contro talvolta l’esercizio difensivo 
o svuotandone il significato. Un’arma a doppio taglio che, 
in un settore delicato quale l’amministrazione della Giusti-
zia dovrà ancora essere ben calibrato soprattutto in campo 
penale.
Va infine accolta con interesse la emananda normativa in 
tema di costituzione del Tribunale della Famiglia, istitu-
zione che dovrebbe accorpare sia a livello circondariale 
(Cremona per noi) che distrettuale (Brescia per noi) tutte le 
competenze in materia di diritto di famiglia, separazioni, 
divorzi, minori (tutela dei e procedimenti penali contro), 
amministrazioni di sostegno, tutele, adozioni, famiglie di 
fatto, convivenze, diritti dei nonni con accorpamento di uf-
fici e ripartizione delle competenze attualmente divise tra 
tribunale ordinario e tribunale dei minorenni.
Ci aspettano anni di sfide con l’auspicio che una maggiore 
efficienza della macchina burocratica giudiziaria viaggi a 
pari passo le esigenze di tutela del diritto di difesa.

Approfondimenti nel corso del programma
FILO DIRETTO in onda giovedì 21 ottobre
su Radio Antenna 5, FM 87.800, alle ore 11
www.radioantenna5.it

AVV. MASSIMILIANO CAPRA

Riforme del processo civile e penale - Tribunale della famiglia

PROROGA ESENZIONI
REDDITO E PATOLOGIA AL 31/12/2021

Al fine consentire ai cittadini di procedere al rinnovo delle esenzioni in un arco temporale 
che possa garantire il distanziamento nell’accesso agli sportelli e un’affluenza più limitata 
agli stessi, Regione Lombardia ha provveduto a:
• prorogare al 31 dicembre 2021 tutte le autocertificazioni relative al diritto all’esenzio-
ne per reddito (codici E01, E02, E03, E04, E05, E12, E13, E14, E30, E40) dal ticket sani-
tario in scadenza prima di tale data, ferma restando la sussistenza del diritto all’esenzione;
• prorogare al 31 dicembre 2021 le esenzioni per patologia scadute o in scadenza nel 
periodo compreso tra 30.09.2021 e 30.12.2021, ferma restando la sussistenza del diritto 
all’esenzione.
Rimane comunque onere e responsabilità del cittadino comunicare tempestivamente all’Asst 
di competenza territoriale l’eventuale perdita dei requisiti del diritto di esenzione autocerti-
ficato.
Al termine del periodo di proroga, in assenza di nuove comunicazioni, il rinnovo delle esen-
zioni per patologia avverrà secondo le consuete modalità.

Per ulteriori informazioni sulle esenzioni consulta
il sito di Regione Lombardia
www.regione.lombardia.it

NEWS

Inquadra il QR Code per entrare
nel gruppo WhatsApp
e restare aggiornato

con tutti i servizi
e le opportunità del Consultorio

INIZIATIVE ECCLESIALI
ADORAZIONE QUOTIDIANA A CREMA
■ Nella chiesa di S. Giovanni da lunedì a ve-
nerdì, ore 9-12 e 15-18, adorazione quotidiana. 
Sabato solo pomeriggio. 
■ Ogni lunedì alle 17, in S. Giovanni, ado-
razione e Rosario per la vita. Iniziativa del Mo-
vimento per la Vita.

INIZIO SINODO E MISSIONI: VEGLIA 
■ Sabato 16 ottobre alle ore 21 in Cattedrale Ve-
glia diocesana di apertura del Cammino sinodale della 
Chiesa e Preghiera missionaria. Sono invitati in Duomo 
in particolare: membri del consiglio pastorale dioce-
sano, rappresentanti delle commissioni diocesane, i 
consigli di presidenza dei consigli pastorali delle U.p. 
e delle parrocchie, i sacerdoti, le consacrate, i consa-
crati e i diaconi, i gruppi di Animazione missionaria. 
Il resto dei fedeli potrà partecipare dalla Chiesa di 
San Bernardino-Auditorium Manenti. Diretta sul 
canale YouTube del Nuovo Torrazzo, sito Torrazzo 
(dove si potrà anche scaricare il libretto) e dal sito 
della Diocesi. Anche audio su Radio Antenna 5

S. MESSA E CRESIMA AI SABBIONI
■ Domani, domenica 17 ottobre alle ore 10,30  
il vescovo Gianotti presiede la s. Messa e conferisce 
il sacramento della Cresima.

ANIMAZIONE LITURGICA
■ Domani, domenica 17 ottobre alle ore 15 al 
centro S. Luigi incontro Carismi e ministeri per refe-

renti delle parrocchie, Unità pastorali e comunità re-
ligiose. Incontro guidato da don Emilio Luppo. Sono 
invitati lettori dei ministri della Comunione e/o acco-
liti, sacristi per ogni comunità. Obbligo Green pass.

S. MESSA E CRESIMA SS. TRINITÀ
■ Domani, domenica 17 ottobre alle ore 16 in 
Cattedrale il vescovo Gianotti presiede la s. Messa 
e conferisce il sacramento della Cresima.

APOSTOLATO DELLA PREGHIERA
■ Domani, 17 ottobre alle ore 15 nella chiesa par-
rocchiale di S. Bernardino fuori le mura l’associazio-
ne si riunisce per l’incontro di preghiera. Recita del s. 
Rosario, adorazione eucaristica e s. Messa.

DUE GIORNI DEL CLERO
■ Lunedì 18 e martedì 19 ottobre ad Albi-
no (Bg) il Vescovo e i sacerdoti si ritrovano per 
una due giorni di formazione e di confronto sul 
tema Il presbitero in una Chiesa sinodale: problemi e 
prospettive.

AI DEVOTI DI S. PIO DA PIETRELCINA  
■ Giovedì 21 ottobre nella parrocchiale dei Sab-
bioni ritrovo alle ore 17 per l’adorazione eucaristica, 
alle 18 s. Messa. Tutti sono invitati a partecipare.

GRUPPO DI PREGHIERA REGINA DELLA PACE
■ Lunedì alle ore 20,30 nella chiesa parrocchiale 
di Castelnuovo recita del s. Rosario e santa Messa. 

APPUNTAMENTI DEL VESCOVO DANIELE

SABATO 16 OTTOBRE
■ Alle ore 9 partecipa al Convegno regionale dei 
diaconi.
■ Alle 21 in Cattedrale presiede la Veglia di inizio 
del Cammino sinodale diocesano e Preghiera missionaria.

DOMENICA 17 OTTOBRE
■ Alle ore 10,30 ai Sabbioni il Vescovo presiede 
la s. Messa e conferisce il sacramento della Cresima.
■ Alle ore 16 in Cattedrale presiede la s. Messa 
e conferisce il sacramento della Cresima ai ragazzi e 
alle ragazze dalla parrocchia della Ss. Trinità.

LUNEDÌ 18 OTTOBRE
■ Alle ore 15,30 nella chiesa di S. Bernardino-
Auditorium Manenti, assemblea regionale Fidae.

MARTEDÌ 19 OTTOBRE
■ Alle ore 16 partecipa all’inaugurazione dei 
corsi di UniCrema.

DAL 21 AL 24 OTTOBRE
■ Il Vescovo partecipa alla Settimana Sociale a 
Taranto con una delegazione cremasca.



CREMASCO SABATO
16 OTTOBRE 202126

L’opposizione consiliare guidata da Andrea Ladina ha nuo-
vamente raggiunto il sindaco Isaia Donarini con uno scritto. 

Un’interrogazione riguardante la necessità di dotare il Comune 
di un Piano per la rimozione dell’amianto, al fine di agevolare 
gli interventi di bonifica sulle coperture tutt’ora esistenti a tutela 
della salute e dell’ambiente. 

“Come è da tempo noto la diffusione e l’impiego avvenuti nel 
secolo scorso delle lastre di cemento-amianto prevalentemente 
per le coperture di abitazioni, stalle, aziende agricole, capannoni 
industriali e artigianali, si sono rivelati altamente problematici a 
causa della nocività di tale materiale che è dannoso per la salute 
per le rilevanti patologie alle vie respiratorie e polmonari (asbesto-
si)”, spiega il gruppo Nuovavita per Torlino.

“La rimozione dell’amianto si rende quanto mai urgente so-
prattutto sul territorio provinciale dove è avvenuto negli anni un 
massiccio impiego di questo materiale edilizio contenente amian-
to (Eternit). I proprietari dei fabbricati in questione devono tutta-
via essere messi nelle condizioni di accelerare questa rimozione 
anche ricorrendo a contributi e agevolazioni pubbliche trattandosi 

di interventi necessari a tutelare la salute pubblica non solo di chi 
abita sotto tali coperture ma di tutti i cittadini dal momento che 
le lastre di cemento amianto col tempo e a causa delle intempe-
rie (gelo, pioggia, grandine, sole, vento…) si sfibrano e, nell’aria, 
vengono disperse molte particelle di amianto che poi vengono re-
spirate”, ricorda il Verde Ladina con i colleghi Oscar Stefanini e Verde Ladina con i colleghi Oscar Stefanini e Verde
Donika Dimova. 

Al sindaco Donarini la minoranza chiede se ci sono infor-
mazioni circa la quantità di cemento-amianto presente sui tetti 
e nelle strutture edilizie del Comune di Torlino Vimercati e che 
ruolo ha avuto l’amministrazione comunale nell’informare i citta-
dini sulla necessità di rimuovere le coperture di cemento-amianto 
tutt’ora presenti. Infine: “La Giunta condivide la nostra proposta 
di attivare un Piano di rimozione amianto comunale in modo che 
dall’autunno 2021 alla fine del mandato amministrativo, prima-
vera 2024, si possa giungere al risultato di aver eliminato la gran 
parte delle lastre di cemento-amianto?”.

Al primo cittadino la risposta.
LG

PIERANICA: sostegno scolastico

PIERANICA/QUINTANO: pro missioni

PANDINO: Moto Club in festa per Irene

CAPRALBA: I sapori della tradizione

PANDINO: Il violino nell’arte

Bella iniziativa all’interno dell’Unità pastorale Pieranica, Quin-
tano, Torlino Vimercati e Azzano. Al centro parrocchiale pie-

ranichese, intitolato a San Biagio, i ragazzi potranno avvalersi del 
sostegno scolastico, servizio dedicato agli alunni delle scuole medie 
e delle scuole superiori. Una proposta gratuita, ma con iscrizione 
obbligatoria per ovvie ragioni organizzative.  

I giorni fissati per gli incontri sono il martedì e venerdì dalle ore 
16 alle 17.30 e il modulo d’iscrizione è disponibile in oratorio. I 
genitori devono indicare i dati del figlio e la scuola frequentata, con 
anche la specifica della materia in cui il ragazzo ha necessità parti-
colare di aiuto e sostegno.

Il gruppo caritativo interparrocchiale di Pieranica e Quintano, 
che comprende anche Torlino Vimercati e la frazione di Azzano, 
sta vivendo un significativo ottobre missionario. ‘La tua gioia per 
un mare di solidarietà’, recita lo slogan che accompagna le inizia-
tive in atto. I prossimi appuntamenti saranno domani, domenica 
17 ottobre, a Quintano – con la classica bancarella della carità – e 
domenica 24 a Pieranica. Alle 15.30 si terrà la recita del Rosario 
missionario.  

Domenica 24, inoltre, in tutte le chiese dell’Unità pastorale le 
sante Messe saranno celebrate con un’intenzione particolare per i 
missionari dei quattro paesi. Le offerte raccolte in tutti gli appun-
tamenti e le funzioni saranno destinate alle missioni e alle opere 
caritatevoli.    Luca Guerini

Il Moto Club Pandino grazie alla sua iscritta Irene Bramato è an-
cora una volta in cima alla classifica del trofeo velocità Italiano. 

La giovane lodigiana classe 2003 si è classificata al primo posto nel 
Campionato femminile Italiano R3 Cup 2021.

Dopo il secondo posto nella classifica rosa ottenuto lo scorso 
anno, Irene si è superata. A bordo della Sua Yamaha del team 
MMR di Massimiliano Morlacchi si è presa anche la soddisfazione 
di arrivare al 15° posto della della gara di Misano su 37 partenti 
‘dando la paga’ a tanti maschietti.

Grande la soddisfazione del Moto Club Pandino, felice di poter 
annoverare tra le fila delle proprie tesserate la campionissima.

La Pro Loco di Capralba organizza per domani, domenica 17 ot-
tobre, alle ore 15, presso i giardini pubblici di via Verdi la 2a edi-

zione de I Sapori della Tradizione. L’evento, organizzato in collabora-
zione con l’Auser, ha come scopo principale quello di valorizzare e 
riscoprire un tipico dolce autunnale cremasco: sua maestà la Berto-
lina. La manifestazione sarà un’occasione per i cittadini capralbesi 
e cremaschi di salutare l’arrivo dell’autunno degustando, oltre che a 
delle deliziose Bertoline e delle gustose caldarroste, anche del caldo 
vin Brulè e molto altro ancora.

Il presidente della Proloco Nicholas Alberti commenta: “Tutto il 
direttivo ha fortemente voluto organizzare questo evento, per pro-
seguire quel cammino di rivitalizzazione della comunità capralbese 
(e non solo)”.

Grande successo, domenica pomeriggio al castello Visconteo di 
Pandino, per l’iniziativa Il violino nell’arte, promossa da Infor-

mamusica, Associazione Culturale Arcangelo Corelli-APS e ammi-
nistrazione comunale. Dopo l’introduzione di Roberto Moreni, af-
fiancato dalla presidente del sodalizio, Maria Grazia Carbonaro, il 
critico Simone Fappanni ha presentato il suo libro Il violino nell’arte 
pittorica, uscito per Libritalia, accompagnando il suo intervento con 
slide esplicative. Durante l’incontro, alla voce del relatore si sono 
alternati Irvano Bianchi e Tommaso Lanzara, membri dell’Orche-
stra Arcangelo Corelli di Palazzo Pignano, che hanno eseguito due 
brani per due violini di Jacques Féréol Mazas, violinista francese, 
vissuto nella prima metà del 1800, autore soprattutto di studi e duet-
ti per violinisti con diversi gradi di esperienza.

“Il violino – ha detto Fappanni – è uno strumento che ha trovato 
grande fortuna nella rappresentazione iconografica tanto da assu-
mere significati alquanto diversi. È stato infatti imbracciato tanto da 
angeli musicanti quanto da malefici demoni, da emozionati allievi 
a musicisti di fama internazionale”. Il testo propone una riflessione 
sulla rappresentazione del violino nell’arte pittorica e, soprattutto in 
quella dei grandi maestri (Caravaggio, Ingres, Marc Chagall, Henri 
Matisse, Baschenis, per fare alcuni nomi), che in maniera spesso 
non episodica lo hanno dipinto con estrema precisione.

TORLINO VIMERCATI: eliminazione amianto, Ladina interroga

Di recente è tornato a esibirsi in pubblico il corpo bandistico Santa 
Cecilia di Trescore Cremasco. Lo ha fatto – in ordine di tempo 

– lo scorso 19 settembre in occasione del lancio del futuro “Memo-
rial Mazzini” in piazza Duomo a Crema. Un’emozione per tutti dopo 
tanto tempo. La Santa Cecilia, poi, è apparsa anche alla festa di piaz-
za promossa lo scorso 26 settembre in paese da Pro Loco, Oratorio e 
Parrocchia. Un ritrovo in grande stile con un ricco menù, la sfilata dei 
trattori e la benedizione. Un incontro all’insegna della tradizione che è 
piaciuto ai cittadini e che ha goduto della presenza della mitica banda, 
sempre pronta a spendersi sul territorio e in paese (nelle immagini il 
concerto di Crema e quello alla festa di casa). 

L’attività e le prove della centenaria banda trescorese, in realtà, sono 
ripresi da tempo. Da quando è stato possibile la musica ha cominciato 
a riempire di nuovo le serate dei membri della formazione. Sono realtà 
anche i corsi, appena lanciati sulla pagina Facebook del gruppo. 

Alla scoperta della musica lo slogan che si legge sulla locandina che in-
vita a corsi di orientamento bandistico per tutti i livelli di preparazione, 
ma anche a lezioni di propedeutica per i più piccini. I corsi e le attività 
del corpo bandistico si svolgono presso la nuova sede di via Marconi, 
inaugurata in musica lo scorso 3 luglio. Per informazioni bisogna con-
tattare Andrea al 335.6515987, oppure scrivere a info@bandatrescore.
it. Informazioni si trovano anche sul sito ufficiale della banda diretta 
dal maestro Stefano Rossi, diplomato in Clarinetto.

“C’è uno strumento che ti interessa o ti incuriosisce? Prova il nostro 
Giro Strumenti per scegliere quello che fa per te. Quando avrai trovato 
quello che più ti piace, potrai proseguire iscrivendoti ai nostri corsi 
per imparare a suonare, ma soprattutto per condividere con gli altri la 
musica! Per saperne di più non esitare a contattarci!”, recita l’invito dei 
musicisti trescoresi. Tutti sono i benvenuti.

ellegi

Trescore Cremasco: riecco la banda, gran bella realtà

di ANGELO MARAZZI

Consiglio comunale lampo – 
mercoledì dalle 19.30 alle 

19.56 – per deliberare tre punti 
all’ordine del giorno. 

In apertura all’unanimità è 
stata approvata la ratifica della 
variazione al bilancio di previ-
sione approvata dalla Giunta la 
settimana scorsa per far fronte a 
spese indifferibili e con carat-
tere d’urgenza per un importo 
complessivo di 28.000 euro. Dei 
quali, ha spiegato il sindaco, 
11.100 per interventi di assisten-
za all’infanzia; 2.000 per costi-
tuire il nuovo responsabile della 
transizione digitale in conven-
zione con Consorzio.it; 3.000 per 
i servizi di refezione scolastica e 
doposcuola; e 5.000 da versare 
al Comune di Sergnano per pre-
stazioni a supporto del servizio 
tecnico. Spese coperte da 9.500 
euro recuperati dal maggior 
importo messo in previsione per 
le pulizie degli uffici comunali, 
avendo invece rinnovato il con-
tratto con la cooperativa senza 
aumenti, 11.908 da Padania 
Acque da recupero su quote 
mutui, 9.800 per il distacco part 
time della tecnica comunale 
presso il Comune di Lodi e 2.000 
dall’avanzo vincolato.

Senza discussione è passata 
anche la modifica al programma 
triennale dei Lavori pubblici 
con l’aggiornamento della 
progettazione della nuova scuola 
Primaria e Secondaria di I grado 
– a seguito dell’ok avuto dal mi-
nistero a maggio 2020 – che ha 
evidenziato due problematiche: 

l’aumento dei costi dei mate-
riali, essendo trascorsi quasi tre 
anni dal progetto preliminare, e 
l’aggiunta di alcuni volumi in più 
a doppia altezza oltre ad alcuni 
adeguamenti prescritti da Vigili 
del Fuoco e Ats. 

Gli incrementi di prezzi, ha 
spiegato la tecnica comunale ar-
chitetto Caterina Bragonzi, sono 
soprattutto relativi a opere civili, 
serramenti e termotecnico; men-
tre è stata abbandonata la prevista 
struttura lamellare per i costi del 
materiale schizzati alle stelle.

Conseguente la successiva va-
riazione al bilancio di previsione 
– pure approvata all’unanimità 
– per dare attuazione alla costru-
zione della nuova scuola il cui 
costo passa da 2.775.000 euro a 

3.230.000. Stante che il finan-
ziamento a fondo perduto del 
Ministero resta fisso a 1.750.000, 
il contributo del GSE dovrebbe 
però passare da 436.000 euro a 
846.000, per il maggior effi-
cientamento energetico della 
nuova struttura, e pertanto – ha 
spiegato il vicesindaco, respon-
sabile pro tempore dei Servizi 
finanziari, Roberto Macchi – 
verrà acceso un mutuo presso la 
Bcc Caravaggio e Cremasco di 
600.000 euro anziché i preventi-
vati 550.000. 

In ogni caso, ha tenuto a evi-
denziare, “abbiamo la capacità 
mutuataria e l’impatto della quo-
ta interesse del tutto sostenibile, 
essendo pari 11,33%; già ora infe-
riore di un paio di punti rispetto 

al passato e avendo in prospettiva 
l’estinzione di diversi mutui”.

Il vicesindaco ha poi rassicu-
rato il consigliere di minoranza 
Mario Severgnini sia per quanto 
riguarda il tasso d’interesse con-
cordato con la Bcc Caravaggio e 
Cremasco – che sarà sempre di 
uno 0,10% inferiore a quello pra-
ticato da Cassa Depositi e Presti-
ti – sia relativamente al contribu-
to del GSE quasi raddoppiato e 
che dovrebbe essere confermato 
formalmente entro i termini 
del 6 novembre prossimo. In 
caso contrario, ha precisato, la 
nuova scuola resterà a livello di 
progetto, che nei prossimi giorni, 
ha annunciato in chiusura il 
sindaco, sarà presentato anche 
alla cittadinanza.

Nuova scuola, ok del Consiglio
Per l’aumento dei prezzi dei materiali costerà 3.230.000 euro. 
Sarà acceso un mutuo di 600.000 euro con la Bcc Caravaggio

CAPRALBA

Rendering del progetto definitivo della nuova scuola con l’aggiunta di alcuni volumi a doppia altezza 



Un momento prezioso,
con uno sguardo al futuro
“C’è grande attesa per il ritorno della nostra 

sagra autunnale, di sicuro un’occasione 
per tornare a stare insieme, per gioire di questa 
occasione di socialità a distanza di due anni dall’ul-
timo evento; un momento prezioso che faticosa-
mente abbiamo ritrovato dopo i mesi difficili che, 
speriamo, ci stiamo lasciando definitivamente alle 
spalle”.  Così il sindaco Piegiacomo Bonaventi, 
convinto che ci siano tutti gli ingredienti per una 
giornata da ricordare.

“Certo, dobbiamo fare ancora i conti con i 
limiti delle misure sanitarie tuttora in essere, ma 
ogni passo in avanti che facciamo insieme verso il 
ritorno alla normalità è importante. Come sempre, 
saranno tante le iniziative significative e le novità, 
dalla Festa dei diciottenni, alla mostra fotografica 
per i vent’anni del gemellaggio con la cittadina 
francese di Saint Denise en Val, dallo street food 
all’immancabile luna park. Inoltre, abbiamo voluto 
che ci fosse uno spazio per tutte le associazioni 
cittadine del Terzo settore e per le scuole, per pre-
sentare la loro preziosissima attività”.

Il primo cittadino conclude con un auspicio: 
“Non ci resta altro che sperare nel bel tempo in 
quanto c’è una gran voglia di ritorno alla normalità 
per la comunità pandinese”.

E tornando alla Festa dei diciottenni, in pro-
gramma oggi nel pomeriggio, a partire dalle ore 18, 
il significato è importante. Ai giovani si deve affida-
re il futuro del nostro Paese; un futuro che deve 
essere costruito sulle basi solide della ripartenza 
post Covid, pandemia che ha profondamente ‘mu-
tilato’ le abitudini e le opportunità dei ragazzi. Ora 
è tempo che gliele si restituisca, con gli interessi. 

 In prima fila nell’organizzazione  dell’evento c’è 
la Consulta Giovani . “Anche quest’anno riper-
corriamo il viale dei diciottenni e arriviamo alla 
posa della stella dei ragazzi pandinesi della classe 
2003 – osserva il consigliere delegato alle Politiche 
giovanili, Alessandro Mariconti –. La Festa dei 
diciottenni è ormai un evento atteso con ansia dai 
neomaggiorenni del nostro Comune, che dall’anno 
scorso viene festeggiata in concomitanza della no-
stra sagra patronale: segno di coabitazione di due 
eventi estremamente importanti e significativi per 
tutti”. 

Come da tradizione “la serata prevede gli inter-
venti istituzionali dell’amministrazione e dell’Avis 
del Comune di Pandino, associazione alla quale 
speriamo ogni ragazzo possa avvicinarsi per por-
tare il proprio contributo, per poi concludere con 
la Consulta dei Giovani che promuove l’evento e 
che può dare spazio a questi ragazzi e ragazze per 
nuove idee per migliorare il nostro paese”.

Il consigliere delegato alle Politiche giovanili 
rimarca che si tratta “di un evento ormai conosciu-
to e atteso, che non può mancare e che finalmente 
può tornare a essere festeggiato, rispettando le 
varie normative vigenti, alla normalità”. L’appun-
tamento è quindi per oggi alle 18 in sala consiliare. 
Seguirà la tradizionale posa della stella sul vale dei 
diciottenni e un rinfresco per tutti i partecipanti.

AL

Sagra d’AUTUNNO
P•A•N•D•I•N•O Un momento prezioso,

I pandinesi sono pronti a indossare l’a-
bito importante, della sagra, della ter-

za domenica di ottobre, della festa d’au-
tunno, giorno che sul loro calendario è 
da sempre segnato in rosso. Quest’an-
no ritorna, dopo la ‘pausa’ forzata del 
2020, quando il Covid non consentiva 
eventi tesi a coinvolgere il pubblico delle 
grandi occasioni. “Quella di quest’anno 
è la 76a edizione della sagra d’autunno e 
va  vissuta con grande entusiasmo, ov-
viamente nel pieno rispetto delle norme 
ministeriali per il contenimento della 
diffusione del contagio da Coronavirus” 
spiegano dal Comune. La manifestazio-
ne 2021, come abbiamo già avuto modo 
di sottolineare sulle nostre pagine la 
scorsa settimana, vivrà la giornata clou 
domani 17 ottobre e prevede bancarelle, 
mercatino dei creativi, esposizione delle 
aziende del territorio e degli autoveicoli, 
sapori tipici, eventi, mostre, luna park e 
street food. 

“Il programma della sagra è molto 
ricco e le iniziative si sono susseguite 
durante tutta questa settimana (serata 
gastronomica a cura di Annalisa An-
dreini; spettacolo 
teatrale di produ-
zione del teatro San 
Domenico); il clima 
di festa pervade il 
centro storico e il 
Castello Visconteo 
di Pandino e oggi, 
sabato 16 ottobre, 
sarà ancor più inten-
so. Nel pomeriggio, 
difatti, in sala Vele, 
al primo piano del 
Castello, verrà inau-
gurata la mostra di 
pittura di Marco 
Zacchetti. Alle ore 
17 in sala Bernabò 

(piano terra) è previ-
sta l’inaugurazione 
della mostra di foto-
grafia Castelli, fantasmi 
e leggende, di Salvatore 
Attanasio;  alle 18, 
sempre in castello sala 
Affreschi, taglio del 
nastro della mostra 
pittorica dell’artista 
Nargilab, al secolo 
Gianluigi Bertesago, 
e in contemporanea in 
sala consigliare, a cura 
della Consulta dei 
Giovani di Pandino, 
Festa dei diciottenni.

“Un pomeriggio 
impegnativo l’odierno, ma che ci fa 
entrare nel vivo della sagra”, che vivrà 
appunto il giorno clou domani, già alle 
10.30 quando,  nello spazio antistante la 
chiesa di Santa Margherita, tra i monu-
menti principali del paese che meritano 
una visita accurata, ci sarà l’esibizione 
del club majorettes locale, capace di 
far parlare di sé da decenni sul nostro 

territorio, in ambito re-
gionale, nazionale, ma 
anche internazionale: 
molte sue atlete hanno 
ottenuto risultati im-
pensabili con la maglia 
della nazionale parte-
cipando a campionati 
europei e mondiali. A 
stretto giro di posta, a 
distanza di mezz’ora 
(ore 11) nell’arena in-
terna del trecentesco 
palazzo visconteo, ci 
sarà il taglio del nastro, 
la cerimonia di inau-
gurazione della sagra 
d’autunno, alla presen-

za di autorità e citta-
dini nel pieno rispetto 
delle norme ministe-
riali antiCovid. Ga-
rantita anche la par-
tecipazione del corpo 
bandistico locale, ol-
tre che delle majoret-
tes, come anticipato 
la scorsa settimana. 
Restando all’interno 
del maniero, ci sarà 
l’esposizione e vendi-
ta di prodotti enoga-
stronomici e la Scuola 
Casearia di Pandino 
proporrà i suoi squi-
siti formaggi. Sem-

pre nell’area interna del castello sarà 
allestita la mostra fotografica 20 anni 
di gemellaggio a cura dell’associazione 
Gemellaggio Pandino-Saint Denis en 
Val, oltre alle esposizioni che verranno 
‘aperte’ oggi. In piazza Vittorio Ema-
nuele III, stand di street food e pubblici 
esercizi invitano tutti a considerare il 
‘cibo di strada’, mentre in via Umberto 
I saranno in campo gli hobbisti col loro 
mercatino, oltre ai commercianti del pa-
ese che esporranno i propri prodotti. In 
piazza Rinascente saranno in bella mo-
stra i progetti e gli elaborati degli alunni 
delle scuole di Pandino, mentre  la Pro 
Loco curerà ‘Autunno in fiera’: stand 
espositivi di aziende del territorio. Nella 
circonvallazioni B e C verrà ospitato il 
mercato tradizionale.

L’amministrazione comunale ricorda 
che l’accesso all’area della sagra d’au-
tunno sarà consentito solamente a chi è 
in possesso del Green pass, della certifi-
cazione verde Covid-19.

“C’è una grande voglia di fare festa”. 
Sagra sia!

Angelo Lorenzetti

Domenica
17 ottobre

Pandino si riprende
tradizione e normalità

(piano terra) è previ-
sta l’inaugurazione 
della mostra di foto-

Castelli, fantasmi 
, di Salvatore 

Attanasio;  alle 18, 
sempre in castello sala 
Affreschi, taglio del 
nastro della mostra 
pittorica dell’artista 
Nargilab, al secolo 
Gianluigi Bertesago, 
e in contemporanea in 
sala consigliare, a cura 
della Consulta dei 
Giovani di Pandino, 
Festa dei diciottenni.

“Un pomeriggio 
impegnativo l’odierno, ma che ci fa 

za di autorità e citta
dini nel pieno rispetto 
delle norme ministe
riali antiCovid. Ga
rantita anche la par
tecipazione del corpo 
bandistico locale, ol
tre che delle majoret
tes, come anticipato 
la scorsa settimana. 
Restando all’interno 
del maniero, ci sarà 
l’esposizione e vendi
ta di prodotti enoga
stronomici e la Scuola 
Casearia di Pandino 
proporrà i suoi squi
siti formaggi. Sem

pre nell’area interna del castello sarà 

La tradizione 
in una rinnovata realtà 
nel territorio.. .
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CREMA centro! Fabbricato indipendente! 600 mq
Residenziale/commerciale/direzionale. Info in u�.

CREMA Ultimo TRILOCALE NUOVO minipalazzina
Tre locali con doppi servizi box cantina. € 198mila

CREMA centro! Panoramico Appartamento
piano alto di 180 mq! Box e cantina. € 245mila

TRESCORE CR. Casa con cortile privato 4 locali +
2 bagni, portico, box e rustico. Libera. € 175mila



PANDINO SABATO
16 OTTOBRE 202128

Le decisioni ministeriali di questi giorni 
sono state accolte con soddisfazione da chi 

opera in diversi settori che comportano afflus-
so di pubblico anche di una certa rilevanza, 
invogliano all’ottimismo.    

“La stagione autunnale per ASM si apre 
all’insegna delle novità. Gli ultimi decreti del 
Governo, finalmente vedono un allentamento 
delle misure restrittive regalando un attimo 
di respiro al centro sportivo Blu Pandino di 
proprietà dell’Azienda Speciale Multiservizi. 
Più precisamente il ramo piscina potrà riaprire 
le tribune a chi vorrà assistere alle lezioni dei 
propri figli dopo esibizione del Green pass”.  
La considerazione è della direttrice di ASM 
Pandino, dottoressa Valentina Paiardi, che 
evidenzia: “I numeri consentiti vedono un lie-

ve incremento, quindi 
anche questa è un’altra 
nota positiva. Novità 
e qualità anche al Bar 
del centro che, tra le 
altre cose, propone 
sfiziose pause pranzo 
con prodotti freschi di 
ottima qualità, menù 
pensati per gli sportivi 
e per tutti i gusti con 
particolare attenzione 

all’igiene, nostro fiore all’occhiello da sempre 
ma a maggior ragione in questo periodo di 
pandemia”.

 L’Azienda Speciale Multiservizi di Pandi-
no ha in gestione anche la farmacia, che “in 

aggiunta all’attività ordinaria, vanta una serie 
di importanti cambiamenti e servizi aggiuntivi 
per la cittadinanza”. Che sono? “Oltre agli Che sono? “Oltre agli Che sono?
ormai rodati tamponi a prezzo calmierato, 
grazie ai quali è possibile ottenere il Green 
pass a un prezzo fisso per Legge, in aggiun-
ta alla foratura dei lobi e dopo aver fatto da 
apripista per abolire la tampon tax, ad oggi, 
presso la farmacia comunale con sede a Nosa-
dello, è possibile accedere al servizio di holter 
pressorio, holter cardiaco ed Ecg” (elettrocar-
diogramma).

Per la dottoressa Paiardi siamo in presenza 
di “una ripartenza all’insegna della speran-
za di lasciare questo brutto periodo alle spalle 
sempre attenti al rispetto delle regole per poter 
ripartire e continuare in tutta sicurezza”.

ASM: ripartenza all’insegna della speranza

Poteva mancare la Scuola 
Casearia alla ‘sagra d’au-

tunno’? No, difatti domani, do-
menica 17 ottobre, da mattino 
a sera, studenti e docenti dell’I-
stituto saranno in campo per la 
presentazione dell’attività di-
dattica e la vendita di formaggi 
di propria produzione. 

Una realtà costantemente in 
movimento, che sa anticipare 
le riforme da sempre. Anche 
nei mesi in cui l’attività didat-
tica curriculare era ferma, ha 
preso in seria considerazione  
il progetto ‘Estate ragazzi’ e tra 
le attività realizzate nel periodo 
di ‘vacanza’, presso l’Istituto 
‘Stanga’ sede di Pandino, 15 
alunni e i professori Natan So-
menzi e Davide De Carli hanno 
prodotto una birra rossa doppio 
malto! È stato utilizzato per la 
prima volta il nuovo micro birri-
ficio. I ragazzi hanno scaricato 
una App apposita per coman-
dare il macchinario e controlla-
re i grafici della temperatura e 
le fasi della produzione”.

A settembre questa scuola 
ha partecipato da protagonista, 
inaugurando al meglio l’anno 
scolastico 2021/2022, “ad al-
cune iniziative extra curricolari 
che hanno coinvolto attivamen-
te gli alunni – spiegano dall’uf-
ficio dirigenza –. Settembre è 
trascorso all’insegna del festival 
del pastoralismo; i nostri allievi 
hanno affiancato i bergamini 
durante tutta ‘La transuman-
za’, coinvolgendo i bambini 
della scuola primaria in un’at-
tività di laboratorio volta alla 
produzione del formaggio pri-
mo sale”. Per la transumanza 
dei bergamini, la Casearia ha 
organizzato dei laboratori di 
caseificazione per varie classi 
dei paesi coinvolti durante l’e-
vento, siluppatosi nell’arco di 
una settimana, facendo produr-
re a tutti i bambini un formag-
gio primo sale! 

L’itinerante Casearia ha fatto 
tappa a Badalasco, quindi a Ca-
scine San Pietro, poi a Rivolta 
d’Adda, coinvolgendo in totale 
più di 190 bambine e bambini. 
“La nostra scuola è stata anche 
nella zona fiere di Osio Sotto 
per  una produzione dimostra-

tiva ripetuta sabato 2 ottobre e 
domenica 3 a Lodi vecchio”, 
dove c’è stata la cerimonia fi-
nale de ‘La transumanza’, pre-
sente anche il vescovo di Lodi 
monsignor Maurizio Malvesti-
ti. 

“Per la nostra sede è stato 
un momento di promozione 
dell’offerta formativa, per far 
conoscere la storia del pasto-
ralismo e dei casari ai nostri 
studenti, insegnando ai piccoli 
alunni una tecnologia casearia 
e tenendo sempre un occhio 
verso il futuro e le nuove tec-
nologie. Anche ottobre è un 
mese ricco di iniziative per la 
Casearia. Oltre alla partecipa-
zione, con le proprie produ-
zioni, all’evento gastronomico 
Forme future antichi saperi e nuove 
conoscenze, punto di riferimento 
per l’intero comparto lattiero-
caseario, la scuola farà registra-
re la sua presenza, alla sagra di 
autunno, giocherà in casa quin-
di domani: allestirà un proprio 
punto vendita e “finalmente a 
fine mese, il 30 prossimo, dalle 
ore 14.30, la scuola riaprirà le 
porte ai genitori inaugurando, 
dopo due anni di incontri a di-
stanza, i consueti open day. Il 
calendario completo e maggio-
ri informazioni sono pubblicate 
sul sito www.caseariapandino.
it e sui social principali”. Gli 
open day verranno trasmessi 
anche in diretta FB.

“L’impegno, dentro e fuori 
le aule, della ‘piccola’ ma unica 
Scuola Casearia continua gra-
zie alla dedizione dei docenti e 
alla passione degli studenti che 
insieme portano avanti un  pro-
getto didattico in cui le cono-
scenze si trasformano in com-
petenze, senza mai perdere di 
vista il legame con il territorio 
e le tradizioni culturali”.

La Scuola Casearia “è la sto-
ria e il futuro dell’istruzione per 
il settore lattiero caseario; noi 
crediamo nell’istruzione pro-
fessionale di Stato, che in 5 anni 
forma ragazzi in tre diversi am-
biti: culturale, civico e tecnico/
professionale portandoli a ot-
tenere un diploma di maturità 
molto richiesto nel mondo del 
lavoro ma che consente anche 
di poter accedere all’università 
o ai corsi ITS, che diventano un 
plus ultra alla formazione rice-
vuta”.

La Casearia di Pandino “col-
labora con diverse aziende del 
settore: Gennaro Aurocchio, 
Galbani, Il Cigno, Sant’Angio-
lina, LAP, Caseificio Uberti, 
Caseificio San Giovanni, Lat-
teria Soresina, Lactalis, Ste-
rilgarda, Plac, Ca de Stefani, 
Pizzighettone, e molte altre. 
Riceviamo richieste continue 
per i nostri diplomati anche da 
aziende estere, come quelle ap-
pena arrivate dalla Spagna, dal-
la Francia e dal sud America”.

SCUOLA CASEARIA
DAL FORMAGGIO ALLA BIRRA

Tante idee, molta voglia di far bene coinvol-
gendo la popolazione in iniziative interessanti 

oltre che offrire sostegno a chi si trova nel biso-
gno. L’Auser di Pandino ha riacceso i motori e 
pensato a una serie di momenti che tutti possono 
considerare. La presidente Doretta Nolli Inverniz-
zi ricorda  ai pandinesi di buona volontà, che c’è 
sempre bisogno del contributo di tutti per poter 
dare le risposte che la popolazione si attende, 
quindi in ogni momento è possibile entrare a far 
parte dell’Auser.

In questa fase sono, tra l’altro, aperte le iscri-
zioni per il corso di disegno con il maestro Fazio 
Lauria, “noto pittore pandinese d’adozione,  
artista figurativo contemporaneo che realizza 
quadri moderni, quadri figurativi, arte moderna. 
Numerose sono state le sue mostre personali e 
collettive e le sue partecipazioni a manifesta-
zioni”. Le lezioni si svolgeranno il lunedì o il 
mercoledì dalle 14.30 alle 16.30, a cominciare dal 
25 ottobre e si terranno presso il centro socio-
culturale ‘Incontro’. Per informazioni e iscrizioni 
(viene richiesto un contributo di 30 euro) ci si può 
rivolgere telefonicamente ai numeri: 339.3826826; 
327.4404879; 338.2407116. Il corso terminerà il 6 
dicembre.

In cantiere ci sono diversi incontri, tra cui quelli 
sulla salute e il benessere dell’occhio e sulla nuova 
Tv digitale e le piattaforme di videoconferenze 
on line. “C’è anche la ripresa degli incontri con 
Ats che si erano interrotti per la pandemia. Sono 
appuntamenti mensili sulla promozione di sani 
stili di vita per tutta la famiglia”, spiega la presi-
dente Nolli, che ricorda la serata su Ora che ricordo 
ancora di Matteo Dendena che ha scritto un libro 
che ricostruisce la vita del ruolo pubblico di 
Francesca Dendena, figlia di Pietro, vittima della 
strage di Piazza Fontana. Restando  al capitolo 
incontri, da evidenziare quelli “con la dottoressa 
Nava, informativi, educativi e preventivi sulle 
varie malattie reumatiche e muscolo-scheletriche” 
e per la conoscenza del Pc, del computer.

L’Auser ‘Incontro’ ha, tra gli impegni fissi, 
quello del “trasporto disabili, in convenzione con 
il comune di Pandino, e per il quale cerchiamo 
sempre volontari. Ci si potrebbe chiedere perché 
diventare un volontario Auser? Un volontario 
Auser si impegna per una missione speciale: 
fare in modo che ognuno possa trovare aiuto, 
incontrare gli altri, arricchire le proprie competen-
ze, contribuire alla crescita della comunità in cui 
vive. Scegliere di dedicare qualche ora del proprio 

tempo alla comunità fa bene anche a se stessi”. 
La Nolli porta a conoscenza che “a breve si po-

trà frequentare di nuovo il centro socio-culturale 
‘Incontro’ anche al di fuori degli eventi e dei corsi. 
Naturalmente si dovranno seguire le indicazioni: 
obbligatorio Green pass, mascherina, disinfezione 
delle mani e tracciamento degli ingressi”. Tiene 
inoltre a precisare che “il Centro, con le proprie 
attività non si è mai fermato, nemmeno nei mo-
menti di chiusura totale per la pandemia e oltre a 
iniziative programmate è stato sede logistica per 
gli innumerevoli interventi di aiuto svolti. Anche 
se queste numerose attività, purtroppo, non sono 
state recepite dalla popolazione”.

A breve ripartirà anche il Piedibus d’argento, 
“progetto in collaborazione con Ats Valpadana, i 
Comuni di Pandino, Palazzo Pignano e Dovera. 
Si tratta di un percorso di vita per persone nate 
un po’ di tempo fa, fatto di azioni mirate al rag-
giungimento di un completo stato di benessere 
fisico, mentale e sociale. Anche questo progetto, 
iniziato nel 2010, si era interrotto per la pande-
mia”.

All’interno di questa realtà pandinese impegna-
ta nel sociale, recentemente si è costituito il grup-
po  Auser Cultura Pandino. Ne fanno parte soci 
Auser che si adoprano per  organizzare incontri 
ed eventi culturali.  Sono diverse le finalità di 
questa nuova formazione. Vanno dalla “promo-
zione dell’integrazione territoriale dell’offerta 
formativa e culturale di Auser Cultura attivando 
collaborazioni e sinergie utili al potenziamento 
delle attività delle Università Popolari e dei Circo-
li Culturali, al  coinvolgimento di nuovi volontari 
nelle attività di Auser Cultura e promozione della 
loro formazione. Puntano all’incremento della 
partecipazione alle attività di apprendimento 
permanente e miglioramento della qualità dell’of-
ferta formativa e culturale e mirano a  garantire a 
ogni associato  Auser il diritto all’apprendimento 
permanente”. Auser Cultura Pandino, insieme ad 
Auser Cultura Rivolta ed Auser Cultura Cre-
mona, “con cui collaboriamo attivamente, sono 
entrate a far parte di Auser Cultura e così si costi-
tuisce la Rete provinciale Cultura e dell’appren-
dimento permanente. Una rete con diramazioni 
nei territori per lavorare insieme, condividere gli 
obiettivi, promuovere l’integrazione territoriale 
dell’offerta formativa e culturale. E soprattutto 
promuovere la partecipazione dei cittadini di ogni 
età alle attività di apprendimento permanente”. 

Angelo Lorenzetti

Auser, c’è e si vede
L’associazione è il valore aggiunto della comunità 
pandinese con molteplici servizi e attività garantiti

VOLONTARIATO

Alla Casearia di Pandino si produce anche la ‘bionda’

Panificio
Artigianale di Guerini e Rabizzi

PANDINO (CR) - Via Borgo Roldi 4 Tel. 0373 91542 - Cell. 339 2352032
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dal 1970

Tel. 0373.970509

PANDINO (CR)
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www.onoranzefunebrisancarlotofas.com

SERVIZIO 24h
CREMAZIONI

TRASPORTI OVUNQUE

DISBRIGO PRATICHE
PREVENTIVI SENZA IMPEGNO
Trasporti anche a cassa aperta
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Canestro!  “Il Minibasket di Pandino ha riaperto il 
centro alla grande. Dopo un anno e mezzo in cui i 

nostri bambini, inconsapevoli e incolpevoli, hanno do-
vuto rinunciare all’attività ludico-sportiva oltre all’at-
tività scolastica rimaneggiata, possono finalmente ri-
prendere ad allenarsi e a giocare con il Minibasket”. 
Entusiasi gli istruttori Antonio Emma, Giorgio Uberti 
e Riccardo Foppa Pedretti, che accolgono i baby tes-
serati presso le palestre Bovis e la palestrina scolastica 
delle elementari per far approcciare alla pallacanestro 
bambini dai 5 agli 11 anni. “Tutto ciò è reso possibile 
dall’impegno della nostra realtà, l’Abc Basket Crema 
010 – riflette il presidente 
Leandro Testi –, che cura 
alcuni centri del territorio 
e dall’amministrazione 
comunale di Pandino, 
sempre sensibile alle esi-
genze dei bimbi. Forse 
dovuto alla vocazione 
cestistica del territorio di 
Pandino e forse a questa 
aria che si respira di peri-
colo quasi passato, abbia-
mo registrato un boom di 
iscrizioni di piccoli, nuovi e ‘vecchi’”.

L’istruttore responsabile Antonio Emma ci ha con-
fermato “questa affluenza quasi inaspettata” e ha vo-
luto ribadire con forza “la necessità da parte di tutti gli 
addetti, staff  e genitori, di tenere alta la guardia mante-
nendo e facendo mantenere scrupolosamente l’esecu-
zione dei protocolli antiCovid dettati dalle istituzioni e 
dalla Federazione Italiana Pallacanestro. Giustissimo 
e sacrosanto lo svago e il divertimento, ma garanten-
do il più possibile la sicurezza e la prevenzione”. Per 
le iscrizioni, sempre di attualità, è possibile fare rife-
rimento ai numeri: 340.7992617 oppure 347.9731080.

Il   minibasket che viene realizzato con tanta cura e 
professionalità a Pandino, è una delle tante attività che 
porta avanti la società dilettantistica sportiva di palla-
canestro Abc Crema 010, che “è presente sul territorio 
cremasco da 10 anni e coinvolge i ragazzi nello sport 
più bello al mondo, la pallacanestro appunto”. E ha 

una indiscussa voglia di crescere. “Il centro di mini-
basket Pandino – continua Testi –, grazie soprattutto 
alla disponibilità di questo Comune, ha permesso di 
creare un punto di riferimento che coinvolge bambini 
del paese e dei Comuni limitrofi quali Dovera, Palazzo 
Pignano, Spino d’Adda e Nosadello. Da anni il cen-
tro minibasket di Pandino è il punto di riferimento per 
questo sport e grazie al responsabile allenatore Anto-
nio Emma è il fulcro e l’orgoglio della società”.

Abc Crema nasce nel 2010 per sensibilizzare allo 
sport bambini, ragazzi e in generale i più giovani. Tra 
le sue file si contano 100 atleti, ragazzi che partecipano 

a tutti i campionati giova-
nili provinciali, sino ai 19 
anni. Abc  Crema, realtà 
importante del Crema-
sco, presieduta da Lean-
dro Testi, “in particolare 
è presente su tutto il no-
stro territorio con centri 
per il basket dei piccoli 
a Pandino, Bagnolo Cre-
masco, Trescore Crema-
sco e Misano Gera d’Ad-
da, che indirizzano allo 

sport sin da giovanissima età (dall’asilo). “La nostra 
filosofia è fra crescere i nostri atleti in modo armonioso 
e quando diventano adulti, senior, approdano a soda-
lizi impegnati in campionati a livello provinciale, re-
gionale nazionale: lo scorso anno un nostro, ex ormai, 
giocatore, militava in Serie B (nazionale). In questa sta-
gione agonistica non sono pochi i giovani cresciuti da 
noi che si battono per obiettivi interessanti”.

E chi invece non ha grosse capacità, ma vuol continuare 
a fare sport, a divertirsi? “Gli atleti che non riescono a 
trovare una squadra dopo aver fatto la trafila delle gio-
vanili con l’Abc, quest’anno sono rimasti ancora con 
noi e giocheranno in Promozione, cui ci siamo iscritti 
con una nidiata giovanissima. Non ci aspettiamo gros-
si risultati sul campo, l’importante che i ragazzi stiano 
assieme nel divertimento. Fino a che ci sarà questa 
passione,  non esisterà pandemia che può fermare la 
volontà di far fare basket ai giovani”,  chiosa Testi.

Mini cestisti crescono
Attività giovanile curata dall’Abc Crema 010
Primo obiettivo: educare ai valori dello sport

BASKET

“Non siamo riusciti a comporre un buon grup-
po, indispensabile per poter partecipare al 

campionato di Prima Divisione maschile, e spiace 
molto perché la schiacciata ‘azzurra’ qui nel borgo 
è stata  una bella ‘favola’, lunga oltre trent’anni, in 
compenso siamo convinti di avere creato le pre-
messe per il salto di categoria con la femminile”. 
Così il presidente dell’Asd (Associazione sportiva 
dilettantistica) Pandino Volley, Augusto Leggieri, 
cui rubiamo qualche minuto mentre si trova in pa-
lestra, dove si sta allenando un gruppo di ragazze, 
che ha ripreso l’attività 
già da qualche settimana.

La Pallavolo maschile 
a Pandino ha cominciato 
a far parlare di sé già nei 
primi anni ’80 e non ha 
partecipato solo ai cam-
pionati provinciali, ma  
primeggiando in Prima 
Divisione, in Serie D arri-
vando sino all’ambito re-
gionale. “Spiace davvero 
non poter proseguire un 
cammino che ci ha dato belle soddisfazioni, ma il 
numero dei pallavolisti sarebbe stato esiguo. La no-
stra realtà comunque è viva e conta una settantina 
di tesserati, niente male per una società che opera 
in un Comune di 8mila abitanti. Siamo ripartiti con 
forte entusiasmo, motivati, pronti a dire la nostra 
con diverse nidiate ‘rosa’”.

L’Associazione  Sportiva Dilettantistica Pandino 
Volley, sodalizio che ha iniziato a muovere i pri-
mi passi nel 1999, anche se la pallavolo in questo 
paesotto vanta una storia molto più lunga sia in 
ambito maschile che femminile, lo scorso autun-
no aveva ripreso a fare sul serio dopo uno stop di 
diversi mesi, causa pandemia, ma poi tutto si era 
fermato nuovamente e ora chiaramente si auspica 
di poter dare continuità a un progetto ambizioso, 
impegnativo. Durante la pausa forzata c’erano sta-
te diverse defezioni, specie tra le più giovani; alcuni 
genitori erano preoccupati per la situazione in atto 
anche se la società, quando s’è potuto fare attività, 
s’è adoperata per rispettare alla lettera i protocolli 
antiCovid-19. Sono sempre aperte le iscrizioni al 
minivolley, ‘scuola’ attualmente  frequentata da 
una quindicina di pallavolisti in erba, tra bimbe e 
bimbi. Gli interessati possono rivolgersi al presi-
dente (335-5706240).

“Parteciperemo ai campionati femminili  Under 
14 (il sestetto è allenato da Silvano Vignoli), Under 
16 (la squadra è sempre guidata da Vignoli), Open 
Femminile CSI (allenata da Fabio Brambillaschi), 
Terza femminile (condotta sempre allenata da 

Brambillaschi), che partecipa al campionato  Fipav 
(Federazione Italiana Pallavolo) e Seconda femmi-
nile Fipav (al timone sempre Brambillaschi). Que-
sta compagine, sponsorizzata da Vogelsgang Pan-
dino, che ringraziamo per la sensibilità e generosità 
dimostrate nei nostri confronti, si presenta ai nastri 
di partenza  rinnovata nei ranghi. Ci sono stati in-
nesti molto buoni che dovrebbero farci compiere 
il salto di qualità”. Chi sono i volti nuovi? “Camilla 
Barnabò, Veronica Ferrari, Laura Pizzamiglio”.

L’Asd Pandino farà registrare la sua presenza an-
che nel torneo Open Mi-
sta CSI (Centro Sportivo 
Italiano), con compagini 
composte da femmine e 
maschi quindi, che “al-
meno nel nostro caso si 
limitano a scendere in 
campo la domenica per 
la partita”. Per carenza di 
palestre per gli allenamenti? 
“No. Non abbiamo alcun 
problema  per quanto 
riguarda l’utilizzo degli 

impianti sportivi, vale a dire il palazzetto di via 
Bovis e la struttura che si trova nel contesto delle 
scuole elementari. Siamo molto soddisfatti della 
collaborazione che viene garantita dall’ammini-
strazione comunale. Sì, con le palestre siamo pro-
prio messi bene”.

Il presidente Leggieri tiene a precisare che il 
trofeo ‘Deby’, in memoria di “una ragazza che è 
sempre nei cuori di tutti noi, è stato rinviato, ma 
si farà sicuramente più avanti. L’organizzazione di 
questa manifestazione viene curata dalle amiche di 
Deborah e dalla nostra società”.

Il primo presidente dell’Asd Volley Pandino è 
stato Alessandro Valota, rimasto in carica dal 1999 
sino al 2004, cui è subentrato Augusto Leggieri, 
tutt’ora primo dirigente. “È seguendo mia figlia che 
mi sono innamorato del volley. Sono entrato in so-
cietà come dirigente prima di essere stato chiamato 
a svolgere il ruolo che ricopro da oltre 17 anni”. 
Leggieri può fare affidamento su collaboratori in-
traprendenti, capaci, preparati, pronti a dare senza 
chiedere nulla in cambio. Del consiglio fanno parte 
Stefania Mombelli, vicepresidente, Stefano Lupi.  
Preparati e dalle forti motivazioni i coach ed è an-
che per questo che “abbiamo tanti tesserati, riparti-
ti, insisto, con forte determinazione”.

Per l’Asd Pandino “è importante offrire la pos-
sibilità a tutti di fare sport in un ambiente sano, 
convinta che lo sport sia un grande strumento edu-
cativo, che aiuta a crescere”. 

Angelo Lorenzetti

VOLLEY
ASD PANDINO E LA ‘SCHIACCIATA ROSA’

CITTÀ (PR) - Via Loremipsum Loremipsum, 00 - Tel. 000000000 
CITTÀ (PR) - Via Loremipsum Loremipsum, 00 - Tel. 000000000

Dealer Name 
www.dealername-fcagroup.it

fi at.it

In caso di rottamazione di un veicolo immatricolato entro il 31/12/2010 e da almeno 12 mesi di proprietà dell’intestatario o di un suo familiare convivente. 500X Sport 1,3 95cv Euro 6d  listino €27.100 (IPT e contributo PFU esclusi), promo €22.600, con incentivo 
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sempre sui siti uffi ciali delle autorità competenti la disponibilità  dei fondi e il possesso dei requisiti per accedervi. Es. Finanziamento: Anticipo €0,00 - 84 mesi, 84 rate mensili di €299,50, (incl. spese incasso SEPA €3,50/rata - salvo ultima rata differente per 
arrotondamento). Importo Totale del Credito €19.699,00 (inclusi servizio marchiatura €200, Polizza Pneumatici €58,00, spese istruttoria €325, bolli €16). Interessi €5.150,31. Spese invio rendiconto cartaceo €3/anno. Importo Totale Dovuto €25.167,31. TAN fi sso 
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dei suoi prodotti con strumenti fi nanziari.Messaggio pubblicitario con fi nalità promozionali. Immagini illustrative. Caratteristiche/colori possono differire da quanto rappresentato. Consumo di carburante ciclo misto Gamma Fiat (l/100 km): 7,9 – 4,2; emissioni 
CO2 (g/km): 180 – 110. Consumo di carburante ciclo misto Gamma Hybrid (l/100 km): 5,7 - 4,6; emissioni CO2 (g/km): 125 - 105. Versioni a metano: Consumo di carburante ciclo misto (kg/100 km): 4,1; emissioni CO2 (g/
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SONO AGLI SGOCCIOLI
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LAUNCH EDITION

fi at.itTAN 6,45% - TAEG 9,33%FINO AL 29 FEBBRAIO.

NUOVE 500 E PANDA HYBRID. MENO EMISSIONI, MENO CONSUMI, PIÙ CONVENIENZA. SCEGLI L’IBRIDO SECONDO FIAT.
CON FINANZIAMENTO BE-HYBRID DA 10.900€ OLTRE ONERI FINANZIARI ANZICHÉ 12.400€.

Panda City Cross Hybrid 1.0 70cv  - prezzi (IPT e contributo PFU esclusi) listino € 15.100, promo € 12.400 oppure € 10.900 solo con finanziamento BE-HYBRID di FCA Bank. Es. Finanziamento: Anticipo € 0 - 72 mesi, 72 rate mensili di € 196 (spese incasso SEPA €3,5/
rata). Importo Totale del Credito € 11.465,72  (inclusi servizio marchiatura € 200, Polizza Pneumatici € 49,72, spese istruttoria € 300, bolli € 16). Interessi € 2.394,28. Spese invio rendiconto cartaceo € 3/anno. Importo Totale Dovuto € 14.133. TAN fi sso 6,45% (salvo 
arrotondamento rata) - TAEG 9,33%. Offerta  soggetta ad approvazione. Documenti precontrattuali/assicurativi in Concessionaria e sul sito FCA Bank (Sez. Trasparenza). Il Dealer opera, non in esclusiva per FCA Bank, quale segnalatore di clienti interessati 
all’acquisto dei suoi prodotti con strumenti fi nanziari. Messaggio pubblicitario con fi nalità promozionali. Immagini illustrative. Carateristiche/colori possono differire da quanto rappresentato. Consumo di carburante ciclo misto Gamma 500 
e Panda Hybrid Euro 6d-Final (l/100 km): 3,9 – 4,0; emissioni CO2 (g/km): 88 – 89. Valori omologati in base al metodo di misurazione correlazione nel ciclo NEDC, aggiornati al 31/01/2020 e indicati a fini comparativi.
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Come anticipato la scorsa set-
timana, il 19 ottobre ricorre il 

secondo anniversario della Beatifi-
cazione di padre Alfredo Cremone-
si, il missionario cremasco del PIME 
ucciso in odium fidei nel febbraio del 
1953 in Birmania. La ricorrenza 
sarà celebrata a Ripalta Guerina, pa-
ese dove il sacerdote martire è nato 
nel maggio del 1902. 

Un primo appuntamento è in ca-
lendario per la sera di martedì 19 ot-
tobre, a due anni esatti dalla Beatifi-
cazione avvenuta nella Cattedrale di 
Crema: a Ripalta Guerina arriverà il 
vescovo monsignor Daniele Gianot-
ti che, dopo il ritrovo presso la casa 
natale di padre Cremonesi, alle ore 
20 presiederà la Messa in chiesa.

Domenica 24 ottobre, invece, alle ore 17 la parrocchiale 
guerinese ospiterà un momento dal titolo Le gocce del tempo, 
una sacra elevazione musicale con frammenti di testi ago-
stiniani: interverranno Mauro Bolzoni al pianoforte e la 
soprano Marcella Moroni, mentre la lettura dei testi sarà 
affidata a Lina Casalini e Franco Maestri. L’evento, oltre 
che dai gruppi religiosi e civili del paese, è sostenuto anche 
dal Lions Club Crema Host.

G.L.

RIPALTA GUERINA:
EVENTI PER PADRE CREMONESI

Una domenica da vivere insieme, a pranzo e a cena, 
all’insegna dei sapori d’autunno. È quanto il Gruppo 

giovani per il Teatro di Moscazzano propone per il 31 ottobre, 
invitando tutti presso le ex scuole elementari di via Caprotti.

Il menù dell’iniziativa – organizzata nel pieno rispetto 
delle prescrizioni in vigore per evitare il contagio da Co-
ronavirus – prevede antipasti, salamini e fagiolini, brasato, 
polenta, torte casalinghe, caffè e castagne, il tutto al costo di 
20 euro (vino escluso). Per partecipare è obbligatorio esse-
re in possesso di Green pass ed è necessaria la prenotazio-
ne, contattando Giulia Savoldi (338.7141707) o Francesco 
Bianchi (338.1418285).

Da segnalare il fine benefico dell’evento: il ricavato, infat-
ti, verrà donato all’Anffas di Crema. Un motivo in più per 
non mancare all’appuntamento con il buon cibo.

MOSCAZZANO
SAPORI D’AUTUNNO

È fissato al 30 ottobre il termine per pre-
sentare la domanda di richiesta delle 

borse di studio che, come da tradizione che 
si rinnova da diversi anni, l’amministrazione 
comunale di Ripalta Arpina mette a disposi-
zione degli studenti più meritevoli residenti 
in paese da almeno un anno.

A seguito di apposita delibera di Giunta, 
questi sono i criteri per l’assegnazione. Per 
quanto riguarda il quinto anno della scuola 
di primo grado, è richiesta la massima vota-
zione per tutte le materie. In mancanza di 
tale requisito, verranno premiati gli alunni 
che avranno conseguito il maggior numero 
di votazioni massime (con un minimo di 
cinque).

Per il terzo anno di scuola di secondo gra-
do, invece, il voto massimo richiesto dalle 
linee di indirizzo è “10”: in sua assenza, ver-
ranno premiati i “9”.

Infine, per l’ultimo anno della scuola se-
condaria di secondo grado si chiede la mas-
sima votazione di “100”, in mancanza della 
quale verrà premiata la votazione più alta e 
in ogni caso uguale o superiore a 90/100.

Ulteriori e più dettagliate informazioni si 
possono trovare sul sito Internet del Comu-
ne, mentre negli orari di apertura al pubblico 
gli uffici sono a disposizione per ogni even-
tuale chiarimento. 

Nella foto, il municipio di Ripalta Arpina

RIPALTA ARPINA
Borse di studio: i criteri di assegnazione

di GIAMBA LONGARI

Prolungando la gioia vissuta 
la sera prima con l’ordina-

zione presbiterale in Cattedrale 
a Crema, la mattina di dome-
nica 10 ottobre don Cristofer 
Vailati ha celebrato la prima 
Messa nella sua comunità d’ori-
gine, Moscazzano. In tanti sono 
accorsi nella chiesa parrocchia-
le di San Pietro Apostolo per 
stringersi intorno a lui e alla 
sua famiglia: in prima fila il 
sindaco Gianluca Savoldi, poi 
sui banchi i conoscenti e gli 
amici di una vita. Sull’altare, 
con il parroco don Osvaldo 
Erosi, i sacerdoti moscazzanesi 
don Bruno Ginelli e don Natale 
Grassi Scalvini, don Lorenzo 
Roncali e don Giovanni Vivia-
ni, i compagni di Seminario.

La prima Messa, per un prete 
novello, è sempre una grande 
emozione, soprattutto perché 
avviene dove si hanno le proprie 
radici e gli affetti più cari. È 
stato così anche per don Cri-
stofer, che ha ringraziato tutti e 
ricordato i sacerdoti che hanno 
alimentato la sua vocazione, 
con un ricordo commosso per 
don Antonio Chiodo e don 
Bruno Ginoli che certamente lo 
accompagnano dal Paradiso.

Per don Cristofer, il messag-
gio del sindaco Savoldi. “Siamo 
davvero orgogliosi – ha detto 
a nome di tutti – che la tua 
vocazione sia nata nella nostra 

piccola comunità. Con grande 
gioia parlo a nome di tutta la 
cittadinanza di Moscazzano ed 
esprimo tutta la partecipazione 
e vicinanza, anche di chi oggi 
non può essere presente. Tanti 
di noi ti ricordano bambino e 

oggi ti ritroviamo sacerdote, 
osserviamo come sei cresciuto 
e in che modo sei cresciuto. Sei 
certamente motivo di orgoglio e 
di onore per la tua famiglia, per 
i tuoi parenti, per la comunità 
parrocchiale e per tutto il paese. 

Il tuo percorso è solo all’inizio – 
ha concluso il sindaco – e spero 
che, anche nei momenti di 
difficoltà, ti ricorderai di questa 
giornata di festa e di tutti noi. 
Noi saremo sempre accanto a 
te. Che il Signore ti accompa-
gni nel ministero sacerdotale, 
sempre con il sorriso”.

Al termine della celebrazione, 
la gioia della festa è proseguita 
con un rinfresco in oratorio. 
Don Cristofer ha destinato 
parte delle offerte raccolte a 
un’operta missionaria.

Don Cristofer, paese in festa
Dopo l’ordinazione in Cattedrale, la mattina di domenica 
10 ottobre ha celebrato la prima Messa: una gioia in famiglia 

MOSCAZZANO

Don Cristofer mentre celebra 
la prima Messa 
nella sua Moscazzano. 
Sopra, con il sindaco Savoldi 
e, a fianco, in oratorio 
con la torta della festa

IIl corposo programma di 
Autunno in cultura, la rasse-

gna organizzata dall’asses-
sorato alla Cultura del Co-
mune di Ripalta Cremasca 
con il contributo di Regione 
Lombardia, si arricchisce in 
questo fine settimana di un 
nuovo appuntamento all’in-
segna dell’arte. 

Lo spazio espositivo 
dell’ex banca – in via Roma 
21 di fronte alla chiesa par-
rocchiale – ospita infatti D’e-
vanescenze, una mostra per-
sonale in cui l’artista locale 
Paola Denti “racconta” angoli di Ripalta Cremasca attraverso Paola Denti “racconta” angoli di Ripalta Cremasca attraverso 
delicati acquerelli e illustrazioni.

“Si tratta di una mostra imperdibile – rilevano gli organizza-
tori – che diventa l’occasione  per apprezzare alcuni angoli del tori – che diventa l’occasione  per apprezzare alcuni angoli del 
nostro paese con occhi nuovi. Atmosfere rarefatte fanno da cor-
nice a scorci dai colori delicati”. 

Paola Denti è stata tra l’altro protagonista anche all’inaugu-
razione della rinnovata palazzina comunale Antiche Scuole di  di Antiche Scuole di Antiche Scuole
piazza Dante: suo, infatti, il bel disegno che compare sulla car-
tolina/annullo postale realizzata nella circostanza. 

La mostra D’evanescenze verrà inaugurata alle ore 17.30 di  verrà inaugurata alle ore 17.30 di D’evanescenze verrà inaugurata alle ore 17.30 di D’evanescenze
oggi, sabato 16 ottobre e sarà poi visitabile anche nella giornata oggi, sabato 16 ottobre e sarà poi visitabile anche nella giornata 
di domani, domenica 17. L’ingresso è libero, ma con Green pass di domani, domenica 17. L’ingresso è libero, ma con Green pass 
obbligatorio.

G.L.

RIPALTA CREMASCA

Angoli del paese in mostra
nei dipinti di Paola Denti

Nuovo successo di livello nazionale per la 
scuola primaria Giovanni Pascoli di Ripal-

ta Cremasca. I bambini delle classi 2A e 2B, 
infatti, hanno vinto il concorso educativo Ta-
lent Kitchen - Storie di cibo che non si spreca, in-
serito nella quinta edizione di Momenti da non 
sprecare, un progetto didattico di educazione 
al consumo alimentare, sostenibile e solidale 
promosso da Whirlpool.

Al concorso hanno preso parte 1.300 scuole 
primarie in tutta Italia, con oltre 36.000 alun-
ni coinvolti e più di 550 elaborati inviati dai 
bambini che, con gli insegnanti e coinvolgen-
do anche le loro famiglie, hanno riflettutto 
sull’importanza del valore del cibo e di come 
evitarne gli sprechi. 

Il progetto di Whirlpool, quest’anno incen-
trato sulla filiera alimentare, si è concluso con 
il concorso nazionale Talent Kitchen, “in cui i 
bambini – spiegano i promotori – sono diven-
tati veri e propri testimonial antispreco. Gli 
alunni, infatti, si sono trasformati in narratori, 
registi, produttori, fumettisti, disegnatori, pit-
tori, chef... per raccontare in modo originale, 
creativo e divertente l’importanza dei momen-
ti quotidiani con il cibo da scegliere e consu-
mare con consapevolezza sociale e ambien-
tale. Gli elaborati sono stati valutati da una 
giuria composta da esperti della scuola, gior-

nalisti, rappresentanti dell’associazione Banco 
Alimentare Lombardia e di Whirlpool”.

Sulle 200 classi partecipanti in tutta Italia, 
come detto, a vincere sono stati i bambini delle 
classi 2A e 2B della scuola primaria di Ripal-
ta Cremasca con il loro Foody, “un simpatico 
amico che li ha accompagnati nella scoperta 
della filiera alimentare e nella realizzazione 
di tante ricette antispreco che i piccoli hanno 
creato con le loro famiglie. Al secondo posto 

a pari merito si sono classificate tutte le clas-
si dell’istituto Canossiano Limonta di Milano 
e la classe 4C della scuola primaria Giovanni 
Falcone di Napoli”.

Maurizio David Sberna, direttore comuni-
cazione di Whirlpool Corporation, rileva che 
“ogni anno i cittadini del nostro continente 
sprecano oltre 87 milioni di tonnellate di cibo, 
ovvero 173 kg a persona: il numero non solo 
ci fa riflettere, ma ci spinge ancora di più a 
fare qualcosa di concreto per contrastare il 
fenomeno. Momenti da non sprecare è uno stru-
mento educativo che ha dimostrato di aiutare 
a far riflettere e sensibilizzare bambini e fami-
glie sul consumo alimentare sostenibile. Come 
produttori di elettrodomestici che hanno lo 
scopo migliorare la vita nelle case delle perso-
ne, consideriamo la lotta allo spreco alimen-
tare una priorità sia nella nostra strategia di 
responsabilità sociale e sostenibilità, sia nelle 
nostre innovazioni di prodotto per l’efficienza 
nella conservazione e nella cottura del cibo”.

A testimonianza di tale impegno l’azienda, 
per ogni classe che ha partecipato al Talent 
Kitchen, effettuerà una donazione alla Fonda-
zione Banco Alimentare Onlus, sostenendo 
le organizzazioni nel recupero delle ecceden-
ze alimentari e nella loro redistribuzione alle 
strutture caritative.

Ripalta Cremasca: la scuola vince Talent Kitchen

L’artista Paola Denti 
con il sindaco Bonazza 

e, sopra, uno dei suoi dipinti
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IZANO

CREDERA - RUBBIANO

di GIAMBA LONGARI 

La comunità di Izano ha vissuto 
nello scorso fine settimana 

dei momenti davvero significativi, 
coincisi con la ricorrenza del cente-
nario della morte (1921-2021) di 
don Luigi Barbieri, rettore-parroco 
in paese dal 1905 al 1921 e il cui 
ricordo è sempre vivo.

Le celebrazioni, promosse 
dalla Parrocchia con l’apporto di 
Comune e Azione Cattolica, sono 
iniziate la sera di venerdì 8 ottobre 
con la Messa al cimitero e lo 
scoprimento della lapide restaurata 
presso la tomba di don Barbieri, 
con una presentazione della sua 
figura sacerdotale.

Sabato 9 ottobre, poi, l’inau-
gurazione del nuovo sagrato del 
santuario della Madonna della Pal-
lavicina, luogo molto caro a don 
Barbieri: tra l’altro, ne ha favorito 
l’ampliamento e ha ottenuto dalla 
Santa Sede l’autorizzazione per 
incoronare la sacra immagine della 
Vergine. 

La festa di sabato scorso è inizia-
ta con la processione che, partita 
dalla via dedicata a don Barbieri, 
ha portato i molti partecipanti – 
presente anche il rieletto sindaco 
Luigi Tolasi in fascia tricolore – al 
santuario. Qui don Angelo Lameri 
ha illustrato l’intervento di riqua-
lificazione e conservazione, i cui 
lavori sono il frutto del qualificato 
progetto dell’archietetto Magda 
Franzoni, approvato dalla Soprin-
tendenza.

Il nuovo sagrato è nato dall’esi-
genza di adeguare gli ingressi del 

santuario ai livelli della strada che 
negli anni, con le varie asfaltature, 
sono cresciuti, creando dei disli-
velli e delle pendenze che, quando 
piove forte, causano allagamenti 
all’interno della chiesa. Un proble-
ma non di poco conto, ora risolto 
con l’intervento ben realizzato che 
sarà seguito, in un futuro si spera 
non troppo lontano, da altre opere 
– su tutte il ponte sulla vicina 
roggia – destinate a valorizzare e 
custodire sempre di più il santuario 
della Pallavicina.

Il rinnovato sagrato – che è 
stato benedetto dal parroco don 
Giancarlo Scotti – presenta nuovi 
camminamenti pavimentati con 
materiali di pregio, oltre a due 
rettangoli laterali che rimangono 

conservati a prato, dotati di appo-
sito impianto d’irrigazione. Nuovo 
è anche il sistema d’illuminazione. 
Davanti all’ingresso del santuario 
è stato realizzato, con marmi di 
diverse sfumature, un simbolo 
mariano. Per l’occasione sono state 
collocate anche delle targhe che, 
oltre a ricordare il centenario della 
morte di don Barbieri, sono segno 
di gratitudine per alcuni benefatto-
ri e volontari.

La cerimonia di sabato scorso 
si è conclusa con la celebrazione 
della Messa, poi domenica ci sono 
state altre iniziative e incontri che 
hanno permesso di riportare alla 
memoria la figura di don Luigi 
Barbieri e il tanto bene da lui fatto 
per la comunità di Izano.

È convocata per la sera 
di giovedì 21 otto-

bre la prima riunione del 
Consiglio comunale di 
Izano, dopo le elezioni 
che hanno portato alla 
netta riconferma del sin-
daco Luigi Tolasi e della 
squadra di maggioranza 
Uniti per Izano.

Nel primo Consiglio, 
oltre al giuramento, il pri-
mo cittadino presenterà 
le linee generali di gover-
no e affiderà le deleghe 
ai suoi collaboratori. Per 
quanto riguarda la Giun-
ta, Tolasi ha anticipato 
che gli assessori saranno 
Sabrina Paulli (per lei si 
tratta di una conferma) e 
Luca Pagliari: entrambi 
hanno ottenuto le più alte 
preferenze individuali di 
lista.

Ricordiamo che il sin-
daco Tolasi è stato rie-
letto con 651 voti, men-
tre lo sfidante Celestino 
Cremonesi ne ha ottenuti 
451. Cremonesi siederà 
quindi nei banchi dell’op-
posizione insieme a Lu-
ciano Provana e Angelo 
Assandri. Appuntamento 
a giovedì per il Consiglio.

G.L.

Il sindaco
Tolasi decide

la Giunta

IZANO

A Credera la scena s’è già ripetuta più 
volte. Arriva un forte temporale e laA volte. Arriva un forte temporale e laA -

scia dietro di sé gravi conseguenze: canti-
ne, garage, taverne, attività commerciali 
site in alcune ben delimitate zone del paese 
vengono completamente allagate, causan-
do notevoli disagi e danni economici alle 
famiglie. Urge “una soluzione definitiva 
del problema”: per il gruppo consiliare di 
minoranza Credera-Rubbiano Rinasce questa Credera-Rubbiano Rinasce questa Credera-Rubbiano Rinasce
è una priorità e, proprio per questo, è stata 
inoltrata un’interrogazione al sindaco Mat-
teo Guerini Rocco.

Nella missiva, firmata dal capogruppo 
d’opposizione Luigi Cavallanti, si fa rife-
rimento alle più recenti condizioni meteo 

avverse che, come già avvenuto in altre 
occasioni simili, “hanno visto abitazioni e 
attività commerciali site in vie/quartieri del 
Comune subire veri e propri allagamenti”.

Considerato “il perdurare della situazio-
ne e la sua mancata soluzione”, Cavallanti 

chiede: “Quali le problematiche presenti 
nel Comune che causano il grave fenome-
no segnalato? Quali le azioni intraprese dal 
sindaco anche nei confronti di Padania Ac-
que per l’individuazione di una definitiva e 
a questo punto indispensabile soluzione del 
fenomeno?”. A tal proposito l’esponente di 
minoranza chiede “copia della corrispon-
denza e/o della documentazione intercorsa 
sullo specifico tema tra il Comune e Pada-
nia Acque nel corso di questo ultimo man-
dato amministrativo”. Nell’interrogazione 
c’è poi un’ultima domanda: “Quali gli in-
terventi eventualmente già programmati 
e quali i tempi di definitiva realizzazione 
delle opere previste?” (anche qui si chiede 

copia degli atti e/o documentazione even-
tualmente in essere). Rivolgendosi al primo 
cittadino, Cavallanti conclude: “Ritengo 
che anche questa sia una priorità del Co-
mune e a nulla servono eventuali tentativi 
d’addossare responsabilità ad altri, siano 
esse persone o enti! Vi è unicamente l’ur-
genza di una definitiva soluzione in tempi 
rapidi perché l’acqua in casa a ogni pertur-
bazione non va assolutamente bene!”.

Il capogruppo di Credera-Rubbiano Rinasce
assicura che sarà dovere della minoranza 
“informare circa gli sviluppi della vicenda 
una volta che l’interrogazione sarà discussa 
in Consiglio comunale”.

Giamba

Se piove forte ci sono allagamenti: la minoranza presenta un’interrogazione

La Pallavicina ha un nuovo sagrato
È stato inaugurato e benedetto nella ricorrenza del centenario della morte
di don Luigi Barbieri: un intervento che tutela e valorizza meglio il santuario

Il nuovo sagrato della Pallavicina e, a sinistra, la benedizione 

LLa chiesa-auditorium di San Bernardino in Cre-
ma ha ospitato, domenica 10 ottobre, i ragazzi 

e le ragazze di Chieve che hanno ricevuto il Sacra-
mento della Confermazione nella Messa presiediu-
ta dal vescovo Daniele, affiancato dal parroco don 
Alessandro Vagni. Hanno ricevuto il dono dello 
Spirito Santo: Lorenzo Alzani, Edoardo Anelli, 
Mattia Anselmi, Adele Aprile, Giorgia Boldrini, 

Gaia Campanini, Daniele Chiesa, Sofia Chiesa, Gaia Campanini, Daniele Chiesa, Sofia Chiesa, 
Mattia Dendena, Filippo Di Lorito, Noemi Donida Mattia Dendena, Filippo Di Lorito, Noemi Donida 
Labati, Cristina Frangella, Matilda Grechi, Emma Labati, Cristina Frangella, Matilda Grechi, Emma 
Iacomelli, Manuel Marchi, Christian Muletti, Ales-
sandro Mura, Egle Parmigiani, Manuel Redemagni 
e Ilenia Spini. Sono stati seguiti dalle catechiste Ta-
tiana Muletti ed Elena Tosetti.

(Foto La Nuova Immagine)(Foto La Nuova Immagine)

CHIEVE - Santa Cresima

Prima Comunione domenica scorsa 10 ottobre 
nella chiesa parrocchiale dei Santi Nazario e 

Celso a Monte Cremasco. 
Nella santa Messa celebrata dal parroco don 

Roberto Sangiovanni, si sono seduti con gioia 
alla mensa eucaristica diciotto bambini. 

Si tratta di: Carolina Bono, Mattia Camilletti, 
Margherita Cazzamali, Chiara De Caro, Ales-

sandro Denti, Giacomo Di Petrillo, Giada Foti, sandro Denti, Giacomo Di Petrillo, Giada Foti, 
Matias Gallardo, Alessia Gandolfi, Camilla 
Longaretti, Federico Mappelli, Isabel Marraffa, Longaretti, Federico Mappelli, Isabel Marraffa, 
Alessandro Messina, Matteo Perrone, Achille Alessandro Messina, Matteo Perrone, Achille 
Sanna, Andrea Severgnini, Michela Testo e Mar-
tina Verso.

(Foto Annalisa Carelli)(Foto Annalisa Carelli)

MONTE CREMASCO - Prima Comunione

Sabrina Paulli

Luca Pagliari
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di ELISA ZANINELLI

È ripreso lunedì 11 ottobre il 
servizio di mobilità scola-

stica sostenibile Piedibus, che a 
Chieve ha registrato inizialmen-
te 13 iscritti, arrivati in pochi 
giorni a 24 bambini di tutte le 
classi della scuola primaria. 

Realtà già avviata in molti 
paesi e in Italia, a costo zero per 
le famiglie e di elevata valenza 
educativa, diventata in questi 
anni fondamentale per accom-
pagnare nel tragitto casa-scuola 
i bambini della primaria, il Pie-
dibus a Chieve è stato attivato 
nel 2018, salvo interrompersi 
con l’insorgere dell’emergenza 
sanitaria. 

Riattivato solo lunedì scorso, 
il bus di linea umano in paese 
segue una sola linea ed è attivo 
dal lunedì al venerdì, in base 
agli orari scolastici: “L’orario 
di ritrovo per i volontari è alle 
7.55 al parchetto di via Zanelli” 
spiega la referente del progetto, 
il consigliere Cristina Rossoni. 
“I bimbi arrivano alle 8 circa 
e, dopo aver posizionato gli 
zaini nei carretti, si ritrovano 
a fare due tiri a calcio prima di 
intraprendere il tragitto verso la 
scuola primaria. La partenza di 
tutta la comitiva, composta da 
20 bimbi e 4 accompagnatori 
volontari, procede verso via 
Europa, dove si trova il secondo 
punto di ritrovo, a cui si aggiun-
gono altri 4 iscritti e un volonta-
rio. Tutti insieme, raggiungono 
poi la scuola, proseguendo 
lungo via Convento. All’uscita, 

a partire dalle ore 16.10, i bimbi 
che ritornano con il Piedibus 
sono attesi dai volontari che 
rifanno il tragitto al contrario, 
dove al punto di ritrovo li atten-
dono i genitori”.

Le progettualità sottese al 
Piedibus, per il vicesindaco e 
assessore a Cultura, Istruzio-
ne e Assistenza, Margherita 
Brambilla, sono chiare: “Da un 
lato favorisce l’attività ludico-
sportiva all’aria aperta, diffonde 
l’educazione stradale tramite 
i volontari che insegnano ai 
bambini a vivere lo spazio 
della strada. Favorisce anche lo 
stare insieme, la convivenza, per 
raggiungere la scuola e diminu-

isce l’impatto del traffico che 
ormai congestiona le scuole del 
territorio”. 

Lungo il percorso, i bambini 
si guadagnano anche un po’ 
di indipendenza nel modo più 
sicuro, ecologico e divertente 
per andare e tornare da scuola. 
Non da ultimo, per il vicesin-
daco Brambilla fondamentale 
è la sensibilizzazione della 
comunità all’attività gratuita 
di volontariato. “Al momento i 
volontari per il servizio Piedibus 
sono 20, di età superiore ai 48 
anni, ma siamo sempre alla 
ricerca di volontari volenterosi. 
Alcuni di questi, infatti, sono già 
impegnati anche nel trasporto 

sociale e in altri servizi offerti 
dall’amministrazione. In più, i 
bambini che stanno aderendo 
al Piedibus sono in crescita, per 
cui i volontari hanno bisogno di 
supporto, per far sì che l’attività 
di volontariato rimanga condi-
visa, anziché ricadere su pochi. 
Meglio tanti che fanno poco, 
piuttosto pochi che fanno tutto”. 

Il servizio impegna per circa 
30 minuti sia all’andata sia per il 
ritorno da scuola. Per candidarsi 
come volontari del Piedibus è 
sufficiente contattare l’ufficio 
comunale, per essere iscritti 
all’albo del volontariato civico 
del Comune che garantisce an-
che una copertura assicurativa.

Ripartito il servizio Piedibus
Ogni giorno i bimbi della scuola primaria, insieme ai volontari, 
vivono un’esperienza che racchiude in sé diversi insegnamenti

CHIEVE

A Bagnolo Cremasco arriva una scuola di musica per i 
bambini a partire dai 4 anni. Organizzati dall’Associa-

zione Musicale Il Trillo di Crema, in collaborazione con il 
Comune, i corsi si terranno presso la sala della musica del 
Centro culturale di piazza Roma e saranno tenuti da esperti 
professionisti. 

Sono previste lezioni settimanali in vari strumenti, a scel-
ta del partecipante, tra flauto traverso, clarinetto, saxofono, 
tromba, corno francese, euphonium, trombone, percussio-
ni, batteria, pianoforte, chitarra, violino e violoncello. Per 
gli iscritti saranno inoltre fruibili i corsi collettivi di approc-
cio e avviamento alla musica (da 3 a 6 anni), di teoria e 
solfeggio, come il coro di voci bianche, il laboratorio corale, 
la musica d’insieme e l’orchestra. 

La durata dei corsi sarà di otto mesi, da ottobre a mag-
gio, con due lezioni settimanali: una lezione individuale di 
strumento della durata di 30, 45 o 1 ora, a scelta, e una le-
zione collettiva di Musica d’Insieme della durata di un’ora dal 
secondo anno di corso. Sono previste, inoltre, esercitazioni 
integrative di “ensemble a organico variabile” (duetti, trii, 
quartetti, ecc.), “Masterclass” con professionisti e “Saggi di 
fine anno”.

La sede, il giorno e gli orari delle lezioni verranno concor-
dati con l’insegnante del corso prescelto. 

La quota mensile per le lezioni di strumento musicale è 
di 40 euro per lezioni di 30 minuti, 55 euro per lezioni di 45 
minuti oppure di 70 se della durata di un’ora, mentre la quo-
ta associativa annuale è di 15 euro. Al termine del percorso 
ai corsisti verrà rilasciato un attestato di partecipazione.

Chiunque fosse interessato all’iniziativa, può contattare 
la segreteria dell’Associazione Il Trillo al numero telefoni-
co 340.3677201 o all’indirizzo e-mail ass.musicaleiltrillo@
gmail.com. Il modulo di iscrizione è rintracciabile anche sul 
sito del Comune di Bagnolo Cremasco.

E.Z.

Giovedì 14 ottobre è stato il giorno della 
nomina della nuova Giunta di Giusep-

pe Dossena, eletto sindaco di Palazzo Pi-
gnano con il 41,55% di voti alle elezioni del 
3-4 ottobre. 

Nella prima seduta consiliare successiva 
alle amministrative, in cui per poco il Co-
mune ha rischiato il commissariamento, il 
neosindaco Dossena ha annunciato la com-
posizione della sua nuova Giunta, già resa 
pubblica dal decreto di nomina n. 15/2021 
dello scorso 9 ottobre.

La carica di vicesindaco è stata assegnata 
a Maurizio Monteverdi, che sarà assessore 
con delega ad Attività produttive, Manu-

tenzioni, Sport, Rapporti con le associa-
zioni, Commercio e Agricoltura e Prote-
zione Civile. Nato a Palazzo Pignano, 59 
anni, operaio in pensione dall’ottobre 2019, 
Monteverdi è un veterano della politica di 
Palazzo Pignano: dopo due mandati nel-
la coalizione di centro che ha schierato il 
sindaco Pierangelo Mandotti (1996-2006) e 
uno all’opposizione durante l’amministra-
zione di Antonio Ginelli (2006-2011), nel 
Consiglio comunale guidato da Rosolino 
Bertoni ha fatto parte dell’opposizione per 
poi passare negli ultimi due anni in Giunta 
con delega allo Sport, Rapporti con le as-
sociazioni, Protezione Civile, Commercio 

e Agricoltura. A Matis Zanaboni, classe 
1979, già consigliere di minoranza della 
Lista Civica Libera nella passata amministra-
zione, è assegnata ora la delega a Lavori 
pubblici, Territorio e Ambiente. 

Saranno membri della Giunta, in quali-
tà di assessori esterni, anche Luca Restel-
li, classe 1992, e Cristina Biasutti, classe 
1971. Il primo avrà a delega a Biblioteca, 
Cultura, Sviluppo dell’attrattività, mentre 
Biasutti avrà delega al Sociale, Famiglia, 
Pari opportunità, Politiche giovanili e Im-
migrazione.

Il sindaco Dossena tratterrà a sé le de-
leghe non attribuite ad alcun componente 

della Giunta, quali Bilancio, Personale e 
Organizzazione (Transizione digitale), Ur-
banistica ed Edilizia privata, Rapporti con 
la stampa, Istruzione e Sicurezza.

Completeranno il Consiglio comunale i 
candidati della lista Lega Salvini Lombardia 
- Insieme alla società civile, eletti automatica-
mente come previsto dalla legge in caso di 
lista unica, ovvero: l’ex sindaco Rosolino 
Bertoni, Maria Teresa Sangiovanni, Mas-
simo Antonelli, Francesco Nardò, Maria 
Concetta Longo, Pietro Rossi, Matteo 
Soldati, Corrado Aiello, Maria Allovisio e 
Alessandro Brocca.

E.Z.

PALAZZO PIGNANO
Nominati assessori Monteverdi, Zanaboni e gli esterni Rastelli e Biasutti 

Le Alpi già biancheggiano e lo Sno-
opy Sci Club di Bagnolo Cremasco 

non può che essere in gran fermento. 
Dopo un anno di attesa all’incontro 
con la neve, a causa dei rinvii e delle 
false ripartenze di un settore che – ahi 
lui! – non ha potuto godere dell’abbon-
danza della neve nella scorsa stagione 
sciistica, ora finalmente organizzatori e 
sciatori possono per davvero comincia-
re a scalpitare.

È ovviamente pronto per la stagione 
2021/2022 Sandro Sfondrini, anima 
del club bagnolese, sul pezzo dal 1° 
ottobre, quando ha potuto finalmente 
riaprire al pubblico la sede. “Sarà aper-
ta ogni mercoledì e venerdì, dalle ore 
20.30 alle 22.30, per incontrare soci e 
simpatizzanti e per iscriversi alle inizia-
tive del club” annuncia Sfondrini. 

“Nel frattempo – prosegue – il 5 ot-
tobre, abbiamo iniziato il corso di gin-
nastica pre-sciistica tenuto dal maestro 
Gigi Rigamondi di Crema. Si tiene il 
martedì e il giovedì, dalle 21 alle 22, 
nella palestra delle scuole medie. Gli 
iscritti a oggi sono 12, ma sono sempre 
benvenuti nuovi partecipanti. Il corso si 
concluderà a dicembre e il suo costo di-

penderà dal numero degli iscritti”. 
Quanto alle giornate sulla neve, al 

club non mancano le proposte per gli 
appassionati di tavola e scii. Sono aper-

te le iscrizioni per il Ponte dell’Imma-
colata, dal 4 al 9 dicembre, a Ziano di 
Fiemme, con soggiorno presso Hotel 
Nele e Hotel al Polo. È già in preventivo 

anche il consueto corso di sci con ma-
estri Fisi per 4 domeniche consecutive, 
dal 9 al 30 gennaio 2022, agli Spiazzi 
di Gromo, al costo di 65 euro. “I corsi 

interesseranno i livelli dal principiante 
all’avanzato, con possibilità di costitui-
re anche un gruppo per lo snowboard. 
Purtroppo quest’anno le restrizioni sul-
la capienza dei mezzi non consentiran-
no di portare più di 40 persone, per cui 
non ci sarà il pullman come in passato 
e gli iscritti dovranno muoversi in au-
tonomia”. 

Infine, dal 5 al 12 febbraio 2022, tor-
nerà anche la settimana bianca a Pera 
di Fassa, in Trentino. L’Hotel Rizzi è 
già stato confermato alla tariffa di 340 
euro per l’intera settimana, in pensione 
completa, con possibilità di trascorrere 
meno giorni allo stesso trattamento. 
Anche in questo caso, il costo del tra-
sporto sarà escluso.

Le iscrizioni verranno raccolte in sede 
oppure telefonicamente, tramite San-
dro Sfondrini (cellulare 348.2291336) e 
Ferruccio (cellulare 349.1712850). Pre-
visti sconti per i soci e per le famiglie.

Elisa Zaninelli

BAGNOLO CREMASCO - Sci Club Snoopy, presto sulla neve

BAGNOLO CREMASCO
SCUOLA DI MUSICA CON ‘IL TRILLO’

Giuseppe Dossena, 
sindaco di Palazzo Pignano

Il gruppo bagnolese 
sulla neve in una foto di repertorio

L’Orchestra “Il Trillo” durante un concerto a Crema
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Un contributo, senz’altro significativo, alla riuscita della ‘terza di Un contributo, senz’altro significativo, alla riuscita della ‘terza di Uottobre’, lo offriranno le scuole pronte a liberare la loro creati-
vità e fantasia. L’assessore all’Istruzione, Cultura, Sport e Tempo 
libero, Sara Sgrò, ha  comunicato che l’amministrazione comunale 
ha messo a disposizione delle realtà scolastiche del borgo, “la piazza 
della Rinascente perché possano esporre, in occasione della sagra, 
disegni ed elaborati prodotti dagli studenti e dai bambini della 
materna. Sarà un piacere poterli ammirare nel contesto dalla nostra 
festa di autunno di paese”.

La Sgrò fa notare che “nell’ambito dell’assessorato di cui mi 
occupo, diverse sono le iniziative e le attività che stiamo mettendo in 
campo. Per quanto riguarda la biblioteca, ho pensato di introdurre 
una sezione dedicata ai giochi da tavolo, alla cui costruzione stiamo 
lavorando con il personale bibliotecario, forti anche del denaro che 
abbiamo ottenuto con il bando regionale ‘Estate Insieme’. L’ini-
ziativa in questione porta il nome di Ludoteca in biblioteca e stiamo 
lavorando per organizzare un momento di gioco per i giovani non 
appena possibile. L’idea è comunque quella di estendere il rag-

gio d’azione del progetto, con l’aggiunta di giochi pensati per gli 
adulti”.  L’assessore all’Istruzione tiene ad evidenziare che “si sta 
anche incrementando la dotazione libraria utilizzando un contributo 
riconosciutoci dal ministero, che ammonta a 4.600 euro. Punteremo 
su fumetti e libri afferenti a diverse aree tematiche, come, ad esem-
pio, la psicologia e la legalità, che si affiancheranno alla dotazione 
libraria già integrata nella nostra offerta, dedicata soprattutto ai 
bambini in età prescolare e a chi soffre di dislessia e necessita di testi 
caratterizzati con spaziatura e grafia che garantiscano un’elevata 
leggibilità”. 

Per quanto concerne il capitolo eventi, “stiamo organizzando con 
il consigliere Alessandro Mariconti e la Consulta Giovani la serata 
speciale del 31 ottobre a tema Halloween, per la quale sono già in 
previsione giochi, attività legate alla magia e letture horror. Ricor-
do, inoltre, che abbiamo indetto il bando per la ricerca di un/una 
tirocinante presso la nostra biblioteca, nell’ambito dell’iniziativa 
Dote Comune (è altresì aperta la possibilità di candidarsi per l’area 
servizi sociali, con due posti disponibili). È un’occasione importante 
Dote Comune (è altresì aperta la possibilità di candidarsi per l’area 
servizi sociali, con due posti disponibili). È un’occasione importante 
Dote Comune (è altresì aperta la possibilità di candidarsi per l’area 

finalizzata ad una prima acquisizione di competenze professionali 
in ambito culturale; possono candidarsi tanto i giovani quanto gli 
adulti, purché disoccupati”. 

La Sgrò, prendendo in considerazione l’area Sport, fa notare 
che “si sta  lavorando con l’ufficio tecnico per riqualificare il Parco 
Gerundo, intenzione di cui già parlai in passato, prima dell’irruzio-
ne della pandemia: in particolare, si procederà alla sostituzione delle 
porte da calcio e dei canestri del campo da basket con applicazione 
di apposite protezioni anti-urto, nonché alla sistemazione del campo 
da bocce, che è un vero peccato vedere dimenticato e inutilizzato e 
che potrebbe costituire un elemento importante di incontro fra le 
diverse generazioni. Inoltre, così facendo, getteremo le basi per qual-
che evento all’aperto da tenersi nell’ambito del Settembre Sportivo, 
manifestazione che intendiamo reintrodurre a pieno regime”. 

La speranza, per l’assessore all’istruzione e sport “ è quella di ri-
guadagnare, a grandi passi, l’ordinarietà che caratterizzava le nostre 
vite fino a non molto tempo fa. Decisamente, dobbiamo ormai, a 
mio avviso, tornare alla normalità”.             AL

PANDINO: Istruzione, Cultura e Sport, l’assessore Sgrò ha le idee chiare

Dopo il rifacimento della segnaletica oriz-
zontale, il Comune di Vailate ha deciso 

di proseguire con gli interventi pubblici e di 
preoccuparsi del manto stradale laddove è 
particolare ammalorato. Dunque si mette la 
parola fine a buche, pericolose per ciclisti, per-
sone con difficoltà a deambulare, etc. Anche 
in questo caso, come già accaduto in passato, 
i lavori sono stati anticipati da una particola-
re osservazione del 
consigliere di mi-
noranza, Antonio 
Benzoni.

In settimana 
via al rifacimento 
dell’asfalto e dei 
marciapiedi di al-
cune vie del paese. 
I tratti interessati 
sono: via Ada Ne-
gri, via Salvo D’Ac-
quisto e via Mazzi-
ni, dall’incrocio 
con via Tanzi Mon-
tebello all’incrocio 
con la sp2. 

Il sindaco Paolo 
Palladini, sempre 
attento al fatto che 
quanto program-
mato venga rispet-
tato, ha deciso di 
fare un salto sui 
cantieri (nella foto) 
per controllare i la-
vori. Come d’abitu-
dine, ha documen-
tato il tutto con uno 
scatto fotografico, 
che ha poi posta-
to sul suo profilo 
social. Foto che in 
poco tempo ha ri-
scosso un notevole 
a p p r e z z a m e n t o. 
Sono stati veramente in tanti ad apprendere 
del rifacimento dell’asfalto, annunciato da 
tempo e ora finalmente realtà, con grande 
entusiamo. Palladini ha ricevuto tanti com-
plimenti, tra questi c’è chi ha anche scritto 
esortandolo: “Vai avanti così, rendi Vailate un 
posto migliore”.  

Nei giorni precedenti all’avvio dell’inter-
vento, però, il capogruppo di Vailate per cam-

biare pagina, Antonio Benzoni, aveva rivolto 
all’amministrazione delle critiche in merito al 
ritardo del rifacimento dell’asfalto. “Abbiamo 
visto, con piacere, che il Comune di Vailate 
ha provveduto al rifacimento di parte della se-
gnaletica orizzontale (ha sottolineato la man-
cata realizzazione delle strisce per ipovedenti, 
promesse dall’amministrazione, ndr) – diceva 
–. Però dobbiamo osservare che di solito pri-

ma si tappano le 
buche e poi si fan-
no le righe”. 

Il consigliere di 
minoranza sotto-
lineava l’esistenza 
di numerose strade 
comunali amma-
lorate. “Vuoi l’in-
curia vuoi l’inca-
pacità di vederle, 
vuoi l’incapacità di 
programmare per 
tempo la riparazio-
ne delle strade che 
deve essere fatta 
in estate per l’in-
verno, numerose 
strade presentano 
buche, se non vora-
gini”. 

La condizione 
pessima in cui ver-
savano poi alcuni 
tratti è andata peg-
giorando a causa, 
anche, dell’ab-
bondante pioggia 
caduta nei primi 
giorni di ottobre. 

Benzoni termi-
nava il suo com-
mento auspicando 
in un intervento 
rapido dall’ammi-
nistrazione così da 

poter garantire la sicurezza dei vailatesi. Det-
to, fatto. Il problema si sta risolvendo.

Segnaliamo che il consigliere Benzoni rice-
ve la cittadinanza ogni martedì, dalle ore 15 
alle 16.30 presso la sala delle conferenze del 
Centro Civico di via Dante, per raccogliere 
consigli, suggerimenti e segnalazioni.

Francesca Rossetti

VAILATE
INTERVENTI ATTESI SULLA VIABILITÀ

Mercoledì sera, nella seduta 
di insediamento, il neo 

sindaco Giovanni Sgroi, 66enne 
eletto con la lista di centrode-
stra Rivolta Dinamica, davanti al 
Consiglio comunale ha prestato 
il giuramento di osservare leal-
mente la Costituzione italiana 
e prima del rompete le righe 
ha deposto la corona di alloro 
al Monumento ai Caduti. Il 
primo cittadino ha presentato la 
Giunta, dando comunicazione 
delle deleghe assegnate qualche 
giorno fa ai 4 assessori, due 
maschi ed altrettante femmine: 
due  consiglieri comunali e due 
esterni. Bilanciate alla perfezione 
quindi le quote rosa.

Marianna Patrini, classe 1978, 
imprenditrice e madre di due 
figli, che ben conosce gli ingra-
naggi della macchina comunale, 
essendo stata assessore nell’ulti-
ma tornata di Lamberto Grillotti 
e capogruppo di minoranza di 
Noi per Rivolta nella legislatura 
appena archiviata, ha avuto le 
deleghe del settore Servizi alla 
persona, alla Famiglia, Scuola e 
Cultura e svolgerà anche il ruolo 
di vicesindaco. Valentina Ba-
gnolo, anche lei come la Patrini 
eletta in Consiglio comunale, è 
stata nominata da Sgroi quale 
assessore al Commercio, alle 
Attività produttive, al Turismo e 
al Tempo libero. I due assessori 
esterni sono Roberto Marazzina, 
che si occuperà di Risorse terri-
toriali e Sostenibilità ambientale, 
e Giacomo Melini che seguirà 
Bilancio, Gestione del patrimo-
nio, Tributi.

Il sindaco ha anche assegnato 
incarichi specifici ai consiglieri 
di maggioranza. Monica Bonaz-
zoli si occuperà di Pari oppor-
tunità e Politiche per l’infanzia. 
Stefano Carioni è stato chiamato 
ad occuparsi di Sicurezza e 
Polizia Locale e Viabilità, mo-
bilità e trasporti;  Massimiliano 
Cassani di Turismo ed eventi e 
Politiche giovanili; Claudio Lon-
doni, seguirà da vicino i settori  
Sport e Tempo libero e Sanità 
e Disabilità; Carlo Sottocorno 
dovrà concentrarsi sulle Risorse 
agricole e agroalimentari, Fiera 
di Sant’Apollonia e Zootecnica e 
diritti degli animali. A Nicolet-
ta Milanesi è stata affidata la 
delega di Cultura, Istruzione e 
Formazione.

“Sin dall’inizio della nostra 
strutturazione abbiamo stabilito 

che gli assessori non sarebbero 
stati nominati in funzione del 
numero di preferenze avute, ma 
in base alle loro competenze 
e così è stato –annota Sgroi –. 
Nessun appartenente a Rivolta 
Dinamica, tengo a precisarlo, cor-
reva in campagna elettorale per 
diventare assessore comunale”.

In Consiglio, oltre alla forma-
zione guidata dal sindaco Sgroi, 
siederanno, per l’opposizione, 
solo i rappresentanti della lista 
civica RivoltiAmo, vale a dire 
Elisabetta Nava (ex vicesindaco), 
che è stata la candidata-sindaco, 
Andrea Vergani, Francesca Ma-
pelli e l’ex sindaco, dello scorso 
decennio,  Fabio Calvi.  La 
Risvolta, che candidava alla pol-
trona di primo cittadino  Mara 
Pea, non ha conquistato seggi. 

Angelo Lorenzetti

Ha inizio l’era Sgroi
Giuramento in Consiglio per il nuovo
sindaco che ha presentato la sua squadra

RIVOLTA D’ADDA

Giunta fatta. E stamane, sabato 16 otto-
bre, alle ore 11 presso il centro sportivo 

comunale, in palestra, ci sarà l’insediamento 
del nuovo Consiglio. È stato scelto questo 
impianto sportivo per la ‘prima’ della nuova 
legislatura in quanto può ospitare il pubblico 
delle grandi occasioni. Ci sarà una buona ri-
sposta della popolazione? Questo è l’auspicio.

Oltre al neo sindaco Enzo Galbiati (nella 
foto dopo il recente successo elettorale), che lo pre-
siede, del nuovo esecutivo comunale spinese 
fanno parte due donne e altrettanti uomini, 
quindi quote rosa pienamente rispettate. Il 
vicesindaco è Eleonora Ferrari, che ha già 
maturato esperienza in seno alla Giunta: ha 
ricoperto il ruolo di assessore la scorsa legisla-
tura e ha ottenuto le stesse deleghe che le era-
no state attribuite cinque anni or sono dall’ex 
sindaco Luigi Poli che, tenendo fede alla pa-
rola data, non s’è ricandidato per la poltrona 
di primo cittadino e neppure in lista. (“Faccio 
il nonno”, ci aveva confidato più volte). La 
Ferrari, che ha ottenuto ben 184 preferenze, 
risultando la più votata, si occuperà quindi 
di Servizi sociali, Scuola e Parità di genere. 
Restando in campo femminile, riconferma-
ta anche Nadia Fontana, assessore esterno: 
continuerà ad occuparsi di Bilancio e tributi. 
Marco Gobbo, 24 anni, che ha ottenuto 138 
preferenze, seguirà Cultura, Sport (è molto 

conosciuto in questo ambito), Tempo libero 
e Commercio; Roberto Galli ha avuto l’inca-
rico di occuparsi di Urbanistica e Tutela del 
territorio.

Il neo sindaco ha già conferito incarichi spe-
cifici anche a diversi consiglieri comunali, “con 
funzioni mai decisionali, non essendo compo-
nenti della Giunta, anche se potranno assistere 
alle sedute dell’esecutivo, previa autorizzazio-
ne del primo cittadino, ai soli fini di illustrare 
gli esiti della propria attività, senza diritto di 
voto. Cecilia Calzi ha avuto la delega per il set-
tore Tutela animali, Manifestazioni pubbliche; 
Stefano Melini dovrà occuparsi di Comuni-
cazione esterna; Petra Fugazza seguirà Asilo 

nido e Biblioteca; Andrea Fabrizio Bassani ha 
avuto la delega per il settore Sicurezza;  Nicola 
Antonio Nisoli è stato delegato all’Ambiente, 
decoro urbano ed ecologia. Con l‘assegnazione 
di deleghe specifiche a ben cinque consiglieri, 
Galbiati ha lanciato un messaggio chiaro: vuo-
le coinvolgere l’intero gruppo.

Oggi verranno designati anche i capigrup-
po. Per la minoranza, Spino Futura questo 
ruolo con ogni probabilità sarà ricoperto da 
Paolo Riccaboni, candidato sindaco, che ha 
ottenuto solo una quindicina di voti in meno 
di Galbiati. Come già rimarcato, l’esito è sta-
to incerto sino alla fine.  

Angelo Lorenzetti

Spino d’Adda: Galbiati sceglie il coinvolgimento
Ad Agnadello non mancano iniziative a cui prendere parte con 

famiglia, amici e conoscenti. In prima linea si trova la Pro Loco famiglia, amici e conoscenti. In prima linea si trova la Pro Loco 
che, dopo essere stata costretta ad annullare, causa maltempo, al-
cuni eventi pensati per la sagra Gnidel, non perde l’occasione per , non perde l’occasione per 
organizzare proposte culturali da non perdere. 

Il primo evento è in programma per domani sera, 17 ottobre alle Il primo evento è in programma per domani sera, 17 ottobre alle 
ore 21 presso la chiesa di San Bernardino, e si tratta di Un palco all’o--
perapera, un concerto per dare il benvenuto al nuovo parroco don Marco , un concerto per dare il benvenuto al nuovo parroco don Marco 
Leggio. “Ritorna ad Agnadello la lirica e non solo: dalla grande Leggio. “Ritorna ad Agnadello la lirica e non solo: dalla grande 
musica sacra una serata che percorre le più famose melodie liriche, 
le canzoni italiane e infine le spumeggianti armonie festose dell’ope-
retta” spiegano gli organizzatori. A esibirsi saranno il soprano Gio-
vanna Aquilino, il tenore Luigi Albani, il baritono Giorgio Valerio e vanna Aquilino, il tenore Luigi Albani, il baritono Giorgio Valerio e 
il maestro concertatore Samuele Pala. Per partecipare è obbligatoria il maestro concertatore Samuele Pala. Per partecipare è obbligatoria 
la prenotazione, scrivendo via WhatsApp al 335.5460042. 

Il secondo appuntamento, invece, è volto a combattere il bullismo Il secondo appuntamento, invece, è volto a combattere il bullismo 
e si svolgerà nella mattinata di sabato prossimo, 23 ottobre. #no--
BullyngBullyng è il titolo dell’evento, realizzato grazie alla partecipazione  è il titolo dell’evento, realizzato grazie alla partecipazione Bullyng è il titolo dell’evento, realizzato grazie alla partecipazione Bullyng
del bando regionale ‘Estate Insieme’ e organizzato dall’amministra-
zione comunale in collaborazione con la Pro Loco. “Una giornata zione comunale in collaborazione con la Pro Loco. “Una giornata 
volta a sensibilizzare un tema molto attuale come quello della lotta volta a sensibilizzare un tema molto attuale come quello della lotta 
al bullismo e al cyberbullismo, sempre più frequente tra i giovani, al bullismo e al cyberbullismo, sempre più frequente tra i giovani, 
ma anche tra i giovanissimi” così da palazzo comunale. Il program-
ma prevede alle ore 10 in palestra comunale l’incontro della signora ma prevede alle ore 10 in palestra comunale l’incontro della signora 
Teresa Manes dell’associazione A.I.Pre.B - Associazione Italiana 
Prevenzione Bullismo con gli studenti delle scuole medie di Agna-
dello e i genitori dell’infanzia, della primaria e della secondaria. Gli dello e i genitori dell’infanzia, della primaria e della secondaria. Gli 
alunni, poi, proporranno un flash mob in tema per le vie. Infine, alle alunni, poi, proporranno un flash mob in tema per le vie. Infine, alle 
11.30 circa, saranno inaugurate le panchine gialle da parte dell’as-
sociazione Helpis Onlus (altra realtà impegnata a combattere il bul-
lismo) presso il parco inclusivo di via Sandro Pertini.
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AGNADELLO: MUSICA E FLASHMOB

Sgroi e la sua squadra
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di FRANCESCA ROSSETTI

Gli studi lo confermano: 
dopo la crisi socio-sanitaria 

generata dalla diffusione della 
pandemia da Coronavirus, stia-
mo ora vivendo una ripresa che 
continuerà anche nel 2022. Nel 
frattempo non mancano misure 
economiche per sostenere quanti 
ancora, tanti purtroppo, hanno 
fatica ad arrivare a fine mese. 
Tra riduzioni e bonus che anche 
l’amministrazione Samarati ha 
promosso, nei giorni scorsi l’Ente 
locale però ha fatto recapitare ad 
alcuni cittadini cartelle Tari non 
proprio leggere. 

A rendere noto quanto acca-
duto a una ventina di agnadellesi 
sono stati i consiglieri di mino-
ranza, capitanati da Giovanni 
Calderara. 

“Le cosiddette famiglie nume-
rose (sei o più componenti) di 
Agnadello si sono viste recapi-
tare nei giorni scorsi le cartelle 
della Tari relative al 2021, 
contenenti una sgradita sorpresa: 
il raddoppio della tariffa pagata 
l’anno precedente – hanno spie-
gato da Lista per Agnadello –. Si 
aspettavano una riduzione della 
tassa comunale per il pagamento 
del servizio di raccolta dei rifiuti, 
correlata alle disposizioni nor-
mative concernenti l’emergenza 
Covid, e invece hanno trovato 
nella base di calcolo una tariffa 
variabile raddoppiata rispetto al 
2020. In base a quale principio 
non è dato sapere. Probabilmen-
te si tratta di un macroscopico 
errore”.

Calderara e soci hanno 
precisato che il raddoppio della 

tassa per questi nuclei familia-
ri è rilevabile dagli stessi atti 
consiliari ufficiali, precisamente 
dalla deliberazione del Consiglio 
Comunale n. 30 del 28 giugno 
2021. 

“In rapporto ai nuclei fami-
liari di sei o più componenti, la 
cosiddetta tariffa variabile è stata 
fissata in euro 472,58. Nell’ana-
loga deliberazione approvata lo 
scorso anno, delibera n. 32 del 
31.07.2020, la tariffa variabile 
era stata fissata in euro 239,27” 
hanno tenuto a sottolineare. 

Dunque, i residenti in appar-
tamenti di 70 mq più accessori 
si sono visti recapitare cartelle di 
un importo complessivo pari a 
550 euro, al netto della riduzio-
ne dell’11% applicata a tutte le 
utenze domestiche.

“Più pazze di così queste 
cartelle non potevano essere, ma 
nessun esponente della Giunta 
si è evidentemente preoccupato 
di verificare le conseguenze di 

quanto deliberato prima di emet-
tere le cartelle. Tanto meno lo ha 
fatto il segretario comunale, che 
pure ha firmato le comunicazioni 
inviate agli utenti” proseguono. 

Lista per Agnadello, poi, ha 
ricordato come avesse espresso 
voto contrario alla proposta della 
sopracitata delibera “a causa 
del mancato coinvolgimento 
preventivo nella stesura del rego-
lamento Tari e nella conseguente 
definizione delle tariffe”. 

Nel comunicato che riportava 
quanto successo e inviato agli 
organi di stampa, la minoranza 
ha aggiunto che alcuni utenti 
coinvolti si sono rivolti all’Ufficio 
Tributi per avere delle deluci-
dazioni. Questi, però, invece di 
“ricevere i chiarimenti richiesti, 
sono stati invitati a rivolgersi 
all’assistente sociale, in modo 
tale da ottenere riduzioni aggiun-
tive o agevolazioni sull’importo 
da pagare, a seconda della loro 
condizione economica”.

Nei giorni seguenti a queste 
dichiarazioni il vicesindaco Cesa-
re Parisciani ha ammesso che 
in effetti si è verificato un errore 
nell’emissione di alcune cartelle 
(ben 21) e ha colto l’occasione 
per ribadire a Calderara e compa-
gni di collaborare con l’ammi-
nistrazione, invece di pubblicare 
comunicati.

“Ora che Parisciani ha am-
messo il refuso, senza spiegare 
di preciso quale sia stato, e ha 
assicurato che le cartelle pazze 
saranno ritirate e ricalcolate, gli 
interessati sono senz’altro più 
tranquilli: lo saranno ancor di 
più quando potranno constatare 
che la nuova tariffa è in linea, in 
termini proporzionali, con quelle 
recapitate agli altri utenti del 
servizio” così la minoranza.

Lista per Agnadello ricorda 
come non sia sufficiente che lo 
sbaglio sia stato ammesso. La 
modifica della tariffa deve essere 
apportata agli atti deliberati. 

“Forse il vicesindaco non lo ha 
ancora capito, ma la questione 
è un po’ più complessa di come 
lui la descrive, in quanto ci deve 
essere coerenza tra il delibera-
to e l’entrata tributaria attesa, 
altrimenti va ridefinita la base 
di calcolo. La semplificazione 
non trova sponda tra le regole 
della contabilità pubblica” ha 
aggiunto.

Calderara e squadra concludo-
no affermando che “causa Co-
vid, la Tari è rimasta in sospeso 
per mesi, Samarati &Company 
hanno avuto molto più tempo del 
solito per elaborare schemi e per 
verificarne gli effetti. Ma nessuno 
lo ha fatto”.

Agnadello: cartelle Tari pazze
Per 21 famiglie tariffa raddoppiata per un errore del Comune.  
Lista per Agnadello invita il sindaco a controllare gli schemi elaborati

Lista per Agnadello tiene a fare alcune precisazioni in merito 
all’inaugurazione del nuovo parco giochi inclusivo di via 

Sandro Pertini. Proprio sul termine ‘nuovo’, utilizzato dallo 
stesso sindaco Stefano Samarati per annunciare l’evento, si 
sono soffermati Giovanni Calderara e i suoi.

Con un lungo post sulle pagine social la minoranza spiega il 
motivo per cui reputano “fasulla” tale inaugurazione, avvenu-
ta alla presenza della parlamentare leghista Claudia Gobbato, 
l’assessore regionale Alessandra Locatelli e la campionessa 
paraolimpica Giulia Terzi. 

“Ebbene, chi vive da un po’ di tempo ad Agnadello sa che 
il ‘nuovo parco’ di via Pertini esiste da circa 25 anni: fu realiz-
zato da Lista per Agnadello a metà degli anni ’90, nell’ambito 
dei piani attuativi attinenti all’edilizia economico-popolare 
– spiegano –. In origine era un parco ben attrezzato, oppor-
tunamente illuminato, dotato d’impianto di irrigazione auto-
matico, piccola piazzetta centrale con panchine e fontanella 
per favorire la socializzazione e una serie di giochi in legno, 
questi soggetti all’usura, quindi richiedenti manutenzione pe-
riodica”.

I consiglieri di minoranza hanno ricordato che proprio que-
sti giochi furono poi eliminati dalla Giunta Belli (2009-2014). 
Tale decisione fu presa sia perché la relativa manutenzione “fu 
considerata troppo onerosa”, sia per i problemi di quiete pub-
blica sorti successivamente. Di conseguenza la destinazione 
ludica di tale spazio venne meno.

Come Calderara e soci hanno tenuto precisare, solo nel 
2019 questa funzione venne ripristinata con l’installazione di 
nuovi giochi, questa volta però di materiale plastico e posti a 
una certa distanza dalle abitazioni per scongiurare eventuali 
polemiche. 

Sempre in quell’anno, l’allora amministrazione Calderara 
decise anche di posizionare giochi inclusivi presso il giardino 
retrostante al Centro Sociale. In merito a quanto realizzato e 
soprattutto da chi “i commenti di Samarati &Company, can-
didati alle elezioni che si sarebbero svolte di lì a poco, nonché 
della ‘madrina’ Gobbato, al tempo già parlamentare, furono 
tutt’altro che benevoli”. 

Dunque Lista per Agnadello definisce “ipocrita” il compor-
tamento della Giunta Samarati e “fasulla” l’inaugurazione 
del parco giochi di via Pertini. “Non è stato inaugurato un 
nuovo parco, ma quattro giochi inclusivi aggiunti, in posizione 
inopportuna, a quelli già esistenti, installati nel 2019” hanno 
affermato.

Perché allora Samarati e squadra hanno utilizzato il termine 
“nuovo”? Per la minoranza il motivo è chiaro: “Non avendo in 
due anni e mezzo realizzato nuovi edifici pubblici o significati-
ve opere pubbliche, Lega per Agnadello promuove se stessa come 
può, pescando dal passato. Ieri l’inaugurazione di un parco re-
alizzato 25 anni fa, domani chissà? Magari l’inaugurazione del 
palazzo municipale costruito all’inizio del secolo scorso”.
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AGNADELLO
NUOVO PARCO GIOCHI?

Auguri gli Gli annunci di questa rubrica sono gratuiti (con foto) per le persone che festeggiano le nozze di diamante (60 anni) e più se viventi e i 95 anni e oltre. Tutte le altre ricorrenze sono a pagamento: per gli auguri, 
lauree, ringraziamenti e simili, senza foto € 1,00 a parola, con foto € 35,00; per i festeggiamenti di classe € 80,00; per i matrimoni, gli anniversari di matrimonio e le quattro generazioni (con foto) € 55,00. La 
direzione si riserva il diritto di rifiutare insindacabilmente ogni inserzione non consona alla linea del giornale. Gli annunci saranno pubblicati fino a esaurimento dello spazio disponibile.

SAN MICHELE - RIPALTA CREMASCA:
68 ANNI DI VITA INSIEME!

17 Ottobre 1953

Margherita Fasoli
e Attilio Uggè

Siete arrivati a 
un traguardo invi-
diabile, 68 anni di 
matrimonio.

È una gioia 
vedervi insieme! 
Una unione dove 
gli sguardi dicono 
più di ogni parola.

Tantissimi au-
guri con immen-
so affetto, Silvia, 
Stefano, Maurizia 
parenti e amici.

Animali
 CERCO BARBONCINA 

femmina nana per accoppiamen-
to con mio barboncino nano co-
lor rosso/albicocca, molto bello 
con pedigree. ☎ 392 6472374

Arredamento 
e accessori per la casa

 A chi lo viene a prendere 
(zona Crema città), REGALO 
SPECCHIO non montato cm 
205x60. ☎ 339 1107490 (Maria)

 VENDO LETTO SINGO-
LO sommier con 4 ruote bloc-
canti, telaio giallo, rete a doghe 
misura 90 x 205 a € 100. ☎ 348 
3128010

 VENDO DIVANO a due 
posti in tessuto Alcantara, colo-
re verde nuovo a € 200. ☎ 347 
4959465

 VENDO DOCCIA AD 
ANGOLO larg. cm 90, pro-
fondità cm 70, composta da 2 
lastre di vetro temperato da 8 
mm con telaio in acciaio inox 
in ottimo stato a € 250. ☎ 339 
7550955

 VENDO ARREDO DA 
GIARDINO tutto di colore 
bianco: 4 sedie, una panca, 
ombrellone, tavolino in ferro 
a € 70. ☎ 349 8065686

 VENDO STUFA A LE-
GNA Castelmonte. Potenza 
KW12,2. Volume riscaldabile 
fino a 400 mc/cubi. Ottima stu-
fa. Autonomia di 5/6 ore. Forni-
ta di tubi da scarico fumi spes-

sorati. Costo della stufa nuova 
€ 2000. Offerta usato, vendo a 
€ 750 trattabili. ☎ 345 6274526

Auto, cicli e motocicli
 CERCO RUOTINO di 

scorta della Dacia Sandero, in 
cambio offro ruota nuova gom-
ma normale. ☎ 348 1221255

 VENDO VOLANTE in 
radica, la parte centrale in pelle, 
degli anni ’80 a € 150 trattabili. 
☎ 349 6261256

 VENDO 5 BICICLETTE 
usate, da sistemare a € 250 trat-
tabili. ☎ 347 3701076 (Luca)

 CERCO BICICLETTA 
DA DONNA MARCA SPE-
CIALIZED a scatto fisso con 
velocità. ☎ 328 9433295

 VENDO 4 GOMME IN-
VERNALI + CERCHIONI 
original Opel 205/55 R16 91H a 
€ 250 trattabili. ☎ 333 3604648

 CERCO BICICLETTA da 
uomo in buono stato, telaio 26. 
☎ 0373 750187

Varie
 VENDO 25/30 q di LE-

GNA DA ARDERE mista 
(secca già da 2 anni) a € 13 al 
quintale. ☎ 347 3044917

 VENDO, causa errato ac-
quisto, DIGITAL TRAIL CA-
MERA (fototrappola) marca 
Coolife nuova da 32GB mod. 
H881SD a € 50; VENDO 
TAGLIA BORDI elettrico a 

filo cm 28 marca Eilhell usa-
to poche volte € 30; POMPA 
PER PISCINA, nuova, causa 
acquisto sbagliato, vendo a € 
25. ☎ 339 7550955

 CASETTA ALBERO TI-
RAGRAFFI per gatto, nuo-
va, dimensioni 62x62x130, 
vendo a € 35; FRULLATO-
RE MASTER PRO ancora 
imballato pagato € 110 ven-
do a € 50. ☎ 348 8999453

 VENDO TAGLIAERBA 
Gardenia, TAGLIASIEPI 
Bosch, DECESPUGLIATO-
RE Black & Decker cavo elet-
trico circa mt 30, vendo a € 
75. ☎ 339 1929392

 VENDO PEDANA VI-
BRANTE marca Energetics, 
completa di maniglie, usata po-
chissimo, a € 120; TAPPATRI-
CE con tappi a corona + acces-
sori + 50 tappi nuovi VENDO 
€ 20. ☎ 339 7323719

 VENDO RECINZIONE 
per giardino in ferro, completa 
di porta, pali e accessori, altezza 
mt. 1,50; lunghezza compreso la 
porta mt. 13,60 vendo a € 200. 
☎ 335 8382744

 VENDO MOTOFRESA 
seminuova adatta per i lavori 
d’orto, munita di due ruote di 
gomma, provvista di comandi  
maneggevoli, vendo a € 775. 
☎ 335 8169364

 VENDO 40 quintali di 
LEGNA DA ARDERE a € 13 
al q. ☎ 338 8563431

Bambini
 VENDO SEGGIOLINO 

PER AUTO, marca CAM, 
0-13 kg, € 25. ☎ 0373 203440

 VENDO PASSEGGINO 
CAM MBX6, colore arancio, 
completo di cappottina estrai-
bile, coprigambe e parapioggia. 
Chiusura compatta con la seduta 
reversibile in entrambe le confi-
gurazioni fronte strada / fronte 
mamma. Passeggino ammor-
tizzato, con ruote grandi ideali 
anche per strada sterrata o mon-
tagna. Vendo a € 70; VENDO 
TAVOLINO rosso con DUE 
SEGGIOLINE una blu, l’al-
tra rosa in plastica a € 10 com-
plessivi; VENDO RIALZO 
SEDIA, marca Chicco, colore 
verde, a € 10. ☎ 349 6123050

 VENDO LETTINO DA 
CAMPEGGIO marca Hauck 
Eoh con materasso da viaggio 
sfoderabile € 35; SEGGIO-
LONE SDRAIETTA marca 
Brevi Bfun € 50; LETTINO in 
noce Foppa Pedretti con spon-
de regolabili con materasso € 
90; struttura LETTO SINGO-
LO a doghe marca Flou € 100; 
FASCIATOIO con cassetti, 
colore bianco e azzurro trasfor-
mabile in scrivania dimensioni 
cm 90x79x100 € 80. ☎ 335 
8382744

Oggetti smarriti/ritrovati
 È STATO SMARRITO 

UN PAIO DI OCCHIALI 
DA VISTA DA DONNA color 
verde scuro. Zona piazza Ga-
ribaldi, Crema. Chi l’avesse 
trovato può cortesemente chia-
mare il n. ☎ 346 6610551

Ai nuovi
ABBONATI

GRATIS
2022

2021gli ultimi
tre mesi del

Promozione valida solo in Italia e per un abbonamento annuale
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È attivo nell’Asst Bergamo 
Ovest, precisamente presso 

uno spazio sito al piano terra della 
palazzina Psichiatria dell’Ospeda-
le di Treviglio, un ambulatorio che 
vuole essere un punto informativo, 
di ascolto e di supporto per i gio-
catori, i familiari o per chiunque 
voglia avere informazioni o aiuto 
per un problema legato al gioco 
d’azzardo compulsivo.

Il gioco è sin dalla nascita un 
momento indispensabile nella vita 
dell’individuo. Giocando s’impa-
ra, si può dar spazio alla fantasia, 
si alimenta l’autostima. Il gioco è 
svago, evasione dalla realtà e dalla 
quotidianità, ma può diventare 
anche un vero e proprio problema: 
senza una corretta diffusione di 
una cultura delle attività ludiche 
come forma di socializzazione 
e di divertimento, si rischia di 
assistere a comportamenti proble-
matici legati alla dipendenza dal 
gioco stesso, che può provocare un 
distacco dalla realtà con conse-
guente perdita di controllo. 

In questo caso si può parlare di 
gioco d’azzardo patologico, una 
problematica sempre più diffusa 
che evidenzia gravi situazioni di 
compulsività, o una vera e propria 
compromissione del funziona-
mento psicologico della persona, 
tanto da rientrare nell’area delle 
cosiddette “dipendenze senza 
sostanza”.

Attualmente il disturbo da 
gioco d’azzardo è considerato una 
malattia neuropsicobiologica, che 
provoca disagio psichico e può 
comportare conseguenze negative 
in ambito familiare, sociale e sani-

tario e che necessita di diagnosi, 
cura e riabilitazione.

Numerosi studi hanno eviden-
ziato un aumento negli ultimi anni 
delle dimensioni del fenomeno 
e una percentuale ancora troppo 
ristretta di individui che ricercano 
cure specialistiche.

Il Servizio territoriale delle 
Dipendenze (SerD) ha voluto 
così aprire un ambulatorio anche 
presso il nosocomio della Bassa 
Bergamasca, creando un progetto 
che ha l’obiettivo di migliorare il 
lavoro di prevenzione e contrasto 
del gioco d’azzardo patologico, 
offrendo ai cittadini spazi apposi-
tamente dedicati e facilitandone 
così il successivo aggancio con i 
poli territoriali.

La sede scelta è quella dell’o-
spedale di Treviglio-Caravaggio, 
dove, da alcune settimane, è attivo 
uno sportello d’ascolto gratuito, 
gestito dagli psicologi del SerD e 
supportato da una linea telefonica 
dedicata.

I cittadini che si riconoscessero 
nel problema, o riconoscessero in 
un proprio familiare una criticità 
legata al gioco d’azzardo patologi-
co, ma anche gli operatori sanitari 
che dovessero ravvisare in pazienti 
o conoscenti alcuni sintomi ascri-
vibili al disturbo, possono accede-
re, in modo gratuito e nel rispetto 
dell’anonimato, il mercoledì dalle 
ore 9 alle 13 presso un ambulato-
rio sito al piano terra della palazzi-
na Psichiatria (uscita percorso ver-
de a destra dopo il bar), oppure, 
sempre in questi orari, telefonare 
al numero 338.4709429 o scrivere 
un messaggio via WhatsApp.

Si vince il gioco d’azzardo 
Al piano terra della palazzina Psichiatria è attivo uno sportello 
d’ascolto e di supporto per i giocatori e i loro familiari

OSPEDALE TREVIGLIO-CARAVAGGIO

Fondazione Onda, l’Osservatorio nazionale 
sulla salute della donna e di genere, in occasio-

ne della Giornata Mondiale dell’Osteoporosi (20 
ottobre), coinvolge gli ospedali con i Bollini Rosa 
per offrire servizi gratuiti clinico-diagnostici e 
informativi alla popolazione femminile.

Per l’occasione l’Asst Bergamo Ovest presso 
l’Ospedale di Treviglio offre la possibilità di uno 
screening di primo livello per l’osteoporosi per 
le donne con età superiore a 50 anni in post me-
nopausa. L’iniziativa si svolgerà, appunto, il 20 
ottobre presso l’ambulatorio n. 21 (area poliam-
bulatori) dalle 10 alle 12 previa prenotazione nei 
giorni 18 e 19 ottobre dalle 14 alle 16, chiamando 
il numero 0363.424325.

“L’osteoporosi – spiega il dott. Paolo Colom-
belli, reumatologo – consiste in una condizione si-

lente e asintomatica di deterioramento dell’archi-
tettura ossea e di riduzione della massa minerale, 
con conseguente aumento della fragilità dell’osso 
e maggior rischio di fratture spontanee o a seguito 
di traumi di minima entità. Sebbene insidiosa, 
può essere facilmente diagnosticata attraverso esa-
mi strumentali che misurano la densità minerale 
ossea e soprattutto può essere prevenuta. Uno 
screening precoce e mirato aiuta a raggiungere 
una migliore compliance per il paziente e permet-
te di adottare le misure terapeutiche necessarie 
per impedire il verificarsi di fratture da fragilità”.

L’età avanzata espone al rischio di osteoporosi  
e le donne, a causa delle modificazioni ormonali 
che accompagnano la menopausa, sono a maggior 
rischio rispetto agli uomini. Le alterazioni strut-
turali quantitative e qualitative del tessuto osseo, 

che caratterizzano l’osteoporosi, comportano una 
riduzione della resistenza meccanica dell’osso 
con conseguente aumento della sua fragilità. Ciò 
si traduce in un maggior rischio di fratture spon-
tanee o a seguito di lievi traumi.

L’osteoporosi rimane per lungo tempo asinto-
matica, manifestandosi, in genere, all’improvviso 
con una frattura, che determina un maggior 
rischio di nuove fratture (cosiddetto “effetto do-
mino”), temibile complicanza per le conseguenze 
altamente invalidanti. L’osteoporosi è, dunque, 
una malattia insidiosa, ma che può essere preve-
nuta e facilmente diagnosticata. 

Con l’iniziativa si vuole sensibilizzare sull’im-
portanza della prevenzione primaria, di corretti 
stili di vita fin dalla gioventù e di un adeguato 
introito di calcio e vitamina D.

Asst Bergamo Ovest: screening gratuiti per l’osteoporosi

L’associazione di categoria Lia – Liberi impren-
ditori associati e Aba – Accademia bergamasca 

acconciatori si sono unite. Questo e non solo è stato 
annunciato durante la conferenza stampa, svoltasi 
l’altro ieri a Bergamo con i rappresentanti delle due 
realtà.

L’Accademia bergamasca acconciatori, detta Uni-
versità dei parrucchieri, compie questo anno ben 52 
anni. Fondata a Bergamo nel 1969, ha formato sino 
ad ora circa 2.700 studenti: il 95% ha trovato lavoro 
durante i quattro anni del corso post diploma e quasi 
il 100% ha aperto un’attività in proprio. Fra gli allie-
vi della scuola ci sono parrucchieri del Festival del 
Cinema di Venezia, del Festival di Sanremo, ma an-
che degli attori del teatro Donizetti, solo per citarne 
alcuni. Numeri e carriere che raccontano di un forte 
legame fra Accademia e mercato del lavoro. 

L’associazione di categoria, invece, è attiva sul 
territorio dal 1999 e conta 4.000 associati, ai quali 
garantisce riconoscibilità e sostegno.

Le due realtà sono accomunate da un obiettivo: 
non disperdere l’esperienza dell’Accademia, ma anzi 
di rilanciarla in stretto legame con il territorio.

L’Università dei parrucchieri offre ai suoi allievi 
un percorso formativo di quattro anni: percorso a 
cui possono accedere tutte le persone che hanno già 
ottenuto un diploma da parrucchiere. Il corso è, sin 
dal primo anno, interamente costruito sull’ingresso 
degli studenti nel mondo del lavoro, fornendo loro 
tutti gli insegnamenti necessari per essere pronti 

all’inserimento, o all’avvio di un’attività. Le lezioni 
sono, quindi, laboratori: i docenti (una dozzina, tutti 
volontari, tutti ex alunni, tutti parrucchieri professio-
nisti titolari di saloni ben avviati nella Bergamasca) 
insegnano tagli, pieghe, raccolti, tinte. Gli studenti 
imparano lavorando, dap-
prima su teste modello, 
poi su clienti (amici, fami-
liari, volontari) in Accade-
mia. Ampio spazio viene 
dedicato anche all’inse-
gnamento della gestione 
d’impresa, con laboratori 
tenuti da esperti commer-
cialisti, ma anche della 
psicologia, con lezioni te-
nute da psicologi. 

A partire da lunedì 18 
ottobre, grazie all’adesio-
ne alla Lia, la sede della 
scuola si sposta da via 
Zanica a via Cavalieri di 
Vittorio Veneto 6, a Berga-
mo: Lia ha infatti messo a 
disposizione dell’Accademia uno spazio di 400 metri 
quadri recentemente ristrutturato, dove insegnanti e 
allievi potranno lavorare in ambienti più ampi e fun-
zionali. 

L’inaugurazione della nuova sede (nella foto uno 
degli spazi), avvenuta l’altro ieri, ha fornito l’occa-

sione per presentare i nuovi spazi, ma anche per an-
nunciare la collaborazione fra Lia e Aba, facendo un 
bilancio delle attività sin qui svolte e illustrando le 
novità che verranno introdotte grazie all’unione fra 
le due realtà bergamasche.

“In molti casi gli stu-
denti che ottengono il 
diploma di parrucchiere 
al termine di un corso d’i-
struzione superiore non 
sono realmente pronti a 
lavorare. Non hanno ma-
turato abbastanza espe-
rienza, durante la scuola 
non è stato dedicato abba-
stanza tempo a far impa-
rare loro il mestiere, non 
tanto sui libri, quanto sui 
clienti – ha dichiarato Va-
leriano Pesenti, presidente 
dell’Accademia bergama-
sca acconciatori –. Il per-
corso in Accademia punta 
invece tutto sui laboratori, 

sulla conoscenza pratica”.
Un’offerta formativa molto valida, gli stessi titolari 

di saloni (bergamaschi, bresciani e milanesi) ne sono 
consapevoli tanto che chiamano l’Accademia perché 
interessati ad assumere gli allievi come apprendisti. 

In merito all’adesione all’altra realtà, Pesenti ha 

aggiunto: “Ora potremo fare il salto di qualità. Potre-
mo contare sull’esperienza dell’associazione di cate-
goria per strutturarci meglio, per ricevere i servizi di 
gestione d’impresa che solo la Lia può offrirci”.

Da parte sua, Marco Amigoni, presidente di Libe-
ri imprenditori associati, ha spiegato: “L’Accademia 
bergamasca acconciatori entra ufficialmente a far 
parte di Lia per più ragioni. La prima è che ne condi-
vidiamo il format di successo: uno degli ostacoli che 
i ragazzi trovano all’ingresso nel mondo del lavoro e, 
per contro, con cui le aziende si trovano ad avere a 
che fare quando vogliono assumere è la mancanza di 
competenze pratiche. 

Il mercato di questo settore, ma non solo, ha biso-
gno di allievi preparati, che conoscono il mestiere e 
l’hanno imparato non solo sui libri. Ecco, i parruc-
chieri che seguono l’Aba ed escono dall’Accademia, 
sono talmente ben formati da essere estremamente 
richiesti dai saloni e dai professionisti. In alcuni casi, 
vengono assunti perfino dai loro stessi insegnanti, 
tutti parrucchieri di grande esperienza. 

È davvero un format innovativo quello dell’Aba, 
che potremmo mutuare per altre categorie. Inoltre, 
crediamo nel legame che questa scuola ha con il ter-
ritorio bergamasco, per cui è diventata un indubbio 
punto di riferimento. 

Il nostro percorso insieme è appena iniziato, e 
porterà all’attivazione di nuove attività. Fra le altre, 
l’apertura di corsi di specializzazione rivolti ai pro-
fessionisti che già lavorano”.

Acconciatori – L’Accademia si unisce all’associazione di categoria Lia

I cittadini di Caravaggio sono chiamati a tornare al voto domani 
17 ottobre e lunedì 18 ottobre per scegliere, tramite ballottaggio, 

il nuovo sindaco che amministrerà la città per i prossimi 5 anni. 
La scelta cade tra la continuità, col primo cittadino uscente 

Claudio Bolandrini, appoggiato da due liste civiche e dal Partito 
Democratico, e una rottura con un ritorno al passato, con Giuseppe 
Prevedini, che era stato primo cittadino nel decennio precedente, 
sostenuto dai partiti di centrodestra Lega, Fratelli d’Italia e Forza 
Italia. 

I due candidati arrivano al ballottaggio forti, rispettivamente 
del 39% e del 31% di consensi ottenuti al primo turno. Decisivi sa-
ranno probabilmente i voti dell’area moderata, che al primo turno 
avevano appoggiato la candidatura di Carlo Mangoni. Altrettanto 
decisiva però sarà la partecipazione. Al primo turno, infatti, solo 
il 60% degli aventi diritto ha espresso un voto valido, e c’è un forte 
pericolo di astensionismo. 

I due candidati rimasti si presentano con programmi abbastanza 
differenti. Bolandrini vuole operare nel segno della continuità ri-
spetto agli ultimi 5 anni di mandato, ribadendo con forza gli obiet-
tivi raggiunti dalla sua amministrazione. In un’epoca di difficile 
reperimento delle risorse per qualsivoglia tipo di progetto diventa 
importantissimo per il suo schieramento il cercare fondi attraverso 
bandi, tanto regionali quanto nazionali, che possano garantire la 
copertura. Lo ha fatto e vuole continuare su questa strada. 

Grande attenzione anche per quanto riguarda il sociale, tanto 
da avere un programma che si accomuna molto a quello di Carlo 
Mangoni su questi temi per esempio, e un no sia ad opere che 
ritiene inutili oltre che costosissime, come la tangenziale est, op-
pure anche dannose per il territorio, come il km verde nei pressi 
del casello della Brebemi. 

Approccio diverso quello di Giuseppe Prevedini e delle liste che 
lo sostengono, più orientato allo sviluppo della città, e quindi, per 
esempio, con tangenziale est come cardine per una nuova viabili-
tà, così come non si è detto contrario all’opportunità del km ver-
de, pur da valutare poi nel dettaglio il tipo di progetto, e anche non 
avendolo inserito nel programma. 

È stata nel complesso una campagna elettorale dove non sono 
mancati i colpi di scena. Dal lato di Bolandrini tutto è filato via 
abbastanza lineare, ma i risultati del primo turno dicono che due 
terzi dei suoi voti arrivano dalle liste civiche, così come lui stesso 
si presenta come candidato sindaco. 

Totalmente “partitica” invece l’altra coalizione, con la Lega che 
si conferma primo partito a Caravaggio col 25% e Fratelli d’Italia 
e Forza Italia che si dividono il restante 6. Una coalizione questa 
che è nata in ritardo, solo a Ferragosto, dopo la scissione con la 
parte di Mangoni che doveva essere unico candidato per un cen-
trodestra unito, ma che poi non voleva in coalizione simboli di 
partito ad eccezione della Lega. La partita è ancora comunque 
apertissima. 

tm

AMMINISTRATIVE:
SI VOTA PER 

IL BALLOTTAGGIO

Dott. Paolo Colombelli, reumatologo e 
direttore di Medicina generale a Treviglio

La rassegna cultura Noi Caravaggio 2021, promossa dal Co-
mune di Caravaggio, si arricchisce di una nuova iniziativa 

all’insegna dell’arte. L’Associazione Teatrale Corpo Di Bacco, 
infatti, promuove Tre serate nell’arte di Caravaggio. Nelle vesti di 
conduttore Francesco Tresoldi. Per i momenti musicali, invece, 
in scena Andrea Magni al flauto e Giovanni Sessa alla chitarra.

Il primo appuntamento di Tre serate nell’arte di Caravaggio si 
è svolto ieri sera, venerdì 15 ottobre, mentre il nostro settima-
nale stava andando in stampa. Focus era Fermo Stella, autore 
dell’affresco dedicato al Ciclo della Passione, presente nella 
chiesa di San Bernardino. 

Il secondo incontro dell’iniziativa volta a far conoscere gli 
illustri artisti caravaggini è in programma per settimana pros-
sima, venerdì 22 ottobre alle ore 20.45 presso la chiesa di San 
Bernardino. Questa volta si parlerà di Polidoro Caldara, uno 
dei pittori più importanti nella Roma del XV secolo. L’ingresso 
è libero, ma su prenotazione: link pubblicato sulla pagina Fa-
cebook AssociazioneCorpoDiBacco, oppure via WhatsApp al 
339.1134191, o sito Internet dell’Associazione. 

TRE SERATE NELL’ARTE



Azienda cremasca settore metalmeccanico

RICERCA
MAGAZZINIERE

disponibile ad eventuali trasferte,
anche prima esperienza.

☎ 335 5497962 (orari d’u�  cio)

PARRUCCHIERI “COLPI DI TESTA”

SELEZIONA PERSONE
DETERMINATE

che hanno voglia di intraprendere una crescita professionale
per inserimento immediato nel proprio team.

Richiesta: bella presenza, sorridente,
buona manualità con pieghe, schiariture e colorazione.

Inviare C.V. con foto a: colpi-di-testa@tiscali.it

CERCASI COMPUTISTA
con esperienza in edilizia civile/residenziale

con utilizzo del software Primus.
Sede lavorativa presso u�  cio sito in Crema
Inviare curriculum a: info@servetsrl.it

Signora ucraina, 43 anni di Bagnolo Cr.
con pluriennale esperienza, in regola

con documenti e Green pass
cerca lavoro come BADANTE

in giornata o come pulizie, stiro e cucina
per zona Crema e cremasco

☎ 388 5849179

Cerchi lavoro?
Leggi il Torrazzo!

DOMANDE E OFFERTE SABATO
16 OTTOBRE 202136

GIOVANI - CASALINGHE - PENSIONATI

RICERCA

SI RICHIEDE LA RESIDENZA IN 
- CASTEL GABBIANO - VIDOLASCO 
- CAPERGNANICA - PASSARERA

- CAPRALBA - FARINATE
- OFFANENGO

PER SEMPLICE ATTIVITÀ DI
DISTRIBUZIONE DEL SETTIMANALE

E LA DISPONIBILITÀ DEL SABATO MATTINA
☎ 0373 256350 MATTINO DALLE ORE 9 ALLE 12

CENTRO CENTRO 
perper

l’IMPIEGO ’IMPIEGO 
di di CREMACREMA

Telefono
 0373

201632-202592

preselezione.crema@
provincia.cremona.it

Requisiti e codici
di riferimento
sul nostro sito

www.ilnuovotorrazzo.it



• n. 1 posto per trattorista esper-
to per azienda agricola della zona 
di Crema
• n. 2 posti per operai/e confezio-
namento prodotti alimentari per 
società cooperativa a pochi km da 
Crema
• n. 1 posto per impiegata/o ela-
borazione paghe e contributi per 
studio professionale di consulenza 
del lavoro di Crema
• n. 1 posto per apprendista 
impiegata/o contabile part-time 
per studio professionale della zona 
di Zelo Buon Persico
• n. 1 posto per neolaureato in 
Economia o con breve esperien-
za per ruolo di assistente ammi-
nistrativo per azienda di produzio-
ne impianti vicinanze Crema
• n. 1 posto per impiegata/o con-
tabile con esperienza per studio 
professionale di dottori commercia-
listi di Crema
• n. 1 posto per impiegata/o am-
ministrazione per azienda settore 
edile a pochi km a sud di Crema, 
zona Montodine
• n. 1 posto per impiegata/o ela-
borazione paghe e amministra-
zione del personale part-time per 
azienda settore alimentare della 
zona di Crema
• n. 2 posti per operai/e produ-
zione e confezionamento settore 

cosmetico. Agenzia per il lavoro di 
Crema, per azienda cliente
• n. 2 posti per operai/e produ-
zione e confezionamento settore 
cosmetico per società cooperati-
va. Ricerca per la zona di Crema 
(Cremosano)
• n. 1 posto per geometra di can-
tiere per azienda settore edile della 
zona di Crema
• n. 1 posto per autista patente 
CE e CQC per azienda settore edi-
le vicinanze Crema
• n. 1 posto per saldatore specia-
lizzato Tig/Mig per carpenteria me-
tallica a pochi km da Crema
• n. 1 posto per apprendista ope-
ratore macchine CNC per azienda 
metalmeccanica a circa 10 km da 
Crema, in direzione Cremona
• n. 1 posto per operatore mac-
chine utensili per azienda mec-
canica di precisione a pochi km da 
Crema, zona Montodine
• n. 1 posto per meccanico di 
mezzi pesanti per azienda di tra-
sporti a pochi chilometri da Crema, 
zona Dovera
• n. 1 posto per saldatore a fi lo 
per carpenteria metallica a pochi 
km da Crema, zona Madignano
• n. 1 posto per banconiere salu-
miere part-time per attività in spaccio 
aziendale per azienda settore alimen-
tare vicinanze Crema, direzione Lodi

• n. 5 posti per addetti cucina e 
addetti servizio in sala part-time 
per nuova apertura di un locale ap-
partenente a una catena a livello 
nazionale in zona Crema
• n. 1 posto per farmacista (an-
che neolaureato/a da inserire 
come apprendista) part-time per 
farmacia della zona di Zelo Buon 
Persico
• n. 1 posto per educatrice o edu-
catore professionale per comuni-
tà di assistenza zona Crema
• n. 1 posto per ASA/OSS con 
qualifi ca - part-time per centro 
diurno per società cooperativa di 
servizi socio educativi e assisten-
ziali
• n. 2 posti per educatori/ci pro-
fessionali zona di Crema da inse-
rire in servizi per minori o anziani
• n. 1 posto per autista di auto-
treno staccabile (patente CE op-
pure C + CQC) per azienda di tra-
sporti merci e ritiro rifi uti della zona 
di Crema
• n. 1 posto per elettricista con 
esperienza per azienda di impianti 
elettrici / fotovoltaici / automazioni 
industriali vicinanze Crema, zona 
Spino d’Adda
• n. 1 posto per elettricista (ca-
blatore impiantista) con espe-
rienza automazione industriale 
e impianti elettrici per azienda di 

impianti elettrici e automazioni in-
dustriali vicinanze Crema
• n. 1 posto per addetto condu-
zione e manutenzione linee di 
confezionamento per azienda del 
settore alimentare vicinanze Crema
• n. 1 posto per disegnatore ap-
prendista o con esperienza per 
azienda di arredamento della zona 
di Crema
• n. 1 posto per impiegato/a com-
merciale back offi ce per gestione 
ordini per azienda produzione im-
ballaggi vicinanze Crema 
• n. 1 posto per addetto/a gestio-
ne documenti sicurezza part-ti-
me per azienda di impianti elettrici/
fotovoltaici / automazioni industriali 
vicinanze Crema
• n. 2 posti per addetti alle pulizie 
civili e industriali part-time 20h 
settimanali su turni per impresa di 
pulizie di Crema
• n. 1 posto per apprendista im-
piegato uffi cio tecnico/disegna-
tore per carpenteria metallica a po-
chi km da Crema zona Madignano

OFFERTE DI TIROCINIO
• n. 1 posto per tirocinante addet-
to preprazione prodotti di pastic-
ceria presso centro applicativo/la-
boratorio di un’azienda del settore 
alimentare della zona di Crema

• n. 1 posto per tirocinante opera-
io per azienda stampa serigrafi ca e 
digitale a pochi chilometri a est di 
Crema
• n. 1 posto per tirocinante 
impiegato/a agenzia viaggi per 
agenzia viaggi a pochi km da Cre-
ma direzione Romanengo
• n. 1 posto per tirocinante 
impiegato/a ambito tecnico per 
azienda del settore imballaggi in 
legno vicinanze Crema
• n. 1 posto per tirocinante ope-
raio macchine piegatura e laser 
per azienda di produzione prodotti 
in plastica a circa 10 km a nord di 
Crema
• n. 1 posto per tirocinante assi-
stente di ludoteca part-time 30h 
sett. per asilo nido privato a pochi 
km da Crema
• n. 1 posto per tirocinante ma-
gazziniere per azienda metalmec-
canica nella zona di Madignano
• n. 1 posto per tirocinante per 
azienda di commercializzazione 
prodotti chimici a 10 km a nord di 
Crema direzione Sergnano
• n. 1 posto per tirocinante am-
bito amministrativo contabile per 
studio professionale associato di 
Crema

Azienda di servizi CERCA PERSONALE
CON DIPLOMA DI RAGIONERIA

per sostituzione di maternità.
Anche primo impiego.

Buona conoscenza sistemi informatici.
Contratto di lavoro part-time.

Inviare il curriculum (no raccomandata) a: Ricerca rif. «M» 
presso Il Nuovo Torrazzo via Goldaniga 2/A 26013 Crema (Cr)

MILLUTENSIL SRL di Izano CERCA
MONTATORE PERITO MECCANICO.

Disponibilità a trasferte Italia ed estero.
Inviare C.V. a: info@millutensil.com

• ASSISTENTE
AMMINISTRATIVO - CR
Scadenza: 17/10/2021
• CONTROLLER
INTERNO - CR
Scadenza: 21/10/2021
• IMPIEGATO UFFICIO
LOGISTICA - CR
Scadenza: 21/10/2021
• CONSULENTE
IMMOBILIARE
LOCAZIONI - CR
Scadenza: 21/10/2021
• IMPIEGATA/O 
AMMINISTRATIVA/O - CR
Scadenza: 21/10/2021
• IMPIEGATO TECNICO 
COMMERCIALE - CR
Scadenza: 27/10/2021
• IMPIEGATO 
UFFICIO ACQUISTI - CR
Scadenza: 27/10/2021
• IMPIEGATO 
BACK OFFICE
SPAGNOLO E INGLESE - CR
Scadenza: 27/10/2021
• PERITO MECCANICO
O ELETTRONICO - CR
Scadenza: 27/10/2021
• ADDETTO
ALLA MACCHINA
PIEGATRICE - CR

Scadenza: 27/10/2021
• ADDETTO
AL FRONT OFFICE - CR
Scadenza: 27/10/2021
• MAGAZZINIERE
CONSEGNATARIO
PAT C - CR
Scadenza: 27/10/2021
• TORNITORE CNC - CR
Scadenza: 27/10/2021
• ADDETTO
ALL’ASSEMBLAGGIO - CR
Scadenza: 27/10/2021
• IMPIEGATO
UFFICIO TECNICO - CR
Scadenza: 27/10/2021
• CONDUTTORE
IMPIANTO - CR
Scadenza: 27/10/2021
• MAGAZZINIERE
MULETTISTA - CR
Scadenza: 27/10/2021
• OPERAIO/OPERAIA
CON ESPERIENZA
SETTORE COSMETICO - CR
Scadenza: 27/10/2021
• MAGAZZINIERE
CON ESPERIENZA - CR
Scadenza: 27/10/2021
• TORNITORE CNC - CR
Scadenza: 27/10/2021
• CAMERIERE DI SALA - CR

Scadenza: 29/10/2021
• AIUTO CUOCO - CR
Scadenza: 30/10/2021
• DIVENTA AGENTE
IMMOBILIARE 2.0 - CR
Scadenza: 30/10/2021
• SABBIATORE/
VERNICIATORE - CR
Scadenza: 30/10/2021
• ADDETTI VENDITA
IN VIAGGIO
DIPLOMATI/STUDENTI
E NEOLAUREATI - CR
Scadenza: 31/10/2021
• MAGAZZINIERE
CARRELLISTA - CR
Scadenza: 31/10/2021
• OPERAI CON ESPERIENZA 
PRODUZIONE TUBI
PER RISPARMIO IDRICO
ZONA VESCOVATO - CR
Scadenza: 31/10/2021
• MANUTENTORE
DEL VERDE - CR
Scadenza: 31/10/2021
• INFERMIERE - CR
Scadenza: 31/10/2021
• FISIOTERAPISTA - CR
Scadenza: 31/10/2021
• MAGAZZINIERE - CR
Scadenza: 3/11/2021
• OPERAIO ALIMENTARE - CR

Scadenza: 3/11/2021
• DOCENTE DI ECONOMIA E 
DIRITTO - CR
Scadenza: 4/11/2021
• ADDETTE AL
CONFEZIONAMENTO
SU LINEA - CR
Scadenza: 4/11/2021
• ELETTRICISTA/
CABLATORE - CR
Scadenza: 4/11/2021
• CARPENTIERE
MECCANICO - CR
Scadenza: 4/11/2021
• ADDETTI
AL MONTAGGIO - CR
Scadenza: 4/11/2021
• MANOVALI EDILI - CR
Scadenza: 4/11/2021
• AUTISTA NAVETTA - CR
Scadenza: 4/11/2021
• ADDETTI
ASSEMBLAGGIO - CR
Scadenza: 4/11/2021
• ADDETTO ALLA
SALDATURA - CR
Scadenza: 4/11/2021
• DIPLOMATO
MECCANICA - CR
Scadenza: 6/11/2021
• FRESATORE ESPERTO - CR
Scadenza: 6/11/2021

Tel. 0373 894500-894504    sportello.lavoro@comune.crema.cr.it
ORIENTAGIOVANI COMUNE ORIENTAGIOVANI COMUNE DIDI CREMA CREMA

Elenco completo annunci sul nostro sito www.ilnuovotorrazzo.it

Le offerte di lavoro sono pubblicate dalle aziende iscritte a Cvqui-Jobiri, la NUOVA banca dati curricula dell’Orientagiovani del Comune di Crema 
cvqui.jobiri.com. ATTENZIONE!!! Non inviare il curriculum all’Orientagiovani: puoi candidarti esclusivamente iscrivendoti a Cvqui-Jobiri

C.R. Transport Srl di Bagnolo Cremasco

ASSUME  per ampliamento organico
- N. 1 AUTISTA CON PATENTE “C-CE”
   con esperienza con gru retro cabina e autogru
- N. 1 AUTISTA CON PATENTE “C-CE”
   con ADR per tratte giornaliere

☎ 0373 250713 Fax 0373 252717    e-mail: info@crtransport.it

CERCA PERSONALE
È richiesta:

 • Predisposizione
    alla VENDITA in negozio
 • Esperienza nella
   RIPARAZIONE delle biciclette.

☎ 0373 83862

CREMA
via Cadorna 37

L’AS.CO.MEC srl O�  cina Meccanica in Crema

CERCA FRESATORE ESPERTO
per macchina a controllo numerico

da inserire nel proprio organico.  E-mail: lascomec@lascomec.191.it

Impresa edile Corna Giuseppe di Bagnolo Cremasco

ASSUME per ampliamento organico

- n. 1 OPERATORE ESCAVATORISTA
   con patente C oppure C/E esperto in edilizia

- n. 1 OPERAIO
  MURATORE/CARPENTIERE specializzato
☎ 0373 81987 - Fax 0373 252295 - email: info@cornagiuseppe.it

TRIBUNALE DI CREMONA - SEZIONE FALLIMENTARE
FALLIMENTO n. 69/2015

Il Curatore del fallimento sopra indicato,
AVVISA

che è in corso l’esperimento di vendita dei seguenti beni di compendio 
del fallimento in intestazione:

Le o� erte irrevocabili d’acquisto riguardanti i beni sopra descritti devo-
no pervenire entro e non oltre il:

30 ottobre 2021 ore 12,00
al seguente indirizzo P.E.C.: f69.2015cremona@pecfallimenti.it

Alla proposta dovrà essere allegata copia della contabile di boni� co 
bancario pari al 10% dell’importo o� erto e� ettuato a titolo di deposito 
cauzionale sul c/c intestato al “Fallimento n.69/2015” avente le seguenti 
coordinate bancarie

IBAN: IT 08 V 05156 56840 CC 049 000 6630
Se qualcuno fosse interessato a proporre o� erte e a visionare il bene 
è pregato di prendere contatto con il Curatore al numero telefonico 
340/2329297.

LOTTO DESCRIZIONE PREZZO BASE

A
Area edi� cabile in Trigolo (CR), in via 1° Mag-
gio e piccolo rustico da demolire. Area urba-
na, mq 627

Euro
56.250,00

B N. 4 posti auto scoperti in Crema (CR), in viale 
De Gasperi, 56/62 

Euro
15.000,00

TRIBUNALE DI CREMONA - Sezione fallimentare
FALLIMENTO N. 19/2019 Sede in via Mulino n. 11 Trescore Cremasco (CR)

Giudice Delegato: dott. Andrea Milesi
Curatore Fallimentare: dott. Alberto Valcarenghi

BANDO DI VENDITA IMMOBILE ABITATIVO
SITO IN TRESCORE CREMASCO (CR), VIA MULINO N. 11

SECONDO ESPERIMENTO
Cessione di edi� cio cielo-terra a destinazione residenziale, tipologia in linea, 
sviluppantesi a due piani fuori terra con annessa area cortilizia di pertinenza; 
l’immobile è composto da un appartamento al piano primo di quattro locali 
oltre servizi e terrazzo, con annesso ampio box a piano terra. L’immobile è libero.
L’immobile sarà visionabile previo appuntamento, inviando una mail PEC 
all’indirizzo f19.2019cremona@pecfallimenti.it - n. di telefono 0373/85884.
La vendita avrà luogo il giorno 9 novembre 2021, alle ore 11:00, presso lo 
studio del Curatore Fallimentare dott. Alberto Valcarenghi in Crema via del 
Macello n. 26 – numero di telefono 0373/85884 – indirizzo mail studio@st-
valcarenghidonida.it – indirizzo mail PEC: f19.2019cremona@pecfallimenti.it.
Il prezzo base globale è � ssato in € 141.000,00, con applicazione di imposta 
di registro. Rilanci in aumento € 4.000,00. 
Tutte le spese, le imposte e le tasse di aggiudicazione, registrazione decreto, 
intestazione, trascrizione, volturazione catastale notarili comprese le spese di 
cancellazione ipoteche e quant’altro saranno a carico dell’aggiudicatario.
Le o� erte dovranno essere presentate entro le ore 12:00 del giorno 8 no-
vembre 2021, in busta chiusa � rmata sui lembi, presso lo studio del Cura-
tore Fallimentare dott. Alberto Valcarenghi, via del Macello n. 26, 26013 
Crema (CR).
Maggiori informazioni sulle condizioni di gara sono disponibili sul portale del-
le vendite pubbliche e sui siti Internet www.astalegale.net e www.fallimenti-
cremona.com (sezione data room).

Il Curatore Fallimentare
dott. Alberto Valcarenghi
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di FRANCESCA ROSSETTI

Alla nona edizione del festival I mondi 
di carta il pubblico ha potuto assiste-

re a incontri di grande rilievo, con ospiti 
illustri. Numerose le tematiche di cui si è 
discusso. Tra queste anche la sostenibilità. 
In particolare, durante la serata di venerdì 8 
ottobre, presso la sala Pietro da Cemmo del 
Centro culturale Sant’ Agostino si è svolto 
il convegno dal titolo Smart city, la città soste-
nibile, firmato e co-organizzato dal Gruppo 
Enercom. 

Un incontro che ha riscontrato l’interesse 
di molti cremaschi, giovani e non. Tutte le 
sedie, infatti, sono state occupate. Il pubbli-
co, nel rispetto delle limitazioni antiCovid, 
ha avuto l’occasione di assistere a un con-
fronto tra il sindaco Stefania Bonaldi, il 
primo cittadino di Bergamo Giorgio Gori, 
l’architetto urbanista Giancarlo Allen e 
la direttrice  dell’Osservatorio Startup In-
telligence degli Osservatori Digital Innova-
tion del Politecnico di Milano, Alessandra 
Lutsch. A moderare la serata, definita ec-
cezionale per il parterre dal presidente del 
Festival Enrico Tupone, è stato Maurizio 
Melis, giornalista di Radio24 - Il Sole 24 ore.

Il dibattito è stato introdotto dalla dott.
ssa Lutsch, che ha reso noti i risultati di una 
ricerca realizzata dagli Osservatori Digital 
Innovation. Dai dati illustrati emerge che 
l’89% dei Comuni considera rilevante o fon-
damentale il tema smart city, mentre nessu-
no lo definisce non rilevante e che nel 47% 
dei casi, l’emergenza sanitaria da Covid-19 
ha reso ancora più prioritaria la tematica.

Nel corso della sua presentazione ha sot-
tolineato come la fruibilità dei servizi, an-

che digitali, debba essere una dimensione da 
considerare sempre con molta attenzione. 
Inoltre ha messo in evidenza come la smart 
city deve essere anche contemporaneamente 
inclusiva per non escludere nessuno.

I due sindaci, invece, hanno raccontato 
quanto le loro Giunte abbiano già realizzato 
e quali progetti vorrebbero realizzare in fu-
turo. Quindi Bonaldi e Gori si sono confron-
tati sulla mobilità sostenibile (car sharing, 
bike sharing, le colonnine per la ricarica di 
auto elettriche che entro fine anno a Crema 
saranno ben 25, i monopattini), sul servizio 
wi-fi pubblico (a Bergamo già realtà, da noi 
lo sarà), sul verde urbano (per Gori da inten-
dere anche come strumento per proteggere i 
cittadini dai fenomeni climatici; Bonaldi ha 
confermato grande attenzione alla sua ma-
nutenzione), sull’energia rinnovabile e sul 
Superbonus.

Al termine della serata il presidente del 

Gruppo Enercom, Cristina Crotti, ha dichia-
rato: “Per il Gruppo Enercom è importante 
essere sempre vicino ai territori dove opera, 
e questa occasione di approfondimento è 
stato un modo per farlo, portando in città 
dei protagonisti sempre in prima linea quan-
do si parla di smart city e di città sostenibile. 
Noi siamo un gruppo che opera nel mercato 
dell’energia e consideriamo sempre con la 
massima attenzione e responsabilità il ruo-
lo sociale che un’organizzazione come la 

nostra deve avere. Per questo mi è piaciuto 
particolarmente che tutti i relatori si siano 
trovati su un assunto: una città non è davve-
ro smart e sostenibile se non è inclusiva per 
tutte le fasce della popolazione”.

Molto soddisfatto dell’incontro anche 
Donato Stanca, amministratore delegato  
Simet del Gruppo Enercom. “I relatori han-
no affrontato argomenti a noi molto cari, su 
cui lavoriamo ogni giorno, e mi ha colpito il 
fatto che i due sindaci presenti fossero così 
preparati ad affrontare temi complessi quali 
quelli delle città sostenibili. Fa ben sperare 
per il futuro e noi saremo certamente sem-
pre pronti a supportarli – ha commentato 

–. Il Gruppo, infatti, sta realiz-
zando importanti investimenti 
sia nella produzione di energia 
da fonti rinnovabili, che nello 
sviluppo di tecnologie e servizi 
per l’efficientamento energetico. 
L’impegno procede anche sul 
versante della mobilità sosteni-
bile: dalle ricariche elettriche in 
città e presso le abitazioni priva-
te, alla vendita di mezzi per la 
e-mobility”. 

Crotti, inoltre, ha tenuto a 
precisare che il Gruppo Enercom ha voluto 
invitare proprio Alessandra Luksch, direttri-
ce dell’Osservatorio del Politecnico, di cui 
è partner attivo, per sottolineare come l’in-
novazione sia alla base di tutti i progetti di 
smart city. 

“Due dei pilastri di sviluppo strategico del 
nostro Gruppo sono proprio la sostenibilità 
e l’innovazione, che ci permettono di lavo-
rare perché davvero domani sia un giorno 
migliore per tutti”, la chiosa di Crotti. 

Smart city ovvero la città sostenibile
Partecipato momento a I mondi di carta, co-organizzato dal Gruppo Enercom
Melis ha coordinato gli interventi di Lutsch, Allen e dei sindaci Gori e Bonaldi

FUTURO

Ulteriori 370 milioni di euro per sostenere 
le imprese lombarde. A tanto ammonta 

il nuovo pacchetto economico approvato in 
settimana dalla Giunta regionale su proposta 
dell’assessore allo Sviluppo economico Guido 
Guidesi (nella foto). 

Si tratta di interventi mirati al supporto 
degli investimenti delle imprese lombarde; 
misure che garantiscono l’accesso al credito e 
alla liquidità in tempi rapidi nel tentativo di 
rendere stabile la crescita economica. La pri-
ma delibera, dal valore di 60 milioni di euro, 
si concentra sulle imprese operanti nei settori 
che maggiormente hanno subito le restrizioni 
dovute all’epidemia, in primis la ristorazione, 
il commercio di abbigliamento e calzature, 
le attività sportive, le attività artigianali, 

commerciali al dettaglio e di servizio legate al 
settore dei matrimoni e degli eventi privati, i 
taxi e le attività di noleggio con conducente, 
le attività di proiezione cinematografica e 
di gestione di strutture artistiche, nonché le 
discoteche e i locali da ballo. 

L’aiuto regionale si compone, da un lato, 
da una garanzia al 100% sui finanziamenti 
concessi alle imprese dal sistema dei confidi, 
dall’altro da un contributo a fondo perdu-
to pari al 10% del valore del finanziamento 
stesso. 

La seconda misura, chiamata Credito Ades-
so Evolution, con una dotazione economica 
di 300 milioni di euro, consente alle imprese 
lombarde di avere un accesso al credito facili-
tato. L’ultimo provvedimento approvato, del 

valore di oltre 9 milioni di euro, è dedicato 
alle imprese artigiane per interventi di innova-
zione dei loro processi produttivi; si tratta di 
un rifinanziamento del Bando Artigiani, con 
una quota destinata al finanziamento di tutti i 
progetti già presentati e una per quelli futuri.

“Regione Lombardia con un’importante 
dotazione finanziaria prosegue il percorso di 
sostegno alla ripresa economica del mondo 
produttivo lombardo. Sono misure che vanno 
incontro alle esigenze dei nostri imprenditori, 
che chiedono sempre di più agevolazioni per 
l’accesso al credito e una maggiore liquidità. 
Sostenendo le imprese sosteniamo il lavoro e, 
allo stesso tempo, cerchiamo di rendere strut-
turale la crescita economica”, ha dichiarato 
l’assessore Guidesi.

Regione spinge la ripresa: 370 milioni per le imprese

Idee per un futuro sostenibile 
attraverso la conoscenza della 

risorsa fondamentale per la 
nostra vita, un bene comune, e 
spesso scontato, che oggi – più 
che mai – deve essere protetto e 
custodito. 

Il contest Impronte d’acqua, 
salviamo il pianeta, parte del pro-
getto omonimo targato Padania 
Acque, ha ravvivato le giornate 
estive dei bambini della provin-
cia di Cremona, consentendo 
loro di esprimere il proprio 
punto di vista fresco e giovane 
sulla sostenibilità e sull’impor-
tanza dell’oro blu, con modalità 
e linguaggi digitali più affini 
alla nuova generazione.

Cura dell’ambiente, rispetto 
dell’acqua quale bene comune e 
il suo uso corretto, incremento 
della fiducia e del rispetto nei 
suoi confronti: sono questi i 
messaggi che il gestore dell’i-
drico cremonese ha voluto 
trasmettere a un migliaio di 
bambini e ragazzi iscritti ai 
centri estivi aderenti, dando 
così loro il compito di diventare 

“piccoli custodi dell’acqua”. I 
partecipanti sono stati chiamati, 
infatti, a realizzare un elabora-
to creativo in formato digitale 
libero sul tema della sosteni-
bilità legata alla risorsa idrica, 
coniugando il tema della qualità 
dell’acqua del rubinetto e della 
corretta ed efficace gestione del 

ciclo idrico integrato in tutte le 
sue fasi. 

In totale sono stati realizza-
ti circa 40 elaborati creativi, 
valutati dalla qualificata e 
competente giuria del concorso 
composta da Cristian Chiz-
zoli, Alessandro Lanfranchi e 
Stefano Ottolini, rispettivamen-

te presidente, amministratore 
delegato e direttore generale 
di Padania Acque, e alcuni 
giornalisti.

I giurati hanno decretato i 
vincitori del concorso, indi-
viduando tra tutti gli elabo-
rati quelli artisticamente più 
pregevoli e coerenti con i temi 
assegnati: “Un mare di soluzio-
ni”, centro estivo Villa Medici 
Splash San Giovanni in Croce;  
“Fiume pulito, fiume sano”, 
centro estivo Crd di Calvatone; 
“L’acqua è la vita, l’acqua sia-
mo noi”, centro estivo Hurrà di 
Offanengo; “Proteggiamo l’am-
biente, preserviamo l’acqua. In-
sieme possiamo!”, centro estivo 
Hurrà di Pozzaglio e Uniti.

Menzione speciale da parte 
della giuria all’elaborato “Im-
pronte d’Acqua” realizzato dal 
centro estivo “Il Girasole, sport 
per tutti” di Pizzighettone per la 
particolare attenzione dedicata 
alla sensibilizzazione sui temi 
legati alla sostenibilità, ma in 
una modalità più inclusiva, gra-
zie alla lingua dei segni (Lis).

Padania Acque: successo per il contest Impronte d’acqua

LL’assessore all’Ambiente e  
Clima di Regione Lom-

bardia, Raffaele Cattaneo, ha bardia, Raffaele Cattaneo, ha 
partecipato lo scorso 12 ottobre 
all’incontro intitolato Le strate-
gie regionali e delle province autogie regionali e delle province auto-
nome per lo sviluppo sostenibile.

Il momento di approfondi-
mento è stato organizzato da 
Asvis, Alleanza italiana per lo 
Sviluppo sostenibile nell’ambi-
to del festival dedicato a questo 
tema.

Durante il suo intervento, 
l’assessore ha ribadito il ruolo 
fondamentale delle Regioni 
nell’attuazione e nella program-
mazione di politiche che guar-
dano allo sviluppo sostenibile.

“Sono le Regioni che – ha 
sottolineato – possono mettere 
a terra queste politiche, legando 
gli obiettivi alle risorse. Così 
come ha fatto Regione Lombar-
da che ha approvato la Strategia 
di sviluppo sostenibile insieme di sviluppo sostenibile insieme di sviluppo sostenibile
al documento di economia e 
finanza regionale”.

Cattaneo ha poi ricordato 
il lavoro che si sta facendo in 
Lombardia: “Abbiamo appro-
vato la Strategia dello sviluppo 
sostenibilesostenibile, un percorso parteci-
pativo durato tre anni, che è il 
frutto di una solida alleanza tra 
ambiente e imprese, il proto-
collo per lo sviluppo sostenibile 
e, a fine novembre, si terrà la 
seconda edizione del Forum per 
lo sviluppo sostenibile”.

“La nostra Regione – ha 
proseguito – sta agendo con-
cretamente con una serie di atti 
di governo e programmando 
politiche per raggiungere gli 
obiettivi di transizione ecologi-
ca e sostenibilità ambientale”.

“La sfida che abbiamo di 
fronte – ha concluso – è quella 
di dimostrare che l’ambiente è 
il nuovo nome dello sviluppo e 
che la sostenibilità deve orienta-
re non solo le politiche ambien-
tali, ma tutte le politiche”. tali, ma tutte le politiche”. 

RUOLO REGIONI

Da sinistra, Gilardi, Lombardi, Bencivenga, il presidente Chizzoli 
(collegato online), Lanfranchi e Ottolini

Si è svolto lo scorso 10 ottobre il Consiglio nazionale di Cna 
Fita che ha confermato Patrizio Ricci presidente nazionale 

per i prossimi anni.
All’appuntamento con la delegazione regionale era presente 

anche Andrea Lozza, presidente di Cna Fita Cremona che, a 
margine dell’incontro, ha sottolineato la necessità di calmierare 
i costi del carburante: tra il prezzo medio 2020 e quello regi-
strato in questi primi giorni di ottobre, c’è un incremento di 22 
centesimi al litro, più di 7.000 euro a mezzo per fare il pieno nel 
corso dell’anno.

Si tratta di costi che, al di là della solita narrazione che ne 
paventa il ribaltamento sulla committenza e l’utente finale, ri-
mangono tristemente sulle spalle degli autotrasportatori se lo 
Stato non interviene per calmierare i prezzi e il Mims per ag-
giornare immediatamente e rendere efficaci i valori indicativi di 
riferimento dei costi di esercizio dell’impresa di autotrasporto 
pubblicati lo scorso anno.  

Inoltre, non solo assistiamo all’incremento del costo del ga-
solio, ma anche i paventati e scandalosi aumenti dei pedaggi del 
26% sull’A24 - A25 e su altre autostrade italiane, la carenza di 
autisti, la concorrenza dei vettori stranieri che potrebbero non 
solo mettere a rischio la nostra salute, ma anche aumentare il 
dumping sociale se nessuno controllerà il possesso del Green 
pass: tutto ciò rischia di far precipitare ulteriormente il settore 
dell’autotrasporto italiano.

Confidiamo che il Governo ponga rimedio a queste fonda-
mentali tematiche per consentire veramente agli autotrasporta-
tori del nostro Paese di non “fermarsi mai”.

Cna Fita: Consiglio nazionale
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di MARA ZANOTTI

Si è rinnovata, sabato 
mattina 9 ottobre, presso 

l’ampio giardino della scuola 
Agraria di viale Santa Maria 
a Crema, la tradizionale 
consegna delle borse lavoro 
che l’associazione ex allievi ha 
promosso da alcuni anni. La 
dirigente scolastica Roberta 
Ghirardosi, per la prima volta 
in visita alla sede di Crema 
dello Stanga, ha interpretato 
tale iniziativa come ennesimo 
simbolo della ripartenza della 
attività scolastica nella sua 
completezza: “Il fatto che 
questa estate alcuni volente-
rosi studenti si siano assunti 
l’impegno di occuparsi dei 
necessari interventi presso la 
Cascina Gallotta, gestita dallo 
Stanga di Crema, è un’ottima 
circostanza che ha confermato 
la ripresa delle attività sempre 
in presenza della scuola. Un 
ringraziamento sia ai ragazzi 
sia agli insegnanti che hanno 
coordinato il progetto, sia agli 
ex allievi”. 

Il presidente dell’associazio-
ne promotrice l’inossidabile 
Basilio Monaci che, sebbene 
in pensione da un paio d’anni, 
è ancora tanto benvoluto e 
ricordato dai suoi studenti, 
alcuni dei quali hanno vinto 
la borsa lavoro, e dai suoi ex 
colleghi ha dichiarato: “Sot-
tolineo che lo Stanga Crema 
è l’unica scuola che fa vivere 
esperienze estive di stage ai 
propri alunni, compensandoli 
poi con un assegno. Grazie 
a questi ragazzi, che si sono 
dimostrati così volenterosi, ma 
anche ai loro genitori che li 
hanno accompagnati in casci-
na (frequentano infatti le classi 
I, II e III, e quindi necessitava-
no di un passaggio per recarsi 
alla Gallotta ndr). Gratitudine 
anche agli insegnanti  Mac-
coppi, Regazzetti e Samarani 
che hanno coordinato gli 
stage. Nel mondo agrario  ci 
vuole passione e perseveranza 
e voi l’avete dimostrata. Come 
associazione ex alunni garanti-
sco che l’iniziativa proseguirà 
anche nei prossimi anni”.

L’attuale direttrice della 
sede di Crema (per un paio 
d’anni tale ruolo è stato 
ricoperto da Maccoppi, ora 
dirigente scolastico dell’I.C. 
Crema I) Serena Cracolisi ha 
ringraziato per il sostegno, an-
che economico, nei confronti 
dell’impegno di questi ragazzi 
mentre la dirigente scolasti-
ca, riprendendo la parola, ha 
ricordato come il Ministero da 
quest’anno abbia invitato gli 
istituti scolastici a organizzare 
un Piano Estate, ebbene lo 
Stanga Crema praticamente 
da sempre ha proposto attività 
estive ai propri studenti. Ha 
poi aggiunto un’intenzione: 
“Spero di riuscire a rinnovare 
il parco attrezzature mecca-
niche della cascina Gallotta 
usufruendo dei fondi pubblici 
per gli Istituti Tecnici”.

Anche l’assessore comunale 
ai Lavori Pubblici e Mobilità, 
Fabio Bergamaschi, presente 
alla cerimonia di consegna, 
ha ringraziato per la collabo-
razione che lo Stanga Crema 
ha sempre dimostrato nei 
confronti di città e territorio: 
“L’agraria è una scuola impor-
tante perché prepara i ragazzi 
anche, ma non solo, a occu-
parsi della ‘serra dello Stato’, 
la produzione ortofrutticola!”.

Si è quindi passati a con-
segnare le borse lavoro del 
valore di 100 euro ciascuna ai 
13 studenti che si sono alter-
nati nei lavori, indispensabili 
presso una cascina, nel corso 
dei mesi estivi. 

I ragazzi premiati, spesso 
affiancati dagli orgogliosi geni-
tori, sono stati: Cristian Ma-
razzi, Rubens Rostiti, Giorgio 
Biscaldi, Paolo Casorati, 
Andrea Cavalli, Tommaso 
Fiorentino, Davide Galvani, 
Alessandra Barbone, Niccolò 
Farea, Clara Gerevini, Federi-
co Marabelli, Jolanda Rioldi e 
Andrea Venturelli.

Al termine della cerimonia, 
dopo la tradizionale foto di 
gruppo, è stato offerto un 
buffet generoso e squisito che 
ha intrattenuto gli studenti, i 
genitori, i docenti e le autorità 
intervenute.

Le borse lavoro
Consegnate a 13 studenti, sono state 
offerte dall’associazione ex alunni

SABATO,  ALLA 
CERIMONIA, 
PRESENTE LA DS 
E L’ASSESSORE 
BERGAMASCHI

Il gruppo degli studenti 
premiati sabato 9 ottobre 
per l’attività svolta in estate

ISTITUTO AGRARIO STANGA

LLa scuola secondaria di I grado di Ombriano “Claudio Abba-
do” (Istituto Comprensivo Crema II), sotto la direzione del do” (Istituto Comprensivo Crema II), sotto la direzione del 

prof. Pietro Bacecchi, quest’anno si è arricchita di tre aule per prof. Pietro Bacecchi, quest’anno si è arricchita di tre aule per 
il sostegno, destinate a quattro alunni con bisogni e disabilità il sostegno, destinate a quattro alunni con bisogni e disabilità 
particolari, che necessitano di materiale apposito e di spazi con particolari, che necessitano di materiale apposito e di spazi con 
determinate caratteristiche ad hoc. Il Comune di Crema, solleci-
tato in tal senso, ha tempestivamente provveduto con i necessari tato in tal senso, ha tempestivamente provveduto con i necessari 
lavori di muratura, tinteggiatura, pulizia e dotazione di materiali lavori di muratura, tinteggiatura, pulizia e dotazione di materiali 
appositi, quali armadietti, materassini, termostati sui caloriferi e 
così via, per una messa a norma delle tre aule con particolare at-
tenzione ai movimenti degli alunni che le utilizzano. Il dirigente, tenzione ai movimenti degli alunni che le utilizzano. Il dirigente, 
la responsabile di plesso, prof.ssa Barbara Ghisletti, insieme alla 
referente per la disabilità prof.ssa Roberta Iubini e a tutti i colle-
ghi della scuola, ringraziano pertanto del sollecito intervento il ghi della scuola, ringraziano pertanto del sollecito intervento il 
Comune di Crema, in particolare l’Ufficio Scuola nella persona 
della signora Ilaria Giorgia Domanico, che ha tempestivamente 
fatto intervenire le diverse ditte, oltre all’ingegner Giuliano Zor-
loni, per il suo prezioso contributo nell’allestimento degli spazi loni, per il suo prezioso contributo nell’allestimento degli spazi 
richiesti. 

Luisa Guerini Rocco

I.C. CREMA II: GRAZIE COMUNE!

Due delle nuove aule per il sostegno presso l’I.C. Crema II

Pronti? Via! La campanella ha dato inizio a questo nuovo 
anno scolastico e ha portato con sé un’importantissima no-

vità: tutte le 14 classi della scuola primaria della Fondazione 
Manziana sono riunite nello stesso plesso in via Dante! 

Le lezioni proseguono in presenza seguendo un orario e 
un’organizzazione definita. D’al-
tronde è necessario affrontare un 
vero e proprio viaggio, come dice 
il tema del progetto accoglienza di 
quest’anno: Keep calm and travel on! 
(Mantieni la calma e continua a viag-
giare). Ogni anno scolastico, sia 
per gli insegnanti sia per gli alunni, 
è come affrontare una traversata in 
cui convergono diversi elementi: 
crescita personale, acquisizione 
di conoscenze, emozioni diverse e 
soprattutto la formazione di quella 
grande seconda famiglia che vive 
in ogni classe della scuola! 

Quindi, biglietto d’imbarco a portata di mano, una valigia 
vuota da riempire con le esperienze che si vivranno, tanta fanta-
sia, voglia di mettersi in gioco e tutti sono pronti a partire! 

Buon viaggio agli insegnanti e agli alunni. Buon viaggio a co-
loro che hanno voglia di fare e sono pronti a crescere nel corso 
di questo anno scolastico. Buon viaggio a tutti coloro che lavo-
rano nella scuola Fondazione Carlo Manziana.

Buon viaggio e ricordate sempre di viaggiare anche con la 
mente e con il cuore.

MANZIANA: BUON VIAGGIO
Il CPIA di Crema si propone nel territorio cremasco come punto 

di riferimento nel settore dei corsi per adulti e della formazione 
permanente (lifelong learning), con un’offerta formativa di qualità 
e, in quanto scuola pubblica, economicamente accessibile a tutti. I 
corsi sono rivolti agli iscritti sopra i sedici anni e si svolgono in orario 
antimeridiano, pomeridiano e serale presso la sede di via Brescia a 
San Bernardino. Il CPIA svolge da molti anni la sua attività istitu-
zionale con corsi di licenza media, sia per ragazzi sopra i 16 anni 
che per adulti italiani e stranieri e comprendono anche percorsi brevi 
per studenti stranieri che hanno già acquisito titoli di studio nel loro 
Paese e percorsi modulari per studenti lavoratori. L’ente è inoltre spe-
cializzato in corsi di lingua italiana per stranieri sia di livello iniziale 
che intermedio. Secondo la normativa vigente, i corsi del CPIA sono 
validi come crediti per ottenere il permesso di soggiorno. Il certifica-
to di raggiungimento del livello A2 è valido per il rilascio del Permes-
so di Soggiorno Ce per soggiornanti di lungo periodo (ex Carta di 
Soggiorno) ai cittadini stranieri che abbiano i requisiti previsti dalla 
legge. È possibile sostenere la prova d’esame per le certificazioni lin-
guistiche CILS di vari livelli in convenzione con l’Università per stra-
nieri di Siena. L’offerta formativa del CPIA Crema comprende inoltre 
un’ampia gamma di corsi serali a prezzi accessibili, con classi poco 
numerose e insegnanti collaudati, che da anni riscuotono il favore 
del pubblico cremasco: corsi di lingue di diversi livelli (inglese, spa-
gnolo, francese, tedesco), corsi di informatica, salute e benessere (pi-
lates, ginnastica dolce, mindfulness), corso di psicologia. Il costo di 
ogni corso dipende dalla durata, sempre comunque prezzi contenuti. 
Ogni corso viene attivato al raggiungimento del minimo di iscritti.

I corsi inizieranno nel mese di ottobre. È prevista l’attivazione di 
nuovi corsi nel secondo quadrimestre. Informazioni tel. 0373.250832.

CPIA CREMA: AL VIA I NUOVI CORSI

Le lezioni sono riprese da circa 
un mese, ma alla sede Maraz-

zi già è entrata nel vivo l’attività 
di PCTO, che coinvolge gli alunni 
della classe quinta dell’indirizzo 
Moda. Nei giorni scorsi è partito 
il periodo di stage con la formu-
la del project work che vedrà gli 
alunni impegnati fino al prossimo 
25 ottobre, in una serie di attivi-
tà che vedono la collaborazione 
del tutor esterno, nella persona 
di Sabrina Ricci, titolare dell’a-
zienda Edo-Mar srl di Offanengo, 
ora punto vendita, ma nel recente 
passato azienda produttrice di co-
stumi da bagno. L’iniziativa, che 
coinvolge oltre alla docente tutor, 
Emanuela Thevenet, tutti gli altri 
docenti delle discipline di indirizzo 
del corso moda, Sonia Carachino, 
Francesca Pollutri e Andrea Toset-
ti ha registrato nei giorni scorsi la 
presenza a scuola della titolare di 
Edo-Marr, la quale ha portato nei 
laboratori di via Inzoli i cartamo-
delli, mettendoli a disposizione 
delle ragazze che si occuperanno 
di realizzare i costumi da bagno, 
prendendo spunto proprio da 
questi cartamodelli, grazie anche 
ai materiali donati da Valentino 
Tessuti. Il progetto però non si 
ferma alla produzione di prototipi 
di costumi da bagno, perché una 
commissione interna presieduta 
proprio dalla stessa Sabrina Ricci 
sceglierà 10 costumi realizzati dal-
le ragazze, che saranno l’oggetto 
di un’altra iniziativa: nell’ambito 
di uno dei moduli PON che partirà 
nelle prossime settimane, dal tito-
lo “Dalla scienza alla tecnologia”, 
saranno coinvolte le classi quarte e 

quinte della sede Marazzi, ripren-
dendo le esperienze degli anni pas-
sati che hanno già dato parecchie 
soddisfazioni, con la collabora-
zione degli indirizzi elettronica e 
moda. Questa volta, partendo dal 
prototipo dei costumi da bagno, si 
creeranno degli abiti che verranno 

cuciti in trasparenza e si illumi-
neranno, utilizzando però non i 
Led, ma la fibra. Le produzioni 
poi parteciperanno a Sanremo al 
Concorso di Moda e Design per le 
Scuole, “Schools Fashion Award”, 
nell’ambito di GEF, il Festival 
Mondiale della Creatività a scuo-

la, con la possibilità di poter sfilare 
anche sul palco dell’Ariston.

Gli studenti dell’indirizzo 
Moda, l’altro ieri hanno presenta-
to presso il Teatro San Domenico 
i capi da loro realizzati durante 
l’anno scolastico 2020/21, carat-
terizzato dalla DAD, ma anche dal 
lavoro sempre in presenza presso i 
nuovi laboratori di via Inzoli. La 
sfilata Omaggio a Pierre Cardin aper-
ta al pubblico e alle famiglie degli 
alunni, si è tenuta la sera, alle 21. 
In mattinata, alle ore 10, invece, si 
sono svolte le “prove aperte”, per 
consentire agli alunni delle scuole 
medie cittadine che l’hanno richie-
sto di poter partecipare. Dagli abiti   
su taglio tipico di Cardin agli abiti 
da sera e da sposa per una sfilata 
da applauso!

Venerdì 22 ottobre alle ore 21 presso il Museo Civico di Crema 
e del Cremasco (sala Cremonesi) l’associazione ex alunni Li-

ceo Ginnasio “A. Racchetti” proporrà l’incontro La pandemia: colpa 
di Platone? Relatrice prof.ssa Nicoletta Matelloni. Il percorso della 
filosofia occidentale, nell’interpretazione di Heidegger, è caratteriz-
zato da un vizio originario, “l’oblio dell’essere” che lo ha portato 
inesorabilmente, nei suoi esiti contemporanei, al 
raggiungimento del dominio sull’essere attraver-
so la prepotenza della tecnica per garantirsi sta-
bilità e sicurezza. La realizzazione del sogno di 
Prometeo che ha reso l’uomo autosufficiente, ot-
tenendo dalla tecnica ciò che un tempo chiedeva 
come dono agli dei, lo ha portato però a mettere 
in pericolo la sua stessa sopravvivenza. Se ieri la 
minaccia era la bomba atomica, oggi incombe 
l’incubo della catastrofe ambientale. Per salvare il 
futuro dell’uomo occorre un nuovo modo di porsi 
nei confronti dell’essere, della natura della vita, 
possibile solo attraverso un cambiamento profondo delle sue cate-
gorie interpretative del reale. Matelloni diplomata al liceo classico 
“Racchetti” e laureata in Filosofia, ha insegnato Letteratura ita-
liana e Storia presso l’Istituto di Istruzione Secondaria di 2° grado 
“G. Galilei” di Crema. Modalità di accesso all’incontro: nel rispet-
to delle normative antiCovid19, per accedere alla sala Cremonesi 
è necessario sottoporsi alla rilevazione della temperatura ed esibire 
il Green pass. All’ingresso saranno registrati i dati dei partecipanti. 
Una volta seduti è obbligatorio tener indossata la mascherina.

EX ALUNNI LICEO GINNASIO 
RACCHETTI: LA PANDEMIA E PLATONE

Sfilata di moda a teatro 
e nuovi costumi, che stile!

IIS SRAFFA-MARAZZI
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di MARA ZANOTTI

Lunedì 11 ottobre la stampa 
locale ha avuto la fortuna di 

seguire la presentazione ufficiale 
delle Giornate FAI d’autunno che si 
tengono oggi, sabato 16 e domani, 
domenica 17 ottobre presso Palaz-
zo Zurla già Albergoni Capredoni, 
l’Oratorio di San Giovanni Battista 
con itinerario nel verde, la chiesa di 
Santa Maria Rotonda e la cappel-
la della Motta: tutti luoghi, mera-
vigliosi, alcuni aperti al pubblico 
per la prima volta, che si trovano 
nell’incantevole Comune di Ripal-
ta Arpina, un borgo immerso nel 
verde. L’appuntamento, attesissi-
mo da migliaia di appassionati del-
le Giornate FAI, è stato organizzato 
dalla Delegazione FAI di Crema, 
presieduta da Annalisa Doneda, 
infaticabile e intraprendente atti-
vista del FAI, dai soci cremaschi 
del Fondo per l’ambiente italia-
no, fra cui Francesca Compiani, 
in collaborazione con il Comune 
di Ripalta Arpina, il suo sinda-
co Marco Ginelli,  con il parroco 
don Luciano Pisati, con la diocesi 
di Crema, in particolare don Giu-
seppe Pagliari referente per i beni 
culturali diocesani, con il gruppo 
della Protezione Civile “San Mar-
co” di Casaletto Ceredano e con 
tre Istituti secondari di 2° grado 
che hanno aderito al progetto Ap-
prendisti Ciceroni: il liceo linguistico 
“W. Shakespeare”, giunto alla sua 
quarta partecipazione e rappresen-
tato da uno studente e dalla prof.
ssa Paola Valdameri, l’IIS “Sraffa-
Marazzi”, presente il prof. Ilario 
Grazioso e due studentesse dell’in-
dirizzo Turistico, per loro sarà una 
prima volta e l’IIS “G. Galilei”, se-
conda partecipazione; in sua rap-
presentanza è intervenuta la prof.
ssa Greta Stanga.

Lungo l’elenco di ringraziamen-
ti fra i quali spicca quello a Fer-
rante Zurla, padrone di casa della 
splendida villa che verrà aperta per 
la prima volta ai visitatori, oggi e 
domani, e che, lunedì, ha accom-
pagnati i presenti a una visita in 
anteprima: interni affrescati e me-
ravigliosi, un giardino abbellito da 
piante monumentali e una veduta 
sulla campagna da mozzare il fia-
to anche per il grande campo di 
dimensione ottagonali, un unicum 

del nostro territorio.
Doneda, dopo i ringraziamenti 

dovuti, ha illustrato anche alcuni 
aspetti tecnici per la partecipazio-
ne che si svolgerà sempre in piena 
sicurezza: “Si raccomanda di par-
cheggiare le auto negli spazi indi-
cati. Prima di prenotare l’orario 
delle visite sul sito www.giornate-
fai.it si prega di considerare anche 
i tempi di percorrenza a piedi tra 
i beni aperti in Ripalta Arpina, di 
registrazione e controllo dei Gre-
en pass, per evitare di arrivare in 
ritardo e perdere il turno. Infor-
mazioni dettagliate in merito sono 
pubblicate nel sito web delle preno-

tazioni. Tutti i visitatori potranno 
sostenere il FAI con una donazione 
del valore minimo di euro 3, iscri-
versi al FAI online a tariffa sconta-
ta di 10 euro oppure nelle diverse 
piazze d’Italia durante l’evento. La 
donazione online consentirà, a chi 
lo volesse, di prenotare la propria 
visita, assicurandosi così l’ingresso 
nei luoghi aperti dal momento che, 
per rispettare la sicurezza di tutti, i 
posti saranno limitati”.

Quindi la fortunata comitiva è 
stata accompagnata a visitare la 
cappella di San Giovanni e palaz-
zo Zurla, nelle parti sia esterne sia 
interne (due le sale visitabili).

Una conoscenza panoramica di 
tutte i luoghi che saranno aperti è 
fondamentale.

Presso Palazzo Zurla sarà pos-
sibile visitare il cortile, il porticato 
d’ingresso all’ala nobile, il salone 
affrescato, con il pregevole pavi-
mento in seminato veneziano, e la 

sala da pranzo, ornata da affreschi 
con originali architetture. Il percor-
so di visita proseguirà nel giardino 
terrazzato, un tempo giardino all’i-
taliana, che si affaccia sulla sotto-
stante valle del Serio Morto e offre 
splendidi scorci. Gli Apprendisti 
Ciceroni completeranno il raccon-

to della sua storia e degli elementi 
di interesse artistico e architettoni-
co con un percorso di illustrazione 
botanica e la presentazione degli 
alberi monumentali del suo giardi-
no.  II Palazzo sorge nel cuore di 
Ripalta Arpina. Alla fine del XVII 
secolo era proprietà della nobile fa-
miglia Albergoni; tra XVIII e XIX 
secolo si stratificarono vari inter-
venti, sia all’esterno, con l’aggiun-
ta degli avancorpi all’ala nobiliare, 
sia all’interno con gli affreschi che 
ornano le sale. Il complesso di Pa-
lazzo Zurla è organizzato attorno a 
una corte centrale, alla quale si ac-
cede da un avancorpo monumen-
tale caratterizzato da due robusti 
corpi laterali a torre, aggettanti ri-
spetto al piano della facciata. Nelle 
Giornate FAI si potrà  conoscere la 
bella campagna di Ripalta Arpi-
na. Si partirà dall’Oratorio di San 
Giovanni per visitarlo, conoscer-
ne la storia, e apprezzare la pala 
seicentesca raffigurante Giovanni 
Battista, datata 1679 e attribuita a 
Martino Cignaroli. Si proseguirà, 
sempre accompagnati dai volonta-
ri FAI e dagli Apprendisti Ciceroni, 
con la narrazione dell’evoluzione 
geomorfologica del territorio per 
giungere alla Cappella della Mot-
ta, dove verranno approfonditi 
aspetti naturalistici e toponomasti-
ci, la narrazione della battaglia del 
1139 e una breve storia del piccolo 
edificio sacro. Infine si potrà visi-
tare la chiesa parrocchiale di San-
ta Maria Rotonda, dove verranno 
narrate la storia dell’edificio sacro 
e le sue caratteristiche architettoni-
che, le cappelle interne e il grande 
affresco di Mauro Picenardi. 

Questi gli orari delle visite: pa-
lazzo Zurla sabato 16 e domenica 
17 ottobre 11-13  e 14-18; Oratorio 
di San Giovanni Battista e Cappel-
la della Motta sabato 16 e domeni-
ca 17 ottobre 11-13 e 14-18; chiesa 
di Santa Maria Rotonda sabato 16 
ottobre 10-13 e 14-17, domenica 17 
ottobre 11-13 e 14-18.

Tra palazzi e chiese
Oggi e domani nella bella Ripalta Arpina 
quattro aperture e una passeggiata nel verde 

Memoria in corto film fest, il concorso na-
zionale di cortometraggi e documenta-

ri realizzati da studenti e giovani filmmaker, 
giunge alla sua 4a edizione. A promuoverlo 
sempre il Centro ricerca Alfredo Galmozzi, 
grazie al patrocinio di Comune di Crema e 
di Regione Lombardia e al sostegno di as-
sociazione Popolare Crema per il territorio, 
Amenic Cinema, Consulta Giovani Crema, 
etc. Memoria in corto film fest ha l’obiettivo di 
promuovere e valorizzare la diffusione della 
memoria storica raccontata e testimoniata 
attraverso le opere audiovisive. Il tema con-
duttore è quindi la storia territoriale, oltre 
a un altro focus che quest’anno sarà Natura 
matrigna e solidarietà (il virus inatteso, il futuro 
condiviso). L’edizione 2022 sarà introdotta 
da due anteprime speciali, annunciate in una 
conferenza stampa nel tardo pomeriggio di 
lunedì 11 ottobre presso palazzo comuna-
le. Presenti Nino Antonaccio, presidente di 
Centro Galmozzi, Gabriel Pavesi, Centro 
Galmozzi e Amenic Cinema, Francesco 
Pavesi, membro della Consulta Giovani 
Crema, Chiara Marazzi e Alessio Chirco 
dell’omonimo studio (nella foto). “Martedì 
19 e giovedì 28 ottobre alle ore 21, presso il 
Multisala Portanova Crema, saranno proiet-
tati due film indipendenti e non ancora in di-
stribuzione presso le sale cinematografiche: 
Il Vespista di Francesco Crivaro, presentato 
nel 2020 alla Mostra internazionale cinema-
tografica di Venezia, e L’urlo di Michelange-

lo Severgnini”. Il primo è ispirato alla vita 
di Giorgio Bettinelli, scrittore cremasco, che 
sulla sua vespa ha compiuto lunghi viaggi 
per il mondo. Il secondo, invece, narra del-
la situazione di migliaia di migranti-schiavi 
bloccati da anni in Libia. Alle serate pren-
deranno parte le persone vicine all’orga-
nizzazione e i registi stessi. Infatti, Crivaro 
dialogherà con Andreina Castellazzi dell’as-
sociazione Orizzonti Nomadi e Gabriel; 
Severgnini sarà, invece, affiancato da alcuni 
membri della Consulta Giovani Crema e an-
cora da Gabriel. “Durante la proiezione del 
28, inoltre, sarà presente anche un migrante 
somalo, protagonista del film documentario 
di Severgnini e che è riuscito ad arrivare in 
Italia” ha precisato Gabriel. Per partecipare 
alle due anteprime è obbligatoria la preno-
tazione via WhatsApp al 375.5939057. In-
gresso consigliato ore 20.30 per la verifica 
di Green pass. Le proiezioni non terminano 

qui. “A maggio ne proporremo un’altra, con 
un regista di rilievo nazionale. La data è in 
fase di definizione – ha aggiunto Antonac-
cio –. Poi, sempre a maggio, si svolgerà la 
premiazione dei cortometraggi selezionati al 
concorso, il nocciolo del nostro lavoro”. An-
che questo ultimo appuntamento sarà ospi-
tato nel cinema cittadino. I riconoscimenti 
previsti sono: per gli istituti miglior film 
breve scuola secondaria di 1° grado e miglior 
film breve scuola secondaria di 2° grado; 
per la categoria giovani filmmaker under 26 
premio Nino Chirco (in memoria di uno dei 
primi giurati del Concorso) per la miglior 
regia; per tutte le categorie Premio Maccalli 
per la miglior interpretazione e premio del 
pubblico per miglior film breve. Al concorso 
possono partecipare scuole italiane sia di 1° 
sia di 2°  e filmmaker under 26. La scadenza 
del bando è fissata il 10 marzo. Per maggiori 
info consultare il sito del Centro Galmozzi.

“I corti realizzati per Memoria in corto sono 
prodotti di qualità – ha dichiarato Emanuela 
Nichetti, assessora alla Cultura –. Ho sem-
pre seguito questo appuntamento con molto 
interesse perché è bello vedere come i giova-
ni, studenti e non, si esprimono su temi im-
portanti”. E proprio sulla partecipazione dei 
giovani si sono soffermati Francesco Pavesi 
e Alessio Chirco che hanno ringraziato il 
Centro Galmozzi per averli coinvolti in que-
sto progetto rivolto alle nuove generazioni. 

Efferre

MEMORIA IN CORTO FILM FEST 2022
Tema della 4a edizione: Natura matrigna e solidarietà

I relatori della conferenza stampa di presentazione delle Giornate FAI d’autunno. 
Nel riquadro Ferrante Zurla nella corte interna del suo palazzo

GIORNATE FAI D’AUTUNNO

di LUISA GUERINI ROCCO

La XXXVIII edizione del Festival Piani-
stico Internazionale “Mario Ghislandi” 

si apre domani, domenica 17 ottobre alle 
ore 21 nella chiesa di San Bernardino-audi-
torium “B. Manenti” con l’ospite straniero, 
il giovane pianista croato Ivan Vihor, classe 
1997. La sua esibizione partirà con la Sonata 
in do minore Hob. XVI:20 di Haydn, la n.20 
dell’op.30 n.6, scritta nel 1771 e dedicata a 
Katharina e Marianna Auenbrugger. È la 
sola nella tonalità di do minore delle sue 
cinquantadue Sonate. Qui l’autore austria-
co manifesta un intenso slancio romantico 
nella sua accezione più drammatica, per 
passaggi spesso agitati e carichi di ansia esi-
stenziale, che taluni critici hanno messo in 
relazione con il carattere di composizioni 
firmate da Mozart, da Beethoven e perfino 
da Brahms. L’impostazione emotiva più 
problematica e dolente si coglie specialmen-
te in momenti del primo e del terzo movi-
mento, mentre l’Andante con moto centrale 
mostra la tenerezza e la pacata grazia che 
contraddistinguono il tipico stile dell’autore 
nel suo carattere serenamente lirico. 

Da Haydn a una delle Sonate più celebri 
e amate di Beethoven quale l’op.57 detta 
Appassionata, composta intorno al 1805 e 

ispirata alle sofferenze amorose per il sen-
timento non corrisposto nei confronti di 
Joséphine von Brunswick. La scrittura ma-
nifesta elementi sonori di evidente impronta 
sentimentale che suggeriscono soprattutto 
la delusione dell’autore, espressi nel primo 
tempo da due temi contrastanti e nostalgici. 
L’Andante suggerisce calma e tranquillità, 
per lasciare spazio nell’ultimo movimen-
to a una carica e a una forza esplosiva che 
lasciano trapelare la grande energia del 

compositore tedesco, qui trasportato da un 
crescendo emotivo culminante in un vero 
e proprio slancio eroico. Tutta la seconda 
parte del concerto sarà riservata ai Quadri di 
un’esposizione del russo Mussorgskij, suite 
a soggetto ispirata alla mostra del 1874 in 
commemorazione dell’amico e architetto 
Viktor Hartmann, di cui erano stati esposti 
alcuni disegni a Pietroburgo. Dieci momen-
ti scaturiti da altrettanti quadri in mostra, 
ognuno con una propria fisionomia e con 
un carattere emotivo specifico, legati fra loro 
da un’affascinante Promenade via via trasfor-
mata, che rendono difficili i confronti con la 
letteratura pianistica precedente, in quanto 
la concezione e la realizzazione dell’autore 
furono del tutto originali e poggiarono su 
convinzioni particolari, come il ritenere che 
la musica fosse capace di esprimere le più 
intime sensazioni umane e quindi anche le 
proprie reazioni psicologiche davanti alle 
opere di Hartmann. 

Il mezzo sonoro pertanto sarebbe diventa-
to non semplice descrizione di immagini, ma 
espressione dell’inconscio. Per rendere tutto 
ciò Mussorgskij ha ricavato dallo strumento 
qualità inaspettate, attraverso una complessa 
combinazione di fattori armonici, timbrici e 
ritmici, che hanno reso la composizione una 
delle più stilisticamente avanzate dell’epoca.

Ghislandi: al via con Haydn, Beethoven e Mussorgskij
DDal 11 ottobre è in vigore 

il D.L. 7 ottobre 2021, il 
così detto Decreto Capienze, 
che prevede l’allentamento 
delle restrizioni per l’accesso 
ai luoghi della cultura. Di fat-
to, in zona bianca, la norma 
ripristina la possibilità di ac-
cogliere i cittadini senza limi-
tazioni sul numero di ingressi 
e l’obbligo del metro di di-
stanziamento interpersonale. 

Museo e Biblioteca sono 
nuovamente accessibili senza 
limitazioni numeriche alle famiglie, alle scuole, ai cittadini e ai limitazioni numeriche alle famiglie, alle scuole, ai cittadini e ai 
turisti.

In particolare, la sala ragazzi della biblioteca “Clara Gallini” 
di via Civerchio ha aperto con un ambiente completamente rin-
novato: dagli infissi, ai nuovi tendaggi e con uno spazio 0-6 anni novato: dagli infissi, ai nuovi tendaggi e con uno spazio 0-6 anni 
riarredato e arricchito nel corso dell’estate. 

Ritorna anche l’attesissimo appuntamento con l’Ora della fiaba 
per i bambini dai 4 ai 8 anni: da giovedì 21 ottobre Nicola Cazza-
lini animerà l’angolo delle fiabe con i suoi racconti, ogni giovedì lini animerà l’angolo delle fiabe con i suoi racconti, ogni giovedì 
fino al 2 dicembre, mentre le bibliotecarie Silvia e Valentina stan-
no già preparando i laboratori per Santa Lucia e il Natale.

Anche le sale studio torneranno ad accogliere un maggior nu-
mero di studenti e ricercatori, mentre tutti i cittadini potranno ri-
prendere a frequentare la biblioteca senza ingressi contingentati. 

Viene confermata la necessità di indossare la mascherina per-
sonale, igienizzare le mani e, per i cittadini non esclusi dalla sonale, igienizzare le mani e, per i cittadini non esclusi dalla 
campagna vaccinale, essere in possesso delle certificazioni verdi campagna vaccinale, essere in possesso delle certificazioni verdi 
Covid-19.

BIBLIOTECA, “QUASI” COME PRIMA!

Il giovane pianista corato Ivan Vihor

Sala ragazzi: ritorno al libero 
accesso e... all’Ora della fiaba!



CULTURA SABATO
16 OTTOBRE 202140

I  mondi di carta edizione 2021 ha I  mondi di carta edizione 2021 ha I  chiuso i battenti con un bilancio più 
che lusinghiero a partire dall’incontro 
di domenica 10 ottobre quando, in una 
sala Da Cemmo al completo, il Festival 
ha salutato la nona edizione della sua 
storia dando già appuntamento al 
2022.  I padroni di casa, gli ospiti e il 
foltissimo pubblico accorso agli oltre 
20 incontri hanno ragionato, dibattuto 
e scherzato  in un clima particolarmen-
te rilassato e gioioso introno al tema 
La natura ci salverà? Tanta la voglia di La natura ci salverà? Tanta la voglia di La natura ci salverà?
tornare a frequentarsi di persona dopo 
i rigori imposti dalla pandemia. Il 
panorama culturale osservato in questi 
dieci giorni è stato vario, meraviglioso 
e coinvolgente, arricchito dalle opinioni 

e dai punti di vista di un cast davve-
ro eccezionale. Hanno completato e 
arricchito il programma anche tanti 
appuntamenti con degustazioni gastro-
nomiche (miele, latte, erbe aromatiche) 
e consulenze mirate al benessere e 
all’armonia fra corpo e mente.

Ricorderemo di questa edizione alcu-
ni momenti indimenticabili. Per esem-
pio, sabato 2 ottobre la chiesa di San 
Bernardino è stata teatro di un’indi-
menticabile prima esecuzione mondiale 
in epoca moderna di The Garden of  
Olivet, opera sacra di Giovanni BottesiOlivet, opera sacra di Giovanni BottesiOlivet -
ni.  Giovedì 7 Antonella Boralevi, nel 
presentare il suo ultimo romanzo Tutto 
il sole che c’è,  ha raccontato come uno 
scrittore vive il rapporto con la storia e 

l’ispirazione, che quando arriva “ti bus-
sa sulla spalla.  Venerdì 8, durante la 
seguitissima tavola rotonda Smart City: 
la città sostenibile (cfr. p. 37) si è parlato la città sostenibile (cfr. p. 37) si è parlato la città sostenibile
di città intelligenti ed efficienti grazie 
alla digitalizzazione e alla capacità di 
amministratori e operatori del settore 
di cogliere e applicare concretamen-
te queste opportunità tecnologiche. 
Sabato 9, nel pomeriggio, i veterinari 
Umberto Romani Cremaschi e Claudia 
Pislor, insieme a Giovanni Moretti, 
fotografo esperto di birdwatching, ci 
hanno preso per mano e condotto in 
un viaggio alla scoperta degli animali 
d’aria, di terra e di mare. Abbiamo 
poi conosciuto un autentico campione 
di simpatia come Germano Lanzoni, 

accompagnato da sua moglie… ma sol-
tanto in scena: l’attrice cremasca Laura 
Locatelli. Davvero sorprendente anche 
il contributo dell’ospite di sabato sera, 
l’autore e produttore musicale Davide 
Simonetta, artista preparato e sensibile 
che dal suo studio di registrazione a Ba-
gnolo Cremasco, dichiarandosi “figlio 
di un Si minore” collabora con i più 
acclamati artisti italiani. Domenica 10 
è arrivata quasi senza fiato a chiudere il 
Festival con un fuoco di fila di appun-
tamenti. La natura che guarisce è stato il La natura che guarisce è stato il La natura che guarisce
panel con la dottoressa Paola Villani. 
Dal colloquio avvenuto alle 17.30 in 
sala Da Cemmo fra il giornalista Mario 
Calabresi e l’immunologo Alberto Man-
tovani, uno fra i più autorevoli scienzia-

ti al mondo, abbiamo avuto la conferma 
di quanto la ricerca e la messa a sistema 
delle esperienze fra Paesi diversi sia 
l’unica bussola capace di indicare la via 
maestra verso l’uscita dalla pandemia di 
Covid-19. Segnaliamo infine come l’at-
mosfera sia stata poi resa frizzante dal 
brillantissimo Enrico Bertolino, attore 
comico e formatore, ma anche uomo 
impegnato nella beneficenza.

I MONDI DI CARTA: terminata un’edizione memorabile 

Finalmente, dopo i lunghi e 
difficili mesi delle chiu-

sure imposte dall’emergenza 
sanitaria, la città di Parma ha 
riavviato le iniziative: eventi, 
esposizioni, spettacoli, concer-
ti, rassegne e mostre. 

Il coro PregarCantando 
di Crema, che da settembre 
ha ripreso l’attività,  ha il 
piacere e l’onore di inserirsi 
tra le varie iniziative culturali, 
non per sostenere un con-
certo, bensì per animare una 
s. Messa nella Basilica di S. 
Maria della Steccata,  il noto 
santuario mariano dalle forme 
rinascimentali e barocche che 
custodisce al suo interno una 
delle più celebri opere del 
Parmigianino: Le vergini sagge e 
le vergine stolte. La basilica dal 
1718 è proprietà dell’Ordine 
costantiniano di San Giorgio, 
la cui ricchezza artistica ha 

permesso la creazione di un 
museo (momentaneamente 
non accessibile al pubblico) 
dove si può visitare tra l’altro 
la Sagrestia Nobile, capolavo-
ro seicentesco di ebanisteria in 
cui sono conservati preziosis-
simi argenti e paramenti sacri 
eccezionalmente ricamati  e 
la quadreria ricca di dipinti tra 
il XVI-XVIII.

In questo santuario ci sono 
ben due organi: un Ante-
gnati del 1574, che venne in 
seguito restaurato da al-
tri organari della famiglia e 
ampliato nel 1778 da Antonio 
Negri-Poncini. Dopo anni di 
abbandono, è stato ripristinato 
nel 1970 dalla ditta cremasca 
Tamburini. 

È utile sapere che Claudio 
Merulo, il grande musicista e 
compositore (1533-1604) dopo 
essere stato organista della 

Basilica di S. Marco di Vene-
zia e del Duomo di Mantova, 
nel 1586 entrò al servizio del 
Duca di Parma, Rannuccio 
Farnese, come organista di 
corte: nel 1587 fu nominato 
organista nel Duomo di Par-
ma e nel 1591 organista della 
chiesa ducale di S. Maria della 
Steccata, dove rimase per il 
resto della sua vita. 

Nel 1892 venne costruito 
per la Basilica un nuovo orga-
no a canne da Carlo Vegezzi-
Bossi. Collocato sopra una 
cantoria appositamente eretta 
nell’abside, sostituì nell’utiliz-
zo l’organo Antegnati e venne 
restaurato nel 1940 sempre 
da Giovanni Tamburini, che 
sostituì l’originaria trasmissio-
ne meccanica con una nuova. 
Nel 1970, poi, la stessa ditta 
ha ampliato l’organo e, unen-
dolo a quello antico, lo ha 

dotato di una nuova consolle. 
Lo strumento è a trasmissione 
elettrica e ha 4 tastiere di 61 
note ciascuna e una pedaliera 
di 32.

In questo suggestivo san-
tuario, dove c’è un po’ di …
Crema, il coro PregarCantan-
do, diretto da don Giacomo 
Carniti, animerà la s. Messa 
delle ore 11 (nella XXIX do-
menica del tempo Ordinario), 
presieduta dal vicerettore del 
santuario don James Schian-
chi, con canti appropriati che 
coinvolgeranno anche l’assem-
blea. Accompagnerà all’orga-
no Aronne Mariani. 

Naturalmente il coro e un 
gruppetto di parenti che si 
sono aggregati prenderanno 
l’occasione per visitare i prin-
cipali monumenti della città di 
Parma, Capitale italiana della 
cultura 2021-22.

Cori cremaschi in trasferta
L’ensamble diretto da don Giacomo Carniti si esibirà domani, 
presso la Basilica di Santa Maria della Steccata, a Parma

CORO PREGARCANTANDO

I mondi di carta, momento gastronomico 
con lo chef  Andrea Mainardi

Ieri, venerdì 15 ottobre, il presidente di UNI Crema – l’università che 
rivolge la sua offerta formativa in particolare ai non giovanissimi, 

fortemente voluta dall’allora vescovo di Crema mons. Oscar Cantoni 
– prof. Vincenzo Cappelli ha presentato il programma dell’anno ac-
cademico 2021/22 che gravita attorno al tema “...e quindi uscimmo a 
riveder le stelle”. Un pensiero a Dante e uno al futuro. In effetti la tematica 
coglie l’occasione sia di omaggiare i 700 anni dalla morte del Poeta 
e, parallelamente, dopo due difficili anni svoltisi prevalentemente in 
DAD, celebrare il ritorno ai corsi in presenza presso la tradizionale 
sede di via Bramante, anche se, per chi lo volesse, rimane l’opportu-
nità di seguire le lezioni da remoto. 

Le iscrizioni, che si sono aperte a inizio ottobre, stanno andan-
do davvero bene. “Siamo già intorno ai 160 iscritti – dichiara un 
soddisfatto Cappelli – ma ricordo che c’è sempre tempo per iscri-
versi anche perché alcuni corsi 
iniziano, magari, a gennaio...”. 
Ricordiamo che il lunedì, fino a 
fine ottobre, è possibile iscriversi 
all’anno accademico di UNI Cre-
ma presso la Pro Loco di piazza 
Duomo mentre martedì e giovedì 
presso la sede della segreteria in 
via Bramante. Costo dell’iscrizio-
ne per accedere a tutte le proposte 
è di 60 euro.

Tra i corsi organizzati, che si 
rifanno agli ambiti disciplinari, 
segnaliamo per l’Attualità le lezioni di Piero Carelli: Un mondo da 
ricostruire: alla ricerca di una bussola, mentre Giordano Formenti si sof-
fermerà sul tema ‘pandemia’ da diverse prospettive. Per l’ambito An-
tropologico e Storico Ester Bertozzi richiamerà l’attenzione sui Santi 
cui ci si appellava in caso di malattie e di peste. E ancora per la Storia di 
Crema e del Cremasco interverranno, fra gli altri, Marinella Garzini 
che si soffermerà sul tema Chiese, monasteri e conventi soppressi dopo 
l’editto napoleonico di Saint Cloud e Francesca Moruzzi Passato, presente 
e futuro della Biblioteca di Crema (ricordiamo che nel 2021 ricorrono 
anche i 200 anni dalla morte di Napoleone). Per l’ambito Artisti-
co ed Estetico terranno lezioni Cesare Alpini su La peste a Milano e 
Venezia, Dante illustrato e presentazione mostre mentre Eva Coti Zelati 
interverrà sull’Arte del riciclo. Approfondimenti anche per gli ambiti 
Scientifico Ambientale, Socio Politico Economico, Storico Umani-
stico, Spiritualità, Medico Psicologico, Veterinaria, Lingua e Lette-
ratura straniera nonché Informatica e l’ambito Laboratori, dove si 
potranno ‘sperimentare’ le materie di Erboristeria, Disegno e Pittura, 
Fotografia, Recitazione, laboratorio teatrale, Lettura approfondita, 
laboratorio di colori, Canto corale, armonico e Laboratorio manua-
le, oltre a quelli informatici. Per approfondire l’inquadramento del 
nuovo anno accademico di UNI Crema segnaliamo infine la Lectio 
magistralis, che il vescovo mons. Daniele Gianotti terrà martedì 19 
ottobre alle ore 16 presso la sede di UNI Crema in via Bramante.

Per ulteriori informazioni www.uni-crema.it, info@uni-crema.it o 
0373.81020.

Mara Zanotti

UNI CREMA, A.A. 2021/22
LA LECTIO MAGISTRALIS

di MARA ZANOTTI

Prima di addentrarci nella sintesi dell’incontro svol-
tosi presso la Libreria Cremasca sabato 9 ottobre 

segnaliamo che da lunedì scorso, 11 ottobre, la sala 
conferenze della libreria di via Matteotti può tornare 
ad accogliere il pubblico al completo, senza restrizio-
ni. Un’ottima notizia per una realtà che, ad esempio, 
sabato 9 in occasione dell’intervento di Adele Buratti 
Mazzotta, intervistata da Matteo Facchi, per la pre-
sentazione del volume Clelia Grillo Borromeo Arese. Une 
femme savant del Settecento milanese nelle carte dell’archivio 
di famiglia (Cattaneo Editore, Oggiono 2020) ha atti-
rato tanta gente che ha occupato tutti i posti a sedere 
disponibili (nella foto un momento della presentazione). 

La monografia che racconta la figura di Clelia Gril-
lo Borromeo Arese (Genova 1684 – Milano 1777), 
personaggio di spicco del mondo culturale milanese 
del Settecento, ha appassionato gli intervenuti. L’au-
trice, studi ingegneristici (sic!) è stata invitata a inda-
gare un archivio familiare scoprendo moltissimo im-
portante materiale sulle vicende storiche e private di 
Grillo, che a soli 21 anni fu mandata in sposa a un 
Borromeo. Tradizione della sua nobile famiglia geno-
vese era infatti combinare importanti matrimoni che 
mantenessero alta la linea genealogica della famiglia. 
Dopo avere dato al marito ben 8 figli, Clelia, perso-
na intelligente e molto colta (parlava facilmente oltre 
all’Italiano, il Greco, il Latino, l’Arabo, lo spagnolo, 
il Francese, l’Inglese e il Tedesco, ma si stava approc-

ciando anche al Cinese!) aprì una Coversazione, ossia 
un salotto scientifico fra i più prestigiosi e ambiti di 
Milano. Montesquieu, ad esempio, presentò una lette-
ra per potervi essere ammesso. Il taglio culturale della 
Grillo Borromeo era prettamente scientifico tanto da 
farle aprire persino un gabinetto di ricerca. Lei, filo 
spagnola, come le nobili famiglie genovesi, ebbe mo-
tivi di attrito nei confronti degli austriaci che, cacciati 
gli Spagnoli, occuparono la Lombardia e quindi Mila-
no. In particolare si vide negare l’accesso al suo patri-
monio dalla stessa Maria Teresa d’Austria, questione 
poi risoltasi nel migliore dei modi, grazie alla capacità 
diplomatica della stessa Clelia Grillo.

L’autrice della monografia si è anche soffermata sul 
lungo indice dei libri della vasta biblioteca di proprietà 
della intellettuale che abbracciò l’Illuminismo: mol-
tissimi dizionari delle lingue straniere, testi scientifici, 
ma anche un accesso al patrimonio conservato presso 
l’Ambrosiana con il cui curatore Sassi aveva ottimi 
rapporti. Tra i suoi libri anche un trattato del crema-
sco Tensini, personale motivo d’orgoglio per la nostra 
città, come ha sottolineato Facchi. I volumi della sua 
biblioteca erano ben 1.150! 

Clelia Grillo non ha scritto trattati, forse molte epi-
stole che però non ci sono giunte. Lo studio dei docu-
menti che si trovano nell’archivio della sua famiglia 
confermano la figura di una donna di levatura ecce-
zionale da un punto di vista intellettuale ma anche ca-
pace di incidere sulla società milanese, e non solo, del 
suo tempo. Gli incontri di così grande interesse orga-

nizzati presso la Libreria Cremasca proseguono oggi, 
sabato 16 ottobre  alle ore 17 presso la sala conferenze, 
dove la Società Storica Cremasca presenterà la sua de-
cima monografia: Aldo Salvagno, Giuseppe Gazzaniga. 
Maestro di cappella della Cattedrale di Crema. Biografia, 
epistolario e catalogo delle opere, LIM, Lucca 2021. Sarà 
presente l’autore intervistato da Matteo Facchi, presi-
dente dell’associazione. 

Giuseppe Gazzaniga (Verona?, 1737? - Crema, 
1818), che fu uno tra i compositori di punta del Set-
tecento italiano, è noto oggi solamente per aver scrit-
to un fortunato Don Giovanni, che precede di qualche 
mese quello mozartiano. Questa prima monografia a 
lui dedicata, prende in esame la sua parabola biogra-
fica e artistica dagli esordi napoletani, fino alla sua 
nomina come maestro di cappella della Cattedrale di 

Crema, posto che tenne fino alla morte. Nonostante 
il rinvenimento di documenti finora inediti, non sono 
ancora chiari il suo luogo e la sua data di nascita. Nel 
primo caso sembra sia escluso che abbia avuto i natali 
a Verona, come finora creduto, mentre nel secondo è 
plausibile retrodatare la sua nascita di alcuni anni ri-
spetto al 1743 comunemente accettato. All’interno del 
volume vi sono anche un fitto resoconto della carta 
stampata in merito alla ricezione delle sue opere, la 
catalogazione dei suoi lavori teatrali e sacri e un’ap-
pendice che contiene alcuni scambi epistolari, tavole 
cronologiche delle sue opere divise per teatro, inter-
prete, città italiane ed europee e una ricca bibliografia. 

Salvagno (Salerno, 1970), direttore d’orchestra, si è 
diplomato in composizione al Conservatorio “G. B. 
Martini” di Bologna nel 1995 e laureato con il massi-
mo dei voti in Storia della Musica al DAMS sempre a 
Bologna nel 1996. Dal 1994 a oggi ha diretto tutto il 
grande repertorio operistico da Gluck a Puccini lavo-
rando in Italia, Giappone, Russia, Svizzera, Germa-
nia, Stati Uniti, Cina, Spagna, Francia e, dal 2003 al 
2009, in Australia. Per la Società Storica Cremasca ha 
pubblicato La vita e l’opera di Stefano Pavesi, A.B. Bru-
ni: un compositore cuneese nella Parigi rivoluzionaria (LIM, 
Lucca 2021). Nel 2020 ha curato per l’Enciclopedia 
Treccani la voce “Maria Zamboni”. In occasione 
dell’evento sarà possibile fare la tessera associativa 
2021 che darà diritto ad avere gratuitamente il volume 
contenente gli atti della giornata di studi danteschi che 
sarà pubblicato nella primavera del 2022.

Libreria Cremasca: dopo Clelia Grillo, oggi tocca a Giuseppe Gazzaniga
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Sabato scorso, 9 ottobre, si è concluso con 
grande successo il primo appuntamento sta-

gionale del teatro San Domenico. 
Ospiti la band Power and Beyond Project con 

Roberto Tiranti, voce del gruppo Labyrinth. 
Ne La notte della Beat Generation, un viaggio nel-
la musica Beat italiana i musicisti si sono esibiti 
con un repertorio di 21 canzoni tratti dal vasto 
repertorio figlio della Beat Generation: genere 
musicale, letterario e movimento giovanile dif-
fusosi negli anni Sessanta in Italia, dove i can-
tanti hanno diffuso prevalentemente le cover 
dei più celebri pezzi di successo statunitensi e 
inglesi. “La cover nasce perché, inizialmente, 
nel periodo della Beat era difficile reperire in 
Italia i vinili che arrivavano dall’Inghilterra e 
dall’America. Per cui i produttori italiani, aiu-
tati anche da una legge della SIAE, hanno por-
tato le cover in Italia dando loro un nuovo testo 
e trovando grande riscontro nel pubblico” ha 
spiegato Fabio Crespiatico, bassista della band. 
Tra i successi suonati dal gruppo nel corso della 
serata spiccano, ad esempio: Tutta Mia La Città 
degli Equipe 84, reinterpretazione di Blackberry 
Way dei The Move; Pregherò di Adriano Ce-
lentano, cover di Stand By Me di Ben E. King; 
Sono Bugiarda di Caterina Caselli, rifacimento 
di I’m a Believer dei The Monkees. La band ha 
inoltre specificato come numerose canzoni beat 
vantino ognuna svariati testi e interpretazioni 

differenti, a seconda degli artisti che hanno in-
ciso la cover dei brani all’epoca più in voga ol-
tremanica. Durante la serata, Tiranti ha inoltre 
presentato un’iniziativa benefica promossa dal 
gruppo, intitolata Where have all the flowers gone? 
(titolo di un brano di Pete Seeger, canzone anti-
militaristica simbolo degli anni Sessanta). “Ab-
biamo cercato di fare un evento per devolvere 
dei soldi al centro antiviolenza Mascherona, 
che da tanti anni a Genova si occupa di tutto ciò 
che ruota attorno alla violenza sulle donne. Ab-
biamo preso un vecchio maggiolone, lo abbia-

mo rivestito con le stesse grafiche della Porsche 
di Janis Joplin mettendolo all’asta. Il ricavato 
andrà interamente al centro antiviolenza.”

Il concerto si è chiuso con i ringraziamenti 
dei musicisti a chi ha collaborato per la realiz-
zazione dell’evento, in particolare al presiden-
te della Fondazione San Domenico Giuseppe 
Strada, oltre al folto pubblico che ha calorosa-
mente riempito la sala, avvolta in un’atmosfera 
elettrizzante, pur nel completo rispetto delle 
norme antiCovid.

Stefano Boari

Teatro San Domenico: La notte della Beat Generation DOMANI, GLI OBLIOVION!
Domani, domenica 17 ottobre, alle ore 18 secondo appuntamento 

della breve rassegna teatrale che precede quella ufficiale (presen-
tazione completa sul nostro settimanale di sabato 23 ottobre): sul pal-
co del teatro cittadino salirà il gruppo degli Oblivion  con lo spetta-
colo Oblivion Rapsody (una di quelle ‘date’ inghiottite dalla pandemia 
e ora recuperate). In scena si esibiranno Graziana Borciani, Davide 
Calabrese, Francesca Folloni, Lorenzo Scuda e Fabio Vagnarelli, per 
la regia di Giorgio Gallione. Uno show per festeggiare l’anniversario 
dei primi dieci anni di tournée insieme: Oblivion Rapsody è la summa 
dell’universo Oblivion come non è stato mai visto né sentito prima 
d’ora. In piena crisi di mezza età i cinque rigorosi cialtroni sfidano sé 
stessi con un’inedita e sorprendente versione acustica della loro opera 
omnia. Uno spettacolo che toglie tutti i paracadute per arrivare all’es-
senza dell’idiozia: cinque voci, una chitarra, un cazzotto e miliardi 
di parole, suoni e note scomposti e ricomposti a prendere nuova vita.

Per la prima volta gli Oblivion saliranno sul palco nudi e crudi per 
distruggere e reinventare le loro hit, dopo aver sconvolto senza pietà 
quelle degli altri. 

Oblivion Rapsody è un gigantesco bigino delle performance più 
amate e imitate che parte dalle famose parodie dei classici della lette-
ratura, passando per la dissacrazione della musica a colpi di risate, un 
viaggio lisergico che ripercorre anni di raffinate e folli sperimentazio-
ni, senza soluzione di continuità, in lungo e in largo, di palo in frasca. 
Tutto il meglio (e il peggio), quello che non si ricorda, quello che si 
ama di più e quello che non si è mai visto, in un viaggio allucinato e 
visionario che collega mondi mai avvicinati prima d’ora. Prepararsi 
a questa incredibile esperienza dal vivo dunque: sarà un anniversario 
memorabile, un’indigestione senza limiti e senza senso, una Oblivio-
nata all’ennesima potenza alla fine della quale l’unico bis chiesto sarà 
una Citrosodina. 

Green pass obbligatorio. Il teatro metterà a disposizione tutti i suoi 
oltre 400 posti... finalmente!

Martedì 19 ottobre la sala Pietro da Cemmo del Museo Civico 
di Crema e del Cremasco ospiterà due incontri aperti aperti 

alla cittadinanza senza restrizioni per il distanziamento. Gli ap-
puntamenti saranno ad ingresso gratuito sino a esaurimento posti 
e consentito esclusivamente ai cittadini muniti di certificazione 
verde Covid-19. Alle ore 17.30 l’ordine degli Avvocati di Cremo-
na e Crema con il patrocinio del Comune di Crema presenterà 
il recente libro di Francesco Nuzzo Avvocati di Cremona e Crema. 
Spigolature storiche dal Medioevo a oggi. All’incontro sarà presente la 
sindaca di Crema Stefania Bonaldi per i saluti iniziali e l’avvocato 
Marzia Soldani – presidente Ordine Avvocati di Cremona per l’in-
troduzione. L’autore Francesco Nuzzo dialogherà con Francesco 
Martelli – sovrintendente agli Archivi del Comune di Milano e 
docente di Archivistica.

ll volume è stato fortemente voluto dal Consiglio dell’Ordine, 
impegnato a conservare il proprio patrimonio storico poiché ritie-
ne che il passato sia un momento essenziale per progettare il futu-
ro. Nel libro c’è la storia del territorio cremonese e dell’avvocatura.  
Un quadro della cultura di Cremona e della professione dell’avvo-
cato. Un libro la cui storia restituisce l’interesse per le nostre radici, 
ma anche l’orgoglio di esercitare una professione antica e nobile 
che ha bisogno di assidue conferme contro una cattiva pubblici-
stica, tesa ad accreditare l’idea dell’azzeccagarbugli di manzonia-
na memoria (dalla presentazione di Marzia Soldani – Presidente 
dell’Ordine degli Avvocati di Cremona).

Alle ore 21 sarà la volta del secondo appuntamento. Si tratta 
dell’incontro con l’autore cubano Enrique Ubieta e il suo libro Dia-
rio de Turin. La solidaridad en tiempos de pandemia. La presentazione 
è organizzata dal Comune di Crema con il patrocinio dell’asso-
ciazione Crema Cuba. Dall’altra sponda dell’Atlantico, i colla-
boratori cubani sono venuti ad aiutare un Paese immerso in una 
paralizzante crisi sanitaria, condividendo i rischi nella battaglia 
contro la morte. Enrique Ubieta, giornalista e scrittore, ha condi-
viso la vita quotidiana dei medici e degli infermieri cubani giunti a 
Crema e a Torino in risposta alla richieste di aiuto delle città e che 
hanno lavorato per più di 100 giorni nell’ospedale da campo delle 
OGR preparato in emergenza. Di questa esperienza Enrique è stato 
cronista, ma non solo: ha intrapreso una lucida e meticolosa ana-
lisi a partire dal microcosmo ospedaliero che ha visto e vissuto in 
prima persona, per aprire poi prospettive più ampie, fino a toccare 
temi delicati e complessi, regalando spunti di riflessione allo stes-
so tempo profondi e di facile lettura, utili a ripensare molte delle 
nostre convinzioni. Il contrasto tra lo spettacolare dispiegamento 
tecnologico e il rovinoso cedimento dei sistemi sanitari dei Paesi a 
cosiddetta “economia avanzata” che non sono riusciti ad assorbire 
l’onda d’urto della pandemia, ha spinto l’autore ad approfondire le 
cause del problema attraverso la raccolta di testimonianze dei pro-
tagonisti dell’esperienza e interviste a esperti in materia di sanità.

SALA P. DA CEMMO
MARTEDÌ, 2 INCONTRI

La rassegna espositiva Mostri. La dimensione 
dell’oltre, in programma dal 23 ottobre al 12 

dicembre al Museo Civico di Crema e del Cre-
masco, presenta una notevole raccolta di 112 
opere su carta, tra grafiche, libri e illustrazioni, 
dedicate alle figure del mostruoso nella lettera-
tura e nell’arte, dall’Ottocento fino a oggi. 

Il percorso dell’esposizione si muove su due 
linee direttrici: un filone fantastico-onirico e 
un filone simbolico-esoterico, e presenta lavori 
grafici e illustrativi di numerosi importanti 
autori, italiani e stranieri (tra i più famosi del 
passato: Aubrey Beardsley, Dante Gabriele 
Rossetti, Arnold Bocklin, James Ensor, Felix 
Vallotton...), fino a giungere al Novecento 
e agli illustratori contemporanei. Alle opere 
grafiche saranno affiancate esemplari di libri 
come: Tales of  Mystery and Imagination di 
Edgar Allan Poe e il Faust di Goethe, entrambi 
illustrati da Harry Clarke, Il castello del sogno di 
Annibale Butti illustrato da Alberto Martini, 
Manhood di Ralph Nicholas Chubb e Goblin 
Market di Christina Rossetti con le illustrazioni 
di Arthur Rackam, Der Golem di Gustav Mey-
rink illustrato da Hugo Steiner-Prag.

L’allestimento indica, con l’immedia-
tezza dell’iconico satiro di Austin Osman 
Spare, straordinario artista inglese, in Italia 
ancora troppo poco noto, i riferimenti a cui 
tutto l’itinerario espositivo guarda. Accanto 
a Spare, nell’altezza dei risultati raggiunti, 
Marcel-LenoireAlbert Welti, i fiammin-
ghi James Ensor, Félicien Rops, Charles 
Doudelet. Centauri, sirene, streghe, spiriti 
e danze macabre popolano le pareti nelle 
immagini di incisori italiani e stranieri quali 
Raoul Dal Molin Ferenzona, Antonello 
Moroni, Marcel Roux, Carl Schmidt-Helm-
brechts, Giulio Aristide Sartorio, Julius 
Klinger, František Kobliha e Francesco 
Nonni. Nella dimensione del sogno e della 
fantasia si incontrano le straordinarie figure 
selvagge di Maurice Sendakche, negli anni 
Sessanta del Novecento pubblicava Where 
the Wild Things Are. I suoi mostri erano 
creature che riportavano a una origine sel-
vatica e libera nella loro essenza. Accanto 
a questo straordinario capitolo dell’illustra-
zione contemporanea, Post-it Monsterdi 
John Kenn Mortensene L’Ospite Equivoco 
(The Doubtful Guest) di Edward Gorey, i di-
segni dell’illustratrice Nicoletta Ceccoliche 
raccontano l’oggi attraverso le rappresenta-
zioni di personaggi delle fiabe o del mito, 
con i corrispettivi mostri, fino al segno di 
Matteo Giuntinidove si sovrappongono 
strati di significati e colore e infine a Jacopo 
Pannocchia con il suo cupo immaginario 
fatto di ibridazioni tra esseri viventi. Tre 
contemporanei chiudono l’esposizione 
con disegni originali e xilografie, Agostino 
Arrivabene, Edoardo Fontana e Francesco 
Parisi, artisti che, pur nella spiccata diver-
sità, condividono una comune ispirazione: 
giungendo ognuno a risultati estremamente 
singolari, personali, non confondibili, radi-
cano la loro ricerca nella più tradizionale 
ispirazione artistica tracciando una linea 
che attraversa Umanesimo, Primitivismo e 
Simbolismo. L’esposizione Mostri. La dimen-

sione dell’oltre è una riflessione sulla poten-
zialità del mostro come tramite per un’altra 
dimensione. Non tratta il concetto in quan-
to deformità, negli aspetti della teratologia, 
indaga, invece, attraverso un percorso tra le 
più ricche espressioni dell’arte grafica e del 
libro illustrato, un’etica del superamento in 
cui si condensa una rivoluzione: l’accogli-
mento dell’alterità, l’ammissione di una 
realtà flessibile e fluttuante, affatto definiti-
va o rigida. 

Il mostro nell’esposizione, che è tale 
grazie alla concorrenza di due preziose col-
lezioni d’arte private di Milano e Firenze, è 
inteso come figura di rivelazione. 

Mostro è rivelazione di qualcosa che 
doveva restare occulto e improvvisamen-
te riappare: la mitologia, le divinità, il 
rapporto dell’uomo con la natura, gli esseri 
soprannaturali, i simboli legati non solo a 
taluni rituali bensì anche a cruciali momen-
ti storici e sociali, di cui sono riflesso spesso 
rivelatore. Il mostro entra nell’immaginario 
dell’uomo fin dall’origine e in ogni cultura 
e tradizione. Per cogliere appena l’ampiezza 
e varietà della sua presenza, almeno nella 
letteratura occidentale, è sufficiente pensare 
alla Divina Commedia di Dante, al Paradiso 
Perduto di Milton, o ai più recenti Dracula 
di Braham Stoker e Frankestein di Mary 
Shelley. Le mutevoli forme del mostruoso, 
accompagnate da fascino e timore, in bilico 
tra luce e oscurità, abitano narrazioni e 
illustrazioni ma, per quanto multiforme 
il mostro possa apparire, egli è sempre un 
simbolo posto lungo un confine, una soglia 
che offre accesso a un orizzonte ignoto, 
a un abisso sconosciuto o che riporta in 
superficie elementi accantonati, temi celati 
e diversità negate. 

Alcuni mostri hanno un nome proprio, 
sono Lilith, Lucifero o Satana, Franken-
stein o Dracula, alcuni mostri hanno un 
pubblico, adulto o giovane. Scopriamo 
tendenze e predilezioni guardando nella ri-
cerca artistica a partire dagli anni a cavallo 
tra la fine del Settecento e l’inizio dell’Ot-
tocento. Un momento in cui, nuovamente 
come già accaduto in precedenti periodi 
storici,uno fra tutti il Medioevo, l’attenzio-
ne si sposta su ciò che è irrazionale, incon-
scio. Studiosi, artisti, letterati si dirigono 
verso il superamento delle barriere dei sensi 
e ciò accade anche come stretta conseguen-
za di un mondo illuminista che aveva mi-
gliorato la visione razionale della vita, ma 
al contempo forzato troppo nella direzione 
del positivismo, conducendo inevitabil-
mente gli intellettuali, gli artisti e le anime 
curiose verso l’ignoto. Nell’esposizione il 
percorso di conoscenza del mostro ha inizio 
sul finire dell’Ottocento e celebra quello 
straordinario momento di fervore artistico 
e culturale capace di valorizzare come mai 
prima e, forse, mai in seguito, la fascinazio-
ne dell’invisibile, dell’irrazionale, dello sco-
nosciuto. La mostra è accompagnata da un 
catalogo edito da Museo Civico Crema con 
testi critici di Emanuele Bardazzi, Edoardo 
Fontana e Silvia Scaravaggi.

Gli orari di apertira per visitare questo 
allestimento che ha il gusto dello ‘straordi-
nario’, non nell’accezione aggettivale ma di 
sostenza, sono i seguenti: sabato e domeni-
ca, 10-12 e 14.30-17.30; lunedì-venerdì su 
appuntamento. 

Sabato 23 e domenica 24 ottobre torna la 
XXVI di Scripta, mostra mercato del libro 
antico e di pregio che si terrà dalle ore 10 
alle 19 in Sala Pietro da Cemmo del Museo 
civicio di Crema e del Cremasco.

Nell’ambito di Scripta si terranno i seguen-
ti eventi: sabato 23, ore 15, sala Cremonesi 
Bottesini - Il virtuoso a tre corde, presentazione 
del libro sul contrabbassista Giovanni Botte-
sini in occasione del bicentenario della na-
scita. Saranno presenti l’assessora Emanue-
la Nichetti e l’autore Antonio Castronuovo. 
Ore 17  Sale Agello, inaugurazione di Mostri. 
La dimensione dell’oltre, interverranno lo sto-
rico dell’arte Emanuele Bardazzi e la cura-
trice della mostra Silvia Scaravaggi.

Domenica 24 ore 10.30, sala Cremonesi 
Un viaggio lungo settecento anni: immagini per 
la Divina Commedia, interverranno France-
sca Moruzzi, responsabile dei servizi cultu-
rali del Comune di Crema, Chiara Nicolini 
ed Edoardo Fontana curatori della mostra.

A seguire Francesca Nepori, direttore 
dell’Archivio di Stato di Massa e della Se-
zione di Pontremoli, illustrerà le edizioni 
cinquecentesche esposte. Ore 15 in sala Cre-
monesi si terrà l’incontro Refusi mostruosi, 
presentazione del nuovo libro di BS Edizio-
ni, con il curatore Antonio Castronuovo.

Infine alle ore 17 in sala Cremonesi Spro-
ni, presentazione della nuova edizione illu-
strata della traduzione del racconto di Tod 
Robbins con i curatori Francesca Dolci e 
Giovanni Biancardi (il Muro di Tessa).

Scripta e Mostri: save the date
Il 23 ottobre si aprono due proposte presso i diversi spazi del 
Museo: la mostra mercato del libro antico e l’esposizione Mostri

MUSEO CIVICO, DUE EVENTI

Takato Yamamoto, Sphinx, illustrazione 
per “Divertimento for A Martyr”, 2006



SABATO
16

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00 
 8.30 Unomattina in famiglia
 10.25 Buongiorno benessere. Rb
 11.20 Passaggio a Nord-Ovest
 12.00 Senato & Cultura. Anno sport tricolore
 12.55 Linea verde life. Il meglio di...
 14.00 Linea blu. Malta
 15.05 Aspettando “Ballando con le stelle”
 16.40 Chiara Lubich. L’amore vince tutto
 18.45 L’eredità weekend. Gioco 
 20.35 Ballando con le stelle
 0.30 Ritratto d’amore. Film
 1.50 Rainews24

DOMENICA
17

LUNEDÌ
18 19 20 21 22

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.10                  
 6.35 Rai cultura. Newton Edu
 7.30 Streghe. Telefilm
 9.30 Il mistero delle lettere perdute. Film
 11.15 Check up
 12.00 Dolce quiz. Gioco
 14.00 Il provinciale. Ischia, l’isola del dialogo
 16.15 Ti sento 
 17.15 Stop and go. Rb
 18.25 Dribbling
 19.40 F.B.I. Telefilm
 21.05 The Rookie. Film
 22.40 Clarice. Film

TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00       
 6.00 Rainews24. Notizie
 8.00 Agorà weekend. Rb
 9.00 Mi manda Raitre
 15.00 Gli imperdibili. Rb
 15.05 Tv talk
 16.40 Frontiere. Inchieste
 17.30 Presa diretta
 20.00 Blob. Magazine 
 20.20 Le parole. Talk show
 22.20 Italiani. Guglielmo Marconi il mago...
 23.10 Marconi. Speciale
 0.10 Un giorno in prefettura. I Barbudos

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte           
 8.45 X-Style
 9.25 Documentario
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Scene da un matrimonio. Real tv
 15.40 Love is in the air. Soap opera
 16.30 Verissimo
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show 
 21.20 Tù sì que vales. Talent show
 1.35 Striscia la notizia. Show
 2.00 Sei forte maestro 2. Serie tv

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 7.00 Mike e Molly. Sit. com.
 7.55 Tom & Jerry
 9.40 Hart of dixie. Telefilm
 13.45 Batman & Robin. Film
 16.20 First strike. Film
 18.10 Camera cafè. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. - Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Dora e la città perduta. Film
 23.30 Alla ricerca dell’isola di Nim. Film
 1.25 Izombie. Telefilm
 2.45 La leggenda del rubino malese. Film

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte 
 6.55 Stasera Italia. Talk show
 7.45 Un ciclone in famiglia. Serie tv
 9.50 Per un pugno nell’occhio. Film
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 15.30 Pensa in grande. Rb
 16.55 Un figlio malvagio. Film
 19.50 Tempesta d'amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.25 Agente 007, si vive solo due volte. Film
 23.55 Il presidio. Scena di un crimine. Film

TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato 
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 11.55 Recita dell’Angelus
 13.50 Indagine ai confini del sacro. Doc
 14.25 Borghi d'Italia
 15.00 La Coroncina della divina...
 15.15 Sulla strada. Il Vangelo della domenica
 15.40 Stellina. Telenovela
 17.30 Caro Gesù insieme ai bambini
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.50 Soul
 21.20 Il cielo di casa. Film
 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 6.00 Occasioni da shopping. Televendite
 7.30 S. Rosario
 8.00 La chiesa nella città
 8.45 Santo rosario
 9.25 Metropolis. Rb
 10.30 Griglia di partenza
 12.30 Beker grill. Rb
 13.00 Tg agricoltura
 13.30 Dott. Mozzi
 14.30 Occasioni da shopping
 18.00 Agrisapori. Rb
 23.30 Vie verdi. Rb

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45 
 6.30 Unomattina in famiglia
 9.40 Paesi che vai. Genova e Paganini
 10.30 A sua immagine. Rb religiosa
 12.20 Linea verde. La Laguna Veneta
 14.00 Domenica in
 17.20 Da noi... a ruota libera. Talk show
 18.45 L’eredità weekend. Gioco  
 20.35 Soliti ignoti. Il ritorno  
 21.25 Cuori. Serie tv
 23.40 Speciale Tg1. Settimanale
 0.45 Rainews24
 1.20 Sottovoce

 TG2 ore 13-18-15-20.30-23.25               
 7.20 Streghe. Telefilm
 8.40 Protestantesimo. Rb
 9.40 O anche no. Docu-reality
 11.15 Citofonare Rai2
 14.00 Mompracem. L’isola dei documentari
 15.55 Ciclismo. Veneto Classic 2021
 17.15 Shakespeare & Hathaway. Telefilm
 18.25 90° minuto
 19.40 Squadra speciale Cobra 11 
 21.05 Ncis: Los Angeles. Film
 21.50 Ncis: New Orleans. Telefilm
 22.40 La domenica sportiva

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà weekend. Rb
 9.00 Mi manda Raitre
 10.15 Le parole per dirlo. Rb
 11.10 Tgr estovest. Rb
 11.30 Tgr Regioneuropa. Rb
 13.00 Radici. Capoverde
 14.30 Barbecue. Film
 16.05 Rebus. Talk show
 17.15 Kilimangiaro
 20.00 Che tempo che fa. Talk show 
 0.10 Un profilo per due. Film
 1.45 Fuori orario. Cose (mai) viste

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte            
 8.45 Documentario
 10.00 S. Messa
 10.50 Le storie di "Melaverde". Rb
 12.00 Melaverde. Rb
 13.40 L'arca di Noè. Rb
 14.00 Amici. Talent show
 16.30 Verissimo
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 Scherzi a parte. Show
 1.15 Paperissima sprint. Show
 1.40 Sei forte maestro 2. Serie tv

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 7.40 Cartoni animati
 9.45 Super Bunny in orbita! Telefilm
 14.00 E-Planet. Rb sportiva
 14.30 Lucifer. Telefilm
 16.20 Walker. Telefilm
 18.05 Camera cafè. Sit. com.
 19.30 C.S.I.  Scena del crimine. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine
 21.20 Skyscraper. Film 
 23.30 Pressing. Rb sportiva
 2.00 E-Planet. Rb sportiva
 2.40 Sport Mediaset. La giornata

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte        
 6.55 Controcorrente. Talk show
 7.45 Cuore contro cuore. Serie tv
 9.55 Casa Vianello. Sit. com.
 10.55 Dalla parte degli animali. Rb
 12.35 Poirot: la sagra del delitto. Film
 14.20 Terra di confine. Open range. Film
 17.00 Una stotia del west. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.20 Controcorrente prima serata
 24.00 Blackkklansam. Film 
 2.55 Il generale Della Rovere. Film

TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato  
 10.00 Francesco. Miniserie
 12.00 Recita dell’Angelus con papa Francesco
 12.20 Il cielo di casa. Film
 14.20 Borghi d’Italia. Doc.
 15.00 La coroncina della Divina Miseric.
 15.15 Mastro don Gesualdo. Teatro
 17.30 Il credo dei mosaici di Monreale
 18.50 Il tornasole. Rb
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario. Da Lourdes
 20.50 Soul. Rb
 21.20 Cime tempestose. Film

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45 
 7.10 Unomattina
 9.55 Storie italiane. Talk show
 11.55 È sempre mezzogiorno. Rb
 14.00 Il Paradiso delle Signore 6. Serie tv
 14.50 Elezioni amministrative 2021. Ballottaggi
 17.30 La vita in diretta
 18.45 L’Eredità. Gioco
 20.30 Soliti ignoti. Il ritorno
 21.25 I bastardi di Pizzofalcone 3. Serie tv
 23.35 Settestorie
 1.00 Rainews24
 1.35 Il caffè di Rai1. Rb

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 8.45 Radio2 social club
 11.10 I fatti vostri
 13.30 Tg2 costume e società
 14.00 Ore 14. Talk show
 15.15 Detto fatto
 17.30 Tg2. Ballottaggi elezioni amministrative
 18.50 Un milione di piccole cose. Serie tv
 19.40 Ncis. Los Angeles. Telefilm
 21.00 Tg2 post. Ballottaggi elezioni amministrative 
 22.30 Sposami, stupido! Film
 0.10 The Blacklist. Telefilm
 0.50 I lunatici. Show radiofonico

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà. Rb
 10.30 Elisir. Rb
 12.45 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura: Roma dal Vecchio al Nuovo...
 14.50 Tg3. Ballottaggi elezioni amministrative
 17.00 Aspettando Geo. 17.10 Geo
 20.00  Blob. Magazine
 20.20  Chesucc3de?
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Presa diretta. Il sassolino nella scarpa
 23.15 Tg3 linea notte. Ballottaggi...
 1.10 Rai cultura. Terza pagina

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Mattino Cinque
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Uomini e donne. Talk show
 16.10 Amici. Talent show
 16.40 Grande fratello vip. Reality
 16.50 Love is in the air. Soap opera
 17.35 Pomeriggio Cinque
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show
 21.20 Grande fratello vip. Reality

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 8.35 Dr. House-Medical division. Telefilm
 10.25 C.S.I. New York. Telefilm
 14.05 I Simpson
 15.25 Young Sheldon. Sit. com.
 15.55 Big bang theory. Sit. com.
 16.20 Mom. Sit. com.
 17.15 Superstore. Sit. com.
 17.45 Friends. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine
 21.20 Mystery land. Grande favola dell’ignoto
 23.50 Tiki Taka. Talk show

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte             
 7.45 Hazzard. Telefilm
 9.45 The Closer. Telefilm
 10.50 Detective in corsia. Telefilm
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 15.30 Dalla parte degli animali. Rb
 16.50 Il ritorno di Colombo. Rb
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia. Talk show
 21.20 Quarta repubblica. Talk show
 0.45 Gone. Telefilm

TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Stellina. Telenovela
 15.00 La Coroncina della divina...
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Stellina. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 19.30 Eccomi. Doc
  20.00 S. Rosario
 20.55 Pietro e Paolo. Miniserie

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 9.45 Borghi d’Italia. Doc.
 10.30 Vie verdi. Rb
 11.00 Mclintock. Film 
 12.45 Beker. Rb
 13.15 Metropolis. Rb
 14.30 Shopping. Televendite
 18.00 Ascoltare leggere crescere. Rb
 18.30 Novastadio
 19.15 Tg sera
 19.45 Novastadio sprint
 21.00 Linea d’ombra
 23.00 Sei in salute. Rb

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45 
 7.10 Unomattina
 9.55 Storie italiane. Talk show
 11.55 È sempre mezzogiorno. Rb
 14.00 Oggi è un altro giorno. Rb
 15.55 Il Paradiso delle Signore 6. Serie tv 
 17.05 La vita in diretta
 18.45 L’Eredità. Gioco
 20.30 Soliti ignoti. Il ritorno
 21.25 Purchè finisca bene: tutta colpa... Film 
 23.30 Porta a porta
 1.10 Rainews24
 1.45 Rai Cultura. Viaggio nella bellezza

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 8.45 Radio2 social club
 11.10 I fatti vostri
 13.30 Tg2 costume e società. Rb
 14.00 Ore 14. Talk show
 15.15 Detto fatto
 17.15 Voglio essere un mago! Reality
 18.50 Un milione di piccole cose. Serie tv
 19.40 Ncis. Telefilm
 21.20 A un metro da te. Film
 23.25 Ti sento. Talk show
 0.30 The blacklist. Telefilm
 1.10 I lunatici. Show

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà. Rb
 10.30 Elisir. Rb
 12.25 Tg3 fuori Tg. Rb
 12.45 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura: Progetto conquista III Reich 
 15.25 Rai cultura presenta: #Maestri
 16.05 Aspettando Geo. 17.00 Geo
 20.00  Blob. Magazine
 20.20  Chesucc3de?
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 #Cartabianca. Talk show
 1.10 Save the date. Rb

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Mattino Cinque
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Uomini e donne. Talk show
 16.10 Amici. Talent show
 16.50 Love is in the air. Soap opera
 17.35 Pomeriggio cinque
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.30 Striscia la notizia. Show
 21.00 Calcio: Porto-Milan
 23.00 Champions live. Rb sportiva

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 8.35 Dr. House-Medical division. Telefilm
 10.25 C.S.I. New York. Telefilm
 13.00 Grande fratello vip. Reality
 14.05 I Simpson
 15.55 Big bang theory. Sit. com.
 16.20 Mom. Sit. com.
 17.15 Superstore. Sit. com.
 17.45 Friends. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine
 21.20 Le Iene show
 1.05 Marty is dead. Film
 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte             
 7.45 Hazzard. Telefilm
 9.45 The Closer. Telefilm
 10.50 Detective in corsia. Telefilm
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.30 Hamburg distretto 21. Telefilm
 16.50 Il solitario di Rio Grande. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia. Talk show
 21.20 Fuori dal coro. Talk show
 0.45 Segreti mortali. Film
TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato   
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Stellina. Telenovela
 15.00 La Coroncina della divina...
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Stellina. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 19.30 In cammino. Rb
  20.55 Insieme a Parigi. Film

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 8.00 S. Messa
 8.40 S. Rosario
 9.15 Vangelo del giorno. Rb
 9.20 Metropolis. Rb
 10.30 Agrisapori. Rb
 11.00 Linea d’ombra. Talk
 13.00 Beker. Rb
 13.15 Metropolis
 14.30 Shopping. Televendite
 18.00 Web Mania. Rb
 18.30 Novastadio
 24.00 Action motori. Rb

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45 
 7.10 Unomattina
 9.55 Storie italiane. Talk show
 11.55 È sempre mezzogiorno. Rb
 14.00 Oggi è un altro giorno. Rb
 15.55 Il Paradiso delle Signore 6. Serie tv 
 17.05 La vita in diretta
 18.45 L’Eredità. Gioco
 20.30 Soliti ignoti. Il ritorno
 21.25 Appena un minuto. Film
 23.15 Porta a porta
 0.55 Rainews24
 1.30 Moviemag. Magazine 

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 8.45 Radio2 social club
 11.10 I fatti vostri
 13.30 Tg2 costume e società. Rb
 14.00 Ore 14. Talk show
 15.15 Detto fatto
 17.15 Voglio essere un mago! Reality
 18.00 Tg Parlamento
 18.50 Un milione di piccole cose. Serie tv
 19.40 Ncis. Telefilm
 21.20 Il cacciatore. Serie tv
 23.35 Re start. Talk show
 1.00 I lunatici. Show

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà. Rb
 10.30 Elisir. Rb
 12.25 Tg3 fuori Tg. Rb
 12.45 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura: Ritratti di donne del ‘900 
 15.25 Rai cultura presenta: #Maestri
 16.05 Aspettando Geo. 17.00 Geo
 20.00  Blob. Magazine
 20.20  Chesucc3de?
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Chi l’ha visto? Inchieste
 1.10 Rai cultura. Insieme. SeDici storie

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Mattino Cinque
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Uomini e donne. Talk show
 16.10 Amici. Talent show
 16.40 Grande fratello vip. Reality
 17.35 Pomeriggio Cinque
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show
 21.20 Luce dei tuoi occhi. Serie tv 
 23.40 Mum’s list. La scelta di Kate. Film

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 8.35 Dr. House-Medical division. Telefilm
 10.25 C.S.I. New York. Telefilm
 14.05 I Simpson
 15.55 Big bang theory. Sit. com.
 16.20 Mom. Sit. com.
 17.15 Superstore. Sit. com.
 17.45 Friends. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine
 21.20 Honolulu. Show
 0.15 Before Pintus
 1.35 Izombie. Telefilm

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte             
 7.45 Hazzard. Telefilm
 9.45 The closer. Telefilm
 10.50 Detective in corsia. Telefilm
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.30 Hamburg distretto 21. Telefilm
 16.50 Che cosa hai fatto quando.... Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia. Talk show
 21.20 Zona bianca. Talk show
 0.35 Machine Gun Preacher. Film
 TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare
 13.20 Stellina. Telenovela
 15.00 La Coroncina della divina...
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Stellina. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 19.30 In cammino. Rb
 20.00 S. Rosario
 20.50 Italia in preghiera. S. Rosario

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23   
 8.00 S. Messa
 8.45 Vangelo del giorno
 8.50 Recita dell’Angelus
 9.00 Udienza generale del S. Padre
 10.30 Soul. Rb
 11.00 Odio implacabile. Film
 13.00 Beker. Rb
 13.15 Metropolis. Rb
 14.30 Shopping. Televendite
 18.00 Web mania. Rb
 18.30 Novastadio. Rb sportiva
 24.00 Action motori. Rb

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00 
 7.10 Unomattina
 9.55 Storie italiane. Talk show
 11.55 È sempre mezzogiorno. Rb
 14.00 Oggi è un altro giorno. Rb
 15.55 Il Paradiso delle Signore 6. Serie tv 
 17.05 La vita in diretta
 18.45 L’Eredità. Gioco
 20.30 Soliti ignoti. Il ritorno
 21.25 Fino all’ultimo battito. Serie tv
 23.40 Porta a porta. Talk show
 1.20 Rainews24
 1.55 Gli eroi del doppio gioco. Film

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 8.45 Radio2 social club
 11.10 I fatti vostri
 13.30 Tg2 tutto il bello che c’è. Rb
 14.00 Ore 14. Talk show
 15.15 Detto fatto
 17.15 Voglio essere un mago! Reality
 18.00 Tg Parlamento
 18.50 Un milione di piccole cose. Serie tv
 19.40 Ncis. Los Angeles. Telefilm
 21.20 Marta, il delitto della sapienza. Telefilm
 23.30 Anni 20 notte
 1.10 I lunatici

TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà. Rb
 10.30 Elisir. Rb
 12.45 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura. Il primo Dopoguerra
 15.25 Rai cultura presenta: #Maestri
 16.05 Aspettando Geo. 17.00 Geo
 20.00  Blob. Magazine
 20.20  Chesucc3de?
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Lui è peggio di me. Show
 23.15 Illuminate. Fernanda Pivano
 1.10 Rai cultura: Stem. Dati

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Mattino Cinque
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Uomini e donne. Talk show
 16.10 Amici. Talent show
 16.40 Grande fratello vip. Reality
 16.50 Love is in the air. Soap opera
 17.35 Pomeriggio Cinque
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show
 21.20 Fast & Furious-Hobbs & Shaw. Film

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 8.35 Dr. House-Medical division. Telefilm
 10.25 C.S.I. New York. Telefilm
 14.05 I Simpson
 15.25 Young sheldon. Sit. com.
 15.55 Big bang theory. Sit. com.
 16.20 Mom. Sit. com.
 17.15 Superstore. Sit. com.
 17.45 Friends. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine
 21.20 Chiedimi se sono felice. Film
 23.35 La leggenda di Al, John e Jack. Film

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte    
 7.45 Hazzard. Telefilm
 9.45 The closer. Telefilm
 10.50 Detective in corsia. Telefilm
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.30 Hamburg distretto 21. Telefilm
 16.45 Texas oltre il fiume! Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia. Talk show
 21.20 Dritto e rovescio. Talk show
 0.45 Pensa in grande. Rb 

TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato  
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare
 13.20 Stellina. Telenovela
 15.00 La Coroncina della divina...
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Stellina. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 19.30 In cammino. Rb
 20.00 S. Rosario
 20.55 Un padre per Adam. Film 

Telenova Notizie ore 7-14.15-19.15-23    
 9.15 Vangelo del giorno
 9.20 Metropolis. Rb
 10.30 Testa e cuore
 11.00 Gli allegri imbroglioni. Film
 12.45 Beker. Rubrica
 13.15 Metropolis. Rb
 14.30 Occasioni da shopping. Televendite
 18.00 Punto di luce. Rb
 18.30 La chiesa nella città. Rb
 19.55 Novastadio sprint
 21.00 Griglia di partenza
 23.30 Soul. Rb

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00 
 7.10 Unomattina
 9.55 Storie italiane. Talk show
 11.55 È sempre mezzogiorno. Rb
 14.00 Oggi è un altro giorno. Rb
 15.55 Il Paradiso delle Signore 6. Serie tv 
 17.05 La vita in diretta
 18.45 L’Eredità. Gioco
 20.30 Soliti ignoti. Il ritorno
 21.25 Tale e quale show. Talent
 24.00 TV7. Settimanale del Tg1
 1.05 Rainews24
 1.40 Sottovoce

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 8.45 Radio2 social club
 9.55 Gli imperdibili. Magazine
 11.10 I fatti vostri
 13.30 Tg2 eat parade. Rb
 14.00 Ore 14. Talk show
 15.15 Detto fatto
 17.15 Calcio: Italia-Croazia
 19.40 NCIS: New Orleans. Telefilm
 21.20 The good doctor. Telefilm
 22.10 The resident. Telefilm
 23.00 Dante Confidential. Doc.
 24.00 O anche no. Docu-reality

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00
 8.00 Agorà. Rb
 10.30 Elisir. Rb
 12.45 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura: La Rivoluzione
 15.25 Gli imperdibili. Magazine
 15.30 Rai cultura presenta: #Maestri
 16.05 Aspettando Geo. 17.00 Geo
 20.00  Blob. Magazine
 20.15  Chesucc3de?
 20.45 Un posto al sole. Soap
 21.20 Hammamet. Film
 23.35 Blob. Magazine

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Mattino Cinque
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Uomini e donne. Talk show
 16.10 Amici. Talent show
 16.50 Love is in the air. Soap opera
 17.35 Pomeriggio cinque
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show
 21.20 Grande fratello vip. Reality
 1.35 Striscia la notizia

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 8.35 Dr. House-Medical division. Telefilm
 10.25 C.S.I. New York. Telefilm
 14.05 I Simpson
 15.25 Young Sheldon. Sit. com.
 16.20 Mom. Sit. com.
 17.15 Superstore. Sit. com.
 17.45 Friends. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine
 21.20 Peppermint. L’angelo della vendetta
 23.30 Solo per vendetta. Film
 1.35 Izombie. Telefilm

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte    
 7.45 Hazzard. Telefilm
 9.45 The closer. Telefilm
 10.50 Detective in corsia. Telefilm
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 16.35 Frontiera. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia. Talk show
 21.20 Quarto grado. Inchieste
 0.45 Caccia alla spia. Telefilm
 2.05 Il santo prende la mira. Film

TG 2000 ore 18.45-20.30 da lunedì a sabato   
 11.00 Quel che passa il convento
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare
 13.20 Stellina. Telenovela
 15.00 La Coroncina alla divina...
 16.00 Stellina. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 19.30 In cammino. Rb
 20.55 Non abbiate paura
  La vita di Giovanni Paolo II.  Film

Telenova Notizie ore 7-14.15-19.15-23   
 9.20 Metropolis
 10.30 Punto di luce. Rb
 11.00 Arsenico e vecchi merletti. Film
 12.45 Beker grill. Rb
 13.15 Metropolis
 14.30 Occasioni da shopping
  Televendite
 18.00 Web mania. Rb
 18.30 Novastadio
 19.55 Novastadio sprint
 20.30 Linea d’ombra
 23.00 Dott. Mozzi. Spec.
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 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 9.30 Santa Messa
 10.30 Occasioni da shopping
 13.30 Sei in salute. Rb 
 14.00 Beker 
 14.30 Novastadio. Rb 
 17.30 Web mania
 17.45 Storia e misteri. Rb
 19.00 91° minuto. 
  Rubrica sportiva
 20.00 Novastadio. Rb sportiva
 23.30 Borghi d’Italia. Doc.
 24.00 Action motori. Rb



RUBRICHE

RADIO
ANTENNA5
CREMA
FM 87.800

PROGRAMMI
7.00: Musica
8.00: Santa Messa in diretta 
 dalla Cattedrale di Crema
9.00: In Blu 2000 news a seguire
 “Vai col liscio”
10.00: In Blu 2000 news
10.06: Notiziario flash locale 
10.15: Mattinata in Blu 
 A seguire, musica
11.00: In Blu 2000 news
11.06: Classifiche
12.00: In Blu 2000 news
12.30: Gazzettino Cremasco, 
 edizione principale
13.00: In Blu 2000 news
13.15: Chiesa e comunità
14.00: In Blu 2000 news
14.30: Notiziario. Flash locale
15.00: In Blu 2000 news a seguire 
  Le parole in Blu 2000
16.00: In Blu 2000 news a seguire 
  Le parole in Blu 2000
17.00: Notiziario. Flash locale
  e a seguire musica
18.00: In Blu 2000 news
  + economia
18.30: Gazzettino Cremasco. Repl.
19.00: Musica

RUBRICHE
✔ Da lunedì a sabato: ore 14.30/17
Notiziario flash e a seguire musica;
✔ Giovedì: dalle 11 alle 11.45 Filo 
diretto (Comune, ecclesiali, Consulen-
te legale o del lavoro e Ospedale);
✔ Giovedì: dalle 21 alle 23 LA Disco 
Night (con Lorenzo Aramini dj);
✔ Sabato: dalle 10.15 Mattinata in 
Blu weekend; 
✔ Sabato: ore 11.03 La biblioteca dei 
ragazzi. 
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di SERGIO PERUGINI                                   

Mai come in questa stagione sportiva piena di riconoscimen-
ti, dalla vittoria dell’Italia agli Europei di calcio alle tante 

medaglie vinte alle Olimpiadi di Tokyo, si è parlato della figura 
del “Mental Coach” e in generale del supporto psicologico per 
gli atleti. 

Ci si è accorti che oltre ad allenare il corpo occorre custodire 
e rafforzare anche l’animo, accogliendo fragilità e riparando gli 
irrisolti del passato. 

E proprio quest’aspetto è finito per essere uno dei temi più 
importanti della seconda stagione della serie Ted Lasso targata 
AppleTv+, vincitrice ai 73i Emmy Awards di quattro statuette 
pesanti tra cui miglior serie comica.

Panico per Ted. Prosegue la corsa al campionato per l’AFC 
Richmond. C’è grande intesa ormai tra il presidente del club 
Rebecca Welton (Hannah Waddingham) e mister Ted Lasso 
(Jason Sudeikis). In panchina si è aggiunto l’ex campione Roy 
Kent (Brett Goldstein), che sperimenta l’insolito ruolo di coach, 
ovviamente nel suo stile ruvido-esilarante; accanto a lui la bella 
Keeley (Juno Temple), nuova social media manager della squa-
dra. Tra le novità, poi, la psicologa sportiva Sharon Fieldstone 
(Sarah Niles).

Firmata da Bill Lawrence e dallo stesso Jason Sudeikis, la se-
conda stagione di Ted Lasso (12 episodi) ha portato una ventata 
di frizzante umorismo ma anche di suggestioni inattese. 

Tema centrale, infatti, è la fragilità: c’è anzitutto quella del 
campione sportivo, dell’atleta che si scopre vulnerabile e biso-
gnoso di un supporto psicologico per ricentrarsi in campo, per 
ritrovare sintonia con la palla e con i compagni; c’è poi il disa-
gio psicologico-esistenziale del coach Lasso, che mostra dietro 
a quell’aria così rassicurante delle cicatrici ancora dolenti, so-
prattutto un trauma legato alla figura paterna che gli provoca 
ripetuti attacchi di panico; e infine, le insicurezze della facoltosa 
ereditiera Rebecca, che archiviato un matrimonio per colpa di 
un marito fedifrago, si scopre incapace di aprirsi con fiducia a 
nuovi legami, anche a causa di un rapporto mai riconciliato con 
il padre. 

Tutti questi personaggi sono destinati a passare per la poltrona 
della psicologa Sharon, che con dichiarazioni fulminanti stimola 
i nostri protagonisti alla ricerca di sé e di un nuovo equilibrio.

Facendo un bilancio complessivo, possiamo dire Ted Lasso 2 
sulle prime sembra sedersi su una comicità un po’ stanca e in-
sistita, esaurita quella carica di novità; puntata dopo puntata, 
però, la nuova linea tematica che sconfina nel dramma esisten-
ziale riesce a dare smalto e slancio al racconto. 

Jason Sudeikis, poi, si conferma un frontman convincente e 
trascinante, che riempie la scena anche quando la sceneggiatura 
non segue perfettamente il passo. 

Al netto dunque di incertezze e sbavature, la serie trova senso 
e sostanza. Applausi. 

Dal punto di vista pastorale Ted Lasso 2 è consigliabile, proble-
matica e per dibattiti. 

DENTRO LA TV
LA FRAGILITÀ DI UN CAMPIONE 

TRA FOOTBALL E RISATE   

La fibromialgia è un disturbo che interessa princi-
palmente il genere femminile, insorge in età adul-

ta (ma prima della menopausa) e si manifesta con dei 
forti dolori muscolari che si irradiano in vari punti 
del corpo. Si tratta di una patologia reumatica per cui 
non esistono ancora trattamenti univoci ma una serie 
di cure combinate per attenuare la sintomatologia. 
Uno degli ultimi, innovativi, trattamenti è rappresen-
tato dall’ossigeno-ozono terapia, già utilizzata nella 
cura di altre malattie e che rappresenta per gli specia-
listi un’arma in più per combattere la fibromialgia. Ne 
parliamo con la dottoressa Lara Castagnetti, fisiatra e 
osteopata in Humanitas.

La fibromialgia è una patologia subdola: provoca 
nelle pazienti interessate dei forti dolori, ma una volta 
effettuati gli esami diagnostici, questi risultano nega-
tivi. Si ritiene che le pazienti con fibromialgia abbia-
no una soglia del dolore più bassa del dovuto e dagli 
studi effettuati risulta che la fibromialgia possa essere 
scatenata da infezioni, traumi sia fisici sia psicologici 
e predisposizione genetica. 

Il dolore provocato da questa patologia è costante e 
localizzato nei cosiddetti tender point, punti specifici 
del corpo, simmetrici tra loro. 

La fibromialgia viene generalmente diagnosticata 
dallo specialista reumatologo, a cui in fase di tratta-
mento si affianca il fisiatra: la riabilitazione, infatti, è 
fondamentale quando si parla di questo disturbo. Se 
farmaci come analgesici, antidepressivi e antiepilet-
tici sono importanti per attenuare i sintomi, a questi 
deve necessariamente affiancarsi la fisioterapia. 

Le tecniche utilizzate dal fisiatra per tenere sotto 
controllo la fibromialgia comprendono massaggi, 
esercizi fisici, rieducazione motoria, idrochinesi e 
terapie fisiche come la Tens, che si effettua tramite 
elettrodi posti sul corpo per stimolare le terminazio-
ni nervose, e la Tecar, in cui tramite radiofrequenze 
viene applicata una frequenza elettromagnetica sui 
tessuti. 

A questi trattamenti si aggiungono una serie di 
esercizi di tipo aerobico, che la paziente può effettua-
re in autonomia, tra i quali hanno grande importan-
za gli esercizi di rinforzo muscolare, insegnati in una 
prima fase dal terapista, e la camminata. La paziente 
con fibromialgia, infatti, dovrebbe camminare con 

intensità moderata per circa mezz’ora dalle 2 alle 3 
volte a settimana. Infine, negli ultimi anni gli specia-
listi hanno cominciato a utilizzare nella cura della fi-
bromialgia anche una terapia abitualmente usata nel 
trattamento di altre patologie, come le ernie discali: 
l’ossigeno-ozono terapia. Una possibilità che può 
apportare grandi benefici all’organismo ma ancora 
poco conosciuta dalle pazienti con fibromialgia, per 
cui vale la pena approfondire il discorso.

L’ossigeno-ozono terapia è un trattamento molto 
efficace per via della sua azione antinfiammatoria, 
grazie alla quale viene ristabilito l’equilibrio ossida-
tivo del nostro corpo. È abitualmente utilizzata per 
trattare le discopatie, poiché ne va a ridurre il volume 
con un conseguente miglioramento della sintoma-
tologia, ma una serie di studi ne hanno dimostrato 
l’efficacia anche per quanto riguarda la cura della 
fibromialgia. Nelle pazienti con fibromialgia, infatti, 
l’ossigeno-ozono favorisce una modulazione del siste-
ma immunitario e un riequilibrio del sistema antios-
sidante. 

L’ossigeno-ozono terapia viene effettuata dallo spe-
cialista fisiatra tramite una serie di piccole iniezioni 
sottocutanee nei tender point in cui il dolore si scate-
na, per poi irradiarsi nel resto del corpo. La miscela di 
gas di ossigeno-ozono utilizzata ha dunque proprietà 
antinfiammatorie e garantisce alle pazienti una buona 
riduzione del dolore percepito. In genere sono neces-
sarie circa 10 sedute, con una frequenza inizialmente 
di due volte a settimana e man mano che la terapia va 
avanti di una volta a settimana.

L’ossigeno-ozono terapia è un trattamento sicuro 
che non provoca dolore alle pazienti. L’unico fastidio 
che la paziente potrebbe avvertire è un lieve bruciore 
al sito di iniezione per i 5-10 minuti successivi alla 
somministrazione della terapia. L’ossigeno ozono-
terapia è controindicata alle pazienti in gravidanza, 
e a quelle affette da ipertiroidismo e favismo. La sco-
agulazione è invece una controindicazione relativa, 
non assoluta, per la quale può essere presa in conside-
razione la terapia utilizzando ulteriori accortezze al 
momento della somministrazione dell’ossigeno-ozo-
no, per esempio applicando del ghiaccio nelle zone di 
interesse, prima della puntura. 

Redazione Humanitas News

EDUCAZIONE SANITARIA

LA FIBROMIALGIA
Cura con ossigeno-ozono terapia

CINEMA
 Cinema italiano: il punto Cnvf-Sir

di SERGIO PERUGINI                                   

C on Il materiale emotivo Sergio Castellitto firma 
la sua settima regia. 

Il popolare e pluripremiato attore romano da 
oltre vent’anni alterna interpretazioni di succes-
so con riusciti lavori di regia, il più delle volte su 
copioni scritti dalla moglie Margaret Mazzantini, 
Premio Strega per Non ti muovere. Questa volta la 
coppia rielabora un’idea originale di Ettore Scola, 
una sceneggiatura scritta dal grande maestro e mai 
realizzata al cinema, Un drago a forma di nuvola.

La storia. Parigi oggi, in un quartiere caratteristi-
co si trova la libreria di Vincenzo (Sergio Castellit-
to), italiano da anni residente oltralpe. 

Al primo piano dell’edificio c’è il suo negozio, 
uno spazio accogliente dal gusto rétro; al piano 
superiore l’abitazione, dove dimora anche la figlia 
ventenne Albertine (Matilda De Angelis), colpita 
da paralisi agli arti inferiori dopo un incidente. La 
vita di Vincenzo è chiusa in una routine tra i due 
piani: non c’è posto per altro, solo libri e Alberti-
ne… Un giorno fa irruzione nel negozio Yolande 
(Bérénice Bejo), attrice teatrale spumeggiante e im-
pulsiva che lo costringerà a uscire dal suo guscio…

Castellitto sin dal principio stabilisce il perime-
tro del racconto, affidando a un sipario rosso l’im-
magine di apertura del film; questo ci permette di 
capire che la storia si snoda in una Parigi che scon-
fina dalla realtà al sogno, come una pièce teatrale.

Vincenzo dedica tutta la sua esistenza a lei, ab-
dicando a socialità e domani. L’arrivo della stra-
vagante Yolande, che mette a soqquadro il suo 
negozio e il suo animo, lo risveglia dal torpore: si 
accorge che la sua esistenza non funziona, è de-
cadente e, a ben vedere, che non compie neanche 
il bene di sua figlia. Albertine, infatti, ha scelto di 
non parlare da quando è rimasta paralizzata e, al 
pari di suo padre, ha fermato il tempo della sua 
esistenza scegliendo la non-vita, la rassegnazione.

Seguendo il tracciato della commedia romanti-
ca-esistenziale, il film di Castellitto mette a tema il 
riconciliarsi con se stessi e con la vita, il darsi una 
seconda opportunità, individuale e come padre-
figlia. La sua regia è indubbiamente avvolgente ed 
elegante, dipingendo (con un poco di furbizia dal 
sapore gentile) una Parigi da cartolina. 

Le interpretazioni, poi, dello stesso Castellitto, 
di Bejo e De Angelis contribuiscono a dare slancio 
all’opera, seguendo la rotta di sentimento e sogno.

Il materiale emotivo si conferma una suggestione 
che fonde romanticismo e poesia, un atto d’amore 
verso cinema, teatro e letteratura.

Dal punto di vista pastorale il film è consigliabi-
le, problematico e per dibattiti.

La scuola cattolica. Il film mette a tema il massa-
cro del Circeo avvenuto tra il 29 e il 30 settembre 
1975, nel quale perse la vita Rosaria Lopez e ritro-
vata quasi esanime Donatella Colasanti. Il film è 
l’adattamento dell’omonimo romanzo di Edoardo 
Albinati, vincitore del Premio Strega nel 2016.

Voce narrante del film è lo scrittore Albinati, 
compagno di scuola in un noto istituto cattolico 
della Capitale dei colpevoli delle violenze. Attra-
verso il suo sguardo entriamo pertanto nelle vite di 
quei ragazzi e delle loro famiglie.

La pellicola cerca di mettere a tema una frattura 
del nostro passato, con l’intento sia di fare memoria 
dell’orrore sia di rintracciare la genesi del Male, le 
falle del sistema che hanno permesso che ciò ac-
cadesse. Ma è proprio su quest’ultimo punto, pro-
babilmente, che risiede anche una delle debolezze 
più insidiose dell’opera di Mordini. Sul banco de-
gli imputati, infatti, insieme ai carnefici, finiscono 
tanto i padri biologici, ritratti come i grandi assenti, 
quanto i padri-educatori, i docenti religiosi che gui-
dano il percorso formativo dei ragazzi. Il carico di 
colpe viene pertanto ripartito tra i figli “predatori” e 
l’orizzonte educativo tutto. Sorge però la domanda 
su dove sia nel film la cornice politica e sociale di 
quegli anni. A ben vedere il film La scuola cattolica si 
muove in maniera non del tutto compatta, si deno-
ta una certa discontinuità tra una lunga anticamera 
della tragedia e il frettoloso passaggio chiave finale.  

La scuola cattolica è da valutare come complesso, 
problematico e per dibattiti. Si segnala che il film 
esce nei cinema con il divieto ai minori di 18 anni 
su indicazione della Commissione ministeriale 
(Direzione generale Cinema e audiovisivo – MiC).

Immagine tratta da: www.agensir.it

Lo sport è un piccolo 
palcoscenico di vita, qui 

ritroviamo e riviviamo situazio-
ni, dinamiche, problematiche 
che sono il riflesso di quello che 
affrontiamo ogni giorno nella 
quotidianità.

Le emozioni giocano un 
ruolo molto importante nella 
pratica sportiva. Quelle positive 
e piacevoli danno forza alla 
motivazione e portano a dare 
il massimo, quelle negative e 
sicuramente sgradite spesso cau-
sano una battuta d’arresto e un 
momento di crisi. Ma facciamo 
un esempio, la paura genera 
un comportamento di fuga: il 
soggetto, a disagio per una sen-
sazione di inadeguatezza, tende 
ad allontanarsi dalla situazione 
in cui si deve misurare.

Un’emozione positiva, invece, 
quale possa essere la gratifi-
cazione, spinge l’individuo a 
ricercare quelle occasioni in cui 
può rivivere la stessa condizione.

A livello fisiologico la 
percezione di un’emozione è 
agevolata dalla manifestazione 
di sintomi, come per esempio: la 
pressione sanguigna, la tensione 
muscolare, la respirazione…

A livello psicologico un’emo-
zione, di qualunque natura sia, 
riduce il controllo di sé, altera 
la percezione critica e porta a 
difficoltà di coordinamento di 
azioni e pensieri.

Nello sport troviamo la più 
ricca manifestazione dell’emo-
zione, sia questa positiva che 
negativa. Indipendente dalle 
diverse discipline, l’elemento 
comune è la tendenza a raggiun-

gere il limite, il proprio limite. 
L’agonismo, la sfida del re-

cord da battere o la ricerca della 
vittoria, stimolano la massima 
espressione della prestazione 
che porta ad alti livelli l’intensità 
emozionale vissuta.

Le emozioni preparano lo 
sportivo all’azione. Le regole di 
gioco, le esperienze e la predi-
sposizione individuale modu-
lano le reazioni alle emozioni 
vissute.

Una delle reazioni, più diffuse 
e di difficile controllo, non solo 
a livello sportivo, è l’ansia.

Cosa si intende per ansia?
“L’ansia è uno stato di affan-

nosa agitazione provocata da 
bramosia o incertezza”.

L’ansia è una reazione che 
si esprime attraverso diversi 
elementi: emozioni, reazio-
ni fisiche, affanno e pensieri 
negativi. 

L’ansia è una reazione che 
può verificarsi anche in assenza 

di uno stimolo esterno con la 
sola anticipazione mentale di 
una situazione che potrebbe 
presentarsi.

L’ansia può essere utile in 
qualche modo?

La risposta è assolutamente 
un SÌ. Ma attenzione, l’ansia è 
positiva nella misura in cui atti-
va uno stato di allerta che mette 
l’individuo nella condizione di 
poter anticipare il pericolo, per-
mettendo al corpo di prepararsi 
per fronteggiare la situazione 
critica.

L’ansia, invece, diventa 
negativa quando il suo livello è 
così alto da compromettere la 
prestazione.

L’ansia può essere control-
lata?

Controllare l’ansia è possibile 
ed è anche l’unico modo perché 
si possa godere dei suoi benifici, 
senza che impedisca il raggiun-
gimento dell’obiettivo prefissato.

Esistono degli esercizi speci-
fici da fare prima della gara, o 
durante la gara stessa, che per-
mettono allo sportivo di trovare 
quel compromesso tra eccitazio-
ne ed equilibrio affinché giunga 
alla sua massima prestazione 
possibile.

Detto questo, saper riconosce-
re e gestire le emozioni, sia in 
campo di gioco che “nel campo 
della vita”, ha fondamentalmen-
te un obiettivo: trovare il proprio 
stato di FLOW.

Ma questo è tutto un altro 
argomento da approfondire…

Federica Perolini
Psicologa - Crema

CREMA CITTÀ SOLIDALE

PSICOLOGIA E SPORT
Emozioni e prestazione

Il materiale emotivo



 di MARCO SERINA

Il Pergo in crisi di risultati e sempre 
più sul fondo della classifica, cerca il 

rilancio domani (fischio d’inizio alle ore 
17.30) contro i “corsari” dell’Albinoleffe. 
Serve un’impresa ai gialloblù per fermare 
la corsa dei seriani, protagonisti di un po-
ker di vittorie in trasferta in questo avvio 
di stagione. Dopo poche ore i cremaschi 
torneranno subito in campo per lo scon-
tro diretto del turno infrasettimanale, 
in programma mercoledì alle ore 18 in 
casa del neopromosso Fiorenzuola. Due 
match ravvicinati da sfruttare al meglio 
per cercare di risollevare la classifica. 

Dopo il tonfo di Legnago di domenica 
scorsa (3-1), i cremaschi sono penultimi 
in graduatoria e in piena crisi di risultati, 
con già cinque sconfitte subite in otto 
incontri, anche se in settimana al tecnico 
Lucchini è stata rinnovata la fiducia da 
parte della società. Dal Veneto i canarini 
sono rientrati con le ossa rotte e il morale 
sotto i tacchi per la lezione subita; con il 
Legnago si è sbloccato Morello, al primo 
centro stagionale, ma non è bastato per 
evitare di andare ko con i veronesi. 

Fragile e perforabile la squadra crema-
sca affonda inesorabilmente lontano dal 
‘Voltini’, dove non ha ancora totalizzato 
punti dopo quattro partite. Domani nel 
proprio stadio dovrà cercare di ripren-
dere il cammino interrotto contro un 
avversario non certo malleabile. Per la 
gara torna disponibile Bariti dopo la 
squalifica, mentre Lucenti è rientrato 
in gruppo e c’è il recupero di Guiu 
Vilanova; restano indisponibili Piccardo, 
Girelli, Palermo e Bortoluz. Sul mercato 
prosegue l’interessamento per l’esperto 
terzino Lepore, ex Triestina, già protago-
nista con Monza e Lecce in Serie C. 

Sul fronte avversario, autrice di un 
campionato molto al di sopra delle 
righe nella passata stagione, terminato 

nelle semifinali dei playoff, l’Albinoleffe 
per questo nuovo torneo si è affidata a 
Michele Marcolini in panchina, l’anno 
scorso per un breve periodo alla guida 
del Novara, per sostituire Zaffaroni, 
passato in Serie B al Cosenza, mentre 
nel ruolo di d.s. è tornato Valoti per 
rimpiazzare Giacchetta, approdato alla 
Cremonese. Il gruppo è stato per gran 
parte confermato, i nuovi arrivi sono 
il portiere Pagno (Ponte San Pietro, 
Serie D), i difensori Ntube (Pro Sesto), 
Saltarelli (Bra, D), Michelotti (Cagliari) 
e Marchetti (Giana), il centrocampista 
Poletti (Seregno) e l’attaccante Martigna-
go (Ravenna). Il vero colpo di mercato, 
però, è stata la conferma del centravanti 
Manconi, capocannoniere del girone 
con 15 gol realizzati (più 3 nei playoff) lo 
scorso anno e già in vetta alla classifica 
dei marcatori anche in questo nuovo 
campionato con 6 reti in otto partite. La 
squadra seriana è attualmente terza in 
classifica con 16 punti, grazie al proprio 
rendimento fuori casa, dove finora si è 
dimostrata implacabile vincendo tutti e 
quattro i match disputati, espugnando i 
campi di Pro Patria, Fiorenzuola, Giana 
e Triestina. Meno scintillante lo score 
casalingo, dove i bergamaschi finora han-
no perso due partite e sono reduci dal 3-2 
patito dal Renate. 

Per acquistare i biglietti della partita 
sono aperte le biglietterie del ‘Voltini’ 
oggi dalle 15 alle 17 e domani dalle 10 
alle 12; i tagliandi sono disponibili anche 
presso la tabaccheria Rossi del centro 
commerciale Gran Rondò, presso il bar 
Company di via Barelli oppure sono ac-
quistabili sul sito vivaticket.it. Mercoledi 
la Serie C tornerà subito in campo per il 
turno infrasettimanale: Villa e compagni 
saranno impegnati a Fiorenzuola d’Arda 
nel piacentino alle ore 18, contro la neo-
promossa formazione locale, protagoni-
sta di un positivo avvio di stagione.

Pergo giù: e ora ci sono
Albinoleffe e Fiorenzuola

Morello è ritornato al gol, purtroppo non sufficiente a evitare la sconfitta al Pergo

SERIE C

classifica
Südtirol 20; Padova 19; Renate 
16, Albinoleffe 16; Lecco 15; 
Feralpisalò 14, Pro Vercelli 14; 
Trento 12; Seregno 9, Triestina 
9; Mantova 8, Giana Erminio 8, 
Fiorenzuola 8, Legnago 8, Pro 
Patria 8; Piacenza 7; Juve U23 
6; Pergolettese 5; Virtus Vero-
na 4; Pro Sesto 3

risultati
Albinoleffe-Renate                       2-3
Lecco-Padova                              3-2
Legnago Salus-Pergolettese      3-1
Piacenza-Juve Under 23     rinviata
Pro Sesto-Pro Patria                    1-1
Pro Vercelli-Feralpisalò               0-2
Seregno-Mantova                        1-1
Südtirol-Giana Erminio              0-0
Trento-Fiorenzuola                    1-0
Virtus Verona-Triestina              0-0

prossimo turno
Feralpisalò-Legnago
Giana Erminio-V.Verona
Juventus U 23-Seregno
Mantova-Lecco
Padova-Trento
Pergolettese-Albinoleffe
Piacenza-Pro Sesto
Pro Patria-Südtirol
Triestina-Fiorenzuola
Renate-Pro Vercelli

risultati
Castellanzese-B.Olginatese       1-2
Crema-Brusaporto                    1-1Crema-Brusaporto                    1-1Crema
Legnano-Breno                          0-4
Leon-Caravaggio                       3-2
Ponte S.Pietro-Desenzano C.   0-1
Sangiuliano City-Casatese        0-2
Sona-Folgore Caratese               2-1
S.Franciacorta-Giussano          3-3
Villa Valle-Real Calepina          0-0
V.Ciserano BG-Arconatese       2-2

classifica
Sangiuliano City 12, Desenzano 
12; Arconatese 11; Casatese 9, 
Sona 9; Breno 8, V.Ciserano BG 
8, B.Olginatese 8; Legnano 7, 
Caratese 7, Leon 7; Brusaporto 
6; Ponte S.Pietro 5, Villa Valle 5, 
Caravaggio 5, S.Franciacorta 5; 
Crema 4, Giussano 4; Castellan-
zese 3; Real Calepina 2

prossimo turno
Arconatese-Leon
Breno-Crema
Brianza Olginatese-Legnano
Brusaporto-Ponte San Pietro
Real Calepina-S.Franciacorta
Caratese-VirtusCiserano BG
Caravaggio-Villa Valle
Casatese-Castellanzese
Desenzano-Sangiuliano City
Giussano-Sona

AC Crema-Brusaporto: 1-1
Crema: Ziglioli, Siciliano, Stanzione, 

Mandelli, Ruffini, Forni, Balla (16’ Odua-
madi), Bignami, Ferretti (90’ Valenti), Po-
ledri (90’ Costabile), Rinaldini (79’ Nellar). 
All. Bellinzaghi.

Reti: 60’ Rinaldini, 93’ (rig.) Forlani.

Ingenuità fatale. Mentre l’arbitro stava per 
emettere l‘ultima zuffolata della contesa, 

il diciottenne Siciliano, fin lì da sufficienza 
abbondante, ha regalato il rigore ai bergama-
schi, trasformato da Forlani e così il Crema 
ha dovuto accontentarsi del punticino. Pec-
cato, peccato davvero perché la vittoria era 
lì, sarebbe stata meritata e la classifica deci-
samente migliore. 

Piangersi addosso non serve, piuttosto 
domani bisogna andare a Breno (ore 15), 
un campo non facile, con la convinzione di 
far ritorno con la bisaccia gonfia (la squadra 
camuna domenica ha fatto shopping a Le-
gnano: 0-4 e rigore sbagliato nel finale, ndr)
e brillare mercoledì prossimo al ‘Voltini’, 
sempre alle 15, con l’Olginatese, complesso 
tutt’altro che da sottovalutare. 

Proprio vero, che tutto può succedere, 
anche in pochi attimi… “Abbiamo avuto la 
possibilità di chiudere la partita (al 90’, Va-
lenti appena gettato nella mischia, smarcato 

magistralmente dal nigeriano Oduamani, 
che ha fatto il suo esordio nella ripresa, con-
vincendo, ha sprecato un’occasione colossa-
le) e appena dopo abbiamo subìto il gol sul 
calcio di rigore. Sono disattenzioni che non 
possiamo permetterci”, la considerazione di 
mister Bellinzaghi a bocce ferme. 

Il condottiero del Crema però continua 
a pensare positivo. Ha notato “dei miglio-
ramenti che si sono manifestati contro un 
avversario di indubbio valore. Sono conten-
to degli esordi di Oduamadi (ex Milan e To-
rino), e Nellar (centrocampista argentino). 
Ora siamo più forti”.  

Quindi si deve tornare a vincere, va limita-
to l’errore là dietro, ma anche davanti; è fon-
damentale capitalizzare le ghiotte occasioni: 
4 gol fatti in 450’ sono una miseria. 

Il condottiero cremino domenica ha con-
fermato l’11 vittorioso col Giussano nel 
turno infrasettimanale. Avara di emozioni 
la prima frazione. In avvio il Brusaporto ha 
avuto una buona opportunità e i nerobianchi 
hanno risposto con Ferretti, che ha obbligato 
l’estremo difensore orobico alla respinta di 
piede. 

Al quarto d’ora della ripresa il Crema ha 
messo fuori la freccia. Sul cross al bacio di 
Bignami, Rinaldini ha insaccato di testa. 
Nel finale i nerobianchi hanno abbassato ec-

cessivamente il baricentro, hanno rischiato 
(Ziglioli ancora bravo), ma avuto la palla del 
raddoppio prima dell’ingenuità fatale. Anco-
ra da larghi consensi la prestazione di capi-
tan Mandelli e Poledri è parso in crescita. 

“Coi nuovi arrivi siamo più forti”. Doma-
ni a Breno e mercoledì al ‘Voltini’ vedremo 
quindi un grande Crema? I risultati matura-
no sul campo…

Angelo Lorenzetti
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Serie D: Crema, due gare per ingranare la marcia

Aggiornamenti in diretta: 
domenica a partire
dalle ore 17.30,
mercoledì dalle ore 18

Aggiornamenti
in diretta:
domenica
e mercoledì
dalle ore 15

L’esultanza del Crema dopo il gol di Rinaldini col Brusaporto

di TOMMASO GIPPONI

Buona la prima per il Basket Team Crema, che sabato scorso non 
ha poi dovuto fare molta fatica per conquistare i primi due punti 

in campionato sul campo del Basket Club Bolzano. È arrivata una 
ha poi dovuto fare molta fatica per conquistare i primi due punti 

in campionato sul campo del Basket Club Bolzano. È arrivata una 
ha poi dovuto fare molta fatica per conquistare i primi due punti 

vittoria per 64-82, al termine di una partita che le cremasche hanno 
praticamente sempre condotto e con buoni margini, che davvero non 
è mai stata in discussione. 

Sicuramente c’è soddisfazione per il risultato e per diversi altri 
aspetti, come però anche la prestazione delle biancoblù ha presenta-
to alcune ombre. Partiamo dalle cose migliori, e sicuramente c’è da 
considerare la fase offensiva. Crema ha fatto canestro praticamente 
sempre, alternando un gran numero di soluzioni, scegliendo anche 
molto bene complessivamente i tiri prima ancora delle percentuali. 
E, soprattutto, trovando punti con tutte le dieci le ragazze schierate 
da coach Diamanti.

A livello individuale, top scorer è stata Anastasia Conte con 19 
punti, vera killer silenziosa, ma tremendamente efficace. Doppia 
cifra anche per Rae D’Alie, con un paio di fiammate delle sue, ma 
soprattutto una padronanza del gioco e dei ritmi di livello troppo 
alto per Bolzano, come dimostrano i 9 assist. Doppia cifra pure per 
Alice Nori, partita per la prima volta in quintetto base in stagione 
e che quando riceve nelle sue due-tre posizioni predilette vicino al 
canestro è totalmente immarcabile, e pure per Francesca Melchiori, 
ed è una delle migliori notizie di giornata. La fuoriclasse milanese 
sembra ormai completamente recuperata, e da che si pensava potesse 
giocare solo qualche minuto in queste prime gare di campionato, il 
tecnico ha deciso addirittura di schierarla titolare, dandole pure un 
buon minutaggio.

Certo, il feeling con la partita non è ancora ottimale, ma le indi-
cazioni sono positivissime. Tutte le ragazze chiamate in causa dal 
coach hanno comunque dato un buon contributo. 

Ci sono stati però anche dei lati ombra nella prestazione delle cre-
masche, in particolare in difesa. Un allenatore molto esigente come 

Diamanti in questo senso non sarà stato particolarmente soddisfat-
to di alcuni canestri subiti con troppa facilità. È mancata in diversi 
Diamanti in questo senso non sarà stato particolarmente soddisfat
to di alcuni canestri subiti con troppa facilità. È mancata in diversi 
Diamanti in questo senso non sarà stato particolarmente soddisfat

sprazzi dell’incontro l’intensità e la pressione che il coach chiede in 
ogni momento della partita e indipendentemente dall’avversaria.

A parziale scusante delle biancoblù c’è il fatto che in una partita 
dove in attacco ti riesce davvero tutto poi onestamente è molto dif-dove in attacco ti riesce davvero tutto poi onestamente è molto dif-dove in attacco ti riesce davvero tutto poi onestamente è molto dif
ficile essere aggressivi al massimo nella propria metà campo. È un 
dove in attacco ti riesce davvero tutto poi onestamente è molto dif
ficile essere aggressivi al massimo nella propria metà campo. È un 
dove in attacco ti riesce davvero tutto poi onestamente è molto dif

aspetto comunque su cui si può sicuramente lavorare ancora, perché 
la gara dove il canestro sembra microscopico e dove per vincere bi-
sognerà puntare tutto o quasi sulla difesa è sempre dietro l’angolo, e 
contro qualsiasi avversaria, figuriamoci contro le altre big del cam-
pionato.

Probabilmente Diamanti chiederà una maggiore applicazione in 
questo senso già a partire dal prossimo match, seconda giornata di 
campionato e prima casalinga per Caccialanza e compagne, questa 
sera alle ore 20.30 alla Cremonesi contro Ponzano. Sulla carta una 
partita anche più semplice della scorsa – anche se le venete all’esor-
dio hanno vinto e quindi hanno il morale alto – da interpretare nel 
modo corretto e quindi assolutamente da non sottovalutare. Vincere 
è obbligatorio per Crema, così come lo sarà domenica prossima a 
Torino contro il neo promosso Teen Basket, squadra che non pare at-
trezzatissima e che all’esordio ha perso sfiorando i 50 punti di scarto 
col Sanga Milano.

Sono queste tutte gare dove il Basket Team parte chiaramente favo-
rito, ma in cui non può permettersi di distrarsi, dove mettere punti in 
classifica e trovare l’amalgama migliore in partita, cosa non proprio 
scontata per un gruppo che svolge un enorme numero di allenamenti 
ma finora, tra pre e campionato, ha affrontato solamente sei match.

Basket A2: il Team Crema vince e convince all’esordio

Caccialanza impegnata in difesa
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Un momento del test congiunto di sabato scorso tra Chromavis Abo e Don Colleoni

PORZIO
E COMPAGNE 
ATTENDONO
AL PALACOIM
L’ENERCOM FIMI
VOLLEY 2.0

di GIULIO BARONI

Inizierà alle ore 21 di questa sera al 
PalaCoim la nuova avventura, quinta 

consecutiva, della Chromavis Abo nel 
campionato di Serie B1 femminile. Un 
esordio che riserverà subito emozioni 
forti, visto che avversario di turno saran-
no le giovani della Enercom Fimi Volley 
2.0 Crema, neo promosse nella terza 
serie nazionale. 

Un derby, subito nel match inaugurale, 
per testare la preparazione e le ambizioni 
del sodalizio guidato da coach Bolzoni 
che in campo sarà nuovamente guidato 
dalla capitana Noemi Porzio, anch’ella 
alla quinta stagione in neroverde seppur 
quest’anno impegnata nel ruolo di libero. 
“Sono contenta che riparta il campio-
nato e lo faccia con il pubblico sulle 
tribune, seppur non ancora a capienza 
piena  – ha esordito l’atleta novarese, 
ormai offanenghese di adozione –. Già 
nei tornei abbiamo riassaporato il clima 
di giocare una partita con i tifosi ed è 
ben diverso dai match a porte chiuse a 
cui eravamo costretti nei mesi scorsi”. 

Per quanto riguarda l’avversario di 
questa sera, Porzio ha dichiarato: “È una 
squadra giovane, piena di voglia di fare e 
reduce dalla promozione dalla B2 per la 
quale faccio loro i complimenti. Quando 
vinci un campionato hai sempre l’adre-
nalina in circolo e vuoi dimostrare di 
continuare a far bene. Anche noi, però, 
abbiamo voglia di far bene e c’è molto 
entusiasmo. Cercheremo di riportare 
Offanengo ai livelli dove si trovava prima 
del Covid-19”. 

Sul fatto poi che il confronto con 
il Volley 2.0 sia un derby, la capitana 
offaneghese ha detto: “In ogni zona gli 
scontri provinciali sono sempre sentiti, 
ma come squadra avvertiamo poco que-
sto aspetto, anche perché ci sono tutte 
ragazze nuove che provengono principal-

mente da altre aree geografiche. Per noi 
è fondamentale offrire una buona prova 
nella nostra metà campo”. 

La conclusione, quindi, dedicata alla 
società del presidente Zaniboni: “La 
società è molto attiva sotto vari aspetti 
e questo è stato sicuramente uno dei 
motivi per cui sono rimasta nuovamente 
a Offanengo. Quest’anno si respira l’en-
tusiasmo dei primi anni di B1, con staff  
dirigenziale molto presente ogni giorno 
e questo è molto bello. Inoltre, il grande 
lavoro organizzativo svolto facilita il 
compito di noi ragazze: dobbiamo solo 
pensare ad allenarci al meglio”. 

In vista dell’esordio in campionato, 
sabato scorso la Chromavis Abo ha so-
stenuto un ultimo allenamento congiun-
to con le pari categoria del Don Colleoni 
di Trescore Balneario. Il test, conclusosi 
con il successo delle offanenghesi per 3-1 
(25-22, 25-18, 25-17, 22-25), ha fornito 
anche in questo caso buone indicazioni 
al tecnico neroverde Giorgio Bolzoni che 
ha ruotato tutte le giocatrici a disposi-
zione. 

La società del presidente Zaniboni 
nei giorni scorsi, intanto, ha reso note le 
modalità per prenotare i biglietti per le 
partite casalinghe. Tramite WhatsApp al 
376.0498621 (attivo dal lunedì alle ore 9 
al giovedì alle 20 delle settimane in cui si 
giocherà in casa) si dovranno comunica-
re nome, cognome e numero di biglietti 
richiesti (costo 5 euro). Sempre tramite 
WhatsApp verrà inviato un messaggio 
di conferma con indicato il numero di 
posto assegnato. I biglietti andranno poi 
ritirati nel giorno stesso della gara tra 
le ore 20 e le 20.15 alla biglietteria del 
palazzetto. 

A oggi, stante le norme in vigore, per 
assistere alle partite è necessario essere 
in possesso di Green pass, osservare l’ob-
bligo di mascherina e del distanziamento 
interpersonale.

Chromavis Abo: questa sera
si comincia ed è subito derby 

SERIE B1

Oggi si alzerà il sipario sul campionato 
di Serie B1 femminile che vedrà tra le 

protagoniste del girone B anche la compa-
gine della Enercom Fimi Volley 2.0 Crema, 
giunta sul palcoscenico della terza serie na-
zionale dopo aver conquistato una merita-
tissima promozione al termine dei playoff 
di B2 della scorsa stagione. 

La giovane squadra affidata nuovamente 
alle sapienti mani del tecnico Matteo Mo-
schetti (nella foto) sarà quindi chiamata ad (nella foto) sarà quindi chiamata ad (nella foto)
affrontare una nuova entusiasmante quanto 
impegnativa sfida contro formazioni di no-
tevole spessore tecnico-tattico e dalle gran-
di tradizioni pallavolistiche. Già l’esordio 
di questa sera sarà ad altissimo coefficiente 
di difficoltà per Cattaneo e socie che faran-
no il loro debutto stagionale al PalaCoim 
nel derby contro la Chromavis Abo Offa-
nengo, al suo quinto anno in B1. 

“Sarà una sfida tra Davide e Golia – ha 
dichiarato il tecnico della Enercom Fimi, 
Matteo Moschetti –: Offanengo ha espe-
rienza, punta alla parte alta della classifi-
ca ed è reduce da un ottimo precampiona-
to. Noi in questo momento stiamo ancora 
cercando di entrare nel ritmo di una serie 
superiore che nessuna delle giocatrici cono-

sce. Offanengo ha un organico completo e 
ambizioso che punta in alto, noi siamo un 
squadra poco esperta che punta alla salvez-
za – ha concluso Moschetti –. Nonostante 
questo non faremo mancare il nostro impe-
gno sin da questa prima gara di campiona-
to”. 

Dopo aver partecipato al Torneo Taverna
e al quadrangolare di Ostiano, nello scor-
so fine settimana la Enercom Fimi ha so-
stenuto l’ultimo test stagionale in quel di 
Cremona contro l’ambiziosa pari categoria 
dell’Esperia. Si è trattato di un incontro 
molto lungo, durato cinque set tutti giocati 
ai 25 punti. L’Esperia ha chiuso in vantag-

gio tutti i parziali dimostrandosi forma-
zione solida e ambiziosa, mentre le bian-
corosse hanno tenuto testa alle avversarie 
solo a tratti, confermando di essere ancora 
alla ricerca di equilibrio e intesa. I parziali 
a favore del team cremonese sono stati 25-
13, 25-20, 25-15, 25-19 e 25-15 con il tec-
nico del Volley 2.0 che, naturalmente, ha 
fatto ruotare tutte le atlete a disposizione. 
Al di là del punteggio la squadra cremasca 
ha alternato momenti di buona pallavolo a 
periodi di indecisione ed errori non forzati, 
confermando quanto già emerso anche nel-
le precedenti uscite pre campionato. 

L’impegno di questi ultimi giorni di pre-
parazione è stato proprio finalizzato al su-
peramento di questi gap negativi, cercando 
di arrivare nelle migliori condizioni pos-
sibili, con tutto l’organico a disposizione, 
all’atteso primo atto della stagione. 

Da segnalare, inoltre, che la società Vol-
ley 2.0 è stata premiata dalla Fipav Lom-
bardia per la brillante promozione in B1 
conquistata al termine della passata sta-
gione durante la cerimonia di premiazione 
dei “successi 2020/2021” svoltasi presso il 
Centro Pavesi di Milano.Centro Pavesi di Milano.Centro Pavesi

Julius

Volley B1: Enercom Fimi, “siamo pronti”
Al pari dei tornei nazionali, in questo fine settimana prenderan-

no il via anche i campionati regionali di Serie C e D. Due le no il via anche i campionati regionali di Serie C e D. Due le 
formazioni cremasche ai nastri di partenza del torneo maggiore nel formazioni cremasche ai nastri di partenza del torneo maggiore nel 
raggruppamento D: la Zoogreen Capergnanica e la Bccignogeba raggruppamento D: la Zoogreen Capergnanica e la Bccignogeba 
Agnadello. La formazione neroverde esordirà tra le mura amiche Agnadello. La formazione neroverde esordirà tra le mura amiche 
questa sera alle 20.30 ospitando le bresciane della Valvolley Beret-
ta di Gardone Valtrompia. Dopo l’intensa attività precampionato, ta di Gardone Valtrompia. Dopo l’intensa attività precampionato, 
la formazione allenata da Laila Toscano è pronta per affrontare la la formazione allenata da Laila Toscano è pronta per affrontare la 
nuova avventura in Serie C con l’obiettivo di ben figurare e regalare nuova avventura in Serie C con l’obiettivo di ben figurare e regalare 
soddisfazioni alla società e al pubblico che finalmente potrà tornare a soddisfazioni alla società e al pubblico che finalmente potrà tornare a 
sostenere le proprie beniamine. 

Esordio stagionale lontano dal pubblico amico, invece, per le agna-
dellesi della Bccignogeba che alle 18 in quel di Mulazzano daranno dellesi della Bccignogeba che alle 18 in quel di Mulazzano daranno 
vita a una specie di derby con la New Volley Project Vizzolo, visto vita a una specie di derby con la New Volley Project Vizzolo, visto 
che entrambe le società sono affiliate alla federazione territoriale di che entrambe le società sono affiliate alla federazione territoriale di 
Cremona Lodi. Il team cremasco disputerà le prime tre gare del gi-
rone d’andata in trasferta, beneficiando del primo turno casalingo il rone d’andata in trasferta, beneficiando del primo turno casalingo il 
prossimo 6 novembre contro la De Giorgi Villanuova. 

Anche nel campionato di Serie D sono due le formazioni crema-
sche al via: Banca Cremasca e Mantovana Volley 2.0 “progetto gio-
vani” e la Branchi e Benedetti Credera, entrambe inserite nel girone vani” e la Branchi e Benedetti Credera, entrambe inserite nel girone 
F. Le giovani portacolori del Volley 2.0 inizieranno la loro avventura F. Le giovani portacolori del Volley 2.0 inizieranno la loro avventura 
nel torneo regionale oggi alle 19.30 in quel di Zanica ospiti della Cli-
vati Impianti. Il tecnico biancorosso Paolo Bergamaschi, pur consa-
pevole della difficoltà che il torneo riserverà e la giovane età della pevole della difficoltà che il torneo riserverà e la giovane età della 
rosa a disposizione, è convinto che la squadra potrà disputate una rosa a disposizione, è convinto che la squadra potrà disputate una 
stagione positiva. Esordio stagionale casalingo, invece, per la com-
pagine di Credera allenata da Giuseppe Cremonesi che alle 20.30 pagine di Credera allenata da Giuseppe Cremonesi che alle 20.30 
cercherà i primi punti stagionali contro il Volley Excelsior Bergamo. 

JuniorJunior

VOLLEY: CAMPIONATI SERIE C/D

Tutto è pronto in quel di Ripalta Cremasca per saluta-
re lo storico esordio della locale compagine targata 

Cr Transport New Volley nel prestigioso campionato 
nazionale di Serie B2 (girone G). Per la piccola realtà 
si tratta di un traguardo importante, il raggiungimento 
di un sogno che corona gli sforzi e l’impegno profusi da 
dirigenti, tecnici e atlete in oltre vent’anni di storia, da 
quando cioè nel 1999 il sodalizio mosse i primi passi 
dalla Terza Divisione provinciale.

Il primo atto della nuova avventura vedrà la squadra 
del presidente Cristoforo Lorenzetti esibirsi questa sera 
alle 20.30 proprio di fronte al pubblico amico contro le 
emiliane della Rubierese Volley, forte compagine reggia-
na che punta al passaggio di categoria. “Non vediamo 
l’ora di cominciare, l’ambiente è carico e l’entusiasmo 
da parte di tutti è alle stelle – ha commentato il numero 
uno della società ripaltese –. L’esordio non sarà facile, 
visto che affronteremo una delle più accreditate com-
pagini per la promozione, ma noi ce la metteremo tutta 
per ben figurare. Ci aspetta una stagione impegnativa, 
ma sono anche convinto che il gruppo a disposizione, 
ottimamente guidato da un tecnico esperto e di valore 
qual’è Vittorio Verderio, possa dire la propria nell’arco 
della stagione. Il nostro obiettivo è molto semplice: la-
sciare alle nostre spalle tre squadre, così da mantenere la 
categoria anche nella prossima stagione”.

Per definire gli ultimi dettagli in vista dell’esordio in 
campionato, nello scorso fine settimana la Cr Transport 
ha sostenuto un ultimo allenamento congiunto contro 
Piadena, formazione che sarà impegnata nel raggrup-

pamento D e che non fa mistero delle proprie ambizio-
ni di passaggio di categoria. Il test, per la cronaca, si 
è concluso con il successo delle casalasche per 3-1, ma 
positivi e incoraggianti sono stati i riscontri offerti dalle 
ragazze di Ripalta.

Un altro atteso “battesimo” nel campionato di Serie 
B maschile si celebrerà questa sera alle ore 21 al Pala-
Bertoni di Crema, dove la Bco allenata da coach Toma-
so Invernici inizierà il cammino in campionato ospitan-
do i virgiliani del Gabbiano Mantova. Anche per il team 
bianconeroverde l’obiettivo stagionale è la salvezza, da 
poter raggiungere il prima possibile.

Julius

Volley: esordio Cr Transport in B2
Il Memorial Ginelli-Scali ha chiuso il trittico di ap-

puntamenti della 39a edizione del Trofeo Taverna 
programmati in questo periodo pre campionato. 
Dopo la Chromavis Abo nella competizione riser-
vata alla Serie B femminile, la Vero Volley Monza 
in quella che ha visto protagoniste le compagini 
maschili della stessa categoria, nello scorso fine 
settimana è toccato al Volley Bergamo 1991 sali-
re sul gradino più alto del podio nel torneo che al 
PalaBertoni ha visto confrontarsi le squadre della 
categoria Under 18. 

Le orobiche nel confronto decisivo di domenica 
per la conquista del trofeo hanno avuto la meglio 
sulla New Volley Adda Cassano, superata in tre set 
con i parziali di 25-20, 25-21 e 25-19. Nella finale 
di consolazione il Busnago Volley ha conquistato 
il terzo gradino del podio regolando le padrone di 
casa del Volley 2.0 Crema sempre con il punteggio 
di 3-0 (25-21, 25-19, 25-13). 

Nelle semifinali di sabato il Volley Bergamo 
1991 ha avuto la meglio sul Busnago Volley con 
il punteggio di 3-1 (25-16, 16-25, 25-23, 25-16), 
mentre le biancorosse del Volley 2.0 hanno alza-
to bandiera bianca al cospetto della New Volley 
Adda Cassano vittoriosa in quattro set (25-17, 25-
17, 13-25, 25-19). 

Per quanto riguarda i premi individuali, mi-
glior giocatrice della manifestazione è stata eletta 
Evelin Alljaj del Volley Bergamo 1991, mentre 
Giorgia Guerini (New Volley Adda Cassano), 

Alice Sabbioni (Volley Bergamo 1991) e Rebecca 
Giampaolo (Volley Bergamo 1991) hanno ricevu-
to i riconoscimenti rispettivamente per la miglior 
alzatrice, schiacciatrice e libero del torneo. Come 
già annunciato, l’edizione 2021 del Trofeo Taverna 
avrà un’appendice invernale rappresentata dal 1° 
Memorial Angelo Guerini riservato alle squadre di 
Serie C e D del nostro territorio: si disputerà il 
4-5 e 6 gennaio 2022 e vedrà come protagoniste la 
Zoogreen Capergnanica (C), la K Volley Soresina 
(C), la Branchi e Benedetti Credera (D) e la Due Ci 
Castelleone (D).

Giuba

Volley: il Memorial Ginelli-Scali

Le giocatrici premiate individualmenteLa Cr Transport New Volley di Ripalta Cremasca
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PROMOZIONE
Romanengo: hurrà! Soncino invece piange

“Non riusciamo ad andare in gol. Ne prendiamo pochi, ma ri-
sultano pesanti”. Così Mario Cordoni, vicepresidente della 

Montodinese dopo la sconfitta rimediata dalla sua squadra per conto 
del Salvirola, capoclassifica e con una partita da recuperare (11 no-
vembre), cui è bastata la rete di Zaini al tramonto di prima frazione 
(45’). Per la terza domenica in rapida successione la compagine di Ri-
luci è uscita dal campo con le classiche pive nel sacco. “Terza battuta 
di arresto con identico punteggio: 1 a 0 per l’avversario. Non siamo 
ancora riusciti a finalizzare”. E mercoledì prossimo, per il recupe-
ro della giornata inaugurale, ci sarà la sfida Excelsior-Montodinese, 
(rinviata causa pioggia torrenziale). “Vanno riconosciuti i meriti del 
Salvirola, complesso che può fare strada. È fisicamente ben dotato ed 
esprime un bel calcio”, conclude Cordoni. 

L’Oratorio Castelleone ha lasciato Pieranica con l’intera posta 
in bisaccia. Ha liberato l’hurrà allo scadere, al 90’, quando Maruti, 
autore di una doppietta, ha firmato il definitivo 2-3. Beacco l’altro 
marcatore degli ospiti, raggiunti due volte dai locali con Ogliari e 
Albertini. Identico punteggio (2-3) anche in Vailate-Casaletto e a fare 
festa è stata la squadra ospite grazie all’autorete di Radavalli al 94’!  
Due volte in vantaggio, la compagine di casa (Taglietti e autogol di 
Previati), era stata agguantata dall’uno-due di Giavaldi.

Doverese corsara (0-2) sul rettangolo del Calcio Crema. La truppa 
di Martuscelli ha lasciato il segno nella prima frazione con Brusca-
gnin e nella seconda frazione con Piccichino. Nel finale i locali sono 
andati vicini al gol con Totaro: conclusione dal limite contro la parte 
bassa della traversa, che per qualche sostenitore avrebbe varcato la 
linea di porta, ma non per l’arbitro. 

Tre gol fatti, 9 punti conquistati. Domenica il Casale di mister Sac-
chi, ha inanellato il terzo 1 a 0 in rapida successione: a farne le spese 
l’Excelsior. Decisiva la rete firmata da Balacchi in avvio di seconda 
frazione (52’). Kaltic nel finale ha sfiorato il raddoppio mentre il Va-
iano ha faticato ad arrivare al tiro. Perentorio 3 a 1 della Pianenghese 
sul Crespiatica. Tutte nella prima frazione le reti ‘orange’, griffate 
Meta, Vorraro e Tabacchi (Orofino nel finale per gli ospiti). 

Domani big match Casaletto-Casale. Poi: Doverese-Vailate; Excel-
sior-Ombriano, Montodinese-Pianenghee; Or.Castelleone-Crespiati-
ca; Ripaltese-Pieranica; Salvirola-Calcio Crema.

L’Offanenghese ha ripreso 
a correre dopo lo stop di 

sette giorni prima: ha calato il 
poker (2-4) in rimonta (triplet-
ta dello scatenato e mai domo 
Cazzamalli, rete di Panigada), 
a Scanzorosciate; la Luisiana, 
in vantaggio con Tomella, è 
stata nuovamente acciuffata (1 
a 1) dovendosi così acconten-
tare del punticino col Luciano 
Manara e il Castelleone ha 
ceduto l’intera posta al Mapel-
lo (1-2).

L’Eccellenza va ora in cam-
po sia domani, sia mercoledì. 
Nel dì di festa l’Offanenghese 
ospita la Cisanese, big match: 
le due contendenti condivido-
no la vetta a quota 12, e mer-
coledì gioca di nuovo in casa, 
col Codogno; il Castelleone 
domani è atteso dall’Almenno, 
cliente tutt’altro che facile 
e nel turno infrasettimanale 
andrà a trovare il San Co-
lombano; la Luisiana domani 
gioca sul terreno del Mapello, 
(si difende assai bene, tre soli 
i gol rimediati) e mercoledì è 
attesa dal Sant’Angelo, molto 
ben messo in graduatoria: è 
a meno 2 da chi sta facendo 
l’andatura. 

Sarà anche presto per fare 
previsioni serie, fatto sta che 
lassù ci sono due squadre che 
alla vigilia per gli addetti ai 
lavori “hanno le carte in regola 
per una stagione importante”. 
L’Offanenghese di Marco Luc-
chi Tuelli in suolo bergamasco 
è stata costretta a inseguire lo 
Scanzo, passato a condurre su 
calcio d’angolo dopo appena 

10’. La risposta dei nostri è 
stata perentoria e al 25’ Cazza-
malli, imbeccato dalla bandie-
rina da A. Ferrari, ha firmato 
l’1 a 1. In chiusura di primo 
tempo Panigada ha lasciato il 
segno per il sorpasso su lancio 
di Degeri e dopo l’intervallo, 
l’inarrestabile Cazzamalli (101 
reti in carriera) ha bucato la 
porta ospite altre due volte. 

La Luisiana in questo 
periodo “è decisamente 
sfortunata”, riflette il dirigente 
pandinese, Massimo Fedeli. 
Nei primi 45’ la compagine 
di Guido Cavagna ha molto 
ben impressionato, andando 
al riposo in vantaggio grazie 
al solito Tomella, ma nella 
ripresa ha accusato il calo e 
al 65’ il Luciano Manara l’ha 
punita. In piena zona Cesari-
ni, Tomella ha avuto il cuoio 
del 2  a 1, ma ha mandato 
alto da ottima posizione. La 
Luisiana mercoledì ha steccato 
in Coppa Italia: ha perso 3 a 1 
col Forza e Costanza (golletto 
della bandiera di Tomella sul 3 
a 0) ed è uscita di scena.

Al Castelleone la rimonta è 
riuscita a metà. Al riposo sul 
doppio svantaggio (20’ e 43’ le 
reti del Mapello), dopo il tè i 
ragazi di mister Bettinelli han-
no comandato le operazioni 
senza soluzione di continuità, 
riaprendo la contesa al 72’ con 
Sangiovanni: ha trasformato 
il calcio di rigore concesso ai 
danni di Rebucci, ma gli sforzi 
prodotti nel finale non hanno 
pagato. Il pari sarebbe stato 
più giusto. 

L’Offanenghese
cala il poker

  ECCELLENZA

SECONDA CATEGORIA
SALVIROLA E CASALE AVANTI TUTTA

Un-due-tre di Nicholas Dognini e il Romanengo vola! La Soncine-
se, invece, rotto il ghiaccio a Milano sette giorni prima, rimedia 

tre pappine, tutte nei primi 45’, a domicilio per conto del Villa. 
A Cologno Monzese la squadra allenata da Riccardo Tessadori  ha 

dominato la scena sin dal fischio d’inizio e l’1-3 portato a casa dal 
suolo milanese non fa proprio una grinza. Nel conto va messo anche 
il rigore che l’autore della tripletta s’è procurato e s’è fatto parare nel-
la ripresa, al 75’, quando ormai i tre punti erano già nelle saccocce 
del Romanengo, che domani ospiterà il Segrate, reduce dal successo 
di misura col Tribiano. Che la truppa cara al presidente Gritti avesse 
fretta di mandare in archivio la pratica s’è intuito celermente e difatti, 
dopo appena 10’, ha messo fuori la freccia su azione di rimessa: Do-
gnini ha lasciato sul posto il diretto avversario e l’ha messa nel sacco, 
poi al 20’, procurandosi il rigore, ha firmato il 2 a 0 dal dischetto. Al 
25’ i locali hanno riaperto il confronto, ma il numero 10 cremasco 
ha chiuso il conto alla mezz’ora con una gran lecca sotto la traversa. 
Nei secondi 45’ il Romanengo ha mancato il poker d’un pelo e difeso 
senza grossi problemi il doppio vantaggio: l’estremo difensore Vino è 
stato chiamato in causa per l’ordinaria amministrazione. 

Romanengo vittorioso con: Vino, Giovanetti, Mazzola, Bressanelli 
(89’ Piloni), Profeta, Migliorati, Medaglia, Gatti (80’ Rexho), Gal-
larini (66’ Cavallanti), Dognini (90’ Aresi), Baronio (73’ Schiavini).  

Il Villa ha fatto shopping a Soncino con la squadra di mister Fe-
derico Cantoni, che veniva dalla proficua trasferta di Milano con La 
Spezia. L’assenza del centravanti Volpi, in infermeria, s’è avvertita, 
ma non può giustificare da sola la pesante sconfitta. Gli ospiti hanno 
sbloccato il risultato con un tiro-cross apparentemente senza pretese, 
che ha sorpreso Milanesi: correva il 25’. Nel finale di primo tempo la 
Soncinese ha creato, ma senza incidere e al 1’ della ripresa è stata pu-
nita ancora dal dischetto (criticata l’assegnazione del penalty). Una 
botta tremenda per i cremaschi, che al 56’ han subìto la terza rete e 
solo a tempo scaduto sono riusciti a realizzare il golletto della bandie-
ra con Arpini.Va invertita la rotta già domani a Paullo. L’avversario 
merita grande rispetto, ma non è impossibile. La truppa di Cantoni 
ha qualità e può far male a tutti.

A.L.

Prosegue a gonfie vele la corsa della capolista Ca-
stelnuovo che, vincendo con il Trescore e sfrut-

tando il contemporaneo pareggio dell’Oratorio Sab-
bioni in casa dello Sporting Chieve (2 a 2), allunga a 
+4 in classifica sui ragazzi guidati da mister Cotelli. 
Una prima mini fuga per mettere le cose in chiaro.

Per il resto l’ultimo turno del girone A di Terza 
non è stato particolarmente positivo per le nostre: ko, 
infatti, per il San Carlo contro lo Spinadesco – anche 
piuttosto sonoro – e sconfitta pure per il Bagnolo in 
casa dell’Atletico Manfro. 1 a 1, invece, della Iuvenes 
Capergnanica a Paderno. Era a riposo l’Acquanegra.

La capolista cremasca s’è aggrappata al suo bom-
ber per avere la meglio dei trescoresi di coach Ber-
tolasi: Morandi è andato in gol all’11’ e al 38’ della 
ripresa. Il Trescore, comunque, ha dato del filo da 
torcere ai boys delle Quade, sbagliando anche un ri-
gore dopo sessanta secondi e attaccando con forza 
nella ripresa. Non c’è stata gara, invece, tra Spinade-
sco e San Carlo: al 50’ i cremonesi guidavano già le 
operazioni 3 a 0, risultato che non è più cambiato. 

Combattuto il confronto tra Sporting Chieve e 
Oratorio Sabbioni, terminato 2 a 2 dopo 90’ frizzanti 
ed equilibrati. Avanti con Marazzi al 30’, nonostante 
le numerose assenze, i padroni di casa hanno raddop-
piato con Merigo al 60’. Poi, però, i chievesi hanno 
subìto il rientro prepotente della seconda in classifi-
ca, a segno con Arpini e Pescatori, rispettivamente al 
25’ e 34’ di seconda frazione. 

Due calci di rigore hanno decretato il pari tra Pa-

derno e Iuvenes: prima hanno segnato i cremonesi, al 
65’, cinque minuti dopo i cremaschi, con Camisasca 
che ha regalato ai suoi un buon punto, consideran-
do la trasferta e la buona squadra incontrata. Infine, 
la scoppola del Bagnolo (terza) a Cremona: l’Atleti-
co Manfro ha così centrato la sua prima vittoria di 
stagione. In gol al 25’ con De L’Acqua, i bagnolesi 
guidati da Colombani di seguito si sono scomposti e 
hanno incassato tre reti. Peccato.

Tra 24 ore tutti di nuovo in campo, a parte lo Spi-
nadesco, costretto ai box dal calendario. Match di 
cartello è Castelnuovo-Atletico Manfro, con i cremo-
nesi in netta ripresa rispetto alle prime giornate. Da 
tripla il derby della Paullese tra Bagnolo e Sporting 
Chieve, così come Capergnanica-Trescore: entrambe 
vogliono tornare a vincere.

LG

Terza: Castelnuovo, primo allungo
Giornata amara – con solo il 

Cso Offanengo capace di ot-
tenere i tre punti – per le nostre for-
mazioni di Prima categoria. E ciò 
vale per entrambi i gironi. 

In quello L pesanti sconfitte sia 
per la Rivoltana (3 a 0 in casa con-
tro il Cassina De Pecchi) sia per la 
Sergnanese (a Trezzano il match  
con l’attuale capolista è terminato 
1 a 3). Ma torniamo al raggrup-
pamento I, dove militano tutte le 
altre cremasche. Pareggi per 1-1 
per la Spinese Oratorio e il Chieve, 
ko che bruciano per Scannabuese  
e Palazzo Pignano, mentre il Cso 
Offanengo – che in settimana ha 
esonerato coach Salvi affidando la 
squadra a Manuel Rossi – ha otte-
nuto una confortante vittoria.

A proposito di mister, anche la 
Spinese ha comunicato di aver in-
gaggiato al posto di Ruggeri, Lo-
renzo Piacentini, giovane mister 
proveniente da Pandino con un’im-
portante carriera alle spalle da gio-
catore. In bocca al lupo.

Il Cso col Lodivecchio ha do-
minato soprattutto la ripresa: al 
30’ gli offanenghesi hanno segnato 

con Uberti, ma sono stati raggiunti 
subito. Prima del duplice fischio il 
2 a 1 di Tadi e al 13’ del secondo 
tempo la rete del solito capitan 
Stringhi, che ha fissato il risutato 
sul 3 a 1. Detto del pari tra Spinese 
e Borghetto, con i padroni di casa 
raggiunti solo nel finale dopo il ri-
gore di Bolzoni al 60’, ecco l’1 a 1 
tra Valera Fratta e Chieve. 

I nostri, penalizzati da troppe 
assenze, si sono visti anche negare 
un penalty e annullare una rete di 
Cappellini forse buona. Avanti con 
Negri, il Valera è stato raggiunto 
dal gol di Oldoni, una gran conclu-
sione di fuori. L’arrembaggio fina-

le non ha prodotto i frutti sperati. 
Dopo tre successi di fila il Palazzo 
non ha fatto drammi per il ko con 
l’Atletico Acm (2-0), mentre ai cu-
gini di Scannabue non sono bastate 
le reti di Soldati e Baratella per ot-
tenere punti. I cremaschi avrebbero 
meritato almeno il pari.

Domani fari puntati su Chieve-
Scannabuese, derby infuocato, e 
Montanaso-Cso Offanengo, con i 
cremaschi che hanno la possibilità 
di allungare la striscia di successi. 
Palazzo-San Biagio promette scin-
tille. Per la Spinese la Cenerentola 
del girone Lodivecchio. 

ellegi

Prima: Cso, nuovo mister e tre punti

Dopo le difficoltà legate alla situazione sani-
taria, la sezione cittadina Cristian Bertolotti 

di via Dei Carmelitani torna a organizzare un 
nuovo corso per arbitri di calcio. La presenta-
zione dell’iniziativa è in pro-
gramma venerdì 5 novembre 
alle ore 20.30,  presso la sede 
situata al centro sportivo Berto-
lotti di Santa Maria. lotti di Santa Maria. lotti

Come sempre, il corso è 
gratuito ed è aperto a tutti i 
cittadini di ambo i sessi dell’U-
nione europea e agli extraco-
munitari in possesso di rego-
lare permesso di soggiorno, in 
età compresa tra i 15 e i 35 anni. Il corso durerà 
circa tre mesi e prevede incontri settimanali di 
un’ora ciascuno. Le lezioni teoriche si terranno 
in aula, in via Dei Carmelitani, quelle pratiche 

sul terreno di gioco. Entrambe si focalizzeran-
no sull’apprendimento delle regole del gioco del 
calcio. Al termine del corso, i candidati dovran-
no sostenere una prova d’esame, che prevede un 

test scritto e un colloquio orale 
sul regolamento e un test d’i-
doneità atletica. 

Superato l’esame si è uffi-
cialmente un arbitro dell’As-
sociazione Italiana Arbitri e, 
pertanto, si inizierà ad arbi-
trare nella prima categoria 
dell’arbitraggio, i Giovanissimi 
provinciali. 

In occasione delle prime 
uscite, i neo arbitri saranno accompagnati da 
un tutor, un arbitro esperto, che insegnerà loro 
il disbrigo delle pratiche burocratiche prima del 
match, che darà utili indicazioni e consigli e che 

curerà la compilazione del rapporto da inviare 
al competente giudice sportivo. 

Durante l’anno, gli arbitri saranno valutati da 
un osservatore, che esprimerà un giudizio e un 
voto numerico alla loro prestazione. Per ogni 
partita arbitrata viene riconosciuto all’arbitro 
un adeguato compenso. 

Ogni arbitro dell’Aia è in possesso della tesse-
ra federale, che gli consente di entrare gratuita-
mente in ogni stadio dove la partita è organizza-
ta dalla Federcalcio, sul territorio nazionale. Il 
materiale tecnico necessario per lo svolgimento 
dell’attività tecnica e associativa (divisa arbitra-
le, fischietto, taccuino, cartellini, tuta e polo di 
rappresentanza) viene annualmente consegnato 
a tutti gli arbitri gratuitamente. 

Per informazioni e iscrizioni contattare 
Gianmarco Vailati al 334.2110791.

dr

Arbitri di calcio: al via il nuovo corso

Domenica 26 settembre si è svolta la sesta tappa dell’Italian Open Water 
Tour a Peschiera del Garda. La stupenda e suggestiva cornice del 

lago di Garda ha ospitato questa competizione internazionale in acque 
libere, con ben 595 atleti provenienti da 14 Paesi differenti.

Il percorso prevedeva la traversata del lago passando anche attraverso 
gli storici Bastioni. Nel rispetto delle regole antiCovid, la partenza della 
gara dei 5000m si è svolta con due partenze a distanza di 20 minuti una 
dall’altra. Il secondo gruppo ha visto la partecipazione dell’atleta Filippo 
Doldi, classe 2004, tesserato Soncino Sporting Club e allenato da Eric 
Ghidoni. Il giovane e promettente atleta si è classificato al primo posto 
assoluto bissando l’esperienza dello scorso 20 giugno a Monate, seconda 
tappa del medesimo circuito. 

“Fin dalle prime bracciate – spiega Filippo – mi sentivo a mio agio in 
acqua, le condizioni erano perfette ed essendo partito in seconda batteria, 
il mio obiettivo era cercare di raggiungere il primo gruppo, poiché in quel 
modo mi sarei assicurato la vittoria. Tra poco avrà inizio la nuova stagio-
ne agonistica in vasca e questi risultati estivi sono di grande motivazione 
per far sempre meglio: sono sicuro che con l’aiuto del mio allenatore riu-
scirò a raggiungere gli obiettivi che mi sono prefissato”.

In contemporanea, ma sul Mar Adriatico, sì è tenuta la Ocean Man Cat-
tolica, la tappa italiana del Tour mondiale Ocean man di nuoto in acque 
libere. La tappa  romagnola ha visto sfidarsi atleti da oltre 27 stati, su tre 
distanze di 1.5, 5 e 10 km. Per il Soncino Sporting Club ha partecipato 
alla 10 km l’atleta Bruno Orizio, arrivato 5° assoluto su circa settanta per-
sone e piazzatosi al secondo posto di categoria m. 30-39. Il mare è stato 
clemente, ottima l’organizzazione e il percorso ben segnalato, incornicia-
to da un pubblico caloroso. “Dopo mesi di allenamento e lavoro con il 
mio allenatore Eric, mi sento fortemente stimolato e proiettato a nuove 
sfide”, ci fa sapere l’atleta! A tutti buon lavoro.

Soncino Sporting, 
Doldi primeggia

  NUOTO

di ANGELO LORENZETTI
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È  iniziato con una grande vittoria il campionato a squadre di Serie 
A1 per il Tc Crema. Il team capitanato da Armando Zanotti ha È  A1 per il Tc Crema. Il team capitanato da Armando Zanotti ha È  

vinto in trasferta a Massa Lombarda per 4 a 2. Il concomitante pa-
reggio fra Park Tc Genova e Tc Pistoia nell’altra sfida del girone ha 
prodotto una combinazione sulla quale i cremaschi avrebbero messo 
la firma all’esordio stagionale.

Il risultato ottenuto in terra romagnola sta addirittura un tantino 
stretto per quanto visto sui campi rapidi in provincia di Ravenna, dato 
che a meno di tre ore dal via il Tc Crema era già in vantaggio per 3-0 
e nel quarto singolare l’eterno Paolo Lorenzi non è andato lontano 
dal successo contro Francesco Forti. Tuttavia, il giovane romagnolo 
ha giocato meglio i punti decisivi e ha vinto per 6-3, 2-6 e 6-4. A quel 
punto, però, il Tc Crema aveva già messo parecchio fieno in cascina, 
grazie ai successi di Andrey Golubev e dei due giovani del vivaio Lo-
renzo Bresciani e Samuel Vincent Ruggeri. Un Golubev in grande 
spolvero ha lasciato appena quattro giochi ad Alessio De Bernardis 
(6-1 e 6-3), mentre Bresciani ne ha ceduto addirittura uno in meno 
nella vittoria su Pietro Pampanin (6-2 e 6-1).

Più complicata, almeno nella prima parte, la sfida fra Vincent Rug-
geri e Lorenzo Rottoli, ma dopo aver vinto per 7-5 al tie-break un 

primo set equilibratissimo, il 19enne del Tc Crema ha cambiato passo, 
imponendosi con il punteggio di 7-6 e 6-2. Sul 3-1 dopo i singolari, Za-
notti ha deciso di dare fiducia al doppio Golubev-Vincent Ruggeri, lo 
stesso che nel 2020 aveva firmato vari successi di spessore, e i due non 
hanno tradito le attese superando Bilardo-De Bernardis per 6-3 e 6-2.

Sul campo accanto, invece, la coppia Lorenzi-Bresciani non è mai 
riuscita a ingranare contro Forti-Rottoli, cedendo con un veloce 6-1 e 
6-1, ma ormai i tre punti della vittoria erano già in cassaforte. “Sono 
stati tutti bravissimi – ha commentato capitan Zanotti – dimostrando 
di sapersi adattare anche a una superficie particolarmente rapida. Co-
noscendoli, ero sicuro che si sarebbero fatti trovare pronti, e così è sta-
to. Iniziare con un successo ci dà tanta carica per i prossimi impegni, 
unita alla consapevolezza di potercela giocare con tutte le rivali, com-
prese le più forti”. Una se la troveranno di fronte domani, quando 
a far visita al Tc Crema arriveranno i campioni d’Italia in carica del 
Park Tc di Genova, fermati sul 3-3 in casa dal neopromosso Tc Pistoia 
(peraltro rimontando da 1-3). Significa che i liguri avranno tanta vo-
glia di riscatto, ma il Tc Crema ha già dimostrato a più riprese di avere 
tutte le carte in regola per vincere anche le sfide più impegnative.
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Tennis A1: Tc Crema, esordio vincente
La Pro Loco di Dovera è lieta di 

presentare, in collaborazione con 
l’associazione Amici dei Fontanili, la 
15a edizione della consueta marcia a edizione della consueta marcia a Un 
paesaggio da riscoprire, in programma 
domani 17 ottobre.

L’iniziativa consiste in una mani-
festazione podistica ludico-motoria 
a passo libero aperta a tutti, con per-
corsi in sicurezza adatti a permettere 
l’attività fisica. La marcia è valida per 
la vidimazione del concorso naziona-
le Fiasp, Piede Alato, per i concorsi 
internazionali Ivv ed è omologata 
dal Comitato territoriale marce Fiasp 
Cremona. Passando alle note prati-
che: il ritrovo per la partenza avverrà 
alla palestra delle scuole elementari in 
via Oldrini, dalle ore 7.30 alle 9. Il per-
corso sarà dotato di tre ristori in totale, 

ciascuno dei quali munito di thè e ac-
qua, rispettivamente all’8o, al 13o e al 
21o e ultimo kilometro. Al termine del 
tragitto è situato il ristoro conclusivo, 
che si trova sempre alla palestra delle 
scuole elementari in via Oldrini. 

Per il ristoro al termine della gara 
verrà consegnato a tutti gli atleti un 
sacchetto contenente una bottiglietta 
d’acqua e  prodotti alimentari con-
fezionati, sia dolce che salato. Il per-
corso rimarrà aperto dalle 7.30 alle 
12.30, o comunque all’arrivo dell’ulti-
mo partecipante. È possibile iscriversi 
12.30, o comunque all’arrivo dell’ulti
mo partecipante. È possibile iscriversi 
12.30, o comunque all’arrivo dell’ulti

alla manifestazione fino a 5 minuti 
dall’inizio della partenza, chiamando 
il numero 333.4890929.

Le quote di partecipazione sono ri-
spettivamente di 2,50 euro per i soci 
Fiasp e di 3 euro per i non soci.

PODISMO: A DOVERA 15A MARCIA
“UN PAESAGGIO DA RISCOPRIRE”

RUGBY: Crema, ok nel test con Lodi

Gli atleti del Gta Crema nelle scorse settimane hanno preso parte 
a numerose manifestazioni sportive. Alla Cortina-Dobbiacco, corsa 

podistica di 31,700 km, Gianluca Tosetti ha concluso con il tempo di 
2 ore-28’-13”. Alla Moscato di Scanzo Trail – una 20 km con 1.000 metri 
di dislivello – i cremaschi hanno concluso così: Giovanna Benelli in 3 
ore-01’-00”, Emanuela Grazioli in 3 ore-01’-00” e Andrea Locati in 2 
ore-25’-00”. Alla Mezza maratona di Parma, Vincenzo Genovese ha 
terminato in 1 ora-25’-34” (12° di categoria), Matteo Bonetti in 1 ora-
28’-24” (18° di categoria) e Giuseppe Bonaventura in 1 ora-45’-16” 
(11° di categoria). Sempre a Parma s’è corsa una gara di 10 km con 
tre atleti del Gta presenti: Elisa Gazzoni ha fatto segnare il tempo di 
47’-21” (3a di categoria), Michel Raimondi di 35’-45” (1° di categoria) 
e Fabio Venturelli di 36’-01” (1° di categoria).

A seguire, alla Miglio Ambrosiano 2021 di San Donato erano presenti 
Fabio Venturelli e Michel Raimondi, che hanno concluso rispettiva-
mente con i tempi di 4 ore-59’-75” (3° di categoria) e 4 ore-59’-46” (2° 
di categoria). A Vailate è invece andato in scena il 4° Memorial Ivano 
Stombelli, al quale hanno partecipato con buoni risultati Fabio Ventu-
relli, Michel Raimondi, Vincenzo Genovese, Matteo Zagheno, Elena 
Boschiroli, Emanuele Raimondi, Elisa Gazzoni, Vjola Marku, Daria 
Francesconi e Marcello De Bernardis. Unico cremasco alla Mezza 
maratona di Copenaghen, Massimo Bacchetta, l’ha terminata in 1 
ora-58’-38”. Alla Maratona di Roma, Roberto Bianchessi ha fermato 
il cronometro sul tempo di 3 ore-38’-07” e Giuseppe Bonaventura su 
3 ore-57’-37”. Un altro appuntamento è stato quello con la Vibram 
Vertikal Sass de Fer di 3,5 km con 900 metri di dislivello: Vjola Marku 
ha terminato in 1 ora-00’-01” (18a di categoria). Roberto Bianchessi 
ha invece concluso in 1 ora-50’-10” la Salomon Running (21 km) a Mi-
lano. A Padova, nella Mezza maratona Rise and Run, Giacomo Freri 
ha corso in 1 ora-35’-50” e Andrea Cavalli in 2 ore-14’-25”.

Dulcis in fundo, nel XVIII Giro delle 5 Porte a Cremona, valevole per 
il Campionato provinciale, Fabio Venturelli ha conquistato il titolo di 
campione provinciale categoria SM35 con il tempo di 35’-58”. Pre-
senti anche Michel Raimondi, Vincenzo Genovese ed Elisa Gazzoni.

PODISMO
ATLETI DEL GTA CREMA SU PIÙ FRONTI

Secondo test match e successo per il Crema Rugby in previsione della econdo test match e successo per il Crema Rugby in previsione della 
partenza della stagione ufficiale di domenica prossima. La vittima de-

signata è stata il Rugby Lodi, squadra della categoria Uisp con la quale sta signata è stata il Rugby Lodi, squadra della categoria Uisp con la quale sta 
nascendo una collaborazione sempre più assidua nell’ottica di ampliare il nascendo una collaborazione sempre più assidua nell’ottica di ampliare il 
movimento rugbystico nella bassa padana.

Nella partita le due formazioni si sono affrontate a viso aperto con la Nella partita le due formazioni si sono affrontate a viso aperto con la 
sola restrizione della mischia no contest per prevenire la possibilità di in-
fortuni in ruoli che hanno bisogno di più tempo per entrare in forma. È fortuni in ruoli che hanno bisogno di più tempo per entrare in forma. È 
sola restrizione della mischia no contest per prevenire la possibilità di in
fortuni in ruoli che hanno bisogno di più tempo per entrare in forma. È 
sola restrizione della mischia no contest per prevenire la possibilità di in

servita però a mister Forlani per affinarne la preparazione e gli schemi servita però a mister Forlani per affinarne la preparazione e gli schemi 
in vista di impegni più probanti. La partita, che è stata per la maggior in vista di impegni più probanti. La partita, che è stata per la maggior 
parte in ampio controllo del Crema, è finita con il risultato di 5 mete a 2 parte in ampio controllo del Crema, è finita con il risultato di 5 mete a 2 
in favore dei neroverdi cremaschi. 
La differenza di categoria si è fatta 
vedere, anche se Lodi si è dimo-
strata squadra compatta e ottima-
mente allenata. Crema è scesa in 
campo con Malvicini, Alcazar, De 
Benedictis, Quagliotti, Tacchini, 
Cattaneo, Figuretti, Alongi, Pog-
gi, Grossi, Cavallari, Crotti, Mis-
seroni, Giubelli, Avogadri, Pulley, 
Rossetti, Capelli, Del Bosco, Cue-
va, Poli.

Un’incognita, invece, sarà il campionato del Crema che è stato inserito 
nel girone Regionale A insieme al Mantova, al Treviglio, al Del Chiese, al nel girone Regionale A insieme al Mantova, al Treviglio, al Del Chiese, al 
Valle Camonica, ai Centurioni e al Franciacorta. Il girone B sarà formato 
invece dal Verbania, dal Gattico, dal Lainate, dal Tradate, dal Seregno, dal invece dal Verbania, dal Gattico, dal Lainate, dal Tradate, dal Seregno, dal 
Velate e dal Valcuvia. Dopo una prima fase in partita unica i due gironi Velate e dal Valcuvia. Dopo una prima fase in partita unica i due gironi 
verranno ricomposti in un girone con le prime sette e un altro con le altre verranno ricomposti in un girone con le prime sette e un altro con le altre 
sette. Nessuna ambirà alla promozione in serie B perché i due gironi sono sette. Nessuna ambirà alla promozione in serie B perché i due gironi sono 
formati da squadre che in fase di iscrizione hanno rinunciato, per questa formati da squadre che in fase di iscrizione hanno rinunciato, per questa 
stagione, a partecipare al girone Promozione. Pertanto le classifiche finali stagione, a partecipare al girone Promozione. Pertanto le classifiche finali 
serviranno per formare il ranking nazionale per la stagione 2022-2023.

Le squadre che affronteranno il Crema sono tutte vecchie conoscenze 
in fase di ricostruzione dopo due anni di inattività, il che renderà sicura-
mente più avvincente e incerta la stagione che riprende già domani, tran-
ne proprio per il Crema che osserverà subito il turno di riposo. Il primo ne proprio per il Crema che osserverà subito il turno di riposo. Il primo 
impegno per i neroverdi è fissato per domenica 24 in casa del Rugby del impegno per i neroverdi è fissato per domenica 24 in casa del Rugby del 
Chiese, mentre per la prima casalinga bisognerà aspettare il 14 novembre, Chiese, mentre per la prima casalinga bisognerà aspettare il 14 novembre, 
quarta giornata, dopo alcune domeniche di stop, quando al campo di via quarta giornata, dopo alcune domeniche di stop, quando al campo di via 
Toffetti arriverà il Valle Camonica. 

Tempo di test match anche per la formazione Under15 (nella foto) alle(nella foto) alle(nella foto) -
nata da Cremonesi e Manclossi alla loro prima uscita stagionale in quel di nata da Cremonesi e Manclossi alla loro prima uscita stagionale in quel di 
Roncadelle contro i pari età padroni di casa. La partita ha visto prevalere Roncadelle contro i pari età padroni di casa. La partita ha visto prevalere 
la formazione bresciana per 24-10, dimostratasi più avanti nella prepara-
zione, ma è stata combattuta per un tempo e mezzo e solo la maggiore zione, ma è stata combattuta per un tempo e mezzo e solo la maggiore 
esperienza del Roncadelle ha permesso l’allungo fino al punteggio finale.

BASKET: OMBRIANO, PRIMO KO

È arrivata la prima sconfitta in campionato per il Crema Assicura-
zioni Ombriano Basket, 65-76 contro un Basket Ome accreditato 

di essere la grande corazzata del campionato, ma è uno stop che nulla 
toglie all’ottimo inizio nella nuova categoria C Silver del quintetto cre-
masco. Ombriano ha infatti lottato con cuore e caparbietà fino all’ul-
timo minuto, oltretutto senza i propri lunghi titolari Bonacina e Fall.

L’inizio è subito scoppiettante, con le squadre che trovano sempre 
buone soluzioni offensive, giocando un basket di qualità. Simone Lec-
chi e Ghislandi dai 6.75 provano a dare la carica ai padroni di casa 
(10-6 al 5’). Ome recupera e nella parte centrale del match le due squa-
dre si sorpassano spesso. Nell’ultima frazione Coppi prova a dare la 
spallata decisiva al match, ma Dedé e Ghislandi riportano Ombriano 
a -4. A questo punto sale in cattedra Bianchi, fino a quel momento 
limitato molto bene da Airoldi, che spinge i bresciani sino al +10 (68-
58 al 37’). I rossoneri, in deficit di energia, non riescono più a reagire 
e Ome controlla sino al 76-65 finale.

Considerate le assenze, ottima è stata la prova dei rossoneri, specie 
per i primi due quarti. Una squadra unita, dove ci si sacrifica per i 
compagni, anche se, dopo sole 3 partite, l’affiatamento e le dinamiche 
di squadra sono ovviamente ancora da migliorare.  MVP di serata 
Ghislandi, con una doppia doppia (14 punti e 11 rimbalzi), che la dice 
lunga sull’impatto che può avere sui due lati del campo. Molto bene 
anche Ravanelli, Donati e Airoldi in difesa, encomiabile lo spirito di 
sacrificio di Dedé in un ruolo non suo. Prossimo impegno domani alle 
18 a Villasanta, e successivamente sabato 23 alla Cremonesi contro 
l’Excelsior Bergamo, due sfide che si possono assolutamente vincere.

Doppio impegno lo scorso fine settimana per le Bees di Offanen-
go tra campionato di Serie D e Coppa Lombardia. Nel primo caso, 
venerdì scorso al PalaCoim contro Sarezzo, non è andata per niente 
bene ai cremaschi, superati 32-66, al termine di una partita davvero 
mai equilibrata se si eccettuano i minuti iniziali. Dei bei segnali di ri-
presa invece le Bees li hanno mostrati domenica, pur venendo ancora 
sconfitti, sul neutro di Izano contro il Caravaggio che si è imposto 60-
64 avanzando così in Coppa Lombardia. Qui la partita è stata costan-
temente in equilibrio, con i gialloneri anche spesso avanti con un buon 
Tiramani da 15 punti, e più 6 al termine del terzo periodo. Decisiva 
una tripla ospite a 48” dal termine che lascia sì l’amaro in bocca per la 
sconfitta, ma anche la consapevolezza che si può fare bene, visto che 
in casa offanenghese mancavano oltretutto quattro giocatori. 

Ieri sera la gara si è ripetuta in terra bergamasca, ma stavolta per 
il campionato, mentre venerdì prossimo ospite degli offanenghesi al 
PalaCoim alle 21.30 sarà il Cologno.
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di TOMMASO GIPPONI

È uscita ancora una volta vincitrice da una vera 
battaglia cestistica la Pallacanestro Crema, che 

pur non brillando particolarmente è tornata dalla 
prima trasferta stagionale a Jesolo con due punti 
che la mantengono a punteggio pieno in classifica, 
e considerando che il gruppo è palesemente ancora 
lontano dal proprio top in termini fisici, è già un’ot-
tima notizia.

In Veneto è arrivata una vittoria per 58-61, al ter-
mine di una gara brutta tecnicamente, dove Crema 
ha giocato complessivamente male per tre quarti, 
andando anche sotto di 14 e poi nell’ultimo quarto 
ancora in doppia cifra, ma dove ha avuto la forza 
d’animo di non arrendersi e di imbastire la rimon-
ta. È arrivato così un altro finale vietato ai deboli 
di cuore, dove le due formazioni si sono sorpassate 
più volte nel corso degli ultimi due minuti di gara.

Alla fine decisivi sono stati due episodi: la tripla 
di Bianconi a 5” dal termine per il nuovo vantaggio 
rosanero e, dopo un ingenuo fallo di Venturoli sulla 
risposta avversaria, lo 0 su 3 dalla lunetta del vene-
ziano Rossi, che di fatto ha consegnato la vittoria 
ai cremaschi.

Ci vuole anche un po’ di fortuna, ed effettiva-
mente a Crema in questa occasione non è mancata.

Lati positivi e negativi nella prestazione dei 
rosanero. Nelle cose belle ci sono il carattere che 
ha permesso la grande rimonta, e a livello offen-
sivo proprio la prova di Corrado Bianconi, che 
dopo aver saltato buona parte della preparazione 
per infortunio, ed essere ancora molto indietro di 
condizione, ha mostrato la qualità della sua mano 
con 21 punti e, appunto, la tripla decisiva, con altri 
canestri importanti nel corso del match. Ingenui-
tà finale a parte, solido è stato anche il contributo 
di Nic Venturoli, con 16 punti in momenti chiave. 
Ovvio, Crema non ha espresso un basket partico-
larmente qualitativo, almeno non quello che ha in 

mente coach Ghizzinardi, e probabilmente si sta 
pagando ora l’essersi allenati nelle scorse settimane 
con numeri ridottissimi.

Di contro, bisogna solo avere un po’ di pazienza, 
perché la condizione generale crescerà e con essa 
miglioreranno anche gli automatismi in campo. 
“Anche stavolta, come settimana scorsa, siamo sta-
ti bravi a non arrenderci mai – sono le parole di un 
comunque soddisfatto coach Ghizzinardi –. Non è 
stata una gran partita dal punto di vista tecnico, ab-
biamo iniziato male, eravamo poco intensi, abbia-
mo subito la loro fisicità. Ci siamo un po’ troppo 
pianti addosso per i primi tre quarti, poi abbiamo 
trovato il modo di vincere una partita importante. 
Abbiamo preso due punti in trasferta e fatto frut-
tare la vittoria di domenica scorsa. Ora dobbiamo 
recuperare le energie, oggi sono stati protagonisti 
giocatori che ultimamente non lo erano stati e an-
che questo è significativo”. Punteggio pieno quindi 
dopo due giornate e tanta voglia di continuare su 
questa strada.

Nel prossimo turno, però, le difficoltà cresceran-
no. Ospiti alla Cremonesi domani alle ore 18 saran-
no le Eagles Cividale, una delle grandi favorite alla 
vigilia del campionato, squadra neo promossa ma 
già attrezzatissima per puntare all’alta classifica. 
Nelle prime due giornate i friulani hanno dappri-
ma stravinto l’esordio con Bologna, ma domenica 
scorsa sono caduti pesantemente a Bergamo, per 
cui avranno tanta voglia di rifarsi. Crema deve 
pensare a giocare la propria partita puntando sulle 
consuete armi, grande intensità difensiva e tiro da 
fuori, confidando in un grande appoggio del pub-
blico della Cremonesi.

Servirà davvero un’impresa per vincere, ma que-
sti ragazzi hanno dimostrato un cuore che permet-
te loro tutto questo. Ma se anche così non sarà, non 
bisognerà farne un dramma, ma semplicemente 
tornare a lavorare ancora più duro per l’impegno 
successivo.

Pallacanestro Crema:
vittoria in rimonta a Jesolo

BASKET B1

Il categoria A emiliano Jaco-
po Gaudenzi si è aggiudica-

to la Coppa d’Autunno, gara 
provinciale serale organizzata 
dalla società Nuova Bar Boc-
ciodromo. L’esperto alfiere del 
Gruppo sportivo Rinascita si è 
fatto largo nei quarti superan-
do il capergnanichese Gianni 
Venturelli, dopodiché si è assi-
curato il diritto di disputare la 
finale regolando il categoria B 
verbano Mario Magnini. Con-
temporaneamente, nella parte 
bassa del tabellone, era Ermi-
nio Erba, altro giocatore della 
Mcl Capergnanica, a farsi a 
sua volta strada estromettendo 
dalla competizione prima il lo-
digiano Stefano Ramella e poi 
l’emiliano Giovanni Gauden-
zi. Nella partita conclusiva, il 
più quotato Jacopo Gaudenzi 
aveva la meglio su Erba.

La classifica finale della 
manifestazione è risultata la 
seguente: 1. Jacopo Gaudenzi 
(Rinascita, Reggio Emilia), 2. 
Erminio Erba (Mcl Capergna-
nica), 3. Mario Magnini (Pos-
saccio, Verbania), 4. Giovanni 
Gaudenzi (Rinascita, Reggio 
Emilia), 5. Gianni Venturelli 
(Mcl Capergnanica), 6. Ste-
fano Ramella (Piero Zeni, 
Lodi), 7.  Giovanni Moretti 
(Arci Crema Nuova), 8. Mar-
co Paladini (Cremosanese). 

Per concludere, la coppia 
composta da Erika Tomanin e 
Michael Sala della società Mi-
nopriese di Como ha vinto il 
campionato promozionale Lui 
& Lei precedendo nella classifi-
ca finale Guglielma Cattaneo 
e Giorgio Magri della Orobica 
Slega di Bergamo.

dr

BOCCE
COPPA D’AUTUNNO



Domenica 17 ottobre

direttamente da Forte dei Marmi

Le Bancarelle del Forte

CREMA
P.zza Giovanni XXIII

Ti aspettiamo dalle 8.30 alle 19.00

V.le della Repubblica

TUTTE LE NOVITÀ AUTUNNO-INVERNO 2021-22

SOLO LE PIÙ ESCLUSIVE
www.lebancarelledelforte.it   -   info@lebancarelledelforte.it

SABATO
16 OTTOBRE 202148


